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ФУТБОЛ

ДО ПЕРВЫХ ПЕТУХОВ
ФУТБОЛ. Вчера комиссия РФС со-

гласовала выдачу лицензий 15 из 16 клу-
бов премьер-лиги-2007. Решение по
«Москве» отложено до 24 января в связи
с необходимостью получения дополни-
тельной документации. За различные на-
рушения при прохождении процедуры
лицензирования «Рубин», «Ростов» и
«Томь» предупреждены, а «Спартак»
(Нальчик) оштрафован, сообщает офи-
циальный сайт РФС.

Контрольный матч. СПАРТАК Нч -
Кривбасc (Украина) - 1:0 (1:0). Гол: Е.
Ятченко, 30. За «Спартак» в этом матче
сыграли почти три десятка футболистов,
сообщает спецкор «СЭ» Павел АЛЕШИН.

ГАНДБОЛ. Чемпионат мира.
Мужчины. 3-й тур. Группа F. Штут-

гарт. Марокко - Корея - 19:32. ХОР-
ВАТИЯ - 4 очка (2 игры), Корея - 3
(3), Россия - 3 (2), Марокко - 0 (3).
Матч Россия - Хорватия завершился
вчера поздно ночью по московскому
времени. Для того чтобы гарантиро-
вать себе выход во второй этап, на-
шей команде достаточно было не про-
играть с разницей больше «-20».

БАСКЕТБОЛ. Чемпионат России.
Суперлига. Дивизион А. ЦСК ВВС-Са-
мара - Химки - 75:95.

УНИВЕРСИАДА. Турин. Коньки.
Женщины. 1000 м. 1. СКОКОВА (Рос-
сия) - 1.17,33. 2. Кодаира (Япония) -
1.17,92. 3. Войцицка (Польша) - 1.18,60,
сообщает спецкор «СЭ» Владимир ЮРИ-
НОВ.

Гус ХИДДИНК: «ПОКА ОБОЙДЕМСЯ
БЕЗ КЕРЖАКОВА»

бращает на себя вни-
мание отсутствие не-
которых игроков, кото-
рые готовились к но-

ябрьскому матчу с Македони-
ей. Соображениями на этот
счет главный тренер сборной
России Гус Хиддинк поделился
вчера с корреспондентом «СЭ»
Александром ПРОСВЕТО-
ВЫМ.

- Прежде вы вызывали в
сборную совсем молодых фут-
болистов. Перед матчем с Ма-
кедонией их было сразу пяте-
ро: Денисов, Ребко, Таранов,
Торбинский и Шишкин. Почему
теперь не прибегли к этой прак-
тике?

- Тогда матчу предшествова-
ла недельная подготовка - сна-
чала в Сочи, потом в самой Ма-
кедонии. Молодым было полез-
но поработать бок о бок с более
опытными футболистами. Те-
перь же у нас будет возмож-
ность провести перед матчем
лишь несколько легких трени-
ровок. Игра состоится в среду, 
7 февраля, а в Амстердам выле-
таем в воскресенье, 4-го. Пото-
му мы сочли целесообразным,
чтобы молодые футболисты
сыграли в составе молодежной
сборной против сильных свер-
стников из Голландии, которые
готовятся принять у себя дома
соперников по финальному

турниру чемпионата Европы.
Пожалуй, можно было бы взять
в главную команду страны и по-
пробовать в ее составе Ребко, но
он, к сожалению, травмирован.

- Пятерых защитников, на
ваш взгляд, достаточно? 

- Думаю, да. По сравнению с
матчем в Македонии вернулись
в строй Игнашевич и Анюков,
есть в составе и хорошо сыграв-
шие там братья Березуцкие с
Колодиным.

- Отчего не вызвали Кержа-
кова, который уже начал играть
за «Севилью»?

- Оттого, что он очень плохо
провел конец прошлого сезона.
Почти не играл за «Зенит», не-

удачно выступил против Эсто-
нии. А у нас в команде есть и
другие хорошие форварды.
Пусть Кержаков закрепится в
«Севилье» - и тогда он сможет
отвоевать свою территорию. А я
буду внимательно за ним сле-
дить. 

Вчера портал www.sport-express.ru посетили 156 622 человека

Вчера тренерский штаб сборной России объявил список кандидатов 
на товарищеский матч с Голландией, который состоится 7 февраля 

в Амстердаме. В него вошли 19 футболистов: вратари − Акинфеев (ЦСКА),
Малафеев («Зенит»), Бородин («Торпедо»); защитники − Анюков («Зенит»),
А.Березуцкий, В.Березуцкий, Игнашевич (все − ЦСКА), Колодин («Динамо»);

полузащитники − Алдонин, Жирков (оба − ЦСКА), Билялетдинов
(«Локомотив»), Быстров, Титов (оба − «Спартак»), Семшов («Динамо»);

нападающие − Аршавин, Погребняк (оба − «Зенит»), Павлюченко
(«Спартак»), Саенко («Нюрнберг» Германия), Сычев («Локомотив»).

Кейсария. 
Армейские сборники: 
Сергей ИГНАШЕВИЧ,

Василий БЕРЕЗУЦКИЙ 
и Игорь АКИНФЕЕВ вызваны

в российскую команду, 
а Ивица ОЛИЧ - 

в хорватскую.

О

Собственный корреспондент «СЭ» в Испании взял интервью у главного тренера «Сельты», которая в феврале дважды встретится со «Спартаком» в 1/16 финала Кубка УЕФА

Фернандо ВАСКЕС: «ФАВОРИТ - «СПАРТАК»
Максим КВЯТКОВСКИЙ

из Виго

обираясь встретиться с
главным тренером
«Сельты», я попросил о
помощи знакомых ис-

панских журналистов, но те
сразу предупредили: в Виго к
моей затее отнесутся без особо-
го энтузиазма. И действитель-
но, клубные телефоны подолгу
не отвечали, а мобильный но-
мер пресс-атташе давать никто
не собирался - мол, его знают
только избранные.

И тут меня осенило! В оче-
редной беседе с коллегами из
Виго я назвал пароль, состо-
явший из двух слов: «Карпин!
Мостовой!» Рассказал, что еще
недавно «Сельта» считалась
самой популярной зарубеж-
ной командой в России (сог-
ласно опросу пользователей
«СЭ-интернет», проведенному
в начале 2002 года. - Прим.
М.К.), а с ее тогдашними лиде-
рами я часто общаюсь и по сей
день. Более того, Валерий

Карпин ведет в нашей газете
колонку.

Столь убийственные аргу-
менты не могли не сработать.
Уже минут через пять мне пере-
звонили и дали телефон Атила-
но Весино, пресс-атташе «Сель-
ты». Тот, показалось, звонку
очень обрадовался: «Вы дейст-
вительно хорошо знакомы с
Карпиным и Мостовым? Эти
люди так популярны у нас в Ви-
го! Разумеется, я вам помогу.
Свяжитесь с человеком, кото-
рый постоянно находится ря-
дом с Мистером (так в Испании
называют главного тренера. -
Прим. М.К.) и договоритесь о
встрече, а я его предупрежу о
вашем приезде».

Весино оказался человеком
слова, и наша беседа с Фернан-
до Васкесом состоялась точно в
назначенный срок.

- До матчей со «Спартаком»
осталось не так много времени.
Вы уже приступили к сбору ин-
формации о сопернике?

- Разумеется. Хотя задача
эта не из легких, поскольку рос-

сийские клубы сейчас только
готовятся к новому сезону. На-
сколько я знаю, национальный
чемпионат у вас начнется толь-
ко в марте, то есть уже после то-
го, как определится победитель
нашего противостояния. Это,
как вы догадываетесь, усложня-
ет сбор информации. Наверня-
ка в команде произойдут изме-
нения, но оценить их будет не-
легко - ведь официальных мат-
чей до нашей первой встречи у
«Спартака» не будет. Но мы все
равно постараемся хорошо под-
готовиться. Сразу после же-
ребьевки я беседовал с румын-
ским защитником Тамашем, ко-
торый не так давно перешел к
нам как раз из «Спартака».
Знаю, что подготовку к сезону
россияне начали в Турции. Ког-
да придет время, займемся изу-
чением противника более пред-
метно.

- Каким вам представляется
уровень «Спартака»?

- Команда пришла в Кубок
УЕФА из Лиги чемпионов - и
этим все сказано. Считаю со-

перника фаворитом нашей па-
ры. Дополнительные сложно-
сти нам может создать искус-
ственное поле, на котором со-
стоится первый матч: мои
футболисты не привыкли вы-
ступать на подобном покры-
тии. Кроме всего прочего
«Спартак» - довольно богатый
клуб, который может себе поз-
волить хорошо укрепиться в
межсезонье.

- Но, с другой стороны, чем-
пионат Испании в разгаре, а у
спартаковцев будут большие
проблемы с игровой практикой.
Это ведь дает определенное
преимущество «Сельте».

- Пожалуй. Хотя нисколько
не сомневаюсь, что российская
команда подготовиться к мат-
чам с нами сумеет отлично.

- Да и ответная игра состо-
ится в Виго, что, думается, так-
же вам на руку. Вы же не стане-
те с этим спорить?

- На данный вопрос я смогу
ответить только после того,
как станет известен победи-
тель нашей пары. Если «Сель-

та» пройдет в следующий круг,
я признаю, что вы были пра-
вы. (Улыбается.) А если серьез-
но, то доля истины в этом ут-
верждении, конечно же, при-
сутствует. Лучше, когда перед
вторым матчем ты знаешь, ка-
кой результат устроит твою ко-
манду, и добиваться этого ре-
зультата предстоит на своем
поле. Существует к тому же
перспектива дополнительного
времени и серии пенальти, ко-
торые в случае необходимости
состоятся именно на нашем
стадионе. Впрочем, давайте
оставим эти рассуждения - все
равно нам с вами сейчас не да-
но предположить, как развер-
нется борьба. Еще неизвестно,
в каких условиях пройдет пер-
вый матч.

- Вы имеете в виду москов-
скую погоду? Так в этом году
зима в России очень теплая!

- Я знаю. Только мы с вами
беседуем в январе, а каким бу-
дет февраль, никому не из-
вестно. В прошлом году в Мо-
скве выступала «Севилья», и ей

пришлось играть против «Ло-
комотива», если не ошибаюсь,
при минус 15. Если вдруг на-
ступят холода, это, безусловно,
будет на руку нашим соперни-
кам. Поэтому очень надеюсь,
что теплая погода сохранится
в Москве надолго.

- Вернемся к «Спартаку». Кто
из игроков этой команды вам
известен?

- По матчам, которые уже
удалось посмотреть, сильное
впечатление оставил молодой
и очень скоростной правый
полузащитник (Быстров. -
Прим. М.К.). Важная роль в
командной игре отводится Ти-
тову и Калиниченко. Кроме то-
го, отмечу высокого нападаю-
щего, ставшего, если не оши-
баюсь, лучшим бомбардиром
последнего чемпионата Рос-
сии (Павлюченко. - Прим.
М.К.), а также Родригеса. Это-
го игрока я заметил еще в те
времена, когда он выступал в
Аргентине.

Окончание - стр. 7
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Александр МАРТАНОВ
из Кейсарии

олузащитник ЦСКА
Дуду на этот раз ока-
зался единственным из
армейцев в списке вы-

званных на первый матч сбор-
ной Бразилии в 2007 году, кото-
рый огласил вчера главный
тренер пентакампеонов Дунга.
6 февраля его команда прове-
дет товарищескую встречу со
сборной Португалии. Состоит-
ся матч в Лондоне, на том же
стадионе «Эмирэйтс», где в сен-
тябре прошлого года бразиль-
цы обыграли со счетом 3:0 ар-
гентинцев (тогда на поле выхо-
дили и Дуду, и Даниэл Карва-
лью, и Вагнер Лав) и где ЦСКА
в ноябрьском матче Лиги чем-
пионов отобрал очки у «Арсе-
нала».

Известие о вызове в сборную
полузащитник армейцев полу-
чил от корреспондента «СЭ» и
воспринял с олимпийским спо-
койствием.

- Ожидали приглашения?

- Мне кажется, все вполне
естественно: этот вызов, на
мой взгляд, я заслужил своим
трудом. С того момента, когда
меня в первый раз вызвали в
сборную, день ото дня стара-
юсь работать все усерднее.
Только так настоящие профес-
сионалы могут поддерживать
себя в форме и лишь при над-
лежащем отношении к делу по-
падать в сборную. Счастлив,
что регулярно привлекаюсь в
национальную команду, по-
скольку это результат большой
работы.

- Выходит, с завтрашнего
дня работать приметесь еще
больше прежнего?

- Без сомнения. Карьера фут-
болиста коротка и, для меня ка-
ждый следующий день - словно
последний. Нельзя транжирить
время - надо постоянно совер-
шенствоваться и в любую мину-
ту работать на пределе возмож-
ностей. Хочу по окончании
карьеры сказать: я сделал все,
что мог, и добился всего, чего
мог.

- Создается впечатление,
что из троих армейцев, призы-
вавшихся в сборную Бразилии,
закрепиться в ней удалось
только вам. Я прав?

- Господь всем дает равные
шансы. Я работал максимально
прилежно, и надеюсь, это не по-
следний мой вызов в сборную:
сдавать позиции не собираюсь.
Верю, что мои друзья и партне-
ры тоже своим трудом докажут,
что вправе рассчитывать на ме-
сто в главной команде страны.

- Матч с Португалией будет
проходить в Лондоне на стади-
оне «Эмирэйтс». С ним, на-
сколько понимаю, у вас связа-
ны исключительно приятные
воспоминания, не так ли?

- Верно. На этой арене я пока
остаюсь непобежденным - и в
сборной, и в клубе. 6 февраля
вместе с партнерами постара-
юсь закрепить приятную тра-
дицию. Хотя игра предстоит тя-
желая, и - для того чтобы одер-
жать победу, нам потребуется
полностью выложиться и пока-
зать свою лучшую игру.

- Бразильцы и португальцы
говорят на одном языке. Это
придает соперничеству между
вашими странами особо  прин-
ципиальный характер?

- Нет, пожалуй. Единствен-
ный принципиальный момент
заключается в том, что сборную
Португалии тренирует Луиз Фе-
липе Сколари, который в 2002
году привел Бразилию к победе
на первенстве планеты. Теперь
же ему самому предстоит дуэль
с пятикратными чемпионами
мира.

Всего в списке Дунги 22 футбо-
листа: вратари - Элтон («Порту»), Жу-
лиу Сезар («Интер» Италия), защитни-
ки - Даниэл Алвес, Адриану (оба - «Се-
вилья»), Майкон («Интер» Италия), Жил-
берту («Герта»), Алекс (ПСВ), Хуан
(«Байер»), Лусиу («Бавария»), Луизау
(«Бенфика»), полузащитники - Жил-
берту Силва («Арсенал»), Эдмилсон
(«Барселона»), Дуду (ЦСКА), Элану
(«Шахтер»), Кака («Милан»), Тинга («Бо-
руссия» Д), Диегу («Вердер»), напада-
ющие - Роналдинью («Барселона»), Ро-
бинью («Реал»), Адриану («Интер» Ита-
лия), Рафаэл Собис («Бетис»), Фред
(«Лион»). Вчера. Кейсария. Тренировка ЦСКА. ДУДУ
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КАВЕНАГИ ПРОДАН  В «БОРДО» 
ЗА 13 МИЛЛИОНОВ ДОЛЛАРОВ

чера московский «Спар-
так» оформил сделку по
продаже во француз-
ский «Бордо» 23-летнего

нападающего Фернандо Кавена-
ги. Стороны решили не разгла-
шать условия договора, однако
«СЭ» из различных источников
стали известны некоторые под-
робности. Красно-белые получат
за аргентинца около 13 миллио-
нов долларов плюс дополнитель-
ные бонусы, которые могут дос-
тичь 3,25 миллиона долларов в
случае успешного выступления
Кавенаги за «Бордо». Кроме того,
«Спартаку» причитается 25 про-
центов от суммы с последующего
трансфера Кавенаги. 

Эту сделку можно считать ус-
пешной для российского клуба:
летом 2004 года «Спартак» за-
платил за Кавенаги «Ривер Плей-
ту» меньше - 10,7 миллиона дол-
ларов. Напомним, что годом ра-
нее красно-белые выгодно про-
дали защитника сборной Сер-
бии Неманью Видича, чей
трансфер в английский «МЮ» со-
ставил около 11 миллионов евро.

Кавенаги, на которого еще не-
давно претендовали испанские
«Расинг», «Сельта», «Депортиво»,
итальянские «Дженоа» и «Тори-
но», немецкий «Вердер», бразиль-
ский «Интернасионал», англий-
ский «Манчестер Сити», остался
доволен условиями, предложен-
ными французским клубом. Кон-
тракт с «Бордо» аргентинец за-
ключил на четыре с половиной
года, сообщает корреспондент
«СЭ» Алексей МАТВЕЕВ.

- «Бордо» проявил наиболь-
шую заинтересованность во
мне, - сказал вчера Кавенаги
корреспонденту «СЭ» Татьяне
ПОНОМАРЕНКО, позвонившей
ему сразу после подписания кон-
тракта. - Я очень доволен тем,
что буду играть в этой команде.

- А от российских клубов пред-
ложения были?

- Нет. Честно говоря, я не
очень хотел оставаться в России.
У меня было большое желание
уехать в Европу. 

- Почему выбрали именно
«Бордо»?

- Я общался с представителя-
ми клуба, президентом и глав-
ным тренером. Они высказали
желание видеть меня в команде,
оказали мне большое доверие и
поддержку, а для футболиста это
очень важно.

- Что вы знаете о французском
чемпионате?

- Я хорошо информирован и о
французском первенстве, и о
своей новой команде, ведь «Бор-
до» - один из лучших клубов
Франции. В этой стране играют
много аргентинцев. В «Бордо»
моих соотечественников будет
трое - два полузащитника, Але-
хандро Алонсо и Пабло Фран-
сиа, а также еще один игрок, ко-
торый прибыл совсем недавно -
с ним я еще не успел познако-
миться.

- Что вы можете сказать о го-
дах, проведенных в России?

- Это был совершенно но-
вый для меня опыт, я познако-
мился со многими приятными
людьми, узнал новую страну.
Конечно, у меня были и труд-
ности, о которых я старался не
рассказывать, но это жизнь.
Так что воспоминания о Рос-
сии у меня остались хорошие.

- Скучать по Москве будете?
- Может быть. Но сейчас я

очень рад, что нахожусь во
Франции, где мне все очень нра-
вится - и новый клуб, и город.

- У вас остались какие-то дела
в Москве? Вернетесь, например,
забрать вещи?

- Все вещи уже собраны, и мы
договорились с Эктором Брака-
монте, что он отправит их мне
самолетом.

- Как поддерживали форму
после отпуска?

- Тренировался самостоя-
тельно, а в ближайшее время
начну заниматься с новой ко-
мандой. Я в неплохой форме и
хочу как можно быстрее выйти
на поле.

- Хотите ли вы что-то сказать
на прощание спартаковским бо-
лельщикам?

- Хочу поблагодарить их за
поддержку команды.

В
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ФУТБОЛ

Приезд в ЦСКА одного из наиболее авторитетных в футбольном мире специалистов по физподготовке вызвал немалый интерес. 
Теперь Паулу Пайшау отработал в ЦСКА неделю, и армейцы составили первое впечатление о нем, а он − о чемпионах России.

Паулу ПАЙШАУ: «ЕСЛИ ИГРОКИ 
НЕ ВОРЧАТ, ИГРЫ НЕ ПОЛУЧИТСЯ»

Александр МАРТАНОВ
из Кейсарии

ФУТБОЛИСТЫ 
ВЕЗДЕ ОДИНАКОВЫ
- ЦСКА - первая для вас зару-

бежная команда?
- Нет. Я уже работал в япон-

ском клубе «Джубило Ивата», а
также в сборной Объединен-
ных Арабских Эмиратов.

- И какие впечатления от
первой недели, проведенной в
ЦСКА?

- Замечательные! Мне нра-
вится, как поставлен в команде
рабочий процесс и как им руко-
водит главный тренер. Замечу,
что Валерий Газзаев относится
и ко мне, и ко всем остальным с
большим уважением. Мы все
общаемся между собой, ребята
готовятся с полной ответствен-
ностью, подготовительный
процесс  у нас идет полным хо-
дом и на данный момент не вы-
зывает никаких нареканий.
Словом, судя по прошедшей не-
деле, раскаиваться в том, что
уехал из Бразилии, мне не при-
дется. 

- Успели заметить какие-то
различия в работе между рос-
сийским и бразильскими клуба-
ми?

- Каждый клуб - прежде все-
го клуб. Различия между ними
имеются всегда, но конечный
продукт деятельности любого
из них - результат. Иногда рабо-
ту вроде проведешь хорошую, а
результат на выходе получаешь
такой, какого не ждал: наме-
ченного команда не достигает.
Подчас даже в одной стране за-
просто можно отыскать пару
клубов, у которых различия в
организации и подходе к делу
колоссальны. Что же говорить
о коллективах из разных
стран?

Ну а что касается поведения
игроков, то, собственно говоря,
оно одинаково повсюду в мире.
И шутки похожи, и то, как они
тренируются, подходят к делу. 

- Приходилось здесь, в Кей-
сарии, слышать от игроков не-
довольные реплики?

- В принципе в любой ко-
манде, особенно в подготови-
тельный период, когда необхо-
димо выполнять огромный
объем работы, игроки скрипят,
ворчат, но при этом делают то,
что от них требуется. Если иг-
рок не будет ворчать, игры то-
же не получится.

- Вы уже понимаете, когда
футболисты по-русски выража-
ют недовольство?

- Конечно, понимаю. Тут и
переводчик не нужен. У нас,
быть может, еще не столь близ-
кие отношения, но хороший
контакт налажен. И понять, ко-
гда игрок недоволен, не так уж
сложно.

СО ЗВЕЗДАМИ 
РАБОТАТЬ ПРОСТО

- Ну а в сборной-то Бразилии
игроки наверняка ропщут по-
хлеще наших? Они ведь, как ни-
кто, обожают работать с мячом.

- Нет, и еще раз нет! Как я
уже сказал, игроки во всем ми-
ре одинаковы. Иногда меня
спрашивают: сложно ли рабо-
тать со сборной Бразилии? Все-
гда отвечаю: очень легко! Пото-
му что там выдающиеся игро-
ки, истинные спортсмены. Они
всегда сами знают, как надо ра-
ботать. Игроки бразильской
сборной ворчат абсолютно так
же, как футболисты ЦСКА,
«Барселоны», «Крузейру» или
«Сан-Паулу». Но при этом все
они, включая звезд, знают, что
эту работу выполнять необхо-
димо, что она крайне важна. И
игроки уважают тебя, зная, кто
ты и что им преподносишь. По-
скольку понимают: в конце
концов благодаря приложен-
ным усилиям они смогут на-
брать неплохую форму и ус-
пешно выступать в соревнова-
ниях.

- Ну а как заставить Роналди-
нью или Роберто Карлоса де-
лать что-то, чего они делать не
хотят?

- Упомянутые вами игроки
от работы никогда не увилива-
ют. Как и другие звезды. Слож-
ностей в работе с ними не су-
ществует. Они, поверьте, бес-

прекословно выполняют те же
самые упражнения, что в эти
дни армейцы: скоростно-сило-
вые с резиной, многочислен-
ные ускорения, бег по кругу. Так
же шутят, разговаривают, руга-
ются, ворчат. В надежде, что,
может быть, я сниму часть ка-
кой-нибудь работы. Если наме-
чено десять забегов, они хотят,
чтобы было восемь. Если во-
семь, хотят шесть. Как везде. В
результате же морщатся, но де-
лают.

- Кто в сборной Бразилии са-
мый капризный?

- Там таких нет, там у всех
светлые головы. Со сборной ра-
ботать легче - ясно ведь, что
любая сборная сильнее клуба
своей страны: в национальных
командах собираются лучшие.
Но должен заметить, что точно
так же обстоит дело в ЦСКА: все
веселые, сообразительные, с
хорошими характерами.

- Что помешало сборной
Бразилии выступить успешнее
на чемпионате мира в Герма-
нии?

- Какой-то одной причины,
которая привела к поражению,
не назову. Проиграли в чет-
вертьфинале, потому что
Франция играла лучше. Коро-
че, случилось то, что случи-
лось.

- Бразилия ассоциируется с
изящным футболом и технич-
ными футболистами. В ее наци-
ональной команде собраны луч-
шие игроки страны, возможно,
самые техничные в мире. Нужен
ли им вообще тренер по физ-
подготовке, если берут они дру-
гим?

- Сегодня без адекватной
функциональной подготовки
играть в футбол невозможно. И
футболисты сами знают о необ-
ходимости держать кондиции
на уровне. Очень хорошо зна-
ют. Наоборот, многие, приез-
жая в сборную, жалуются на
неважное физическое состоя-
ние и говорят, что им нужна до-
полнительная нагрузка. Насто-
ящий атлет помнит о необходи-
мости обладать хорошей ловко-
стью, координацией, выносли-
востью, силой и скоростью.

Иначе он не сможет продемон-
стрировать все те качества, ко-
торыми наделен.

Возьмем такой пример. В
начале сезона Роналдинью не
лучшим образом выглядел в
«Барсе». Вся испанская пресса
сошлась во мнении, что дела у
моего соотечественника не ла-
дились из-за того, что ему пе-
ред сезоном не хватило време-
ни как следует подготовиться.
Но сейчас, похоже, он навер-
стывает упущенное. А ведь Ро-
налдинью - талантище!

- Иными словами, свою про-
фессию вы аномальной для
Бразилии не считаете?

- Нет. Сегодня тренер по
физподготовке пользуется ува-
жением во всем мире. И в Бра-
зилии, с моей точки зрения, ис-
поведуется оптимальная мето-
дика физической подготовки.
На моей родине собраны луч-
шие профессионалы в этой об-
ласти.

РЕБЯТ 
НАДО «ЗАРЯЖАТЬ»
- Во время тренировок вы ве-

дете себя весьма эмоционально
- кричите, хлопаете в ладоши...

- Я обожаю свою работу! И
счастлив тем, что могу делиться
знаниями с игроками и полу-
чать от них отдачу. А криками я
подбадриваю ребят. Любому че-
ловеку легче преодолевать пре-
пятствия, если его поддержи-
вать.

- Эта манера выработалась с
годами?

- Сколько помню, всегда вел
себя именно так. Стараюсь «за-
ряжать» подопечных, чтобы они
выкладывались с максималь-
ным качеством и наибольшей
отдачей.

- Задолго ли до решающих
матчей, к примеру до финала
чемпионата мира, заканчивает-
ся ваша работа? Или она идет до
последних дней соревнования?

- Здесь все индивидуально.
Многое зависит от того, посто-
янно ли спортсмен выходит на
поле. Если он регулярно играет
в режиме «среда - воскресенье»,
тогда ему требуются облегчен-

ные занятия, восстановитель-
ные и тактические. А просижи-
вающему на лавке необходимы
дополнительные тренировки,
чтобы приблизить его к игрово-
му ритму.

- Игроки накануне решающих
матчей волнуются. А вы?

- Волнуюсь постоянно. Ка-
ждая игра меня заставляет
нервничать больше предыду-
щей. Переживаю, поскольку
хочу постоянно побеждать. До
стартового свистка много ду-
маю: как сложится игра, как
будет действовать соперник,
как мы сами сыграем. Если
этих мыслей нет, значит, чело-
веку все равно - побеждать или
проигрывать. Разве это пра-
вильно?

- Бывали ли у вас ситуации,
когда понимали, что допустили
брак в работе?

- Обычно вечером разбираю
весь день по косточкам, подроб-
но анализирую все сделанное.
Иногда понимаю, что над неко-
торыми аспектами мог порабо-
тать лучше. Но разочарования
не испытываю никогда. Всякую
работу планирую и расписы-
ваю. И если она выполнена,
ощущаю убежденность в том,
что это была лучшая работа, ко-
торую на данный момент мож-
но было сделать.

- И последний вопрос. Обра-
тил внимание, что часы у вас на
руке показывают бразильское
время. Почему?

- У меня двое часов. Эти, как
вы правильно заметили, пока-
зывают бразильское время, а
другие - местное. Первые ис-
пользую для того, чтобы не по-
теряться в часовых поясах и во-
время разговаривать с женой,
дочкой и внучкой. А потом их
снимаю и надеваю другие. Уже
чтобы ориентироваться в рабо-
чем графике.

Фото автора

Вчера. Кейсария.
Валерий ГАЗЗАЕВ, 

Паулу ПАЙШАУ 
и переводчик 

Максим ГОЛОВЛЕВ.

Александр МАРТАНОВ
из Кейсарии

ТАК И БЕГАЮТ
ПО ОЧЕРЕДИ

Первое впечатление, говорят,
зачастую обманчиво. Но в слу-
чае с Паулу Пайшау не хотелось
бы, чтобы так произошло. Ибо
пока впечатление о бразиль-
ском специалисте в области фи-
зической подготовки складыва-
ется самое благоприятное. И
прежде всего о его человеческих
качествах. О профессиональ-
ных чуть ниже выскажутся те,
кто права на это имеет больше:
главный тренер и игроки ЦСКА.

С первых мгновений обще-
ния Пайшау располагает к себе.
Никакого налета звездности, ни
намека на то, что команды, в ко-
торых он работал, дважды вы-
игрывали чемпионаты мира:
сборная Бразилии в 2002-м,
«Интернасионал» из Порту-Але-
гри - минувшей осенью. Нор-
мальный, словом, мужик.

Приведу маленький пример.
Об интервью, напечатанном на
этой полосе, мы с Пайшау дого-
ворились «на после ужина». Но у
бразильца вдруг поменялись
планы - и он сам разыскал меня
в ресторане и предложил пого-
ворить «прямо сейчас», объяс-
нив, что потом ему будет неко-
гда, а подводить меня он не хо-
чет. Порядочно.

Что касается занятий, кото-
рые проводит Пайшау, поде-
люсь чисто визуальными на-
блюдениями. Работает он весь-
ма эмоционально. Практически
ни на секунду не замолкает, по-
стоянно подбадривает игроков,
по ходу упражнений увеличи-
вая темп голосового сопровож-
дения. У кого-то из футболи-
стов, не исключаю, такая мане-
ра вызывает раздражение, но
наблюдать за работой бразиль-
ца со стороны скучно не бывает.

Вот одно из «любимых» игро-
ками упражнений. У двоих фут-
болистов на талиях надеты по-
яса, соединенные достаточно ту-
гими резиновыми «вожжами».
Один стоит на месте, другой ста-
рается от него убежать. Потом
меняются. Так и «бегают» по оче-
реди - лицом вперед, спиной, ле-

вым боком, правым - несколько
серий подряд. Это способ разви-
тия скоростно-силовой вынос-
ливости. Пот после таких серий -
градом. Но «резинками» арсенал
Пайшау не ограничивается, хо-
тя справедливости ради вряд ли
в наш век всеобщей информиро-
ванности можно кого-то чем-то
удивить. Да он и не стремится, а
просто делает свою работу. Как,
впрочем, и другие члены тре-
нерского штаба армейцев - Ни-
колай Латыш, Владимир Шев-
чук, Вячеслав Чанов. 

«БРАЗИЛЕЦ 
НУЖНЕЕ ЕВРОПЕЙЦА»

Пригласив тренера по физ-
подготовке, Валерий Газзаев,
без сомнения, рисковал. Ведь у
него самого накопился доста-
точный опыт подведения ко-
манды к сезону в оптимальных
кондициях и поддержания их на
достойном уровне в течение го-
да. А тут - свежие внедрения, и
еще неизвестно, приживутся ли
они. И почему бразилец? 

- Не логичнее было бы пригла-
сить специалиста по физподго-
товке, скажем, из Германии или
Италии, где футбол в большей
степени основан на функцио-
нальных качествах игроков, чем
на родине пятикратных чемпио-
нов мира? - Этот вопрос я задал
главному тренеру армейцев.

- Так рассуждать нельзя. Да,
нам нужен был тренер по физ-
подготовке высокого уровня. Ес-
тественно, при рассмотрении
кандидатур мы учитывали мно-
жество факторов. Не последним
обстоятельством было наличие
в ЦСКА большой группы бра-
зильских игроков. В том числе и
поэтому мы взяли лучшего, на
мой взгляд, специалиста в своей
области из Бразилии, который
сегодня по совместительству
работает и в национальной ко-
манде этой страны.

И никакой странности здесь
не вижу. Специфика работы ев-
ропейских и южноамерикан-
ских тренеров по физподготовке
отличается немногим. Разница
в самом подходе. У нас в коман-
де и бразильцы, и многие другие
игроки имеют склонность к со-
зидательному футболу. И меня,
в частности, интересовал имен-

но такой специалист, как Паулу
Пайшау, который больше, чем
его европейские коллеги, опира-
ется на упражнения, учитываю-
щие высокую техническую ос-
нащенность игроков и позволя-
ющие развивать их лучшие ка-
чества. На данный момент я ра-
ботой Пайшау доволен. Ко всему
прочему он оказался не только
серьезным профессионалом, но
и очень приятным человеком.

«НАГРУЗКИ 
СИЛЬНО ВОЗРОСЛИ. 

А ДЛЯ ЧЕГО?»
Все «прелести» физической

подготовки по методу бразиль-
ца футболистам приходится
испытывать на себе. Игрокам
разных амплуа - защитникам
Алексею и Василию Березуц-
ким, полузащитнику Юрию
Жиркову и нападающему Иви-
це Оличу - я задал практиче-
ски одинаковые вопросы о но-
вом тренере.

- Что, собственно, измени-
лось с приходом Пайшау?

В.Березуцкий: - Стало тя-
желее, вкалывать на занятиях
приходится гораздо больше,
чем раньше. Предыдущие два
года мы выиграли все что
можно. Хотя, открою секрет,
объем работы на сборах вы-
полняли заметно меньший.
Стало быть, отработанная Ва-
лерием Георгиевичем методи-
ка и без того приносила ре-
зультат. Так зачем эксперимен-
тировать?! Сейчас же опаса-
юсь: не станет ли лучшее вра-
гом хорошего. Впрочем, глав-
ному тренеру виднее. Возмож-
но, по ходу сезона мы почувст-
вуем отдачу, а ЦСКА заиграет
на новом уровне. Но то, что
тренировки, особенно понача-
лу, увеличились по продолжи-
тельности чуть ли не в два
раза, - факт.

А.Березуцкий: - Мы, игро-
ки, разумеется, обсуждаем ме-
жду собой появление в коллек-
тиве бразильского специали-

ста и его роль в команде и тре-
нировочном процессе. И мне-
ние большинства таково: Пай-
шау придется сильно поста-
раться, чтобы что-то улуч-
шить в команде, которая и так
два сезона подряд выигрывала
все турниры. Вряд ли, при
всем уважении к профессио-
нальным качествам бразиль-
ца, как, впрочем, и любого из
его коллег, мы вдруг станем бе-
гать в два раза быстрее. А там,
кто знает, может, и прибавим.
Посмотрим.

Жирков: - Конечно, изме-
нилось. А иначе какой смысл
был приглашать Пайшау? В
чем отличия? Бразилец нам
демонстрирует несколько
иные упражнения, отличаю-
щиеся от привычных. Да и на-
грузки в целом заметно воз-
росли. Увеличилась продолжи-
тельность тренировок. Если
раньше мы занимались час с
четвертью или максимум пол-
тора часа, то сейчас - два, а то
и больше. Но не могу сказать,

что это чересчур утомительно.
Нормально. Мы же не на ку-
рорт приехали отдыхать, а ра-
ботать.

Олич: - Больше работать
стали на тренировках. Теперь
почти каждое занятие длится
два часа, а то и дольше, то есть
на 35 - 40 минут больше преж-
него. Нам сейчас, конечно, не-
легко, но надеюсь, что в даль-
нейшем это пойдет на пользу
команде и в конечном итоге
принесет результат. Хотя пер-
вые три-четыре дня сбора
всем без исключения дались
крайне тяжело. Слава богу,
обошлось без травм. И еще вы-
скажу простую и понятную
мысль: когда работаешь, не
жалея себя, легко быть не мо-
жет. Надо перетерпеть. А по-
том все это окупится. 

- Что-то новое, какие-то уп-
ражнения, которых доселе вы
не видели, Пайшау показал?

В.Березуцкий: - Не думаю,
что в плане физической подго-
товки Бразилия и Россия раз-

личаются так уж кардиналь-
но. Секретов давно практиче-
ски не существует. Может, не-
большие различия и имеются,
но они не настолько сущест-
венны, чтобы нас поразить.

А.Березуцкий: - Больше
стало работы на координа-
цию. Если раньше мы просто
бежали 50 метров, то теперь те
же 50 метров преодолеваем,
меняя направление, огибая
фишки, разворачиваясь по хо-
ду движения, а иногда и с до-
бавлением кувырков.

Жирков: - Как я уже ска-
зал, кое-что на себя внимание
обратило. Но не настолько,
чтобы поразить. Интересно,
что его постоянные крики во
время упражнения нисколько
не раздражают - наоборот, по-
могают. Думаешь, что он кри-
чит именно тебе, и начинаешь
работать с утроенной энерги-
ей. Кстати, некоторые терми-
ны я уже усвоил на португаль-
ском и понимаю без перевода.

Олич: - Видно, что Пайшау
старается привнести что-то но-
вое, в том числе упражнения,
которые раньше у нас не при-
менялись. Но совсем уж не-
обычных заданий он, конечно,
продемонстрировать не может.
Мало того что в принципе труд-
но придумать нечто новое, так
я к тому же пять лет уже зани-
маюсь с персональным трене-
ром по физподготовке. Все уп-
ражнения очень похожи. Мо-
жет, не один в один, но суть от
этого не меняется.

- Ивица, а можно ли срав-
нить квалификацию вашего
личного тренера и Пайшау?

- Пока трудно. С бразиль-
цем мы работаем всего неде-
лю, но уже видно, что дело свое
он знает хорошо. К тому же тот
факт, что Пайшау работает со
сборной Бразилии, говорит
сам за себя. 

- А как человек он вам сим-
патичен?

А.Березуцкий: - Напрямую
мы с ним практически не об-
щаемся - он же по-русски не
говорит. Но вроде нормальный
мужик.

Жирков: - Человек он от-
личный. Пока нормально все,
никаких конфликтов не возни-
кает. Словом, впечатление

Пайшау производит самое
приятное.

Олич: - Очень приятный
человек, нормальный.

«ПОЛНОСТЬЮ 
ОН ЕЩЕ РАСКРОЕТСЯ»

Трое из армейцев - Карва-
лью, Вагнер и Дуду - под руко-
водством Пайшау работали еще
в сборной Бразилии. Кому, как
не им, знать, существуют ли
различия в подходе тренера к
работе там и здесь. К разговору
я пригласил Дуду, который в по-
следних матчах за сборную про-
водил времени на поле больше
одноклубников.

- На тренировках в ЦСКА Пай-
шау ведет себя так же, как в на-
циональной команде?

- Абсолютно. И с каждым
днем, с каждым месяцем он,
уверен, сможет все лучше вне-
дрять здесь свой опыт. Конеч-
но, он не в силах, да и не вправе
полностью менять тренировоч-
ный процесс: работает-то под
руководством главного трене-
ра, у которого есть своя систе-
ма подготовки. Но постепенно
взаимопонимание внутри тре-
нерского штаба будет улуч-
шаться, программа станет бо-
лее скоординированной. Пай-
шау уже применяет в ЦСКА оп-
ределенные наработки, кото-
рые использовал в сборной.
Программа у него отличная, и в
дальнейшем, не сомневаюсь,
она приведет к большим поло-
жительным сдвигам.

- Что-то из того, что обычно
Пайшау использует в сборной
Бразилии, он еще не показал в
ЦСКА?

- Да, у него, без сомнения,
сюрпризы в запасе еще имеют-
ся. Пайшау пока провел в клубе
слишком мало времени, но по-
степенно он наверняка полно-
стью раскроет свой потенциал.

- В сборной Бразилии Пай-
шау, наверное, занятия прово-
дит веселее и шутит с игроками
больше, чем здесь. Так?

- Вовсе нет. Он всегда работа-
ет именно так и в ЦСКА себе не
изменяет. Никакой разницы. Вы
правильно заметили: пошутить
Пайшау может и любит. Но в то
же время четко знает, когда надо
настроиться на серьезный лад. 

Фото автора

КУБОК ПЕРВОГО КАНАЛА

Физподготовка по бразильской системе.
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равда, началась наша
беседа с биографиче-
ских воспоминаний. 

- Я начинал играть в
Кирове во второй союзной лиге
под началом Валерия Овчинни-
кова, который там тоже дебюти-
ровал - как тренер, - рассказал
Перескоков. - Потом полгода
пробыл в «Спартаке», откуда ме-
ня отправили в «Красную Прес-
ню». Отыграл в этой команде
три года, а потом наши с Олегом
Ивановичем Романцевым пути
разошлись. Меня пригласили в
бакинский «Нефтчи», затем - в
«Факел», а он уехал в Орджони-
кидзе, ныне Владикавказ. Когда
же я сам оказался в «Спартаке»
из Северной Осетии, Романцев
принял «Спартак» московский,
так что два года мне довелось
поработать с Валерием Георгие-
вичем Газзаевым. Вместе с ним
вышел в высшую лигу еще со-
ветского чемпионата. После
этого перешел в «Пахтакор», в
котором главным тренером был
бывший спартаковец Федор
Сергеевич Новиков, с которым я
успел поработать в «Красной
Пресне» еще до Романцева. В
Ташкенте провел последние
полтора года игровой карьеры.
Завершив ее, стал тренировать
вратарей в Нижнем Новгороде -
так мы опять оказались вместе с
Овчинниковым. Был главным
тренером в мини-футбольном
«Норильском никеле», но тянуло
обратно в большой футбол, и я
принял предложение новорос-
сийского «Черноморца». Там
прекрасно работалось, но, когда
спустя полтора года пригласили
в «Спартак», отказаться не мог.

- Застали Романцева?
- Нет. Я пришел, когда коман-

ду принял Андрей Чернышов. 
- Вы были с ним знакомы?
- Конечно. Вместе до той по-

ры не работали, но играть друг
против друга доводилось.

- Вам, не выступавшему за
ведущие команды страны, не
трудно было освоиться в таком
клубе, как «Спартак»?

- С одной стороны, в клубе
такого масштаба я действитель-
но не играл. С другой - мне по-
везло, что судьба свела с такими
масштабными людьми, как Ро-
манцев и Газзаев. Поработав с
ними, я привык к высоким тре-
бованиям, поэтому, придя в
«Спартак», особых сложностей
не испытывал.

ПОСЛЕ МАТЧА 
С «ТОРПЕДО» 
КОВАЛЕВСКИ 
ИЗВИНИЛСЯ 

ПЕРЕД КОМАНДОЙ
- «Спартак» очень сильно нуж-

дается сейчас в приобретении
вратаря? 

- Это вопрос к руководству
клуба. Переговоры ведутся, но с
моей стороны было бы некор-
ректно высказываться на дан-
ную тему. Если руководство со-
чтет необходимым приобрести
вратаря, буду с ним работать.

- Разговоры на эту тему по-
шли после того, как в конце се-
зона Войцех Ковалевски испы-
тал определенный спад, допус-
тив ряд серьезных ошибок. Вы с
данным мнением согласны?

- Мы вспоминаем об этих
ошибках, потому что они по-
влияли на результат. Если бы

«Спартак» забил больше «Торпе-
до» или «Шиннику», нелепые ог-
рехи вратаря не бросались бы в
глаза, и сейчас мы их не обсуж-
дали бы. Результат в этих мат-
чах висел на волоске, и сопер-
ники на последних минутах
сравнивали счет. Но почему-то
не встает вопрос о том, что сле-
довало забить два-три мяча - и
все было бы в порядке. При
этом никто не вспоминал о бо-
лее явных, с моей точки зре-
ния, ошибках Войцеха, кото-
рые не приводили к грустным
последствиям и которые публи-
ка сразу забывала. Мы же в сво-
ем коллективе внимание на
них акцентировали.

- Вы обсуждаете промахи,
устраивая некую летучку с уча-
стием всех вратарей?

- Иногда мы дискутируем в
общем кругу. Каждый высказы-
вает свое мнение о том, как
можно было сыграть в том или
ином моменте. Но некоторые
ошибки, если они болезненные,
я обсуждаю с допустившим их
вратарем один на один.

- Ковалевски меня поистине
восхитил тем, что после матча с
«Торпедо» не уклонился от обще-
ния с журналистами, а прямо
сказал: «Я виноват. Это из-за
меня команда потеряла два оч-
ка».

- А для меня в этом ничего
удивительного не было, потому
что я знаю Войцеха как сильно-
го, мужественного, честного че-
ловека. Если он допускает
ошибки, что, к слову, происхо-
дит нечасто, то находит в себе
силы признать их и извиниться
в раздевалке перед всей коман-
дой.

- После матча с «Торпедо» он
извинился?

- Да.

- Наверняка вы обсуждали
эпизод из матча с «Сатурном», в
котором Ковалевски в столкно-
вении с Баффуром Гьяном полу-
чил сотрясение мозга. Сейчас,
по прошествии времени, как по-
лагаете: ганец все-таки ударил
спартаковского вратаря умыш-
ленно?

- Не могу этого утверждать
наверняка, но тот момент у ме-
ня стоит перед глазами, и я убе-
жден, что Гьян мог избежать
столкновения.

ЗУЕВ 
ЖДЕТ СВОЕГО ЧАСА
- Со стороны кажется, что у

Ковалевски с Алексеем Зуевым
сложились приятельские отно-
шения. Это верное впечатле-
ние?

- Они давно работают в од-
ной связке, даже отпуск прово-
дили вместе. Леша ездил к Вой-
цеху в гости в Польшу. И отсут-
ствие антагонизмов в их отно-
шениях идет команде только на
пользу. 

- А в других клубах конфрон-
тация голкиперов бывает?

- Да. Я сам, будучи игроком,
проходил через неприятные ис-
пытания, когда сталкивались
два медведя в берлоге. Хорошо,
что в «Спартаке» такого нет.

- Чья это заслуга?
- В первую очередь самих

вратарей, с которыми мне по-
везло.

- Вы не считаете, что Зуев в
запасе пересидел? Все-таки ему
уже 26 лет. Или ему стоит вдох-
новляться примерами, когда
вратарь дожидался своего часа?
Скажем, Александр Уваров или
Станислав Черчесов.

- Как раз собирался назвать
эти фамилии, да вы опереди-

ли. Может быть, сказать так:
Зуев не пересидел, а набирает-
ся опыта в сильной команде,
чтобы однажды себя показать
во всей красе. У каждого чело-
века своя судьба. Кто-то, как
Дмитрий Харин или Игорь
Акинфеев, заиграл сразу, а у
кого-то путь к признанию по-
лучается более долгим и слож-
ным.

- В интервью «СЭ» патрон
«Спартака» Леонид Федун ска-
зал, что считает Дмитрия Хоми-
ча самым талантливым врата-
рем в стране после Акинфеева.
Вы с этим согласны? 

- Потенциал у Димы действи-
тельно огромный, но его еще на-
до реализовать.

СОВСЕМ ОТДЕЛЯТЬСЯ
ГОЛКИПЕРАМ НЕЛЬЗЯ

- Как полагаете, знаменитая
отечественная вратарская шко-
ла по-прежнему существует?

- В СССР сложилась прекрас-
ная школа. Тогда, какой клуб ни
возьми, вратари были с именем.
Даже в первой лиге играли от-
личные голкиперы. Затем в рос-
сийском футболе образовался
пробел в подготовке игроков.
Коснулось это и вратарей. Но
сейчас наша школа, слава богу,
возрождается благодаря тому,
что вратари из прежней плеяды
стали работать в клубах трене-
рами и делятся с молодежью
своим опытом.

- А какая из зарубежных вра-
тарских школ вам импонирует?

- Мне очень нравится италь-
янская школа. Даже в клубах
средней руки там есть очень
приличные вратари. В свое вре-
мя сильнейшая школа была у
немцев. Но сейчас в Германии,
как и во Франции, появляются
лишь одиночные всходы. С
этим ничего не сделаешь - изна-
чально таланты должна рож-
дать природа.

- Есть для тренеров вратарей
специальные курсы или вы все
самоучки?

- Я закончил Высшую школу
тренеров. 

- Там для вратарей была от-
дельная специализация?

- Нет, мы обучались вместе со
всеми. Но дипломную работу я
писал об игре вратарей. Кроме
того, тренеры обмениваются
опытом в общении с коллегами,
черпают информацию из ин-
тернета, ездят на стажировки в
зарубежные клубы.

- Когда вы играли, в клубах не
было специальных тренеров
вратарей. И вы, наверное, бега-
ли вместе со всеми кроссы?

- Конечно. Мы вообще почти
не выделялись, если не считать
прыжковой работы. В «Спарта-
ке», правда, Новиков, один из
помощников Константина Ива-
новича Бескова, очень много
внимания уделял на трениров-
ках голкиперам. Пожалуй, его-
то можно считать отечествен-
ным прообразом тренера вра-
тарей.

- А сегодня у вратарей суще-
ствует как бы свой мирок внутри
команды?

- Совсем отделяться от об-
щей работы нельзя. Но мы про-
считываем, что именно для вра-
тарей нужно, что им полезно, а
что - нет. Соответственно дози-
руем нагрузки.

Александр ПРОСВЕТОВ
Белек - Москва

- Когда собираетесь в Изра-
иль?

- 28 января вместе с болель-
щиками. В день первого матча
«Шахтера» - с ЦСКА. Надеюсь
увидеть три игры с участием
донецкого клуба, включая фи-
нал.

- Как оцените новый формат
турнира, в котором теперь уча-
ствуют не четыре команды, как
в первом розыгрыше, а шесть?

- Во всех отношениях мудрое
решение. Дело не только в том,
что предусмотрен финальный
матч, который повышает со-
ревновательную сторону тур-
нира и позволяет двум лучшим
клубам еще раз выйти на поле.
Очень существенно участие в
турнире израильских команд,
что гарантирует Кубку Первого
канала рост зрительского инте-
реса. Рассуждения, что у рос-
сийских и украинских клубов
много болельщиков на Земле
обетованной, разумеется, не
лишены оснований, но был в
этом, согласитесь, и налет эго-
изма, от которого участие изра-
ильских команд нас избавляет. 

- Вопрос к заслуженному
тренеру Украины и России: че-
го в этом турнире больше - пре-
стижа от победы или прагмати-
ки предсезонной подготовки?

- По-моему, это тот редкий
случай, когда в тренировоч-
ном по сути своей соревнова-
нии соблюдена гармония ин-
тересов: играть - очень полез-
но, победить - престижно. 

- Но борьба за клубный пре-
стиж чревата травмами футбо-
листов в преддверии сезона.

- Если все время думать о
травмах, лучше играть не в
футбол, а в шахматы. Конеч-
но, уровень риска в таком пре-
стижном соревновании выше,
чем в любом рядовом спар-
ринге. Но если не ставить за-
дачу выиграть этот турнир,
лучше вовсе не ехать в Изра-
иль. Матчи с сильными и хо-
рошо мотивированными со-
перниками делают подготовку
к сезону более качественной.
Тем более пяти из шести клу-
бам, участвующих в Кубке
Первого канала, уже в середи-
не февраля предстоят матчи
Кубка УЕФА. Для этих команд
турнир в Израиле - как манна
небесная.  

- Многие специалисты, не го-
воря уж о болельщиках, весьма
существенным, если не глав-
ным, считают еще один аспект
турнира: дескать, он единствен-
ная возможность «вживую» срав-
нить уровни российского и укра-
инского чемпионатов. Вы с этим
согласны?

- Не совсем. Не подлежит
ни малейшему сомнению, что
киевское «Динамо» и «Шахтер»
украсили бы российскую пре-
мьер-лигу. Но в целом уровень
чемпионата в России все же
повыше, чем на Украине, по-
скольку лучше сбалансиро-
ван. Я, например, наблюдаю
за матчами аутсайдеров анг-

лийской премьер-лиги с та-
ким же интересом, как за
встречами лидеров. Сколько
же страсти, борьбы и эмоций
вкладывают в игру команды,
вовсе не посягающие на пози-
ции «Манчестер Юнайтед»,
«Арсенала» или «Челси» в тур-
нирной таблице! Именно они,
«средний класс», определяют
уровень любого чемпионата.
Россия в этом смысле пока
опережает Украину. 

- Регламент турнира в Изра-
иле, по крайней мере на груп-
повой стадии, исключает про-
тивостояние соотечественни-
ков. Организаторы стремятся
избежать «семейных» конфлик-
тов, которыми сопровождают-
ся, например, встречи «Шахте-
ра» и «Динамо» в национальном
чемпионате? 

- Не считаю, что при объек-
тивном судействе внутренние
конфликты можно перенести
на международный уровень.
По-моему, соль регламента за-
ключается все же в ином: в
скоротечном турнире интерес-
нее встретиться с клубами из
других стран, а до «междусо-
бойчиков» - что в России, что
на Украине - дело неизбежно
дойдет в ходе сезона.

- Насколько готовы к сезону
российские и украинские ко-
манды, едущие в Израиль?

- Давно канули в Лету усто-
явшиеся представления о под-
готовке наших команд, когда
футболисты полтора месяца

отдыхали, набирали лишний
вес, а потом месяцами истяза-
ли себя на сборах в жутких ус-
ловиях Черноморского побере-
жья Кавказа. Участвовать в
конце января в турнире, подоб-
ном израильскому, тогда бы да-
же в голову ни одному нашему
тренеру не пришло. К счастью,
стереотипы давно сломаны.
Сейчас игроки по большому
счету круглый год не выходят
из формы, наблюдаются лишь
ее перепады. Все определяется
индивидуальными качествами
футболистов и правильным
выбором тактики. Поэтому в
январе команда способна иг-
рать немногим хуже, чем в ию-
не.

- Вы видите какие-то пути
дальнейшего совершенствова-
ния турнира? 

- Сроки и место проведения
турнира, условия, созданные
для его участников, помню по
прошлому году, безупречны.
Тут ничего не нужно совер-
шенствовать. Может быть,
регламент? Допустим, увели-
чить число команд до восьми,
пригласив в уже сложившуюся
компанию два ведущих клуба
из Германии, где тоже есть
зимний перерыв в чемпиона-
те. Продолжительность турни-
ра увеличится всего на два
дня, а интерес к нему в Европе
заметно возрастет. Как и пре-
стиж самого трофея. Словом,
тут можно пофантазировать. 

Юрий ЮРИС

ДЕТАЛИ ПЕРЕХОДА 
СМЕРТИНА В «ФУЛХЭМ» 

СОГЛАСОВАНЫ С «ДИНАМО»
Вчера состоялась встреча генерального директора «Динамо»

Дмитрия Иванова с Паулу Барбозой, агентом полузащитника бе-
ло-голубых Алексея Смертина.

- Мы удовлетворены прошедшими переговорами, - сказал Бар-
боза корреспонденту «СЭ» Константину АЛЕКСЕЕВУ. - Они были
длительными и не очень простыми, но теперь близки к заверше-
нию. С «Динамо» компромисс найден. Теперь я вылетаю в Лондон,
чтобы утрясти последние детали перехода Смертина в «Фулхэм».
Надеюсь, в ближайшие два дня контракт будет подписан.

АМЕЛИА ЖДЕТ ВСТРЕЧИ 
С ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ КРАСНО−БЕЛЫХ

Голкипер сборной Италии и «Ливорно» Марко Амелиа ждет по-
вторной встречи с техническим директором «Спартака» Евгением
Смоленцевым и спортивным директором Станиславом Черчесо-
вым, которая должна состояться в ближайшие дни, сообщает еже-
недельник Controcampo. Вчерашний выходной вратарь провел в
родном Риме, а сегодня возобновит тренировки с командой. По
мнению итальянцев, шансы Амелиа уехать в «Спартак» и остаться в
«Ливорно» на сегодня абсолютно равны. Сам футболист сказал
вчера собственному корреспонденту «СЭ» в Италии Георгию КУДИ-
НОВУ следующее:

-  Вокруг моих переговоров со «Спартаком» слишком много не-
правдоподобных слухов и пересудов, поэтому стараюсь ничего не
комментировать. Могу только сказать, что мой агент находится в
постоянном контакте с эмиссарами русского клуба. Думаю, в бли-
жайшие дни ситуация должна проясниться.

ОРЛОВ ОТПРАВИТСЯ 
ИЗ «МОСКВЫ» В «ДИНАМО», 

ЕСЛИ ОТПАДЕТ ВАРИАНТ С «ТОМЬЮ»
Будущее 24-летнего защитника Кирилла Орлова, права на ко-

торого принадлежат «Москве», должно проясниться в ближайшие
дни.

- Мне предложили поехать на просмотр в «Динамо», - расска-
зал футболист корреспонденту «СЭ» Константину АЛЕКСЕЕВУ. -
Но главным вариантом считаю переход в «Томь»: он возник уже
давно, к тому же я хорошо знаком с требованиями главного тре-
нера Валерия Петракова. Однако переговоры с этим клубом за-
тянулись, а неопределенность начинает угнетать. Тренировки в
Москве со знакомыми игроками из разных клубов не заменяют
работы на сборах, поэтому в ближайшие дни мы с агентом сде-
лаем выбор. Если «Томи» не удастся договориться с «Москвой»,
отправлюсь в расположение команды Андрея Кобелева. В «Дина-
мо» у меня уже взяли паспортные данные, чтобы оформлять би-
лет в Турцию.

По данным «СЭ», «Томь» пытается заполучить Орлова бесплат-
но, что не устраивает руководителей «Москвы».

БОБЕР ОСТАЕТСЯ В «КРЫЛЬЯХ»
Полузащитник Антон Бобер, у которого в конце декабря истек

срок контракта с «Крыльями Советов», вчера подписал с клубом но-
вое соглашение. В ближайшее время он должен присоединиться к
самарцам, проводящим сбор в Турции.

- У меня было несколько вариантов, но я предпочел вернуться в
«Крылья», - сказал Бобер корреспонденту «СЭ» Павлу НОВИКОВУ. -
Новый контракт рассчитан на два года.

Напомним, что на футболиста претендовала «Москва», с кото-
рой он даже прошел часть сбора в Испании. После того как 24-лет-
ний полузащитник отказался от перехода в столичный клуб, вари-
антом для продолжения его карьеры называли «Ростов», на про-
шлой неделе подписавший контракт с бывшим одноклубником Бо-
бра по «Крыльям» Сергеем Виноградовым.

ЦСКА ЗАЯВИЛ НА КУБОК ПЕРВОГО 
КАНАЛА 23 ИГРОКA, «СПАРТАК» − 26

Вчера оргкомитет Кубка Первого канала предоставил «СЭ»
предварительные заявки команд - участниц турнира в Израиле.
ЦСКА заявил 23 игроков. Это - вратари Акинфеев, Мандрыкин, Га-
булов; защитники Игнашевич, А.Березуцкий, В.Березуцкий, Шем-
берас, Таранов, Григорьев; полузащитники Алдонин, Рахимич,
Дуду, Карвалью, Рамон, Жирков, Красич, Гусев, Одиа, Кочубей,
Джанер; нападающие Вагнер Лав, Жо, Олич.

В списке «Спартака» значатся 26 игроков: вратари Ковалевски,
Хомич; защитники Шишкин, Йиранек, Жедер, Штранцль, Сабитов,
Кудряшов, Кабанов, Иванов, Шпедт; полузащитники Быстров, Ко-
вач, Моцарт, Титов, Калиниченко, Бояринцев, Ковальчук, Павленко,
Торбинский, Лугачев, Шоавэ; нападающие Павлюченко, Овусу-
Абейе, Баженов, Дзюба.

Чемпион Украины «Шахтер» включил в заявку 28 игроков. Это -
вратари Плетикоса, Шутков, Шуст; защитники Свидерский,
Гюбшман, Срна, Левандовски, Стойкан, Рац, Чигринский, Леонар-
до, Шевчук, Кучер; полузащитники Тимощук, Дуляй, Матузалем,
Элану, Жадсон, Вукич, Фернандинью, Полянский, Ткаченко, Гай; на-
падающие Брандау, Белик, Воробей, Марика, Агахова.

За вице-чемпионов Украины, киевское «Динамо», в Израиле
смогут сыграть 30 футболистов: вратари Шовковский, Рыбка, Лу-
ценко; защитники Гусев, Гавранчич, Родригу, Родолфу, Каддури,
Несмачный, Ващук, Федоров, Федорив, Маркович, Мандзюк, Ро-
манчук; полузащитники Белькевич, Юссуф, Ребров, Ротань, Кор-
реа, Михалик, Олейник, Алиев, Имедашвили, Нинкович, Допилка;
нападающие Клебер, Шацких, Милевский, Фаркаш.

БУДУЩЕЕ ОБЖЕРЫ ОПРЕДЕЛИТСЯ 
НА ИСПАНСКОМ СБОРЕ «САТУРНА»

Полузащитник «Сатурна» Бранислав Обжера, пропустивший в
прошлом сезоне несколько месяцев из-за повреждения связок ко-
ленного сустава, отправится с подмосковной командой и на второй
предсезонный сбор в Испанию. По его итогам и в зависимости от
состояния здоровья футболиста и определятся перспективы сло-
вацкого хавбека, арендованного у «Артмедиа», прежнего клуба
главного тренера черно-синих Владимира Вайсса, сообщает кор-
респондент «СЭ» Андрей КУЗИЧЕВ.

ВАН ПЕРСИ И ОЭЙЕР 
НЕ СЫГРАЮТ ПРОТИВ РОССИИ

В преддверии товарищеского матча с Россией, который прой-
дет 7 февраля в Амстердаме, сборная Голландии лишилась двух иг-
роков. В минувшем туре английской премьер-лиги травмы получи-
ли нападающий «Арсенала» Робин ван Перси и защитник «Блэкбер-
на» Андре Оэйер. Как сообщает сайт Королевского футбольного
союза Нидерландов, у ван Перси перелом пятой плюсневой кости
на правой ступне, из-за чего он пропустит около полутора месяцев.
Намного серьезнее травма Оэйера - перелом малоберцовой кости
и разрыв связок колена. В воскресенье защитнику сделали опера-
цию, восстановление после которой займет до четырех месяцев.

БИЛИЧ ПРИГЛАСИЛ В СБОРНУЮ 
ХОРВАТИИ ОЛИЧА И ВЕЙИЧА

Главный тренер сборной Хорватии Славен Билич вызвал на
предстоящий 7 февраля товарищеский матч с норвежцами 21 иг-
рока. Это - вратари Плетикоса («Шахтер» Украина), Рунье («Беши-
кташ» Турция), Галинович («Панатинаикос» Греция); защитники
Шимич («Милан» Италия), Р.Ковач («Ювентус» Италия), Шимунич
(«Герта» Германия), Вейич («Томь» Россия), Чорлука («Динамо» З);
полузащитники Н.Ковач («Зальцбург» Австрия), Рапаич («Стан-
дард» Бельгия), Срна («Шахтер» Украина), Бабич («Байер» Герма-
ния), Кранчар («Портсмут» Англия), Модрич («Динамо» З), Й.Леко
(«Монако» Франция), Праньич («Херенвен» Голландия); нападаю-
щие Петрич («Базель» Швейцария), Олич (ЦСКА Россия), Балабан
(«Брюгге» Бельгия), Да Силва («Динамо» З), Будан («Парма» Ита-
лия), сообщает сайт Хорватского футбольного союза.

КУБОК ПЕРВОГО КАНАЛА

ФУТБОЛ

Руководство «Спартака» не скрывает: в команде существует вратарская проблема.
Корреспондент «СЭ» побеседовал с тренером голкиперов красно-белых Юрием Перескоковым.

СПАРТАКОВСКИЕ ВРАТАРИ −
НЕ ДВА МЕДВЕДЯ В БЕРЛОГЕ

Было бы странно, если бы среди гостей, приглашенных «Шахтером» на Кубок Первого канала,
не оказалось этого человека - в прошлом главного тренера и спортивного директора  донецкого

клуба, а ныне депутата украинского парламента

Виктор ПРОКОПЕНКО: «РОССИЙСКИЙ ЧЕМПИОНАТ
СИЛЬНЕЕ УКРАИНСКОГО ЗА СЧЕТ «СРЕДНЕГО КЛАССА»

Январь. Белек. Юрий ПЕРЕСКОКОВ (справа) с первым
вратарем «Спартака»-2006 Войцехом КОВАЛЕВСКИ.
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Максим КВЯТКОВСКИЙ
из Барселоны

ападающий «Москвы»
по ходу испанского сбо-
ра отметил 30-летие.

- Примите поздрав-
ления. И позвольте поинтересо-
ваться, что пожелали себе в
праздничный день?

- В первую очередь здоровья
и семейного благополучия. Ну и
футбольного долголетия, разу-
меется.

- Каким именно может быть
это долголетие? Когда несколь-
ко дней назад я разговаривал с
Леонидом Слуцким, ваш глав-
ный тренер то ли в шутку, то ли
всерьез сказал: «Кириченко
вполне может выступать до со-
рока лет».

- Давайте не будем загады-
вать так далеко. Пока же у меня
даже мыслей не возникает об
окончании карьеры. Хочется
играть и играть. Так что у врата-
рей в ближайшие годы спокой-
ной жизни не предвидится.

- Даже если сезон для вас
складывается не лучшим обра-
зом, голевую норму вы выполня-
ете исправно. В чем секрет?

- Основной фактор, по-мое-
му, - уверенность в себе. А еще
опыт, который помогает ока-
заться в нужном месте в нуж-
ный момент. Для форварда
очень важно умение, что назы-
вается, сыграть на отскоке, про-
считав, куда отправится мяч в
следующее мгновение. Можно
всю игру бороться или носиться
по полю как угорелому, но КПД
любого нападающего все равно
измеряется забитыми голами -
и только ими.

- «Москва» всей командой по-
сетила матч испанского чемпио-
ната «Эспаньол» - «Барселона».
Какие остались впечатления?

- Наилучшие. Люди просто
играют в футбол, доставляя ог-
ромное удовольствие зрителям.
«Барса» уступила, но никому не
пришло в голову назвать это
сенсацией, потому что средний
уровень чемпионата очень вы-
сок. Я всегда с удовольствием
смотрю, как играют в Испании

и Англии. А вот итальянский
футбол мне, признаюсь, не по
душе.

- Два года назад вы ушли в
«Москву» из ЦСКА, который за
это время выиграл все, что мож-
но, в России да еще и стал обла-
дателем Кубка УЕФА. Не жалее-
те, что эти трофеи армейцы за-
воевали без вас?

- Я провел в ЦСКА незабыва-
емые годы, но очень хотел иг-
рать постоянно. Получать при-
зы, сидя на скамейке запасных,
- не по мне. Футбольный век ско-
ротечен, и истинное удовольст-
вие можно испытать, только ко-
гда чувствуешь себя полноцен-
ным игроком основного соста-
ва. В «Москве» я получил такую
возможность.

- Разве пятое и шестое мес-
та, на которых «горожане» за-
вершили два минувших сезона,
могут удовлетворить ваши ам-
биции?

- Понимаю, что вы имеете в
виду. На мой взгляд, у нас очень
хорошая команда, от которой
можно ожидать всего, чего угод-
но. Но пока нам не хватает
очень важного качества - психо-
логии победителя. Вот у ЦСКА
она есть, за счет чего армейцы
нередко и добиваются результа-
та. Чтобы приобрести это каче-
ство, необходимо часто побеж-
дать. Но это сказать легко, а сде-
лать гораздо сложнее.

- «Москва» способна на боль-
шее уже в ближайшем сезоне?

- Вне всяких сомнений. Мы
способны обыграть любого со-
перника, но любому можем и ус-
тупить. Полагаю, наша команда
вполне может вклиниться в
спор за медали. А кого бояться-
то? Я, например, много раз иг-
рал против «Зенита» в составе
«Ростова», ЦСКА и «Москвы» и ус-
тупил лишь однажды. «Спарта-
ку» же, если не ошибаюсь, вы-
ступая за армейцев и «Москву»,
и вовсе никогда не проигрывал.

- То есть вы не разделяете
распространенное нынче мне-
ние, что награды чемпионата-
2007 разыграют ЦСКА, «Зенит»,
«Спартак» и «Локомотив»?

- Вовсе не уверен, что тот же
«Зенит» займет место выше, чем

в прошлом году. Деньги в футбо-
ле решают далеко не все. За
примером далеко ходить не на-
до - «Динамо» не так давно ис-
тратило огромные средства, но
ни результата, ни красивой иг-
ры не продемонстрировало.
«Спартаку», как кажется со сто-
роны, все время чего-то не хва-
тает для завоевания золотых
медалей. Не мое дело судить, в
чем тут причина. Ну а истин-
ную силу «Локомотива» и вовсе
не представляется возможным
оценить - там строится совер-
шенно новая команда. Смени-
лись тренер и президент. Вот
«Локо» и привлекает повышен-
ное внимание. Всем же интерес-
но, что там получится, правда?

- Вы ничего не сказали о сво-
ем бывшем клубе.

- А что тут говорить? ЦСКА
вновь будет главным фаворитом
чемпионата. Можно долго рас-
суждать о деньгах, переменах,
новичках, но главное - та самая
психология победителей. Ею в
российском футболе пока обла-
дают только армейцы.

- Какой результат посчитаете
удачным для «Москвы»?

- Если попадем в еврокубки,
буду доволен.

- Вашу команду возглавляет
самый молодой тренер пре-
мьер-лиги. У вас со Слуцким со-
всем небольшая разница в воз-
расте - всего-то пять лет. Это не
мешает?

- По-моему, это не имеет ни-
какого значения, поскольку Ле-
онид Викторович пользуется ог-
ромным уважением у футболи-
стов. И работается с ним очень
легко.

- В сборную России надее-
тесь вернуться?

- Хотелось бы. Правда, осу-
ществиться моим надеждам бу-
дет непросто, поскольку новое
руководство делает ставку на
молодых игроков. Что ж, Гус
Хиддинк - очень опытный спе-
циалист, отлично знающий
свою работу. И все же мне ка-
жется, что в главной команде
страны должны выступать
сильнейшие - вне зависимости
от возраста. Так что к голландцу
у меня есть вопросы.

Интервью корреспонденту «СЭ» дал самый стабильный
российский бомбардир последних лет

Дмитрий КИРИЧЕНКО

К ХИДДИНКУ 
У МЕНЯ ЕСТЬ ВОПРОСЫ

H

Корреспондент «СЭ» провел один день сбора рядом с главным тренером нальчикского
«Спартака» Юрием Красножаном, человеком, так удивившим всех в минувшем году

ПОТЕРЯВ ПОЛСОСТАВА, 
В НАЛЬЧИКЕ НЕ УНЫВАЮТ

Андрей АНФИНОГЕНТОВ 
из Сиде

расножан сидел в кра-
сивом плетеном кресле
на веранде отеля Blue
Waters Resort в окруже-

нии помощников и вниматель-
но слушал коллег. Появление
журналиста встретил с улыб-
кой. С ним вообще общаться
легко. С тренером, за три года
сумевшим пройти путь от ко-
манды ЛФЛ до девятого места в
премьер-лиге. 

Могло быть и шестое. Крас-
ножан, кажется, до сих пор жа-
леет, что не придумал, как в мат-
че последнего тура взломать
многослойную оборону «Луча». В
итоге на табло стадиона в Наль-
чике так и остались гореть нули,
обозначавшие ничью в пользу
«Москвы». 

***
Впрочем, если о чем-то Крас-

ножан и жалеет, то виду обычно
не подает. В Турции под его на-
чалом работают всего 7 игро-
ков, в прошлом году создавав-
ших для Кабардино-Балкарии
сказку наяву, а он - улыбается.
Шутит даже:

- Спарринг наш хотите по-
смотреть? А зачем? Мы вам со-
став все равно не скажем. Тай-
на. У нас, может, восходящие
звезды собраны, а вы всем про
них расскажите. Украдут.

Состав потом, конечно, назо-
вут. Но звезд разглядеть не уда-
лось. Зато кандидаты на до-
срочную отправку со сбора вы-
числялись без труда. В общем,
очередной поиск золотых кру-
пиц в горах руды.

- Не тяжело морально каж-
дый год этим заниматься - ис-
кать, просеивать, браковать?

- Тяжело объяснять игроку,
что мы в его услугах не нужда-
емся. Не все эти слова адекватно
воспринимают. 

- В ответ драться, что ли, ле-
зут?

- Драться не лезут, но в крик
кое-кто сорваться может. Мол,
ошибаетесь, да я всех разорву
на поле, только дайте шанс! В
прошлом году с Лазаревски так
прощались. Этот серб из «Локо»
на просмотр приехал, и в конт-
рольном матче с его фланга «Зе-
нит» нам три гола за 30 минут

забил. Может, не готов был па-
рень сыграть как умеет, может,
плохо себя чувствовал, но рис-
ковать за неделю до старта сезо-
на не хотелось. Тяжелый тогда
получился у нас с Ненадом раз-
говор.

- А когда вы с игроками по-
добные разговоры ведете?

- Вечером. После спарринга
мы собираемся всем штабом.
Я помощников прошу выска-
зать мнения о новичке. Сверив
впечатления, принимаю реше-
ние.

***
Начинается же рабочий день

в «Спартаке» в 7.30. Подъем, за-
рядка, взвешивание и измере-
ние пульса у врача Вячеслава
Шишкова. Вскоре Красножан,
проснувшись по будильнику в
своем полулюксе, уже завтрака-
ет с командой.

- Год в премьер-лиге вас
сильно изменил?

- Внутренне - вряд ли. А вот
жизнь поменялась. 

- Автографы, наверное, в
Нальчике просят?

- Автографы не просят, но 
узнавать стали чаще. Как-то в
школу зашел, так учительница
спрашивает: «Вы тренер нашего
«Спартака»?»

- Что ответили?
- Брат. Похожи очень.
- Поверила?
- Не уверен, но вопросы о

футболе задавать не стала. 

Теперь Красножан действи-
тельно узнаваем. Во всяком слу-
чае, игроки украинских клубов
его, что называется, идентифи-
цируют, а некоторые даже кива-
ют. До популярности земляка
Димы Билана пока далеко, но по
упоминаниям в прессе Красно-
жан уже опередил многих кол-
лег.

- У вас есть логичное объяс-
нение тому, что произошло с ва-
ми и со «Спартаком» за такой ко-
роткий отрезок времени?

- Мы работали. Может, еще
немного повезло, когда выходи-
ли из первого дивизиона, - го-
ворит собеседник, глядя на то,
как команда завершает утрен-
нюю полуторачасовую трени-
ровку.

***
Главным тренером Красно-

жан стал по воле обстоя-
тельств. В ноябре 2003-го «Ку-
бань» вышла в премьер-лигу, и
краснодарцы пригласили ра-
ботавшего тогда со «Спарта-
ком» Софербия Ешугова. Его
место и занял работавший пре-
жде с нальчикским дублем в
КФК экс-защитник местного
«Спартака» и «Автозапчасти»
из Баксана.

- Очень сильно отличается
работа тренера в КФК и в пре-
мьер-лиге?

- Только качеством игроков, с
которыми работаешь. Но на лю-
бом уровне тренер должен помо-

гать футболистам расти. Если,
конечно, сами игроки того хотят.

- Ваши нынешние хотят?
- Да.
- А то, что в «Спартаке» еже-

годно меняется полсостава, на
работе серьезно сказывается?

- Конечно. Прежняя команда
все, что я ей два года рассказы-
вал, знала наизусть. Эти парни
сами кому угодно могли про тре-
нировки Красножана поведать.
Теперь же все заново приходит-
ся объяснять.

- Не надоели повторы?
- Я к этому отношусь как к не-

избежному. В любом случае надо
работать. Прошлый сезон мы
начинали в ситуации, когда две
трети команды составляли
арендованные футболисты.
Есть надежда, что в этом году иг-
роков, имеющих со «Спартаком»
долгосрочные соглашения, бу-
дет больше половины. Для Наль-
чика это прогресс, и серьезный.

***
Тем временем у красно-бе-

лых начинается обед, причем
на свежем воздухе - погода поз-
воляет.

- Может, со стороны и не вид-
но, но мы постепенно прогрес-
сируем как клуб, как структура,
- продолжает рассказ Красно-
жан. - Селекционная служба по-
явилась. Они ищут кого-то, ве-
зут, что-то советуют. Агентов,
которые на сборах вечно рвутся
с тренером пообщаться, я те-
перь к ним отсылаю.

Он, кажется, снова шутит.
Между тем обед закончен, ко-
манда отдыхает в ожидании
второй тренировки, а у Красно-
жана начинается время чтения
и видеосеансов. В «Спартаке»
оператор записывает едва ли не
каждый шаг футболистов и да-
же установку на тренировку.
Это - не блажь. Красножан с по-
мощниками анализируют все -
от восприимчивости к словам
тренера до умения исполнить
именно то, о чем просили игро-
ка перед занятием. Мелочей в
работе нет.

Разговор с главным трене-
ром «Спартака» продолжаем уже
после второго занятия, вечером,
в баре за чашечкой кофе.

- Сколько соответствующих
уровню премьер-лиги игроков
можно найти, просматривая по
20 футболистов за сбор?

- Трех-четырех. Не больше. А
можно и никого не найти.

- Долго вы с потенциальными
новичками не возитесь. Шанс
дается в лучшем случае на две
игры. Если футболист ничего не
показывает - скатертью дорога.
Не боитесь не разглядеть та-
лант?

- Нет. Иногда и двух трениро-
вок хватает, чтобы понять про
игрока если не все, то многое.

- Вас не страшит нынешнее
положение дел в команде, испы-
тывающей пока дефицит испол-
нителей?

- Страха у меня нет. Есть тре-
вога, но она - естественное со-
стояние тренера на сборе.

- Премьер-лига сделала вас
богаче?

- На общение и знакомства с
невероятным количеством ин-
тересных ярких людей - да.

- А в денежном плане?
- Мне платят столько, чтобы

я не думал о деньгах. Эти суммы
не сделают меня богатым, но
жить нормально и достойно уже
можно.

***
Деньги - больной вопрос для

«Спартака». Их здесь не хватает.
Потому-то переговоры и с по-
тенциальными новичками, и со
старожилами идут со скрипом.
Правда, в новом сезоне будут
вливания из бюджета Кабарди-
но-Балкарии - из него, в частно-
сти, оплачиваются сборы.

К столику подходит приехав-
ший в гости старший тренер
«Рубина» Виталий Кафанов.

- Это он мне в прошлом году
Мичкова посоветовал взять, -
говорит Красножан. - Может, и
сейчас что-то подскажет. 

- А вы часто чужие советы
слушаете?

- Я все советы слушаю. Хуже
от этого не будет. Тренер должен
слушать, а потом принимать ре-
шения. Такая работа.

И эта работа Красножану яв-
но нравится. А сам знает в ней
толк. Пусть снова говорят о его
«Спартаке» как о потенциаль-
ном аутсайдере №1, не уставая
считать деньги в чужом карма-
не. Красножана эти разговоры
едва ли трогают. Да и привык,
наверное. Куда важнее дела, а с
этим у спартаковцев с Кавказа
все как у всех. Интересно, что в
итоге у них получится?

K

Суббота. Сиде. Юрий Красножан.
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Юрий БУТНЕВ
из Алвора

олельщики «Локомоти-
ва» сейчас наверняка
задаются вопросом: как
изменилась жизнь лю-

бимой команды с приходом Ана-
толия Бышовца? Поговорка про
«чужой монастырь, в который не
ходят со своим уставом», к глав-
ным тренерам не относится.
Они-то как раз всегда устанав-
ливают на новом месте работы
свои порядки, для оценки кото-
рых есть только один критерий -
его величество Результат.

Первый официальный матч
в сезоне-2007 «Локо» должен
провести 7 марта в Махачкале
против местного «Динамо». Если
же этот клуб первого дивизиона
не пройдет аттестацию в ПФЛ (а
такая вероятность существует),
дебют Бышовца в роли главного
тренера «Локо» состоится 11
марта в Краснодаре во встрече
первого тура премьер-лиги с
«Кубанью». Так что еще как ми-
нимум полтора месяца никто не
будет вправе осуждать или, на-
оборот, хвалить Бышовца за его
принципы работы. Оценочные
эпитеты в материалах журнали-
стов появятся позже, а пока
можно лишь констатировать и
сравнивать.

Например, уже ясно: для Бы-
шовца в тренировочном процес-
се нет мелочей. Пришел, ска-
жем, Траоре к автобусу на мину-
ту позже установленного време-
ни - и тут же получил от тренера

нагоняй. На первый раз - в уст-
ной форме, а потом будет
штраф. Хотя, казалось бы, ка-
кая разница, когда команда 
уедет на тренировку: в 10.30
или в 10.31? Не сделал Измай-
лов ускорение так, как надо для
определенного упражнения, тут
же прозвучала тренерская реп-
лика: «Марат, в чем дело?». И на-
оборот, если что-то сделано хо-
рошо, порцию комплиментов от
«верховного главнокомандую-
щего» игрок обязательно полу-
чит. Всем сестрам по серьгам.
Одно из правил Бышовца.

В общении с подопечными
Анатолий Федорович подчеркну-
то интеллигентен, но в то же вре-
мя очень убедителен. Его стиль
ведения разговора напрочь опро-
вергает тезис о том, что на на-
ших футболистов нужно кри-
чать, иначе они не понимают. 

В направленности трениро-
вок обращает на себя внимание
такой факт: с первых дней пре-
бывания в Португалии игроки
получают нагрузку через обще-
ние с мячом. Между тем год на-
зад на первом сборе Славолюба
Муслина они видели мяч только
по большим праздникам: упор
делался на беговую работу. В
футболе этот процесс называет-
ся закладкой функционального
фундамента. 

Бышовец идет своим путем.
Для января у него достаточно
много спаррингов - четыре.
Причем укладываются они в
пять дней! При этом даже в день
игры запланированы зарядка

продолжительностью 15 - 30
минут и достаточно интенсив-
ная тренировка. Тем самым
обеспечивается пресловутый
фон усталости, про который так
любят говорить в межсезонье
тренеры. Как очевидец прошло-
годнего первого сбора в ОАЭ, где
игроки надрывались от предло-
женных Муслином нагрузок,
могу сказать, что сейчас им не
легче. Хотя вроде бы большин-
ство упражнений - игрового ха-
рактера. Интересно, правда? К
слову, если поначалу Лоськов и
Ко этому обрадовались, то сей-
час многие мечтают просто по-
бегать. Без мяча. 

Но такое счастье футболи-
стам пока выпадает редко. Зато
лично для Бышовца тренировка
без кросса - как семья без детей.
В конце каждого занятия глав-
ный тренер, уж простите за
журналистский штамп, нареза-
ет круги вокруг поля. Причем
всегда ровно шесть - ни больше
ни меньше. У помощников Бы-
шовца своя традиция: бег после
тренировки по прибрежной по-
лосе от поля до отеля. 

Наличие пяти ассистентов
позволяет главному полностью
контролировать тренировоч-
ный процесс. На летучках перед
каждым занятием в номере Бы-
шовца идет обсуждение собран-
ной на предыдущем занятии
информации, верстаются но-
вые планы. В то же время дея-
тельность тренерского штаба
пока нельзя свести к озвучен-
ной в одном из первых интер-

вью Бышовца формуле: мол,
бывший защитник Кульков от-
вечает за защитников, бывший
полузащитник Герасимец - за
полузащитников и т.д. Может, в
дальнейшем так и будет, но сей-
час граница размыта.

Вчерашний день получился
для «Локомотива» богатым на со-
бытия. В ходе утренней трени-
ровки корреспонденту «СЭ» ста-
ли ясны фамилии шести игро-
ков, которые сегодня выйдут на
поле против «Динамо» из Бухаре-
ста, - Измайлов, Спахич, Ивано-
вич, Гуренко, Билялетдинов и
Корчагин. Они тренировались
дольше другой группы, из кото-
рой вчера вечером были выбра-
ны бойцы для сражения с мест-
ным клубом третьего дивизиона.
После этого матча у команды
был ужин, а затем «Локомотив»
отправился в автобусное путе-
шествие по маршруту Алвор -
Лиссабон, увозя с собой в порту-
гальскую столицу очередного
больного: на этот раз жертвой гу-
ляющего в гостинице Pestana
Alvor Praia  вируса стал Маминов.

Перед отъездом я поинтере-
совался у Бышовца причинами
переезда в Лиссабон. И вот что
он ответил:

- Во-первых, там у нас будет
возможность проверить силы в
матче с сильным соперником,
участником плей-офф Кубка
УЕФА. Во-вторых, пора уже сме-
нить обстановку. В-третьих, из
Лиссабона дорога домой будет
гораздо короче, чем отсюда. А
это тоже немаловажно.

ФУТБОЛ ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА.  Межсезонье

БЫШОВЕЦ РЕШИЛ СМЕНИТЬ ОБСТАНОВКУ

Воскресенье. Алвор. Тренировка «Локомотива». Анатолий БЫШОВЕЦ и Динияр БИЛЯЛЕТДИНОВ.

Б

Эдуард КОРЧАГИН (слева) и Владимир МАМИНОВ.

Гарри О’КОННОР

Контрольный матч

ЛОКОМОТИВ - ПОРТИМАУ 
Португалия (D-3) - 8:0 (4:0)

Голы: О’Коннор, 8 - с пенальти (1:0).
О’Коннор, 27 (2:0). Самедов, 35
(3:0). О’Коннор, 41 (4:0). О’Кон-
нор, 67 (5:0). Селсинью, 69 (6:0).
Селсинью, 70 (7:0). Фининью, 83
(8:0).

«Локомотив» (Москва): Рыжиков -
Старков, Ефимов, Сенников,
Каллио (Хад, 46) - Самедов, Кон-
цедалов (Зуаги, 46), Лоськов (Га-
булов, 46), Фининью - О’Коннор,
Селсинью.

22 января. Алвор. 20 зрителей. 

Юрий БУТНЕВ
из Алвора

ро такие матчи невоз-
можно писать серьезно.
По протоколу против
одного из лучших клу-

бов России вчера играл пред-
ставитель третьего португаль-
ского дивизиона. Но у меня есть
большое подозрение, что это не
соответствует действительно-
сти. Уж слишком много в соста-
ве португальцев было игроков,
скажем так, с нефутбольным
телосложением. 

Самый колоритный вид был
у центрального защитника, в
чей живот не раз утыкался иг-
равший в нападении Селси-
нью. Через полчаса этот здоро-
вяк, обливаясь потом, покинул
поле, а вместо него вышел худо-
щавый мужчина лет сорока. У
него была другая отличитель-
ная черта: цвет его спортивных
трусов кардинально отличался
от аналогичной экипировки
партнеров, а на футболке отсут-
ствовал номер. Хотя, может, я
придираюсь и в третьем диви-
зионе Португалии такое в по-
рядке вещей?!

Футболист без номера персо-
нально отвечал за О’Коннора. О
том, как он справлялся со свои-
ми обязанностями, вы можете
судить по количеству голов, за-
битых шотландцем. При том,
что О’Коннор еще умудрялся не
попадать в пустые ворота, а гол-
кипер «Портимау» весь матч без
всякого преувеличения творил

чудеса. Если бы не он, «Локомо-
тив» легко побил бы собствен-
ный рекорд результативности в
контрольных матчах, установ-
ленный в прошлом году на сбо-
ре в Испании. Одна из тамош-
них команд была повержена со
счетом 10:1. 

Подозрения насчет реально-
го статуса «Портимау» еще боль-
ше усилились после того, как
«сторож» О’Коннора прямо во
время игры ушел отдыхать.
Причем сделал он это без разре-
шения главного тренера. У нас
обычно так поступают люди,
гоняющие мяч в свое удовольст-
вие во дворе. 

В общем, от поражения с
двузначным счетом португаль-
цев спасли три фактора: их
голкипер, кочковатое поле и
благодушие соперника. А еще
главный судья, давший фи-
нальный свисток на 42-й ми-
нуте второго тайма. Если быть
совсем точным, вторая поло-
вина этой необычной встречи
продолжалась 41 минуту и 39
секунд. Об этом мне любезно
сообщил видеооператор «Локо»
Олег Коротков.

Болельщиков «Локомотива»
наверняка интересует расста-
новка игроков их команды. Со-
общаю, что защита (если смот-
реть справа налево) у красно-
зеленых выглядела так: Стар-
ков, Ефимов, Сенников, Кал-
лио. В средней линии на флан-
гах играли Фининью (слева) и
Самедов (справа). Концедалов с
Лоськовым были центральны-
ми хавбеками, а Селсинью по-
могал О’Коннору в атаке. После
перерыва на поле появились
Хад, Зуаги и Габулов, которые
заняли места тех, кого они за-
менили.

В свое время Валерий Лоба-
новский, когда его команды по-
беждали с таким или похожим
результатом, говорил, что это
была «тренировка в условиях
повышенного риска». Давайте
будем считать, что «Локомотив»
вчера провел не товарищеский
матч, а вторую за день трени-
ровку, на которой избежал
травм. 

«ТРЕНИРОВКА 
В УСЛОВИЯХ

ПОВЫШЕННОГО РИСКА»
«ЛОКОМОТИВУ»

УДАЛАСЬ

П
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Андрей АНФИНОГЕНТОВ 
из Белека

- Как долго вы ждали в «Дина-
мо» своего часа?

- Очень долго. Шесть лет уже
в клубе. Ветеран. Второй конт-
ракт подписал.

- Длительный?
- Да. 
- То есть уходить не собирае-

тесь?
- Нет. Мне нравится в «Дина-

мо». А если нравится, зачем ис-
кать чего-то нового?

- А если бы «Динамо» минув-
шей осенью вылетело в первый
дивизион, как поступили бы?

- Ну зачем вы такие слова го-
ворите? Нехорошие. Я о плохом
стараюсь не думать. 

- Вы, столько лет ждав-
ший шанса, стали первым но-
мером, когда положение у ко-
манды было аховое. Сильно
нервничали?

- Волновался - это было. Но
меня не трясло перед матчами.
Делал на поле что умею.

- А когда столько лет остава-
лись вторым, третьим, что испы-
тывали?

- Ничего страшного. Важно
работать, и хорошо работать. А
еще верить в себя и ждать.

- Руки от бессилия никогда не
опускались?

- Вот с этим все нормально
было. Может, потому, что я опти-
мист. Унывать - плохо. К тому же
статус вечного запасного в «Ди-
намо» не мешал играть за сбор-

ную Литвы. Тренеры нацио-
нальной команды верили в ме-
ня, за что им большое спасибо.
В принципе в Литве считали,
что даже дубль клуба россий-
ской премьер-лиги - для врата-
ря вариант нормальный. Прак-
тика-то есть.

- Неужели предложений о пе-
реходе в те времена не поступа-
ло?

- Нет. Может быть, в клуб
что-то и поступало, но со мной
никто всерьез на этот счет не го-
ворил. А на всякие слухи - мол,
кто-то тобой вроде бы интересу-
ется - внимания обращать не
надо.

- Даже шотландский «Хартс»,
принадлежащий гражданину
Литвы и укомплектованный ва-

шими соотечественниками, не
звал?

- Мне из этого клуба не зво-
нили. Разговоры - да, шли, 
но все это не было серьезно.
Хотя Запад со вступлением
Литвы в ЕЭС стал нам, конеч-
но, ближе.

- А от России ваша страна от-
далилась?

- Почему? Россия тоже близ-
ко. Рядом. Один час на самолете
из Москвы, и ты в Вильнюсе.
Для меня никаких проблем.

- Есть еще проблема обще-
ния в чужой стране. Как ее реша-
ете?

- Круг общения постоянный -
литовские футболисты, играю-
щие в России. Чеснаускис, Джя-
укштас из «Сатурна».

- На баскетбол не ходите?
- Стыдно сказать, но ни разу

не был!
- Но это же нонсенс - литовец,

который не был на баскетболе!
- Я футбол больше люблю, хо-

тя баскетболистов наших очень
уважаю. 

- В русском языке за шесть
лет в России сильно прибавили?

- А разве не заметно? По-мое-
му, я хорошо стал говорить, чис-
то.

- Тяжело учеба давалась?
- Все было постепенно, не

сразу. 
- С какими чувствами вы еха-

ли в нашу страну?
- Играть хотел. Очень-очень.

Это сегодня в литовском футбо-
ле появились деньги, и можно

что-то заработать, подписав
контракт с хорошим клубом. А
когда я уезжал, на родине гоно-
рары игроков не превышали
сумм, которые платят в России
любителям.

- И кто «сосватал» вас в «Ди-
намо»?

- Никто. Я сам на просмотр
приехал еще при Александре
Новикове. Да так и остался. 

- С кем из часто менявшихся в
«Динамо» тренеров проще всего
было?

- Ну конечно же, с Кобеле-
вым! Ведь это он мне шанс дал.
А еще упомяну тренера врата-
рей Николая Гонтаря. Он все эти
годы со мной возился.

- Знаете о прозвище, которое
придумали вам болельщики?

- Да. Зверка (так произнес
слово «зверь» сам Карчемарскас.
- Прим. А.А.).

- В «Динамо», клубе леген-
дарного Льва Яшина, любого
вратаря неизбежно сравнивают
с великим предшественником.
На психику это не давит?

- Нет, проблем не возникает.
Роль наследника Яшина - не по-
вод нервничать. Уважение и
дань памяти великого футболи-
ста не стоит смешивать с днем
сегодняшним.

- Вы себя первым номером в
«Динамо» чувствуете на сто про-
центов?

- Пока нет. Придется еще по-
работать, чтобы утвердиться в
этой роли.

- Но ведь у ваших коллег-гол-
киперов Шунина и Фролова нет
опыта выступлений в премьер-
лиге.

- И у меня самого его не мно-
го.

- Вас не удивляет, что в ко-
манде, в которой совсем недав-
но от звезд европейского уровня
рябило в глазах, нынче полсос-
тава - молодые малоизвестные
игроки?

- В «Динамо» не бывает скуч-
но. Еще бы болельщиков пора-
довать. Они так давно от нас
ждут чего-то хорошего. Обяза-
тельно попробуем в этом году
приятно удивить их. Давайте
напишем так: время, когда «Ди-
намо» начнет побеждать, уже
рядом.

- Перед игрой много говори-
лось о дружеских отношениях
между клубами. Когда во вто-
ром тайме вышли на замену,
почувствовали накал борьбы
или это был обычный товари-
щеский матч?

- Скорее последнее. Вообще,
атмосфера на стадионе была
прекрасная, за что хотелось бы
поблагодарить и участников
матча, и болельщиков. «Шаль-
ке» через неделю возобновляет
чемпионат, а мы уже готовим-
ся к сезону, так что эта игра
стала хорошей проверкой как
для нас, так и для немецкой ко-
манды. Поединок получился
боевым, но, к сожалению, мы
совершили много ошибок, в
частности, когда пропустили
второй гол. Это говорит о том,
что «Зенит» пока только начи-
нает набирать обороты.
«Шальке» играл здорово, и про-

тивостоять такой команде бы-
ло приятно. Другое дело, что в
официальных матчах есть от-
ветственность за результат, а
тут ее не было.

- В этом матче в «Зените»
дебютировали Домингес и Пог-
ребняк. Сказался ли их приход
на конкуренции в команде?

- Все мы знаем Погребняка
и Домингеса по выступлениям
в чемпионате России - это иг-
роки хорошего уровня. По пер-
вой игре судить сложно, по-
скольку мы недавно начали
готовиться к сезону. Ясно, что
на этом этапе есть и волнение,
и несыгранность. Что касает-
ся новичков, то они свое дело
сделали. Домингес отдал голе-
вой пас, Погребняк забил. А
конкуренция - это нормально:
никто из футболистов не дол-
жен чувствовать себя расслаб-
ленным.

- У вас была какая-то специ-
альная подготовка к матчу в
Гельзенкирхене?

- Как я уже сказал, с точки
зрения результата эта игра ни-
чего не значила для нас. Пер-
вые матчи всегда проходят не
очень выразительно. Полагаю,
что следующие «Зенит» прове-
дет интереснее. Будем играть
уже в другой футбол, а ошибки
непременно исправим.

- В чем отличие этого матча
от других, которые проводятся
на сборах?

- На стадионе «Шальке» бы-
ло очень много народа. Прият-
но играть, когда столько бо-
лельщиков. Матч хоть и счи-
тался товарищеским, но все
равно был международным.

- Вас не удивило, что он про-
шел при аншлаге?

- Нет. В Германии любят
футбол, а у «Шальке» много 

поклонников. Люди хотели 
посмотреть на своих кумиров.
К тому же немецкий чемпио-
нат возобновляется всего че-
рез неделю - вот футболисты 
и желали порадовать своих 
болельщиков победой. Мы же,
в свою очередь, стремились
дать бой серьезному сопер-
нику.

- У вас была хорошая воз-
можность сравнять счет. Поче-
му же не забили?

- Вратарь тоже своим делом
занимался. По всей видимо-
сти, он выбрал правильную
позицию. Момент же был из
той категории, где можно за-
бить, а можно и не забить.

- В дальнейшем можно на-
деяться на более красивую иг-
ру «Зенита»?

- Конечно. Сейчас январь -
мы только-только приступили
к подготовке. У соперника же

позади первый круг. Так что
разница есть.

- Ваш выход изначально
планировался на замену?

- По-моему, тренер дал от-
дохнуть футболистам, которые
подустали, и ввел свежие силы.

- Не сказался ли на ходе
матча перелет из Испании?

- Нет, летели мы недолго, и у
нас были все возможности
подготовиться к игре. Разве
что погода в Испании несколь-
ко теплее.

- Готовы ли вы вернуться в
основной состав «Зенита»?

- Главное - подготовиться
физически, а дальше будет
видно.

- В этом году команда будет
бороться за чемпионство?

- Такая цель перед нами
стоит.

Вадим ФЕДОТОВ
Гельзенкирхен - Санкт-Петербург

минувшую субботу петербургский «Зенит»
впервые в новом году появился на людях. Матч
против «Шальке» в Гельзенкирхене собрал бо-
лее чем солидную аудиторию: почти 62 000

тысячи зрителей!
Судить о том, какой будет питерская команда в но-

вом сезоне, еще рано, однако контуры «Зенита»-2007
проглядывают довольно отчетливо. Более того, не ис-
ключаю, что в поединке против «Шальке» мы увидели
тот самый вариант стартового состава (или, во всяком
случае, его близкий прообраз), который Дик Адвокат
будет выпускать в большинстве официальных матчей
начиная уже с марта.

Условия встречи с «Шальке» оказались максималь-
но приближенными к боевым. И хотя положительного
результата от Адвоката и его команды, только-только
приступившей к тренировкам после отпуска, никто по
большому счету не ждал, показать товар лицом в
праздничной атмосфере на стадионе в Гельзенкирхене
надо было. И голландцу это в целом удалось. 

Впрочем, другой пищи для размышлений тоже на-
бралось. Для удобства разделим ее на «первое», «вто-
рое» и «третье», то есть разобьем по линиям. Так вот
самым лакомым «блюдом» в меню нынешнего «Зени-
та» предстала первая, то есть атака. И хотя ее тактиче-
ское построение осталось прежним - два чистых фор-
варда и один «под ними», как показали первые полчаса
матча с «Шальке», с приходом Домингеса и Погребня-
ка у атакующей линии петербуржцев появились все
шансы совершить в предстоящем сезоне качествен-
ный скачок вперед.

При этом первой скрипкой в нападении «Зенита» по-
прежнему остается Аршавин. Но теперь у него есть два
партнера, которые, судя по всему, понимают его чуть ли
не с полуслова. Причем разноплановые! Очень технич-
ный и хорошо видящий поле Домингес и атлетичный,
скоростной Погребняк. В итоге пространства для ма-
невра и творческого поиска у того же Аршавина на поле
стало намного больше, что и показал матч с «Шальке».

Другое дело, что без Домингеса, который вынужден
был сесть на скамейку запасных из-за травмы, блеск

зенитовских атак несколько потускнел. Без аргентинца
у Аршавина и Погребняка, у Погребняка и Денисова
выходило не так складно, как у первых двух поначалу с
Домингесом. Зато Аршавин и Денисов быстро восста-
новили старые связи и организовали на пару несколь-
ко не только опасных, но и привлекательных с эстети-
ческой точки зрения атак.

Кроме того, Погребняк внес в атаку «Зенита» еще
одну немаловажную деталь. Если раньше при розыгры-
ше «стандартов» в чужую штрафную через все поле вы-
нуждены были нестись Хаген и Шкртел, оголяя при
этом тылы, то теперь на «втором этаже» способен сыг-
рать и рослый нападающий Погребняк. Или вместе с
Хагеном внести сумятицу в души защитников команды-
соперницы. В Гельзенкирхене, например, Хаген и Пог-
ребняк даже на фоне габаритных защитников «Шаль-
ке» смотрелись в этом смысле совсем неплохо. Ну а
ближе к концу встречи все тот же Аршавин вновь дока-
зал, что при необходимости он может решать сложные
задачки и в одиночку.

В общем, у Адвоката, любителя менять схемы прямо
по ходу матча, с атакой проблем в новом сезоне не
должно быть: знай себе выбирай, придумывай, пере-
ставляй! Ведь у него в рукаве еще есть Текке, который
на поле «Велтинс Арены» не вышел. Да и Панов с его
боевым духом, который он продемонстрировал  в Гер-
мании, голландцу явно пригодится.

Не менее «вариативной» выглядит и условно вто-
рая зенитовская линия. То есть полузащита. Хотя в
матче с «Шальке» по сравнению с атакой она выгля-
дела более «сырой». Но и ее очертания уже пример-
но понятны. Радимов при поддержке остается серд-
цем команды в центре поля. Ширл - твердый левый
полузащитник. Анюков - при подстраховке со сторо-
ны Риксена неизменный «бровочник». Это при атаку-
ющем варианте. Когда же в первом тайме зенитов-
ские полузащита и защита несколько раз позволили
игрокам «Шальке» втроем-вчетвером сваливаться
будто с неба на ворота Малафеева, Адвокат тут же
показал, что у него уже есть и более строгий оборо-
нительный вариант, при котором в центре полузащи-

ты появляется Горшков, а Ширл и Риксен превраща-
ются в защитников.

С другой стороны, не стоит забывать, что в той же
полузащите теоретически могут сыграть и Домингес с
Аршавиным. Да и полностью укомплектованным центр
зенитовского поля, судя по работе селекционной служ-
бы клуба, считать нельзя. 

Еще в большей степени это утверждение относится
к защите, которая с наибольшей вероятностью попол-
нится кем-то из новичков еще до начала чемпионата.
Это отнюдь не означает, что Шкртел, Хаген или Ким Дон
Чжин тут же потеряют место в основе. Однако страхо-
вочный вариант Адвокату в этом смысле явно не поме-
шает. Даже несмотря на то, что у него есть Крижанац,
который, правда, большим доверием голландца не
пользуется.

Пока Шкртел и Хаген, будучи индивидуально силь-
ными игроками, показали, что до полного взаимопони-
мания им еще далеко. С появлением же четвертого
центрального защитника количество потенциальных
«пар» сразу возрастет до шести. Впрочем, после матча
с «Шальке» Адвокат дал понять, что в любом случае
сыгранность обороны - лишь дело времени.

Пару слов стоит сказать и о вратарях «Зенита».
Здесь к началу сезона наверняка обойдется без пере-
мен, даже с учетом третьего голкипера Михаила Кер-
жакова. Причем главным претендентом на пост №1, как
и в прошлом сезоне, будет Вячеслав Малафеев. За 90
минут игры в Гельзенкирхене он никому не дал усом-
ниться в его классе.

Если говорить о «Зените» в целом, то, повторяю,
делать какие-то глобальные выводы относительно его
игры пока рано. Все-таки на дворе январь, а самая
трудная часть первого сбора - «физика». К тому же ка-
ждый футболист в разное время предсезонки может
выглядеть по-разному. Но то, что в новом сезоне пе-
тербуржцы намерены бороться за самые высокие ме-
ста, - факт. Во всяком случае, все предпосылки к это-
му уже есть.

Сергей ЦИММЕРМАН
Гельзенкирхен - Санкт-Петербург

ДОМИНГЕС ВЕРНЕТСЯ В СТРОЙ 
ЧЕРЕЗ НЕДЕЛЮ

- Стал ли матч против «Шаль-
ке» для вас рядовым на сборах?

- Конечно, нет. Обычно кон-
трольные игры на сборах про-
ходят при пустых трибунах.
Здесь же играли две хорошие
команды, причем на прекрас-
ном стадионе, в присутствии
десятков тысяч зрителей. Пе-
ред такими поединками сразу
настраиваешься на боевой
лад. В принципе игра получи-
лась. 

- Обычно «Зенит» начинал
подготовку к сезону играми с бо-
лее скромными соперниками.
Теперь же - с одним из лидеров

чемпионата Германии. Что по-
лезнее?

- Возможность встретиться с
такими соперниками, как
«Шальке», подворачивается не
каждый год, а потому «Зенит» не
мог не воспользоваться ею.

- Как оцениваете игру?
- На мой взгляд, первый тайм

остался за «Шальке». Во втором
же «Зенит» выглядел предпочти-
тельнее, поэтому мы и создали
больше голевых моментов.

- Насколько опасными были
атаки «Шальке»?

- Немцы атаковали очень
опасно. Мы проиграли с неболь-

шим счетом, хотя по идее могли
и выиграть.

- Первый гол соперник забил
красиво. Причем все произошло
в одно мгновение. Как проком-
ментируете данный эпизод? 

- Мне кажется, сопернику
повезло. Честно говоря, очень
трудный получился для меня
удар.

- Вы не видели мяча?
- Нет. Защитник закрывал

мяч, который затем неожи-
данно вылетел из-за его спи-
ны.

Вадим ФЕДОТОВ
Гельзенкирхен - Санкт-Петербург

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА.  МежсезоньеФУТБОЛ
В матче «Зенита» в Гельзенкирхене, на взгляд специального

корреспондента «СЭ», отчетливо проглядывались контуры команды,
которая в новом сезоне намерена биться за чемпионство

«ЗЕНИТ»: АТАКА УЖЕ ГОТОВА,
А ВОТ ЗАЩИТА СЫРОВАТА

B

Суббота. Гельзенкирхен. «Шальке» - «Зенит» - 2:1. В первом своем матче 
за питерский клуб Алехандро ДОМИНГЕС (№ 7) сыграл только 30 минут.

Вчера в Испании нападающий «Зенита» Але-
хандро Домингес, получивший травму в минув-
шую субботу в товарищеском матче в Гельзен-
кирхене с «Шальке», прошел медицинское об-
следование. Оно показало, что у футболиста ми-
кронадрыв мышцы задней поверхности бедра.
По мнению врачей, аргентинец сможет присту-
пить к тренировкам с командой примерно через

неделю, то есть к концу нынешнего сбора «Зени-
та», сообщает корреспондент «СЭ» Сергей
ЦИММЕРМАН.

Между тем остальные зенитовцы продолжа-
ют тренироваться в обычном режиме. Главный
тренер Дик Адвокат дал футболистам понять:
чем ближе окончание сбора, тем больше они бу-
дут работать с мячом. 

Интервью «СЭ» дал голкипер, ставший с приходом Андрея Кобелева на пост главного тренера «Динамо» первым номером бело-голубых

Жидрунас КАРЧЕМАРСКАС

СТАТУС НАСЛЕДНИКА ЯШИНА НА ПСИХИКУ НЕ ДАВИТ

Александр ПАНОВ: «ПОБОЛЬШЕ БЫ ТАКИХ
ТОВАРИЩЕСКИХ МАТЧЕЙ!»

В товарищеском матче с «Шальке» (1:2) ветеран «Зенита» провел на поле чуть больше 20 минут. Своими впечатлениями
о необыкновенно теплой обстановке, в которой прошел поединок, он поделился с корреспондентом «СЭ».

Вратаpю «Зенита» и сборной России не за что краснеть после поединка с одной из лучших команд бундеслиги

Вячеслав
МАЛАФЕЕВ:

«ВО ВТОРОМ ТАЙМЕ
МЫ ВЫГЛЯДЕЛИ

ПРЕДПОЧТИТЕЛЬНЕЕ»

Защитник «Зенита» 
Эрик ХАГЕН 
и вратарь «Шальке»
Мануэль НОЙЕР.
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ФУТБОЛ

ТАБЛИЦА ПЕРЕХОДОВУЧИТЕСЬ ЧИСТИТЬ БУТСЫ, ГОСПОДА!
Александр ЛЬВОВ

лизится к концу январь,
и, значит, можно подво-
дить первые предвари-
тельные итоги работы

футбольной биржи труда меж-
сезонья-06/07. В тягостный пе-
риод игровой спячки изучение
таблиц переходов скрашивает
болельщику мучительное пред-
сезонное ожидание. А заодно
дает возможность хоть как-то
представить ближайшее буду-
щее родного клуба и его сопер-
ников.

Пути футбольные, как и гос-
подни, неисповедимы. Как по-
казала жизнь, появление в клу-
бах даже игроков звездного
уровня никогда не было гаран-
тией того, что их выбор стопро-
центно точен. Какие надежды
связывал ЦСКА с аргентинцем
Феррейрой, а «Спартак» - с его
земляком Кавенаги! «Динамо»
разочаровалось в португальцах
Манише и Коштинье, «Зенит»
ошибся в чехе Кинцле, а «Рубин»
и «Крылья» - в бразильцах Алои-
зиу и Катанье. Сколько уж их
было…

Пока же в списке нынешних
переселенцев имен такого уров-
ня практически нет. Правда,
еще не вечер. Вполне могут уди-
вить красно-белые, уговорив
вратаря Амелиа из «Ливорно».
Возможно, именно его транс-
фер и станет козырным. А на се-
годняшний день главным собы-
тием зимней «закупочной кам-
пании» стало приобретение «Зе-
нитом» нападающих Домингеса
и Погребняка. 

Много разговоров шло об
уходе из «Сатурна» финского ка-
зака Еременко, которого на сов-
сем неплохих условиях горели
желанием заполучить «Спар-
так» и «Локомотив». Но недавнее
заявление гендиректора рамен-
чан Воронцова лишило журна-
листскую братию повода для об-

суждения столь благодатной те-
мы. Сам же полузащитник за-
явил, что покупатели опоздали.
Лукавит? Может, просто вспом-
нил старую поговорку, согласно
которой лучшее - враг хороше-
го. И не стал рисковать в отли-
чие от молодого Баженова, явно
закисшего в компании серебря-
ных призеров. 

Сам же «Сатурн» в отличие от
прошлых лет в покупках пока
непривычно скромен. И, похо-
же, вконец разочаровался в
умельцах из Южной Америки.
Ныне в его рядах уже новые
имена - из Сибири и с Украины.
Впрочем, Вайссу после не слиш-
ком тяжелого расставания с
Жедером виднее. Меньше го-
ловной боли.

Вообще нынешняя таблица
переходов, как, пожалуй, и пре-
дыдущие, точно зеркало, отра-
жает благосостояние отечест-
венных клубов. Те, у кого оно по-

выше, совершают сделки с чув-
ством, с толком, с расстанов-
кой, приобретая игроков неде-
шевых, но проверенных, пер-
спективных. Продолжает гнуть
свою точечно-селекционную
линию ЦСКА, купивший два
юных дарования - бразильца
Рамона и турка Джанера.
«Спартак» сумел добиться дове-
рия талантливого двадцатилет-
него защитника Сабитова, ко-
торого «Сатурн» всеми силами
старался удержать. А «Зенит»,
вырвав у «Рубина» открытие
прошлого сезона аргентинца
Домингеса, еще раз подтвер-
дил, что дело не в деньгах, а в их
количестве. Сами казанцы
вновь обзавелись таинственны-
ми незнакомцами из жарких
стран, привезя в Татарию эква-
дорца Нобоа и португальца Фе-
лисиу. 

После долгих мучений до-
бился своего и «Локомотив», за-

ключив личный контракт с ве-
дущим форвардом сборной Га-
ны Асамоа Гьяном, за которого
вели отчаянную борьбу «Спар-
так» и «Сатурн». Видимо, став-
ки были столь высоки, что ра-
менчанам не смог помочь даже
родной брат новичка железно-
дорожников Баффур. Так что
об уходе шотландца О’Коннора
в Черкизове, скорее всего, ни-
кто слез не прольет. А вот воз-
вращению из аренды Концеда-
лова, выступавшего пару сезо-
нов в Нальчике, наверняка об-
радуются. Не зря же некоторые
горячие головы прочат его в
преемники не кому-нибудь, а
Лоськову.

Неожиданно в тени на селек-
ционном фронте оказалась в ян-
варе «Москва». Уж после того,
как Юрий Белоус в свое время
собирался приглашать самого
Фигу, появление Крунича из «То-
ми» событием явно не стало. 

Вся остальная компания, не
в обиду никому будет сказано,
либо довольствуется остатками
с барского стола, либо ведет по-
иск в ближнем зарубежье или
экс-соцстранах. Разве что са-
марцы обратили взор на зага-
дочных парагвайцев Торреса и
Робера да «Химки» неожиданно
удивили  полузащитником Че-
хом из «Аустрии». 

Что касается безоговорочно-
го трансферного лидера послед-
них лет - «Динамо», то самым
его большим приобретением
стал… возвращенный из арен-
ды в «Ростове» серб Танасьевич,
который, напомню, в сезоне-
2003 вместе с земляком Бата-
ком, сенегальцем Менди и мол-
даванином Коваленко состав-
лял лучшую в лиге линию обо-
роны. Где-то они теперь? Ныне
запросы бело-голубых скромны
- Мордовия, Литва, Казахстан...
Зато, говорят, бутсы ребята чи-
стят сами. Что, как выяснилось,
в российском футболе дело не-
обходимое.

Б

Кейсария. Автограф от РАМОНА, бразильского
новичка ЦСКА.

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА.  Межсезонье

Вчера в Турции начала сбор группа российских судей. О работе арбитров рассказал специальному корреспонденту «СЭ» президент КФА.

Сергей ЗУЕВ: «ВЗЯВШИСЬ СУДИТЬ ДРУГИХ,
САМ ГОТОВЬСЯ БЫТЬ СУДИМЫМ»

Павел АЛЕШИН из Белека

БЫТЬ НАД СХВАТКОЙ
Когда в воскресенье в отель

Papillon Zeugma прибыла еще
одна российская команда, при-
вычно сопутствующего подоб-
ному событию гвалта админи-
страцией отмечено не было. Со-
средоточенные мужчины, са-
мым младшим из которых по 27
лет, не поднимая лишнего шу-
ма, разошлись по номерам.

Такая солидность понятна.
Именно от этой команды зави-
сит благоприятный (читай -
справедливый) исход не 30, как
у каждого клуба премьер-лиги,
а всех 240 матчей чемпионата
России-2007. Приехали в Тур-
цию люди, основная цель кото-
рых - не привлекая к себе вни-
мания ни в обычной жизни, ни
на поле, вершить правосудие,
то бишь арбитры. Для боль-
шинства из них этот поражаю-
щий дворцовым великолепием
отель в окрестностях Белека не
первый год становится в январе
- феврале домом родным. Рос-
кошь завораживает - особенно
на фоне «Адор» или «Аркадий», в
которых расположились про-
винциальные клубы. Похоже,
известный принцип «все луч-
шее детям» в футболе звучит
как «все лучшее судьям». Впро-
чем, у президента Коллегии
футбольных арбитров Сергея
Зуева свое объяснение выбора
гостиницы:

- Не в антураже дело. Здесь в
нашем распоряжении - зал для
теоретических занятий, внут-
ренний дворик для разминок и
спортивных игр, а рядом - со-
сновая роща, в которой прохо-
дят занятия по физподготовке.
Атмосфера спокойная, футболь-
ных команд по соседству нет.
Последнее нас особенно устраи-
вает.

При том что по соседству ко-
манд действительно нет, в рас-
порядке каждого дня сборов
значится пункт «практическое
судейство». Так что встреч со
старыми знакомыми по россий-
ским футбольным просторам
«людям в черном» не избежать и
в Турции.

Начался же сбор с теории, а
точнее с лекции Зуева, одна из
тем которой звучала так: «Акту-
альные проблемы качества су-
действа». Вот и корреспондент
«СЭ» спросил главу отечествен-
ного судейского футбольного
корпуса о том же.

- В чем вы видите основную
причину того, что минувший се-
зон стал для российских арбит-

ров в целом неудовлетворитель-
ным?

- В прошлом году постоянно
муссировалась тема о некоем
влиянии судей на результаты
матчей. Она и вылилась в нашу
главную проблему. Мы стремим-
ся, чтобы судьи всегда находи-
лись над схваткой, никакими
своими действиями не давали
преференций одной из команд,
выглядели справедливыми для
всех. После тяжелого, порой
скандального прошлого сезона,
в котором на долю арбитров вы-
пала колоссальная моральная
нагрузка, хотелось бы порабо-
тать в спокойной обстановке,
запастись теоретическим и пра-
ктическим багажом, физиче-
ским и психологическим потен-
циалом для дальнейшей успеш-
ной работы.

ВЫЙТИ 
ИЗ−ПОД ПРЕССА

- Что для этого предстоит
сделать?

- Во-первых, прозрачным,
понятным для всех должен быть
подбор судей. Во-вторых, то же
самое надо предпринять в плане
их назначения на матчи. 
В-третьих, следует дать арбит-
рам психологическую разгрузку
после прошлогоднего пресса об-
щественного мнения.

- А способна КФА выполнить
все три этих условия, если арби-
тров по-прежнему будут «прес-
совать» люди, представляющие
интересы определенных клу-
бов?

- Мы должны продемонстри-
ровать всем: никакие звонки,
никакие другие выходы на су-
дей не действуют. Новые методы
отбора и назначения арбитров
должны, по нашему мнению,
избавить от любого вида по-
ползновений влиять на судейст-
во. Присутствует и психологи-
ческая составляющая. Необхо-
димо вселить в арбитров уве-
ренность, что их работа оцени-
вается действительно с профес-
сиональной точки зрения.

- Собираетесь находить точ-
ки соприкосновения с руковод-
ством клубов, что позволило бы
свести конфликты, связанные с
судейством, к минимуму?

- Уровень чемпионата России
растет, борьба за чемпионский
титул и призовые места обост-
ряется. Пять-шесть команд кон-
курируют на самом высоком
уровне. Кто-то в спорте всегда
неизбежно проигрывает. А при-
чины неудач нередко пытаются
отыскать в судействе. И такова
судьба не только российских ар-
битров. Значит, надо постарать-

ся перевести вектор неудач на
сами команды. Сделать это
можно только качественным су-
действом. Мы должны дать по-
нять всем, что никем не ангажи-
рованы, что работаем исключи-
тельно на футбол, защищая ин-
тересы не каких-то отдельных
клубов, а всего объединения,
именуемого РФПЛ.

АМНИСТИЯ, РОЖДЕННАЯ
ДЕФИЦИТОМ

- Чем-нибудь нынешний сбор
отличается от предыдущих?

- Да. Принципиально изме-
нена система подготовки. Вме-
сто так называемых отбороч-
ных сборов, на которых зани-
мались группы в 70 человек,
сейчас работает 36. На втором
сборе будет 33 арбитра. При
прежнем количестве кандида-
тов сложно было определить,
кто лучше, кто хуже. А с судья-
ми уровня премьер-лиги требу-
ется больше персональной ра-
боты, нужно уметь выявлять
проблемы и сложности каждо-
го индивидуума. Сейчас, про-
центов на 90 определившись с

составом судейского корпуса
премьер-лиги, мы, чтобы боль-
ше времени уделить каждому
арбитру, разбили сбор на две
части. Всем арбитрам будут
обеспечены хорошая практи-
ка, соревновательный тренинг
и благоприятный психологи-
ческий фон.

- Какова программа сбора?
- Начиная сбор чуть позже,

чем в прошлом году, мы хотели
расширить его практическую
составляющую. В первые де-
сять дней наши бригады про-
ведут порядка 35 контрольных

матчей между командами раз-
ного уровня, находящимися в
окрестностях Антальи. Каждо-
му выпадет примерно по три
игры - оптимальная предсе-
зонная нагрузка. Хотим в мат-
чах наиболее серьезных ко-
манд проверить новых канди-
датов, а также тех, кого плани-
руем вернуть в обойму. На про-
шлогодних сборах судьям уда-
валось отсудить в среднем по
тайму - режим явно не нор-
мальный.

- По какому принципу отбира-
лись участники сборов?

- Проанализировав судейст-
во за последние три года, тех, у
кого регулярно возникали проб-
лемы на поле, мы из списка ис-
ключили. В то же время к кан-
дидатурам арбитров премьер-
лиги, ранее потерявших этот
статус, - Ключникову из Росто-
ва-на-Дону, Андрееву из Ново-
сибирска мы возвращаемся.

- Что побудило вас вернуть
ранее проштрафившихся судей
в элитную когорту?

- Ключников в прошлогод-
нем турнире первого дивизиона
зарекомендовал себя одним из
лучших. Его высокий уровень
нам известен. Да, случались у
него ошибки из разряда психо-
логических, и теперь мы долж-
ны помочь ему снять старые
стрессы. Андреева возвращаем
спустя четыре года, считая, что
его проколы были не столь серь-
езны, чтобы не допускать его к
судейству матчей сильнейших.
Последние сезоны показали,
что он явно перерос первый ди-
визион. 

- Не означает ли предприня-
тая вами амнистия, что сущест-
вует дефицит молодых россий-
ских судей?

- Да, он существует. Недаром
же мы недавно потеряли одно
место в списке ассистентов 
ФИФА. Да и вообще среди лайнс-
менов в премьер-лиге преобла-
дают возрастные. Проблема эта
многогранна. Основной резерв
элитного судейского корпуса
должен пройти проверку в пер-
вом дивизионе. Но там тоже
хватает возрастных арбитров,
не претендующих на повыше-
ние в классе и грешащих недо-
пустимым количеством ошибок.
Поэтому наибольшие измене-
ния произойдут в судейском
корпусе первого дивизиона.
Предполагаем привлечь к рабо-
те там 8 новых главных арбит-
ров и значительно омолодить
состав их помощников. Такой
шаг даст нам возможность года
через два рекомендовать в пре-
мьер-лигу молодых, перспек-
тивных судей.

- Среди продолжающих оста-
ваться отверженными КФА есть
арбитр, который до ЧП в про-
шлом сезоне зарекомендовал
себя хорошо, - Владимир Пет-
тай. Обычно таких людей выс-
шему судейскому органу удает-
ся отстоять, несмотря на «не-
уды». Почему в данном случае
этого не произошло?

- Мы объективно смотрим на
ситуацию. Петтай - молодой,
перспективный арбитр, и никто
не ставит на нем крест. Будем
следить за его работой на люби-

тельском уровне и, не исключе-
но, вернемся к его кандидатуре
в следующем году. Что же каса-
ется Фурсы и Каюмова, которых
тоже решено не привлекать к
работе в новом сезоне, то они
почти в каждом из последних
сезонов не досуживали до конца
из-за серьезных нареканий.
Они - арбитры высокого уровня,
но нестабильность в работе не
позволяет нам на них рассчиты-
вать.

РЯДОВЫЕ ТРУЖЕНИКИ
ПОЛЕЙ

- Что скажете о новичках в
стане лучших арбитров страны?

- Москвичи Максим Лаюш-
кин и Александр Кабаков на
подходе были давно, в прошлом
году попали в категорию канди-
датов, и теперь есть уверен-
ность, что они могут отработать
сезон на требуемом уровне.

- Среди тем, предложенных
арбитрам для рефератов, бро-
силась в глаза такая: «Судейская
бригада как ячейка общества».
Не могли бы разъяснить, что сие
означает?

- Все темы предложены для
дискуссий, в том числе, воз-
можно, юмористического тол-
ка. Да, некоторые из них выгля-
дят претенциозно, но мы же не
Академия наук. Судьи не долж-
ны замыкаться исключительно
на правилах игры, тем более
что социальная значимость
футбольного судейства с каж-
дым годом возрастает. И у са-
мих арбитров должно выраба-
тываться понимание: уж раз ты
взялся судить, то и сам судим
будешь. Футболистами, трене-
рами, болельщиками. И найди в
себе силы не уходить за кулисы,
руководствуйся исключительно
принципами честной игры. И
если наши футболисты не мо-
гут внятно сформулировать,
что такое fair play, стань для них
в этом плане примером, прояви
объективность и профессиона-
лизм.

- Почему судьи решили сме-
нить спецодежду, выбрав темно-
красные, ближе к бордовому, а
также желто-зеленые рубашки?
Получается что-то наподобие
дорожных рабочих, как предос-
тережение игрокам: не прибли-
жайся, двигай в объезд.

- Хотелось бы, чтобы мы дей-
ствительно выглядели в работе
как рядовые труженики полей.
Предупредительными фигура-
ми для нарушителей и в то же
время незаметными для болель-
щиков. 

Фото автора

Вчера. Белек. В свободное от судейства время арбитры не прочь переквалифицироваться в футболистов.
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ЦСКА 
Валерий ГАЗЗАЕВ

п. Рамон («Коринтианс»), п. Джанер («Манисаспор»), п. Ка-
раджич («Сутьеска» Черногория), п. Симонович (Сербия), н.
Андреев («Левадия»)

п. Алдонин («Марсель»), н. Олич («Локомотив», «Спартак»,
«Рейнджерс»)

СПАРТАК 
Владимир ФЕДОТОВ

п. Сабитов («Сатурн»), п. Шоавэ («Крылья Советов»), в.
Амелиа («Ливорно»), в. Хильдебранд («Штутгарт»), н. Олич
(ЦСКА)

з. Йенчи (Румыния), н. Кавенаги («Бордо»), з. Родригес
(«Бока Хуниорс»), п. Калиниченко («Марсель», «Ренн»), з. Деду-
ра, н. Пьянович

ЛОКОМОТИВ 
Анатолий БЫШОВЕЦ

н. А.Гьян («Удинезе»), п. Концедалов, н. Корчагин (оба -
«Спартак» Нч), з. Каллио («Мольде»), п. Зырянов («Торпедо»),
п. Кузнецов («Луч-Энергия»), н. Олич (ЦСКА)

п. Кингстон («Хартс»), н. О’Коннор

ЗЕНИТ 
Дик АДВОКАТ

н. Домингес («Рубин»), н. Погребняк («Томь») н. Кержаков («Севилья»), з. Мареш («Спарта» Чехия)

РУБИН 
Курбан БЕРДЫЕВ

п. Нобоа («Эмелек» Эквадор), п. Гицелов («Боден» Шве-
ция), п. Фабиу Фелисиу («Реал Сосьедад»), з. Нестеренко
(«Динамо» Брн), п. Зырянов («Торпедо»), н. Смолярек («Борус-
сия» Д), н. Баляйкин («Сибиряк»)

з. Скотти, з. Хузин (завершил карьеру), н. Домингес («Зе-
нит»), п. Кинкладзе («Анортосис»), н. Ашветия («Ильиче-
вец»), н. Бикмаев («Днепр»)

МОСКВА 
Леонид СЛУЦКИЙ

п. Крунич («Томь») п. Леонов («Терек»), н. Михалев («Олимпия»)

ЛУЧ-ЭНЕРГИЯ 
Сергей ПАВЛОВ

в. Чех («Слован»), в. Чихрадзе («Спартак» Нч), з. Соломатин
(«Анжи»), п. Новкович («Литекс»), п. Кралевски («Хайдук»)

в. Тумилович («Динамо» Мн), в. Герус («Ростов»), з. Каза-
ков («Торпедо» Вл), з. Черкес, н. Монарев (оба - «Шин-
ник»), п. Кузнецов («Локомотив»), з. Давыдов («Текстильщик-
Телеком»), в. Ломая, п. Е.Иванов, п. Романов, н. Мовсесьян, н.
Петухов

ТОМЬ 
Валерий ПЕТРАКОВ

з. Ванев, з. Мотовилов (оба - «Звезда»), н Ширко («Шин-
ник»), з. Орлов («Ростов»), п. Лебедков («Химки»), н. Сердю-
ков, п. Мичков (оба - «Спартак» Нч)

н. Погребняк («Зенит»), з. Рехтин («Звезда»), п. Шишкин (
«Дачия» Молдавия), п. Швецов («Крылья Советов»), п. Крунич
(«Москва»), н. Борисов («КАМАЗ»), з. Скерла, п. Онищенко, п.
Новакович (Хорватия)

СПАРТАК Нч 
Юрий КРАСНОЖАН

в. Чижов («Сатурн»), в. Королев («Балтика»), з. Кисенков («Ви-
тязь» Пд), п. Баматов («Анжи»), п. Д.Ятченко, н. Е.Ятченко (оба
- «Динамо»), п. Трофимов, п. Самсонов («Зенит»-2), з. Кенки-
швили, п. Ксанаев, п. Руст.Балов, н. Узденов, н. Кунижев (все -
«Волгарь-Газпром»), п. Гетириев («Буревестник»), п. Сава (Ру-
мыния), н. Зоидзе (Грузия), н. Уксел (Босния), н Струков

в. Чихрадзе («Луч-Энергия»), в. Криворучко («Анжи»), п.
Гогуа («Хартс»), н. Корчагин, п. Концедалов (оба - «Локомо-
тив»), з. Скворцов, н. Порошин (оба - «Шинник»), п. Мич-
ков, н. Сердюков (оба - «Томь»), з. Джефтон («Кубань»), з. Бито-
ков, н. Геперидзе

КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ 
Сергей ОБОРИН

п. Леилтон, н. Шпаков (оба - «Шинник»), з. Топчу («Кубань»),
з. Смаков («Кайрат»), з. Тихонов («Рубин»-2), з. Будников
(«Мордовия»), п. Торрес, п. Робера (все - Парагвай), п. Швецов
(«Томь»), п. Боченков («Альметьевск»)

з. Бут (ЮАР), п. Немов («Сатурн»), п. Виноградов («Рос-
тов»), п. Шоавэ («Спартак»), п. Канчельскис, н. Баба Ада-
му, п. Темиле (ЦСКА Сф), з. Дохоян

САТУРН 
Владимир ВАЙСС

в. Ботвиньев («Шахтер» Украина), п. Немов («Крылья Со-
ветов»), п. Макаренко («Сибирь»), п. Харитонов («Химки»)

в. Чижов, з. Калашников («Носта»), п. Фодрек («Артме-
диа»), п. Горбанец («Сибирь»), п. Житников («Химки»), п.
Сабитов («Спартак»), н. Барейро («Либертад»), в. Чижов
(«Спартак» Нч), п. Обжера («Артмедиа»)

РОСТОВ 
Сергей БАЛАХНИН

в. Герус («Луч-Энергия»), в. Близнюк («Шинник»), з. Горак
(«Шинник»), з. Могилевский («Содовик»), п. Виноградов
(«Крылья Советов»)

з. Танасьевич («Динамо»), з. Орлов («Томь», «Динамо»), п.
Лайзанс («Кубань»), н. Гогниев («Кубань»), в. Баги, в. Чичкин,
н. Каньенда

АМКАР 
Рашид РАХИМОВ

п. Пеев, з. М.Федоров (оба - «Динамо» Украина), в. Нарубин
(«Динамо» Бр), з. Туран («Ушакспор» Турция), п. Милованович
(«Таврия»), п. Сидельников («Амур»)

в. Степанов («Шинник»), п. Зияти («Силия» Катар), п. Во-
робьев («Химки»), п. Саркисян, в. Чадов («Спартак» Щ), з.
Курданин («Ветра»), п. Дуймович, п. Щербаков («Звезда», «Си-
бирь»), н. Йорданов («Локомотив» Сф, «Баку»)

ДИНАМО 
Андрей КОБЕЛЕВ

з. Танасьевич («Ростов»), п. Курочкин, н. Сысуев (оба -
«Мордовия»), з. Орлов («Ростов)», з. Климавичюс («Экра-
нас»), з. Гранат («Сибирь»), п. Карпович («Кайрат»), н. Пименов

в. Хуцан («Васлуй»), в. Нуну, п. Морейра (оба - «Авеш»), в.
Овчинников (закончил карьеру),  з. Ещенко («Кубань»), з.
Менди («Каунас»), п. Ромащенко, н. Пошкус, з. Жорже Лу-
из («Брага»), п. Смертин («Фулхэм»), п. Д.Ятченко, н. Е.Ятченко
(оба - «Спартак» Нч), з. Жан Нарде, з. Овие, н. Булыкин («Тор-
педо»), 

ХИМКИ 
Владимир КАЗАЧЕНОК

в. Ходас, в. Солосин («Факел»), з. Степанов («Торпедо»),
з. Тривунович («Сараево»), п. Житников («Сатурн»),
п.Н.Чех («Аустрия»), п. Воробьев («Амкар»), н. Блатняк
(«Хайдук»), н. Филатов (школа «Динамо»), з. Круглов («Ку-
бань»), п. Тодоров (Болгария)

з. Ляпкин, п. Вознесенский («Шинник»), п. Харитонов («Са-
турн»), п. Лебедков («Томь»), з. Мор

КУБАНЬ 
Павел ЯКОВЕНКО

п. Лайзанс («Ростов»), з. Ещенко («Динамо»), з. Джефтон
(«Спартак» Нч), з. Джиоев («Факел»), з. Чочиев («КАМАЗ»), п.
Перов («Торпедо»), н. Гогниев («Ростов»), н. Лебедев (БАТЭ)

з. Круглов («Химки»), з. Топчу («Крылья Советов»)

Выделены фамилии футболистов, чьи переходы уже состоялись.

ЗЕНИТ: Шальке - 1:2 (Погребняк). 
КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ: Кривбасс - 0:1, Зим-

бру - 0:0. 
КУБАНЬ: Швадорф Австрия - 1:0 (Стрел-

ков). 
ЛОКОМОТИВ: Портимоненсе Португалия

- 0:1, Силвеш Португалия - 3:1 (Корчагин-2,
Габулов). Портимау Португалия - 8:0 (О’Кон-
нор - 4, Селсинью - 2, Самедов, Фининью).

ЛУЧ-ЭНЕРГИЯ: Тэджон Ситизенс Корея -
0:2, Униря Румыния - 1:1 (Б.Аджинджал). 

МОСКВА: Эспаньол-В - 3:0 (Бракамонте,
Горавски, Голубов). 

РОСТОВ: Металлист Украина - 0:1, Цюрих
- 1:1 (Белецкий).

РУБИН: Анкарагюджю - 1:3 (Байрамов).
САТУРН: Рид Австрия - 3:2 (Петкович,

Еременко, Есипов), Национал Румыния - 1:1
(Лебеденко), Черноморец Од - 0:1.

СПАРТАК: Интер Азербайджан - 3:1 (Йи-
ранек, Дзюба, Шоавэ), Ветра Литва - 2:1 (Са-
битов, Павленко). 

СПАРТАК Нч: ФК Харьков - 3:1 (Е.Ятченко-
2, Струков), Металлург З - 1:1 (Ланько). Крив-
басс - 1:0 (Е.Ятченко).

ХИМКИ: Марибор - 1:0 (Архипов), Риека -
2:3 (Тихонов, Блатняк).

ЦСКА: Актобе Казахстан - 1:1* (Право-
суд), БАТЭ - 2:0* (Татарчук, Гаглоев).

«Томь», «Амкар» и «Динамо» 
контрольные матчи пока не проводили.
*Матчи в рамках Кубка Содружества.

Контрольные матчи в межсезонье
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ФУТЗАЛ (мини-футбол)

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ

Испания: «СЕЛЬТА» НЕ ПОБЕЖДАЕТ БОЛЬШЕ ДВУХ МЕСЯЦЕВ
Белоруссия: В СБОРНОЙ БЕЛОРУССИИ ДЕВЯТЬ «РОССИЯН»

ИСПАНИЯ
Чемпионат. 19-й тур. Хетафе -

Сельта - 1:0 (Дель Мораль, 1). 12 000.
«Сельта» (Виго): Пинто, Анхель, Конт-
рерас, Леки, Пласенте, Ириней, Уби-
нья, Нене, Густаво Лопес (Гвайре, 70),
Каннобио, Байану. Удаление: Контре-
рас («Сельта»), 88. Соперник «Спарта-
ка» в 1/16 финала Кубка УЕФА уже бо-
лее двух месяцев не знает побед на
внутренней арене, сообщает собствен-
ный корреспондент «СЭ» в Испании
Максим КВЯТКОВСКИЙ. Поражение от
«Хетафе» стало для галисийцев треть-
им подряд. Единственный гол был за-
бит на 45-й секунде, когда Ману дель
Мораль, сыграв в «стенку» с партне-
ром, оказался с глазу на глаз с Пинто.
Поведя в счете, умело оборонявшиеся
хозяева не позволили создать сопер-
никам ни единого голевого момента.
Два удара Байану в «молоко» не в счет.

- В начале сезона мы играли гораз-
до лучше, это факт, - признался после
матча главный тренер «Сельты» Фер-
нандо Васкес. - Надеюсь, в ближай-
шее время исправим ситуацию.

- Cтараемся найти выход из кризи-
са, но пока ничего не получается, - ска-
зал, в свою очередь, голкипер Хосе
Мануэль Пинто. - Главное в сложив-
шейся ситуации - сохранять спокойст-
вие, которого нам не хватало в послед-
них матчах.

В следующее воскресенье «Сель-
та», завершившая первый круг на 14-м
месте, сыграет в гостях с «Барсело-
ной».

Барселона - Химнастик - 3:0
(Савиола, 18. Жюли, 68. Иньеста, 81).
74 343. «Барселона»: Виктор Валь-
дес, Олегер, Пуйоль, Тюрам (Маркес,
82), Дзамбротта, Эдмилсон, Деку
(Иньеста, 58), Хави, Жюли, Савиола
(Гудьонсен, 65), Роналдинью. «Барса»
оказалась единственной командой,
сумевшей в туре забить более одного
гола. При этом ее игра в матче с аут-
сайдером не впечатлила - соперник,
похоже, сложил оружие еще до начала
встречи и отдал три очка без сопроти-
вления. С учетом Кубка Испании Хавь-
ер Савиола забил семь голов в четы-
рех последних встречах. Под занавес

игры Роналдинью пытался поразить
цель ударом из центрального круга, но
мяч пролетел выше ворот.

Мальорка - Реал - 0:1 (Рейес, 77).
18 000. «Реал» (Мадрид): Касильяс,
Серхио Рамос (Рауль Лопес, 59), Канна-
варо, Эльгера, Торрес, Рейес, Диарра,
Гаго, Робинью, Игваин (де ла Ред, 87),
ван Нистелрой. В таблице испанского
чемпионата троевластие - притормо-
зившую «Севилью» настигли «Барсело-
на» и «Реал». При этом каталонцы име-
ют в запасе выездной матч с «Бетисом»,
который состоится в ближайшую среду.
Что же до мадридцев, то они показали в
Пальма-де-Мальорке очень неплохой
футбол. Отлично смотрелся молодой
воспитанник школы «Реала» Торрес,
выступавший на позиции крайнего за-
щитника. Победу команде Фабио Ка-
пелло принес красивый удар Рейеса со
штрафного в «девятку».

Реал Сосьедад - Валенсия - 0:1
(Давид Вилья, 28). 19 834. В этом мат-
че единственный мяч также был забит
со штрафного - после удара Давида
Вильи голкипер сансебастьянцев Бра-
во даже не шелохнулся. «Валенсия»
одержала шестую победу подряд и
вплотную приблизилась к лидерам.

Бетис - Расинг - 1:1 (Хиско, 86 -
Гарай, 85, с пенальти). 35 000. Депор-
тиво - Эспаньол - 0:0. 14 000. Сара-
госа - Рекреативо - 0:0. 27 000. Ле-
ванте - Атлетик - 0:0. 14 302.

И В Н П М О
1. Барселона 18 11 5 2 39-16 38
2. Севилья 19 12 2 5 37-19 38
3. Реал 19 12 2 5 28-16 38
4. Валенсия 19 11 3 5 28-15 36
5. Атлетико 19 10 5 4 25-13 35
6. Сарагоса 19 9 4 6 30-20 31
7. Рекреативо 19 9 3 7 28-25 30
8. Хетафе 19 8 5 6 16-13 29
9. Осасуна 19 8 2 9 27-24 26

10. Эспаньол 19 6 8 5 18-18 26
11. Вильярреал 19 7 5 7 18-24 26
12. Расинг 19 6 7 6 18-23 25
13. Депортиво 19 5 7 7 14-24 22
14. Сельта 19 5 6 8 21-26 21
15. Мальорка 19 5 5 9 16-27 20
16. Атлетик 19 4 7 8 21-28 19
17. Леванте 19 4 7 8 16-26 19
18. Бетис 18 4 5 9 18-25 17
19. Реал Сосьедад 19 2 7 10 12-25 13
20. Химнастик 19 2 3 14 16-39 9

Бомбардиры: КАНУТЕ (Севилья) -
15. Роналдинью (Барселона), Д.Мили-
то (Сарагоса) - 12. Ван Нистелрой (Ре-
ал) - 10.

ИТАЛИЯ
Чемпионат. 20-й тур. Интер -

Фиорентина - 3:1 (Станкович, 19. Ад-
риану, 24. Ибрагимович, 71 - Тони, 5).
50 000. «Интер» (Милан): Тольдо,
Майкон, Бурдиссо, Матерацци, Мак-
свелл (Кордоба, 71), Виейра, Камбь-
яссо, Дзанетти, Станкович (Дакур, 84),
Ибрагимович, Адриану (Креспо, 88).
Лацио - Милан - 0:0. 35 000. «Ми-
лан»: Дида, Кафу, Бонера, Мальдини,
Янкуловски, Гаттузо, Пирло, Брокки
(Амброзини, 82), Зеедорф, Кака, Джи-
лардино (Индзаги, 80). Ливорно - Ро-
ма - 1:1 (Лукарелли, 22, с пенальти -
Тотти, 74). 10 398. Удаление: Тотти
(«Рома»), 90+2. Катания - Кальяри -
0:1 (Суасо, 8, с пенальти). 20 000. Эм-
поли - Сампдория - 2:0 (Саудати, 56,
с пенальти. Маттеини, 88). 15 000.
Парма - Торино - 1:0 (Росси, 75). 
17 000. Сиена - Кьево - 2:1 (Антони-
ни, 62. Портанова, 67 - Бриги, 25).
6000. Удинезе - Мессина - 1:0 (Як-
винта, 76). 14 000. 

И В Н П М О
1. Интер 20 17 3 0 44-17 54
2. Рома 20 13 4 3 42-17 43
3. Палермо 20 12 3 5 37-23 39
4. Эмполи 19 7 7 5 18-17 28
5. Лацио (-3) 20 8 6 6 30-18 27
6. Аталанта 20 7 6 7 35-31 27
7. Удинезе 20 7 5 8 20-23 26
8. Катания 19 7 5 7 26-34 26
9. Милан (-8) 20 8 8 4 25-17 24

10. Сампдория 20 6 6 8 28-28 24
11. Сиена (-1) 20 5 10 5 18-21 24
12. Ливорно 20 5 8 7 20-30 23
13. Кальяри 20 4 10 6 16-21 22
14. Торино 20 5 7 8 15-24 22
15. Фиорентина (-15) 20 10 4 6 31-20 19
16. Кьево 20 4 5 11 21-30 17
17. Мессина 20 3 7 10 20-34 16
18. Парма 20 3 6 11 17-35 15
19. Реджина (-11) 20 6 6 8 24-28 13
20. Асколи 20 1 6 13 14-33 9

Бомбардиры: ТОТТИ (Рома) - 13.
Спинези (Катания) - 11.

УЕФА
Союз европейских футбольных ас-

социаций выразил отношение к реше-
нию министра спорта Польши Томаша
Липеца назначить временным главой
футбольной федерации страны Анд-
жея Рушко. «Это действие не только
нарушает принцип автономии... но и
противоречит мерам, предпринятым
польским правительством совместно
с ФИФА и УЕФА по развитию футбо-
ла», - говорится в пресс-релизе Сою-
за. Единственным органом, признан-
ным ФИФА и УЕФА, остается исполни-
тельный комитет федерации. В бли-
жайшие дни обе организации опреде-
лят меры, которые станут ответом на
вмешательство польского правитель-
ства, противоречащее статье 17 уста-
ва ФИФА.

ФРАНЦИЯ
Кубок. 1/16 финала. Турнир, пре-

жде щедрый на сенсации, в этом сезо-
не свел их число к минимуму. 11 из 16
команд, пробившихся в 1/8 финала,
представляют высший дивизион. При-
чем 4 из 9 клубов этого эшелона выбы-
ли из борьбы, уступив соперникам,
также входящим в класс сильнейших.
Ведущие команды подходят нынче к
турниру серьезно, прекратив выстав-
лять в отдельных матчах резервные
составы. Монако - Тулуза - 2:0 (Ме-
рием, 38, 90+3). Удаление: Душез
(«Тулуза»), 36. «Монако» явно вышел
из кризиса, поразившего его в начале
сезона. Хотя главный тренер Лоран
Банид считает, что команда действует
лишь на 60 процентов своих возмож-
ностей. Мерием открыл счет со
штрафного после того, как вратарь
гостей Душез сыграл рукой за преде-
лами штрафной площади, за что был
удален. С учетом всех турниров «Мо-
нако» не проигрывает уже на протяже-
нии пяти матчей, в которых к тому же
не пропустил ни одного гола. Пари
Сен-Жермен - Геньон (D-2) - 1:0
(Б.Калу, 66). Парижская команда одер-
жала первую победу при главном тре-
нере Поле Ле Гуэне, под началом кото-

рого проводила второй матч (в первом
была ничья в чемпионате с «Тулузой» -
0:0). После игры Ле Гуэн заявил прес-
се, что хотел бы приобрести у «Рейнд-
жерс» полузащитника Жереми Клема-
на, с которым работал в шотландском
клубе, а ранее - в «Лионе». Он также
подтвердил, что решен вопрос о пере-
ходе бразильца Паулу Сезара в «Тулу-
зу».

В 1/8 финала «ПСЖ» имеет воз-
можность взять реванш у «Валансье-
на», поражение от которого 13 января
на «Парк де Пренс» стало последней
каплей, предопределившей увольне-
ние с поста главного тренера Ги Ля-
комба. Клубы высшего дивизиона со-
шлись друг с другом еще в трех парах.
«Нант» примет «Лилль», «Монако» -
«Сошо», а главное блюдо предстоя-
щей стадии розыгрыша, матчи кото-
рой состоятся 30 и 31 января, - встре-
ча на «Велодроме» «Марселя» с «Лио-
ном». 

***
Нападающий Марко Ди Вайо поки-

нул «Монако», сообщила газета
L’Equipe. Он переходит в «Дженоа»,
выступающую в итальянской серии В.
Тем самым «Монако» провернул удач-
ную сделку: итальянец пришел из «Ва-
ленсии» как свободный агент, а теперь
продается за 2 миллиона евро. К тому
же клуб сэкономит на его зарплате,
оцениваемой в пределах 150 - 200 ты-
сяч евро в месяц.

***
Через десять лет после того, как

вернувшийся в высший дивизион
«Марсель» был приобретен главой
компании Adidas Робер-Луи Дрей-
фюсом, клуб меняет владельца. Им
становится канадец армянского про-
исхождения Джек Качкар, проживаю-
щий ныне в Ки-Бискейне (штат Фло-
рида, США). Этому бизнесмену при-
надлежит ряд компаний,  в частности
фармацевтическая, у него есть 
деловые интересы на рынке недви-
жимости в горнорудной промышлен-
ности.

В конце прошлой недели Качкар
посетил Марсель, встретился с сот-
рудниками клубного офиса и игрока-
ми, от имени которых Франк Рибери

подарил ему футболку, а также дал
пресс-конференцию, подтвердив,
что выкупает контрольный пакет ак-
ций за 115 миллионов евро. Он уже
представил Дрейфюсу банковские
гарантии, но официально процесс
передачи клуба новому владельцу, по
его словам, продлится до конца фев-
раля.

Согласно AFP, по условиям сделки
Качкар должен инвестировать в клуб
по 20 миллионов евро в течение пяти
лет. В интервью L’Equipe канадец от-
верг возможность возвращения в клуб
Бернара Тапи, хотя он с ним и встре-
чался, а также заявил, что его цель -
выигрыш Лиги чемпионов.

В межсезонье «Марсель» приоб-
рел у «Рейнджерс» защитника Жюлье-
на Родригеса, много лет игравшего за
«Монако» и уже в первом матче за но-
вую команду против «Ренна» получив-
шего травму голеностопа. Как утвер-
ждает в последнем номере France
Football, вслед за Джибрилем Сиссе в
средиземноморской столице Фран-
ции может оказаться его бывший
партнер по «Осеру» Оливье Капо-Обу,
который принадлежит «Ювентусу», но
сейчас находится в аренде у «Леван-
те». 

БЕЛЬГИЯ
Чемпионат. Матчи 18-го тура.

Гент - Брюгге - 0:0. Стандард - Локерен
- 3:1.

Генк - 41, Андерлехт - 40, Стан-
дард, Гент - 34, Брюгге - 32, Шарле-
руа - 29...

ГОЛЛАНДИЯ
Чемпионат. Матчи 21-го тура.

Витесс - Гронинген - 3:2. Евгений
Левченко («Гронинген») был заменен
на 66-й минуте. Аякс - Утрехт - 2:0.
Спарта - Экселсиор - 2:1. НАК - Фейе-
ноорд - 4:1.

ПСВ - 56, Аякс - 45, АЗ - 44,
Твенте - 41, Фейеноорд - 39, Херен-
вен - 33, НАК - 32, Гронинген - 30,
Витесс, Рода - 29, НЕК - 27, Утрехт -
26, Спарта - 25, Хераклес - 18, Эк-

селсиор, Виллем II - 16, АДО Ден
Хаг, РКС - 13.

Бомбардиры: АФОНСУ АЛВЕС
(Херенвен) - 19. Н’Куфо (Твенте) - 16.

ШОТЛАНДИЯ
Чемпионат. Матчи 25-го тура.

Данфермлин - Рейнджерс - 0:1. Ин-
вернесс - Хайберниан - 3:0.

Селтик - 62, Рейнджерс - 45,
Хартс - 40, Абердин - 39, Хайберни-
ан - 36, Фолкирк, Килмарнок - 33,
Инвернесс - 31, Данди Юнайтед -
27, Мотеруэлл - 25, Сент-Миррен -
23, Данфермлин - 14.

Бомбардиры: СТОУКС (Фолкирк)
- 14. Киллен (Хайберниан) - 13.

УКРАИНА
Контрольный матч. Шахтер -

Црвена Звезда - 1:2 (Брандау, 13 -
Анджелович, 8. Георгиев, 32). «Шах-
тер» (Донецк): Плетикоса (Шутков,
46), Леонарду (Чигринский, 46), Ле-
вандовски (Гюбшман, 46), Шевчук
(Свидерский, 46), Гай (Срна, 46), Фер-
нандинью (Тимощук, 46), Матузалем
(Белик, 68), Жадсон (Вукич, 46), По-
лянский (Дуляй, 46), Воробей (Элану,
46. Кучер, 68), Брандау. В матче, сыг-
ранном в Марбелье, главный тренер
«Шахтера» Мирча Луческу впервые в
межсезонье прибегнул к столь массо-
вой ротации состава, сделанной в пе-
рерыве, однако неблагоприятный для
оранжево-черных счет первого тайма
сохранился до конца игры. К тому же
чемпионы Украины лишились Элану,
покинувшего поле из-за травмы в се-
редине второй половины. До выезда
на Кубок Первого канала в Израиль
горняки планируют еще дважды про-
верить свою готовность в Марбелье:
на 23 января запланирован матч с
«Малагой», на 24-е - с «Зенитом», пе-
редает корреспондент «СЭ» Юрий
ЮРИС.

БЕЛОРУССИЯ
На товарищеский матч, который

состоится 7 февраля в Тегеране меж-

ду сборными Ирана и Белоруссии,
главный тренер белорусской коман-
ды Юрий Пунтус вызвал 20 футболи-
стов. Это вратари Жевнов («Москва»
Россия), Хомутовский («Томь» Рос-
сия); защитники Омельянчук («Локо-
мотив» Россия), Штанюк («Луч-Энер-
гия» Россия), Ленцевич («Торпедо»
Россия), Юревич, Пласконный (оба -
«Шахтер» С), Челядинский («Метал-
лург» З Украина); полузащитники
Калачев («Ростов» Россия), Кульчий
(«Томь» Россия), Корытько («Черно-
морец» Украина), Ковба («Крылья Со-
ветов» Россия), Порываев («СКА-
Энергия» Россия), А.Глеб («Арсенал»
Англия), Страханович («Каунас» Лит-
ва); нападающие Корниленко
(«Днепр» Украина), Кутузов («Парма»
Италия), Концевой (МТЗ-РИПО),
В.Глеб («Каунас» Литва), Клименко
(«Шахтер» С). Это будет ответный ви-
зит белорусов: в 2003 году они при-
нимали Иран в Минске и выиграли со
счетом 2:1. Впервые вызван в сбор-
ную игрок «СКА-Энергии» Андрей По-
рываев, передает специально для
«СЭ» Александр ТОМИН.

ИЗРАИЛЬ
Чемпионат. 17-й тур. Бней-Иегу-

да - Маккаби Т-А - 1:1. Рамат-Амидар -
Маккаби Хф - 1:0. Ашдод - Маккаби Нт
- 2:3. Маккаби П-Т - Хапоэль К-С - 0:1.
Хапоэль Т-А - Хапоэль П-Т - 2:0. Макка-
би Гц - Бейтар И - 2:1, сообщает кор-
респондент «СЭ» Эли ШВИДЛЕР.

Бейтар И - 32, Хапоэль Т-А, Аш-
дод - 30, Маккаби Т-А - 28, Маккаби
П-Т, Маккаби Хф - 27, Маккаби Нт -
25, Хапоэль К-С - 22, Бней-Иегуда -
16, Рамат-Амидар - 15, Маккаби Гц
- 14, Хапоэль П-Т - 8. 

Бомбардиры: ШРИКИ, АЗРАН
(оба - Ашдод), ЙБОА (Хапоэль К-С),
БАРДА (Хапоэль Т-А) - 8.

ТОВАРИЩЕСКИЕ
МАТЧИ

Эквадор - Швеция - 1:1. Саудов-
ская Аравия - Катар - 1:1. Ирак - Бах-
рейн - 1:1.

ОЧКИ В ЛИПЕЦКЕ ЧЕМПИОН ДОБЫЛ С БОЕМ
есмотря на принадлеж-
ность к борцам за вы-
живание, «Липецк» сим-
патично смотрится на

площадке и заранее никому не
сдается. Но сколько подобных
коллективов появлялось на выс-
шем уровне, а потом вообще ис-
чезало с мини-футбольных го-
ризонтов.

- МФК «Липецк» - проект
серьезный, долгосрочный, - воз-
ражает генеральный директор
и главный тренер клуба Игорь
Лысенко. - Команде уделяют
внимание и местные власти, и
промышленники поворачива-
ются к ней лицом. Президент
клуба Иван Марков - председа-
тель облсуда, много помогает
начальник областного управле-
ния по физкультуре и спорту
Владимир Дементьев. Создает-
ся попечительский совет. Самая
большая наша проблема - отсут-
ствие хорошего игрового зала.
Сейчас готовы два проекта:
строительство зала из легких
конструкций и параллельно -
современного универсального
комплекса для баскетбола, во-
лейбола и мини-футбола. В ми-
ни-футбольной детской школе
работают четыре группы. Обла-
стное первенство разыгрывает-

ся по четырем лигам. В рай-
онах, поселках с небольшими
площадками (18х9 м) начались
соревнования по «микрофутбо-
лу» - двое на двое с хоккейными
воротами.

- Из известных игроков в «Ли-
пецке» только вратарь Вячеслав
Михеев. Каковы принципы комп-
лектования команды?

- Задача - достойно высту-
пать в суперлиге без чрезмер-
ных финансовых затрат. При-
влекаем молодежь, в основном
до 20 лет, не только из Липецка,
но, например, из Глазова с та-
ким прицелом, чтобы через год-
два команда могла достойно со-
перничать с сильнейшими.
Срок этот отпущен для адапта-
ции в «мини», поскольку все на-
ши игроки - воспитанники
школ большого футбола.

- Ожидали, что уделом «Ли-
пецка» станет отстаивание мес-
та в суперлиге?

- Последние три команды в
таблице суперлиги комплекто-
вались в спешном порядке, и,
естественно, ни одна из них по-
ка не может прорваться в груп-
пу середняков. Правда, нынеш-
ний сезон - особенный. Те, кто
раньше боролся за выживание,
давно играя одним составом,

поднялись в своем качестве, ко-
му недоставало собственных иг-
роков, укрепились бразильца-
ми. Средний уровень суперлиги
заметно повысился. Поэтому ее
дебютантам сейчас намного
сложнее, чем прежде.

- И каковы же в этой ситуации
перспективы «Липецка»?

- Главное, чтобы хватило тер-
пения и игрокам, и руководству,
и нашим спонсорам. Я абсолют-
но уверен, что со временем «Ли-
пецк» будет выглядеть на фоне
сильнейших достойно.

Впрочем, как показал про-
шедший тур, уже сейчас за свою
игру молодой команде из Ли-
пецка стыдиться не приходит-
ся. В дебюте первого матча с
чемпионом страны «Динамо»
липчане повели - 2:0, но затем
растеряли добытое преимуще-
ство. А вот в повторной встрече
фавориту был дан самый насто-
ящий бой! И только отсутствие
опыта помешало хозяевам ото-
брать очки у именитого против-
ника.

Павел АЛЕШИН

ЛИПЕЦК - ДИНАМО - 2:7 (Си-
вец, 6. Немцев, 8 - Тату, 9, 19. Ма-
евский, 12, 22. Кудлай, 15. Коб-
зарь, 18. Жоан, 37).

Игорь ЛЫСЕНКО, 
главный тренер «Липецка»:

«Мы вышли на площадку
брать очки. Но пытаться играть
с «Динамо» в открытый футбол -
смерти подобно».
Александр ШИБАЕВ, 
главный тренер «Динамо»:

«Настраивались на тяжелый
матч с неуступчивым конкурен-
том. Ни о какой недооценке не
могло быть и речи. Хорошо, что
сумели забить быстрый ответ-
ный гол при счете 0:2».

ЛИПЕЦК - ДИНАМО - 4:5 (Суха-
рев, 4. Сивец, 6. Котиков, 15. Куту-
зов, 20 - Маевский, 13. Кобзарь, 17.
Жоан, 19, 27. Пеле Джуниор, 36).

Лысенко: «Считаю, мы были
достойны ничьей. Не хватило
совсем чуть-чуть. Не удалось за-
работать шестой фол в концов-
ке, что могло переломить игру».

Шибаев: «Липчане прыгну-
ли выше головы. Мы не совсем
были готовы к такой игре. Мно-
го борьбы, верховых передач.
Нам не хватало жесткого за-
щитника - такого, как Кудлай,
который не принимал участия в
матче из-за перебора желтых
карточек».

ПОЛИТЕХ - ВИЗ-СИНАРА -
4:4 (Кирпа, 7. Щучко, 22. Клейме-

нов, 26. Н.Михайлов, 34 - Хамади-
ев, 4. Мохов, 13. Чистополов, 14.
Шабанов, 36).

Кирилл МИРЗОЯН, 
главный тренер «Политеха»:

«После неудачно проведен-
ных матчей с «Динамо» ребята
горели желанием себя реабили-
тировать. Благодаря мотивации
и самоотдаче нам удалось ком-
пенсировать разницу команд в
классе».
Сергей СКОРОВИЧ,
главный тренер «ВИЗ-Синары»:

«Мы победы не заслуживали.
У игроков не было опережаю-
щей мысли, в которой и заклю-
чается класс команды, а сопер-
ник очень хорошо защищался,
за каждый мяч боролся и мог да-
же выиграть».

ПОЛИТЕХ - ВИЗ-СИНАРА -
0:6 (Прудников, 14, 21. Чистопо-
лов, 16. Шабанов, 17, 24. Тимо-
щенков, 33).

Мирзоян: «Очень расстроил
итоговый счет. Задача занять
десятое место по-прежнему сто-
ит, будем надеяться, нам удаст-
ся ее решить».

МЫТИЩИ - СПАРТАК-ЩЕЛ-
КОВО - 1:6 (Федоров, 30 - Алекс,
9. Душкевич, 11. Бадретдинов, 26.
Луис Нэгао, 28, 30. Эли, 31).

Михаил БОНДАРЕВ, 
главный тренер «Мытищ»:

«Недостаток мастерства не
позволяет нам пока действовать
весь матч на хорошем уровне».

МЫТИЩИ - СПАРТАК-ЩЕЛ-
КОВО - 1:3 (Котляров, 30 - Бад-
ретдинов, 4. Эли, 7, 40).

ДИНА - СПАРТАК - 6:2 (Эду, 3,
в свои ворота. Капков, 8. Крути-
ков, 20, 32. Петрушин, 32. Фукин,
35 - Эду, 2. Москаленко, 35).

Андрей ЮДИН, 
главный тренер «Дины»:

«Сумей «Спартак» реализо-
вать свои моменты первым, ду-
маю, итог матча мог быть совсем
другим. «Дине» игра, на мой
взгляд, удалась, многое получа-
лось, и, хотя реализацией мы не
блистали, однако сумели забить
в нужный момент нужные мячи».
Евгений ЛОВЧЕВ, 
главный тренер «Спартака»:

«Мы сегодня не претендуем
на золотые медали, но я хочу,
чтобы команда билась. И когда
на площадке вижу только трех
настоящих спартаковцев - Эду,
Сержао и Алешандре, - мне ста-
новится до слез обидно. Игра
«Дины» - это мини-футбол XXI
века. «Дина» - скоростная, мо-
бильная команда, футболисты

которой бьются на каждом сан-
тиметре площадки».

ДИНА - СПАРТАК - 3:2 (Точи-
лин, 17. Разоренов, 22. Крутиков,
38 - Алешендре, 27. Эду, 35).

Юдин: «Это была борьба ха-
рактеров, борьба мужиков, сра-
жение за каждый мяч. Команд-
ный дух помог нам победить».

Ловчев: «Честь и хвала лиде-
рам нашей команды. К сожале-
нию, Эду уезжает домой - сегод-
ня был его прощальный матч в
России. Конечно, для нас это
ощутимая потеря, но надеюсь -
наши ребята наконец-то смогут
заставить себя относиться к
футболу по-спартаковски. Обид-
но, что второй круг начали с
двух поражений, но для «Спар-
така» не все еще потеряно».

ТТГ-ЯВА - ЦСКА - 1:1 (Эдер,
15 - Арш, 27).
Юрий РУДНЕВ, 
главный тренер ТТГ-ЯВА:

«Большая ответственность
сейчас легла на игроков - идет
борьба за третье место, за меда-
ли. Не всем по плечу этот крест.
Играть вторым номером всегда
проще, чем наш соперник и вос-
пользовался».
Виктор ВЛАДЮЩЕНКОВ,
главный тренер ЦСКА:

«Играли две разные коман-

ды: одна борется за медали, дру-
гая находится в стадии станов-
ления. Мы имели моменты го-
раздо опаснее, чем тот, который
реализовали. Думаю, ничья -
нормальный для нас исход».

ТТГ-ЯВА - ЦСКА - 2:1 (Копей-
кин, 29. Эдер Лима, 40 - Сергеев,
38).

НОРИЛЬСКИЙ НИКЕЛЬ -
ТЮМЕНЬ - 3:6 (Алекс, 12, с 10-
метрового. Николаев, 20, с 10-ме-
трового. Кариока, 40 - Афранио,
16, 17, 32, 34. Переверзев, 33.
Марлон, 37).

НОРИЛЬСКИЙ НИКЕЛЬ -
ТЮМЕНЬ - 4:4 (Кариока, 26, 29,
33, 38, с 6-метрового - Афранио,
1, 13. Переверзев, 18, 20).

И В Н П М О
1. ВИЗ-Синара 24 16 6 2 101-54 54
2. Динамо 22 16 3 3 87-47 51
3. Спартак-Щелково 24 14 5 5 78-52 47
4. ТТГ-ЯВА 24 14 4 6 62-54 46
5. Дина 24 12 6 6 79-63 42
6. ЦСКА 24 11 3 10 66-53 36
7. Спартак 24 9 4 11 83-78 31
8. Норильский никель 24 8 7 9 82-83 31
9. Тюмень 22 8 6 8 62-64 30

10. Липецк 24 2 4 18 58-100 10
11. Политех 24 1 7 16 43-105 10
12. Мытищи 24 2 3 19 44-91 9

Бомбардиры: КАРИОКА (Но-
рильский никель) - 31. Шаяхметов
(ВИЗ-Синара) - 23. Афранио (Тю-
мень) - 21. Сержао (Спартак) - 19.

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. СУПЕРЛИГА. 12-й тур

H

ФУТБОЛ

Окончание. Начало - стр. 1

- Родригес уже покинул
«Спартак» и против «Сельты»,
соответственно, не сыграет.

- Правда? Не знал этого. Как
я уже говорил, более детальное
изучение соперника еще пред-
стоит.

- Полагаете, видеоматериа-
ла у вас достаточно?

- В моем распоряжении бу-
дут записи матчей спартаков-
цев в Лиге чемпионов и россий-
ском первенстве.

- Не планируете прибегнуть к
услугам Карпина и Мостового?

- Узнать мнение столь авто-
ритетных специалистов нико-
гда не помешает. Я всегда ста-
раюсь собрать как можно боль-
ше информации о противнике.
С другой стороны, считаю не-
обходимым самому просмот-
реть ряд матчей с участием
«Спартака». Хотя, как я уже го-
ворил, с учетом вероятных из-
менений в межсезонье соста-
вить реальную картину будет
непросто.

- Каков, по-вашему, нынеш-
ний уровень российского фут-
бола в целом?

- Я не очень знаком с ва-
шим чемпионатом. Мне из-
вестны разве что отдельные
клубы и игроки, выступающие
в России. Со стороны кажется,
что футбол у вас постепенно
прибавляет. По крайней мере к

ЦСКА и «Спартаку» в Европе
относятся с большим уваже-
нием.

- Для вас, кстати, не стала
сюрпризом победа армейцев в
Кубке УЕФА-2004/05?

- Представьте, нет. У россий-
ских клубов появились деньги,
а вместе с ними - возможность
приглашать серьезных игроков
из-за рубежа. Они внесли раз-
нообразие во внутренний чем-
пионат, усилили его. В том же
«Спартаке», как я заметил, не-
мало легионеров.

- В плей-офф Кубка УЕФА
«Сельта» вышла, пожалуй, из
самой сложной группы. Доста-
точно сказать, что из нее не
смогли выбраться «Палермо» и
«Айнтрахт».

- Нам действительно при-
шлось нелегко, но в итоге мы
праздновали заслуженный ус-
пех. Даже соперники призна-
ли, что «Сельта» прошла даль-
ше по делу.

- Какое значение вы придае-
те выступлениям на междуна-
родной арене?

- Приоритет всегда принад-
лежит испанскому чемпионату.
Тем более сейчас, когда коман-
да в непростой турнирной си-
туации. Но сказанное, разуме-
ется, вовсе не означает, что в
Кубке УЕФА мы будем играть
спустя рукава.

- По-вашему, «Сельта» спо-
собна повторить успех «Севи-

льи», которая выиграла почет-
ный трофей в минувшем сезоне?

- Не стоит сравнивать наши
команды: возможности у се-
вильцев гораздо выше. Их бюд-
жет составляет 60 миллионов
евро против 25 у «Сельты», у
них 50 тысяч членов клуба, а у
нас 20 тысяч. Добавлю, что на-
селение Севильи - около милли-
она человек, а в Виго прожива-
ет триста тысяч. Вовсе не хочу
сказать, что нам нереально вы-
играть Кубок УЕФА. Просто по-
нимаю: сделать это будет очень
сложно. Нужно идти к цели по-
степенно, настраиваясь на
ближайшего противника. Сей-
час это «Спартак».

- Во внутреннем чемпионате
ваша команда выступает неров-
но, занимая 14-е место. В чем
причина?

- Предыдущие два сезона,
которые я здесь провел, полу-
чились великолепными. Сна-
чала мы за год решили задачу
вернуться в лигу сильнейших,
а затем заняли высокое шестое
место. К сожалению, в этом се-
зоне у «Сельты» внезапно по-
явились большие проблемы в
матчах на своем поле. Был за-
мечательный поединок с «Ва-
ленсией», в котором мы доби-
лись победы, но больше, к со-
жалению, пока дома не удалось
обыграть никого. А вот на выез-
де мы выступаем едва ли не
лучше всех в Испании.

- Чем это объяснить?
- Тут целый комплекс при-

чин. У нас техничная коман-
да, которая любит и умеет
контролировать мяч. Мы хо-
рошо действуем на контрата-
ках, а вот дома, когда сопер-
ник всей командой уходит в
оборону, нередко возникают
проблемы. К тому же публика
в Виго весьма специфическая.
Зрители часто критикуют ко-
манду, и поэтому на выезде
футболисты чувствуют себя
более свободно.

- Вы тренировали «Компо-
стелу» с Дмитрием Поповым, а
также «Овьедо» и «Райо Валье-
кано», когда за эти команды вы-
ступал Виктор Онопко. Какие
впечатления остались от рабо-
ты с российскими футболиста-
ми?

- О каждом из них могу ска-
зать самые добрые слова. Оба
проявили себя блестящими
футболистами, настоящими
профессионалами, которые
мало говорили, зато много ра-
ботали. Онопко вообще могу
назвать истинным джентльме-
ном - в моих командах он поль-
зовался огромным уважением.
А Попов, как я недавно узнал,
теперь работает в «Спартаке».
Что же, с удовольствием встре-
чусь с ним во время февраль-
ских матчей.

Максим КВЯТКОВСКИЙ
Виго

Фернандо ВАСКЕС:
«ФАВОРИТ-«СПАРТАК»
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Андрей АНФИНОГЕНТОВ 
из Кадрие

изнь, как известно, на
месте не стоит. Эта ак-
сиома имеет к быту
российской футболь-

ной команды на предсезонных
сборах самое прямое отноше-
ние. И дело не только в том, что
стирку формы своими руками,
зачастую в холодной воде, что
практиковалось игроками в гос-
тиницах Пицунды и Сочи в да-
леких 70-х, уже никто не вспо-
минает. Технический прогресс
пришел на помощь не только об-
служивающему персоналу ко-
манд, но и внедрился в гости-
ничный номер едва ли не каж-
дого футболиста. Больше того,
вошел в его речь. А потому сего-
дня во время предсезонки уже
никто не удивляется новым сло-
вам вроде «вай-фай», «симка»,
«ноутбук», «виртуальный гей-
мер», которых раньше никто и
слыхом не слыхивал. 

***
Голкиперу «Спартака» из

Нальчика Сергею Кращенко -
36 лет. Жена, дети. Все как у лю-
дей. На 18-дневный сбор - инте-
ресно, который по счету в его
спортивной жизни?! - автор сот-
ни сухих матчей в российском
первом дивизионе приехал с но-
утбуком. Каждый вечер Кра-
щенко заходит на сайт с бес-
платной регистрацией вирту-
ального почтового ящика и
вполне реально общается с
близкими. Пишет им письма. В
ответ получает от них простые,
но такие важные новости - как
дети? как у них дела в школе?
чем живут родители?..

Экономия на расходах - фан-
тастическая. 

Одна у Кращенко незадача -
батарейка у его ноутбука села, а
работать без сети компьютер не
может. Вот только найти свобод-
ную розетку совсем непросто:
желающих погулять по Всемир-
ной паутине - хоть отбавляй! 

***
Это вчера ноутбук или лэп-

топ был орудием журналиста,
дорогой игрушкой бизнесмена.
Игроки же смотрели на компью-
теры, как на диво дивное. Неко-
торые даже просили потрогать -
как, мол, он функционирует-
то?!

Нынче вечерами в холлах
или барах (там, где работает бес-

проводной и общедоступный
интернет по технологии Wi-Fi,
освоенный за последние два го-
да почти всеми турецкими топ-
отелями) - столпотворение. Да-
же больше - парад достижений
современных технологий, уст-
роенный усилиями футболи-
стов. В один из пятничных вече-
ров я не поленился пересчитать
количество выставленных в ба-
ре отеля Blue Waters портатив-
ных компьютеров. Получилось
целых 14! Все они лежали на ко-
ленях у людей в спортивных ко-
стюмах, а не немецких тури-
стов, попивавших пиво и кок-
тейли… 

Такая вот у него выправка, у
технологического прогресса.
Спортивная. 

***
Дмитрий и Евгений Ятченко

- близнецы. Небольшого роста,
улыбчивые, они пока даже тре-
нируются в форме своего быв-
шего клуба - московского «Дина-
мо». Новое обмундирование еще
нужно заслужить, доказав свою
полезность потенциальным ра-
ботодателям из Нальчика.

Если будут у близнецов конт-
ракты - будет и по портативно-
му компьютеру. Пока же Ятчен-
ко увлеченно «режутся» в на-

стольный теннис. Благо шарик
и ракетки для постояльцев оте-
ля тоже бесплатные, как и Wi-Fi.

***
Сейчас в Турции уже и не сы-

щешь четырех- или пятизвезд-
ный отель, который не прини-
мал бы хотя бы один россий-
ский телеканал. Это лет десять
назад Валерий Овчинников,
или просто Борман, грозил на
Кипре переселить свою команду
из гостиницы, если ее админи-
страция не настроит тарелку на
Россию. И настраивали, кстати,
- больно уж пачки с долларами в
руках Валерия Викторовича вы-
глядели заманчиво.

Нынче и ругаться нет пово-
да. «ОРТ-планета» и РТР - это
уже как завтрак и ужин. Иным
хочется большего. В Сиде, в оте-
ле Blue Waters, не поленились и
поймали еще и «НТВ-футбол».
Дело порой портит рябь, но
главное - попытка и сам факт
внимания к клиенту. Говорят,
конкуренты готовят ответный
удар: хотят будущей весной ос-
частливить гостей Белека сразу
5 телеканалами из России. Кто
больше?! 

***
Старый Новый год для наше-

го человека и в Турции празд-

ник. Или в крайнем случае - от-
менный повод пообщаться, по-
сидеть, поговорить. Главное,
чтобы все душевно было. 

Так и они присели - пять тре-
неров команд из России и Укра-
ины, квартирующих в Сиде в
одном отеле. Патриархом за сто-
лом был Виктор Носов, тот са-
мый, кто соперничал и побеж-
дал Бескова, Лобановского, Се-
видова, Ахалкаци… В 70-х и 
80-х - полководец «Шахтера», а
нынче - главный тренер «Ворск-
лы». 

- Очень познавательное об-
щение получилось. Информа-
тивное. Со многими людьми я
первый раз встретился. С колле-
гой из Новосибирска, напри-
мер, Радюкиным, - делился по-
том впечатлениями главный
тренер «Спартака» из Нальчика
Юрий Красножан.

И вот что удивительно: для
душевности в общении трене-
рам в тот вечер вполне хватило
кофе и сигарет. 

***
Пять лет назад у Егора Тито-

ва, помнится, на переговоры с
домом во время  сборов уходило
долларов 300 - не меньше. Пре-
жде футболисты на мобильной
связи экономили как могли: ко-

ротали вечера в гостиничных
номерах, дожидаясь звонков из
дома. И экономия действитель-
но была налицо, хотя в конце
концов все равно приходилось
раскошеливаться на круглые
для рядового гражданина сум-
мы.

Теперь же всякий уважаю-
щий себя футболист из России
по приезде в Турцию покупает
местную «симку». И - говорит, го-
ворит, если есть в том нужда, а
чаще - шлет SMS-ки. Ведь это
еще проще и дешевле. 

***
У Руслана Нахушева места в

основном составе «Сатурна» по-
ка нет, а желание увидеться с 
земляками из Нальчика - есть.
Да вот беда: из Белека в Сиде,
где квартируют нальчане, путь
неблизкий, а тариф на поездку
на такси - почти эквивалентен
стоимости авиабилета из Вну-
кова до столицы Кабарды. Поэ-
тому Нахушев, взвесив все «за» и
«против», решает отказаться от
путешествия. 

Зато у Дениса Бояринцева
все с поездкой в «Рубин» слади-
лось: 40 долларов, 20 минут ез-
ды - и хавбек «Спартака» смог на
час окунуться в воспоминания о
своем недавнем прошлом. 

Да и не один. Турецким так-
систам игроки российских клу-
бов зимними вечерами только
план и делают, совершая вылаз-
ки друг к другу в гости. Тоже раз-
влечение, а точнее, роскошь об-
щения с приятными людьми. 

***
Небольшой городок Белек да

самая настоящая деревушка
Кадрие. Две точки на турецкой
карте - самая настоящая Мекка
здешнего гольфа. Из десятка
отелей Большого Белека добрая
треть имеет в своих названиях
слово Golf - Gloria Golf, Adora
Golf, Arcadia Golf, Sirena опять
же - Golf…

Ради состоятельных гольфи-
стов администрация одной из
самых комфортабельных гости-
ниц Белека - Gloria Verde - пару
лет назад стерла с лица земли
два футбольных поля, располо-
женных на своей территории.
Площадки восстановили, но
пешком до места работы футбо-
листам теперь не добраться. Ез-
дят на автобусе. Семь минут -
туда, потом - обратно. Вроде бы
мелочь, но некоторых нервиру-
ет. Особенно, когда куда ни кинь

взгляд - один сплошной гольф-
клуб.

А еще тут есть самая настоя-
щая клюшка. Из металла, гро-
мадная - метров десять длиной,
не меньше. Ее недавно водрузи-
ли над аркой при въезде в Кад-
рие. Есть, ясное дело, и мяч. Для
гольфа. В итоге получился па-
мятник - не памятник, но нечто
внушительное.

Хотя за футбол обидно. И по-
ля в жертву гольфу, и памят-
ник… Между тем футбольный
мяч тоже принес хорошие при-
были инвесторам, вложившим
деньги в отели Большой Анта-
лии. Но футболу памятника как
не было, так и нет.

Может, поэтому российский
футболист брезгует гольфом на
сборах, отдавая предпочтение
другим развлечениям - как но-
вым, так и проверенным года-
ми. Желающих загнать мяч в
лунку что-то не наблюдается.
Хотя возможностей - хоть отба-
вляй. В лучшем случае в ход

идет мини-гольф - для начина-
ющих.

***
Дверь в номер отеля Gloria

Golf широко открыта, а из ком-
наты слышны радостные кри-
ки. Мы осмелились заглянуть.
Пейзаж битвы за PlayStation
был живописным: за компью-
терной приставкой «рубились»
Владимир Быстров, Дмитрий
Хомич и Артем Дзюба. Победи-
ла, ясное дело, дружба. 

Игра на PlayStation - относи-
тельно новое увлечение футбо-
листов на сборах. Однако и ста-
рые годами проверенные заба-
вы тоже живы. Карты, в конце
концов, никто не отменял. В них
играли, играют и будут играть.

И тем не менее компьютер-
ные «игрушки» легко заменяют
футбольной молодежи и под-
кидного, и преферанс. Есть еще
хорошая книга. К счастью, ее
по-прежнему ценят, жалуют. Ес-
ли не все, то многие. Читать сно-
ва модно. 

***
В свое время Лев Майоров

был хорошим хавбеком, а те-
перь -  тренер ставшего ему род-
ным новороссийского «Черно-
морца». Однако и он, и Игорь
Макаров, и Александр Заруцкий
на время превратились в Adora
Golf в ватерполистов. Россий-
ские тренеры, обучающиеся в
ВШТ, днем грызут гранит нау-
ки, а вечером время от время иг-
рают в бассейне гостиницы в
водное поло. 

Итоговый счет ватерполь-
ных баталий - главная тайна
ВШТ. Обычно говорят что-то
про дружбу. Верится, если уви-
деть эти матчи воочию, с тру-
дом. 

***
Вот только море - до него на

сборах никому дела толком нет.
Хотя погода располагает - почти
майская. Только вода - январ-
ская. Холодная, как и всегда. А в
остальном - прогресс… 

Зимой среднестатистический футболист и тренер российского клуба премьер−лиги проводят на сборах минимум 50 дней. Немало. Бригада «СЭ»
в Турции попыталась разузнать, чем молодые люди занимаются на рядовом сборе, если забыть о банальных тренировках, зарядках и спаррингах. 

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА.  МежсезоньеФУТБОЛ

ЗАЧЕМ ФУТБОЛИСТУ НОУТБУК НА СБОРАХ?

А вот Эдгарас ЧЕСНАУСКИС предпочитал боулингу компьютер.

Лучшее времяпровождение для спартаковца Никиты БАЖЕНОВА - 
интересное чтиво.

Боулинг - любимая забава чешско-словацкой колонии «Сатурна»: на турецком сборе Мартин ЯКУБКО (на левом снимке), Антонин КИНСКИ и их товарищи нашли время потренировать глазомер.

Артем ДЗЮБА, Дмитрий ХОМИЧ и Владимир БЫСТРОВ (слева направо) играют в хоккей! Правда, не в настоящий, а в виртуальный.
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НХЛ. Регулярный чемпионатХОККЕЙ

ТРИ ТАНКИСТА УЖЕ В ДАЛЛАСЕ
Слава МАЛАМУД,

Павел СТРИЖЕВСКИЙ
из Далласа

НЕ ДУРИ С ТЕХАСОМ!
Слово «техас», как выясни-

лось, на языке индейцев племе-
ни хасинаи означает «друзья».
Так известные своим дружелю-
бием конкистадоры называли
чем-то полюбившееся им мест-
ное население. Чем именно - кто
знает. Может, они делились сво-
ими скво и были не прочь «ду-
нуть» трубочку-другую за мир и
дружбу. А может, просто медлен-
но бегали. Точно этого узнать
мы, к сожалению, уже не суме-
ем, потому что дружба дружбой,
а профессионалами испанские
вояки были крепкими и остави-
ли от своих краснокожих амигос
одни лишь топонимы. Этот кра-
сочный мотив из местного
фольклора, наверное, в какой-
то степени отображает и совре-
менный менталитет техасцев.
Так, например, официальным
девизом штата является «Друж-
ба!», а неофициальным - «Не ду-
ри с Техасом!» А то пристрелим,
надо полагать. Так что уж будьте
друзьями, и все такое прочее. 
О-кей, май френд?

Ну насчет подурить - это как
выйдет, но на ежегодное хоккей-
ное гала профессионалы шайбы
и конька едут, как обычно, с са-
мыми дружественными намере-
ниями. Бить плечами и толкать
на борт - боже сохрани! Матч
звезд - это автографы, презен-
тации, грамотный маркетинг,
бесконечные интервью о том,
какие тут все орлы - один к одно-
му, Гэри Бэттмен, много улыба-

ющийся и из-за этого похожий
на директора провинциальной
средней школы во время ин-
спекции из гороно... НХЛ пре-
подносит себя миру. А к миру,
как мы все знаем, полагаются
дружба и, в идеале, жвачка.

Впрочем, секунду! Что это
мы написали в последнем абза-
це? «Ежегодное»? Тысяча изви-
нений! Как-то не сразу вспом-
нилось, что последний Матч
звезд НХЛ был три года назад. А
это ведь уже совершенно другая
эпоха! Сколько катаклизмов пе-
режил заокеанский хоккей с тех
пор, как лучшие его представи-
тели встретились в последний
раз!

21 НОВИЧОК
Пожалуй, легче всего это по-

нять, взглянув на список участ-
ников звездного матча: для
ровно половины приглашен-
ных (21 из 42) он будет первым
в карьере. В стартовом составе
сборной Востока, конференции
веселой, разбитной, идущей в
ногу с веяниями «новой НХЛ»,
суммарный опыт выступлений
в Матче звезд исчисляется од-
ним матчем на пятерых. Двух
игроков этой «восточной» пя-
терки, самых талантливых и
самых кассовых (речь идет, ко-
нечно же, о сами знаете каком
канадце и сами знаете каком
русском), три года назад вооб-
ще не было в лиге! Такая вот де-
мографическая революция. Ес-
ли когда-то Матч звезд был ве-
ликосветским раутом для геро-
ев и инвалидов ледовых побо-
ищ (для желторотых тут вооб-
ще предусмотрено место у «дет-

ского стола» - Матч молодых
звезд), то теперь он стал тиней-
джерской тусовкой. Дружба и
жвачка, право слово, - только
от кроссовок отдирай.

Жалко вот только, что на-
ших с вами соотечественников
в этой веселой компании будет
совсем немного - «три танки-
ста, три веселых друга», или,
если угодно, комсомольцы-доб-
ровольцы. Александр Овечкин,
Евгений Малкин и Александр
Радулов. Все молодые, все ро-
весники, выбранные как раз в
таком порядке на драфте-2004.
Малкин с Радуловым сыграют в
«песочнице», а без Овечкина,
естественно, был бы немыслим
главный матч. Всем троим в
ближайшие дни будут нагло и
беспрерывно надоедать кор-
респонденты «СЭ», объем работ
которых будет максимально
сконцентрирован, но никак не
уменьшен. Увы, те времена, ко-
гда российские репортеры но-
сились от Буре к Федорову, за-
бежав по дороге к Яшину и Ко-
валеву и держа в уме Гончара,
остались в прошлом. Впрочем,
будем воспринимать это как
символ обновления. Россий-
ское представительство на
Матче звезд - самое юное, а
значит, и будущее у него - самое
светлое. Так ведь, правда?

Кстати, один из наших деле-
гатов успел получить первую
дозу журналистского внимания
еще до того, как сел в самолет.
Не удалось Александру Радуло-
ву спокойно улететь из своего
маленького, уютного Нэшвил-
ла: в аэропорту с ним совершен-
но случайно столкнулся один из
нас. В Даллас юный снайпер

«Хищников» отправлялся с то-
варищем по команде - защит-
ником Шэем Уэббером, тоже
приглашенным на Матч моло-
дых звезд. Россиянин, на лице
которого еще накануне вечером
красовалась довольно густая
черная борода, сверкал свеже-
выбритыми щеками, начищен-
ными штиблетами, элегант-
ным костюмом и голливудской
улыбкой. «Мне Барри Тротц
(главный тренер «Нэшвилла». -
Прим. «СЭ».) сказал, что с такой
бородой на Матч звезд отправ-
ляться негоже», - доложил Раду-
лов обстоятельства корректи-
ровки внешнего облика, укла-
дывая связку клюшек на багаж-
ную тележку поверх баулов.
Вместе с Александром в Даллас
отправился и его отец.

ГДЕ АЛЕКСАНДР 
ВЕЛИКИЙ 

С ЧЕМОДАНАМИ?
Не исключали мы и случай-

ной встречи с Овечкиным,
прилетавшим на место собы-
тий вскоре после нас, и тоже с
семьей. К сожалению, техас-
цы, склонные к гигантизму во
всех его проявлениях, отгроха-
ли в Далласе аэропорт таких
размеров, чтобы случайные
встречи подобного рода ис-
ключались напрочь. Спраши-
вать же у местных, не видели
ли они ненароком Александра
Великого с чемоданами, нам,
учитывая, что это все-таки Те-
хас, представлялось довольно
глупым. Пожалуй, еще решили
бы, что мы с ними дурим. Со
всеми вытекающими...

Тут, наверное, было бы са-
мое время от души поизде-
ваться над ковбойской сторон-
кой, знать не знающей о гря-
дущем нашествии людей с
палками. В общем и целом, по-
хоже, что это так и есть, хотя
ковбойского колорита мы по-
ка, при всем старании, не раз-
глядели. Единственный встре-
ченный в городе человек в чер-
ной широкополой шляпе всем
остальным своим обликом по-
ходил на корпоративного ме-
неджера среднего звена и вы-
звал этим фактом наше ис-
креннее гражданское возму-
щение. В ресторанчике, куда
мы заглянули поужинать (для
одного из нас это был чуть ли
не первый нормальный прием
пищи за две недели, для друго-
го - последний на ближайшие
две), официант сначала ре-
шил, что мы говорим по-фран-
цузски, а потом мучительно
пытался вникнуть в смысл аб-
бревиатуры НХЛ. В это время
его босс заботливо обходил
столики и сообщал посетите-
лям счет полуфинального мат-
ча чемпионата по американ-
скому футболу. Видимо, Бэт-
тмен поступил мудро, назна-
чив Матч звезд не на уик-энд,
а на среду. С футбольным
плей-офф тягаться себе доро-
же, особенно в Техасе.

Но у Далласа еще будет
шанс показать себя. Не будем
забывать, что по этим улицам
не так еще давно носили Кубок
Стэнли. Ну а звездные меро-
приятия начнутся уже сегод-
ня. Пусть Александры с Евге-
нием подурят в дружествен-
ном Техасе на славу!..

С одним из самых талантливых хоккеистов России, который, по слухам, вскоре может стать жертвой обмена из «Монреаля», встретился спецкор «СЭ»

Сегодня в рамках звездных каникул в Далласе состоятся конкурсы и встреча молодых талантов, а завтра − главный матч звезд.
В Техас уже прибыли три российских участника шоу, а также бригада «СЭ», которая сегодня передает свой первый репортаж.

Воскресенье. Аэропорт Нэшвилла. Российского участника Матча молодых звезд
форварда «Нэшвилла» Александра РАДУЛОВА (в центре) 
его знакомые провожают на рейс в Даллас.

Так выглядел Сергей САМСОНОВ летом этого года,
когда его «Эдмонтон» сражался с «Каролиной» 
в финальной серии розыгрыша Кубка Стэнли.

И Г П О +/- Ш 

1. н. 8 Александр ОВЕЧКИН Вашингтон 48 29 36 65 -6 44

2. н. 71 Евгений МАЛКИН Питтсбург 42 24 28 52 4 46

3. н. 61 Максим АФИНОГЕНОВ Баффало 44 21 30 51 14 51

4. н. 17 Илья КОВАЛЬЧУК Атланта 50 24 26 50 1 38

5. н. 13 Вячеслав КОЗЛОВ Атланта 49 17 32 49 5 24

6. н. 28 Александр СЕМИН Вашингтон 44 27 20 47 -2 56

7. н. 24 Александр ФРОЛОВ Лос-Анджелес 50 23 24 47 -9 20 

8. н. 13 Павел ДАЦЮК Детройт 46 13 32 45 16 16 

9. н. 9 Дайнюс ЗУБРУС Лит Вашингтон 45 17 24 41 -7 48

10. н. 79 Алексей ЯШИН Айлендерс 39 13 24 37 9 32

11. з. 55 Сергей ГОНЧАР Питтсбург 46 7 29 36 -4 44

12. н. 27 Алексей КОВАЛЕВ Монреаль 49 12 23 35 -8 64

13. з. 79 Андрей МАРКОВ Монреаль 47 3 29 32 3 40 

14. н. 25 Виктор КОЗЛОВ Айлендерс 47 16 15 31 10 18

15. з. 56 Сергей ЗУБОВ Даллас 44 7 23 30 -1 14

16. н. 91 Сергей ФЕДОРОВ Коламбус 39 14 15 29 -6 28

17. н. 23 Алексей ПОНИКАРОВСКИЙ Укр Торонто 38 12 14 26 7 32

18. н. 91 Олег САПРЫКИН Финикс 45 10 16 26 7 42

19. н. 18 Сергей БРЫЛИН Нью-Джерси 48 10 15 25 -2 29

20. з. 24 Руслан САЛЕЙ Бел Флорида 50 5 19 24 -10 50 

21. н. 17 Руслан ФЕДОТЕНКО Укр Тампа-Бэй 49 10 12 22 0 38

22. н. 15 Никита АЛЕКСЕЕВ Тампа-Бэй 50 10 11 21 11 10 

23. н. 47 Александр РАДУЛОВ Нэшвилл 33 11 9 20 9 14

24. н. 13 Николай ЖЕРДЕВ Коламбус 41 7 13 20 -17 14

25. н. 15 Сергей САМСОНОВ Монреаль 48 7 13 20 -2 6 

26. з. 77 Алексей ЖИТНИК Филадельфия 46 4 13 17 -1 68

27. з. 45 Дмитрий КАЛИНИН Баффало 49 3 13 16 13 22

28. н. 19 Денис АРХИПОВ Чикаго 45 6 8 14 -9 28

29. з. 48 Антон БАБЧУК Каролина 48 2 12 14 -4 30

30. н. 80 Николай АНТРОПОВ Каз Торонто 21 6 7 13 5 14

31. н. 42 Александр ПЕРЕЖОГИН Монреаль 48 5 8 13 12 34 

32. н. 16 Александр СВИТОВ Коламбус 45 5 7 12 -6 84

33. з. 24 Антон ВОЛЧЕНКОВ Оттава 47 0 12 12 13 30

34. з. 3 Виталий ВИШНЕВСКИЙ Атланта 50 3 9 12 -5 31

35. з. 51 Федор ТЮТИН Рейнджерс 48 2 9 11 -10 40 

36. з. 95 Даниил МАРКОВ Детройт 40 3 7 10 14 31 

37. н. 13 Станислав ЧИСТОВ Бостон 31 3 4 7 -6 20

38. н. 27 Дмитрий АФАНАСЕНКОВ Филадельфия 43 3 3 6 -11 10 

39. н. 41 Райтис ИВАНАНС Лат Лос-Анджелес 37 2 3 5 -5 72

40. з. 3 Карлис СКРАСТЫНЬШ Лат Колорадо 47 0 5 5 4 26

41. з. 11 Дарюс КАСПАРАЙТИС Рейнджерс 24 2 2 4 -1 30

42. з. 28 Олег ТВЕРДОВСКИЙ Лос-Анджелес 25 0 4 4 -10 10 

43. н. 9 Константин ПУШКАРЕВ Каз Лос-Анджелес 8 1 2 3 -1 4

44. з. 24 Сандис ОЗОЛИНЬШ Лат Рейнджерс 21 0 3 3 -8 8

45. н. 90 Энвер ЛИСИН Финикс 17 1 1 2 -18 16

46. з. 7 Андрей ЗЮЗИН Калгари 28 0 2 2 1 22

47. н. 55 Алексей КАЙГОРОДОВ Оттава 6 0 1 1 1 0

48. н. 38 Янис СПРУКТС Лат Флорида 6 0 1 1 -2 0

49. н. 9 Александр СУГЛОБОВ Торонто 14 0 0 0 -6 4

50. н. 46 Андрей КОСТИЦЫН Бел Монреаль 4 0 0 0 -2 0

51. н. 59 Михаил ГРАБОВСКИЙ Бел Монреаль 3 0 0 0 -2 0

52. н. 8 Алексей МИХНОВ Эдмонтон 2 0 0 0 0 0

И В П ПО Г
Шайб/ % отб. 
за игру бр. 

53. 20 Евгений НАБОКОВ Сан-Хосе 24 12 10 0 49 2,27 91,6

54. 53 Николай ХАБИБУЛИН Чикаго 35 15 14 4 93 2,78 90,2

55. 30 Илья БРЫЗГАЛОВ Анахайм 17 5 6 3 41 2,74 88,8

НАШИ ЛЕГИОНЕРЫ

ВОСТОЧНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

И В ПО П Ш О

1. Баффало* 49 33 4 12 185-143 70
2. Нью-Джерси* 48 29 5 14 126-111 63
3. Атланта* 50 27 8 15 154-150 62
4. Монреаль 49 27 5 17 146-140 59
5. Оттава 50 28 2 20 171-138 58
6. Каролина 50 25 6 19 153-155 56
7. Тампа-Бэй 50 26 2 22 161-158 54
8. Питтсбург 46 21 8 17 151-148 50

9. Рейнджерс 48 23 4 21 140-147 50
10. Торонто 49 22 6 21 159-168 50
11. Бостон 46 22 4 20 136-170 48
12. Айлендерс 47 22 4 21 137-136 48
13. Вашингтон 48 20 7 21 149-168 47
14. Флорида 50 18 10 22 143-161 46
15. Филадельфия 47 11 5 31 114-182 27

ЗАПАДНАЯ КОНФEPEНЦИЯ

И В ПО П Ш О
1. Нэшвилл* 49 34 3 12 173-125 71
2. Анахайм * 50 30 8 12 167-130 68
3. Калгари * 47 26 4 17 147-121 56
4. Детройт 49 30 5 14 149-118 65
5. Сан-Хосе 48 32 0 16 149-110 64
6. Даллас 48 29 1 18 129-116 59
7. Ванкувер 48 27 2 19 124-122 56
8. Миннесота 49 25 4 20 136-128 54
9. Колорадо 47 24 3 20 148-136 51

10. Эдмонтон 48 23 4 21 131-138 50
11. Финикс 48 22 2 24 133-164 46
12. Сент-Луис 48 19 8 21 123-147 46
13. Коламбус 48 18 5 25 120-149 41
14. Чикаго 48 17 7 24 119-150 41
15. Лос-Анджелес 50 16 6 28 138-182 38
* - Лидер дивизиона.

ТАРАТУХИН В ФАРМ−КЛУБЕ:
36 ОЧКОВ В 43 МАТЧАХ!

Нападающий Андрей Таратухин (экс-«Локомотив»), выступаю-
щий за фарм-клуб «Калгари» - «Омаха», стал лучшим бомбардиром
команды, передает официальный сайт АХЛ. На счету россиянина 
36 (12+24) очков в 43 матчах, показатель полезности «+6» и резуль-
тативная серия, длящаяся уже 8 игр (клубный рекорд для новичков). 

Неплохо складываются дела в низшей лиге и у Михаила Грабов-
ского из «Гамильтона», недавно поучаствовавшего в разгроме
«Грэнд Рэпидз»: клуб экс-динамовца выиграл - 5:1, а сам нападаю-
щий набрал 2 (1+1) очка. Белорус на данный момент второй бом-
бардир команды с 34 (12+22) очками. Одноклубник Грабовского
Андрей Костицын был выбран участником Матча всех звезд АХЛ,
который состоится 28 января. Впрочем, вряд ли и Грабовскому, и
Костицыну светит скорое возвращение в «Монреаль» - слишком
велика конкуренция в этой команде. 

Еще один россиянин из АХЛ, Алексей Михнов (экс-«Локомо-
тив»), также имеет хорошую статистику - 18 (6+12) очков в 27 мат-
чах за «Уилкз-Бэрри» - и, видимо, вскоре будет вызван в свой «Эд-
монтон». 

ГАЗЕТЫ ДЕТРОЙТА
НАЧАЛИ АТАКУ НА ДАЦЮКА
«Что же делать с Павлом Дацюком?» - такой вопрос задает

Detroit Free Press. 
«Его результативная серия - явный намек на то, что он соби-

рается набрать 100 очков за сезон. Дацюк показал, что может
быть самым зрелищным хоккеистом лиги. Однако ему не по
силам стать «Мистером плей-офф» - он чересчур нестабилен.
Он набрал в 21 кубковом матче всего 6 очков даже в тот год,
когда играл в тройке с Халлом. Агент Дацюка требует от клуба
контракт на сумму около 7 миллионов долларов в год. Очевид-
но, что ориентиром служат 7,6 миллиона Лидстрема. Это бу-
дет означать, что Зеттербергу нужно будет гарантировать
столько же, а клуб не сможет пойти на такие расходы», - пишет
издание. 

«Мы не собираемся обменивать Дацюка перед Юрьевым днем,
а хотим подписать новый контракт. Правда, пока мы далеки от со-
глашения», - заявил генеральный менеджер «Ред Уингз» Кен Хол-
ланд.

В МОНРЕАЛЕ ПРОСЯТ
ПОСАДИТЬ КОВАЛЕВА В ЗАПАС

«Ковалев: или любить, или ненавидеть» - с таким заголовком в
воскресенье вышла публикация в канадской газете Montreal
Gazette. По мнению журналистов, россиянин - самый одаренный и
техничный игрок «Монреаль Канадиенс», но в то же время самый
разочаровывающий. 

«Я бы посадил Ковалева в запас, - говорит авторитетнейший в
Канаде специалист Жак Демэр, бывший тренер «Монреаля», при-
ведший клуб к Кубку Стэнли-93. - Он играет нормально только од-
ну игру из четырех. Я не знаю, в чем тут дело, но для меня это оче-
видно. Игра «Канадиенс» зависит от него, но Ковалев не делает
достаточного вклада в команду, которая имеет так много молоде-
жи». 

Очевидно, что от 33-летнего форварда, подписавшего 18-мил-
лионный четырехлетний контракт, в самом хоккейном городе мира
ждут намного большего. Как, кстати, и от Сергея Самсонова, кото-
рый признан в городе самым разочаровывающим новичком клуба,
пришедшим в нынешнее межсезонье. 
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учшего новичка НХЛ-
1998 сегодня мож-
но только пожалеть.
Доиграв концовку

прошлого чемпионата за «Эд-
монтон» вплоть до финала
Кубка Стэнли, Сергей Самсо-
нов впервые в карьере стал
неограниченно свободным
агентом. В межсезонье, под-
писывая двухлетний конт-
ракт с «Монреалем», россия-
нин был уверен, что перехо-
дит в остроатакующую ко-
манду, для которой окажется
желанным приобретением.
Одного Самсонов не учел:
большей ксенофобией, чем
«Канадиенс», не страдает ни
один клуб НХЛ.

Нынешний сезон у фор-
варда не заладился с самого
начала. Сделав дубль в матче
с «Торонто» 28 октября, Сер-
гей забыл ощущение радости
от забитого гола на... полтора
месяца! Кошмарная 19-мат-
чевая безголевая серия была
наконец прервана 12 декабря
- в этот вечер Самсонов вновь
разродился дублем в ворота
родного «Бостона», в черно-
желтых цветах которого про-
вел первые восемь лет своей
заокеанской карьеры. После
чего - снова как отрезало:
еще 16 матчей без единой
шайбы! Дошло до того, что на
прошлой неделе перед игрой
с «Ванкувером» нападающий
вообще не обнаружил своей
фамилии в заявке на матч.
Сергею еще, можно сказать,
повезло: ту встречу его ко-
манда уступила со счетом
0:4, сыграв абсолютно худ-
ший матч сезона. Через день
в поединке с «Атлантой» Сам-
сонов вновь был в строю и да-
же забил свой седьмой гол в
чемпионате. Увы, ни этот ма-
ленький личный триумф, ни

победа «Монреаля» над пря-
мым конкурентом по конфе-
ренции сильно улучшить
форварду настроение уже не
способны. После матча Сам-
сонов дал интервью спецкору
«СЭ».

- Спрошу прямо: что творит-
ся с вами в нынешнем сезоне?

- (Усмехается.) Что тут ска-
зать... Издержки попадания в
новую команду. Где-то тренер
не доверяет, где-то у самого не
очень получается. Но вы, к со-
жалению, правы: ничего хоро-
шего об этом сезоне я и сам
сказать не могу.

- Но ведь еще полгода назад
в «Эдмонтоне» у вас все так
удачно складывалось!

- Да, в «Ойлерз» проблем не
было никаких. Как пришел,
меня сразу поставили в веду-
щие звенья, играл на главных
ролях. Здесь, в «Монреале», так
не получается. То дают играть,
то не дают.

- А желания остаться в «Эд-
монтоне» у вас не было? Все-
таки с первой же попытки до
финала Кубка Стэнли с этой ко-
мандой дошли.

- Знаете, играть мне там
нравилось, а вот жить, пожа-
луй, все-таки не очень. Немно-
го далековато для переезда
всей семьей. В этом главная
проблема и заключалась.

- Из-за того, что вы - человек
большого города?

- Не в этом дело. Я слишком
много лет провел в Восточной
конференции, и привыкнуть к
переездам в Западной было
непросто. Подумав, решил все
же вернуться к более привыч-
ному укладу жизни.

- Когда подписали контракт в
Монреале, радовались, что по-
пали именно в этот клуб?

- В целом да. Команда, как
мне казалось, была подходя-

щая. Часто играл против нее
за «Бостон» и еще с той поры
запомнил, что «Канадиенс» от-
личались и скоростью, и тех-
никой. Вот только с моим при-
ездом сюда все получается со-
всем не так, как я ожидал.

- Понимаю, что играете вы
сейчас не слишком помногу, и
за 15 минут на льду многого не
покажешь. И все же, на ваш
взгляд, проблема в первую оче-
редь в вашей ухудшившейся
форме или в том, что вас не-
взлюбил главный тренер Ги
Карбонно?

- 15 минут - это еще много!
Если бы мне давали играть по
15 минут, я бы ничего и не го-
ворил. Когда тебе не доверя-
ют, невольно создается ощу-
щение, словно тренер только
и ждет твоей ошибки, чтобы
посадить на лавку. Отсюда
пропадает и уверенность в
собственных силах, и в игре
сразу тоже чего-то не хватает.
Спросите у любого, кто сидит
на скамейке по 10 минут под-
ряд и потом выходит на смену
- это уже совершенно не та иг-
ра.

- На предыдущий матч с
«Ванкувером» Карбонно вооб-
ще не включил вас в состав.
Это был первый подобный слу-
чай в сезоне?

- Да. Не только в сезоне - за
всю карьеру со мной такого
еще не случалось.

- Не было желания после то-
го матча подойти к тренеру и
выяснить, в чем проблема?

- По-моему, тут уже и гово-
рить ничего не надо - и так все
ясно.

- А обмена попросить не хо-
тите?

- Даже этого делать нет
смысла. Думаю, руководство и
само прекрасно все видит и
понимает.

- То есть вы ожидаете, что до
наступления дэдлайна клуб вас
обменяет?

- Конечно, жду - чего тут
скрывать! До крайнего срока
остался месяц, я почти не со-
мневаюсь, что через несколь-
ко дней или недель окажусь в
новой команде. Помимо ны-
нешнего мой контракт рас-
считан еще и на следующий
год - так какой же смысл
«Монреалю» меня держать, ес-
ли этому тренеру я явно не
подхожу?

- Есть предпочтения, в каком
клубе хотели бы оказаться?

- В том, где дадут играть.
- В «Эдмонтоне» вы играли,

но оставаться там не захотели.
- Знаете, в последнее время

я наслышан о том, что из-за
потолка зарплат обмены стали
очень сложными. И все же
главное предпочтение - ока-
заться в команде, которой смо-
гу быть полезным.

- Если попадете в команду,
которая не выйдет в плей-офф,
и получите приглашение при-
ехать на чемпионат мира - при-
едете?

- Такой вариант, конечно
же, рассмотрю с интересом, но
надо же все-таки быть реали-
стом. При том, как складыва-
ется у меня сезон, зачем я ну-
жен российской сборной, что
мне в ней делать? 

- Как бы то ни было, зовут
вас по-прежнему Сергеем Сам-
соновым, и в этой лиге вы выиг-
рывали звание ее лучшего но-
вичка.

- Спасибо, что помните. Я и
сам надеюсь на лучшее. Не по-
следний же это мой сезон в
карьере! Думаю, еще будет у
меня шанс и российским бо-
лельщикам о себе напомнить.

Павел СТРИЖЕВСКИЙ
Атланта - Даллас

Сергей САМСОНОВ:
«РАЗВЕ Я МОГУ БЫТЬ

НУЖЕН СБОРНОЙ
ПОСЛЕ ТАКОГО СЕЗОНА?»
Л

Бомбардиры: Кросби (Питтсбург) - 72 очка, Сан-Луи (Тампа-Бэй) - 66,
Лекавалье (Тампа-Бэй), Хитли (Оттава), ОВЕЧКИН (Вашингтон) - 65, Хосса
(Атланта) - 63, Савар (Бостон) - 62, Ягр (Рейнджерс), Торнтон (Сан-Хосе) - 60.

Снайперы: Селянне (Анахайм), Сан-Луи, Лекавалье, Хосса, Хитли - 30 го-
лов, ОВЕЧКИН - 29, СЕМИН (Вашингтон) - 27, Кросби, МАЛКИН (Питтсбург),
Страка, Шэнахэн (оба - Рейнджерс), Ванек, Друри (оба - Баффало), КОВАЛЬ-
ЧУК (Атланта) - 24.

Новички: МАЛКИН (Питтсбург) - 52 очка, Копитар (Лос-Анджелес) - 42,
Штясны (Колорадо) - 38, Вольски (Колорадо) - 32.
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Николай
ХАБИБУЛИН
Чикаго

Василий
КОШЕЧКИН
Лада

Александр
ЕРЕМЕНКО 
Ак Барс
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ХОККЕЙ

СОСТАВ, КОТОРЫЙ «СЭ»
ПРЕДЛАГАЕТ БЫКОВУ

1-я ПЯТЕРКА

ВРАТАРИ Дмитрий КУЗНЕЦОВ

финогенов, Брызгалов, Гончар, Житник,
Виктор Козлов, Андрей Марков, Сушин-
ский, Харитонов, Яшин… Знаете, что это
за список? Если вы посчитали, что это кан-

дидаты в нынешнюю сборную, то в общем-то близ-
ки к истине. А еще эти девять человек играли в Пи-
тере в 2000-м на самом провальном нашем чемпи-
онате мира. И все они, за исключением Житника,
выступали год назад в Турине - на самой неудач-
ной, судя по результату, нашей Олимпиаде с тех
пор, как на Игры допустили энхаэловцев. Житник
же не приехал в Италию, как известно, только пото-
му, что был травмирован.

Не хочу тем самым подчеркнуть, что именно с
этими игроками связаны те осечки нашей сборной.
У каждого из них в карьере были и отличные турни-
ры. Но показательно то, что за шесть лет костяк ко-
манды, по сути, не изменился.

Любой тренер сборной Канады, имея возмож-
ность выбора, наверняка не решился бы делать
ставку на тот костяк, с которым его предшествен-
ники уже проваливались дважды. Но есть ли аль-
тернатива у Быкова?

Сегодня тот же Житник рекомендует главному
тренеру брать в команду не больше двух энхаэлов-
цев. Ковальчук, говоря в Атланте в интервью «СЭ» о
причинах постоянных неудач сборной, замечает,
что команду-то нужно комплектовать не для того,
чтобы убивать соперников именами, а для того,
чтобы выигрывать. Козлов же, партнер Ильи по
«Трэшерз», добавляет: Быкову нужен баланс - два
звена забивных и два сдерживающих.

Наконец, советует не гнаться за именами и Яку-
шев. Спартаковский юбиляр, припоминая свою пи-
терскую катастрофу, призывает Быкова к макси-
мальной взвешенности. Ведь для России домаш-
ний чемпионат мира сродни по значению олимпий-
скому турниру. 

Возможно, и поэтому изучивший тот якушевский
опыт вдоль и поперек нынешний главный тренер, по
его же признанию, держит в голове вариант, когда ко-
манда будет полностью состоять из игроков суперли-
ги. И, говоря об энхаэловцах, подчеркивает, что их
может быть один, два, три или пять. То есть пять, на-
до полагать, - максимум. Но насколько искренен в
этих словах Вячеслав Аркадьевич? Ведь если вспом-
нить, провести в сборной кадровую революцию в по-
следние годы чесались руки у всех его предшествен-
ников, но в решающий момент они снова прибегали к
услугам тех, кого мы так хорошо знаем.

В чем-то Быков, конечно, прав. Полагаться на
то, что тот или иной игрок из НХЛ освободится к
концу апреля, все равно что рассчитывать при игре
в покер на прикуп. Не меньший риск приглашать в
команду игроков по принципу: энхаэловец - захо-
ди. В Питере-2000 так ведь и случилось. И все же
уверен, что народ из-за океана подъедет. Не зря
ведь колесит сегодня по Северной Америке один
из тренеров сборной Немчинов. К тому же без эн-
хаэловцев, если мы хотим выиграть, не обойтись.
Во всяком случае, обсуждая возможный состав
сборной-2007, мы с коллегами из отдела хоккея
пришли именно к такому выводу. И быть их должно
не «один-два-три».

Потенциально к началу чемпионата мира может
освободиться любой клуб НХЛ - до 23 апреля за-
вершатся матчи первого раунда Кубка Стэнли. Но
ждать до этих пор несерьезно - команда к этому
времени должна быть сформирована процентов на
90. Поэтому полагаться следует в большей мере на
тех, кто в плей-офф задействован не будет.

Глупо отказываться от услуг Овечкина, Семина и
Малкина, на троих наколотивших в чемпионате НХЛ
уже более 80 голов. Да и как этот отказ может про-
изойти, предположить трудно. Вы представляете,
какой поднимется шум, если Быков вдруг заявит,
что Овечкин или Малкин не подходят под его игро-
вую модель? И что услышит тренер, не взявший их
в случае неудачи (не дай бог)?! Тем более что это
уже готовое звено: два Александра играют вместе
и в «Кэпиталз», а центр Евгений к ним напрашива-

ется сам собой. Только вот Малкин еще может по-
пасть в плей-офф с «Пингвинами», но дальше пер-
вого раунда все-таки вряд ли пройдет. 

В эту пятерку неплохо бы добавить и Гончара -
из защитников, похоже, из-за океана приехать мо-
жет только он (Твердовский из «Лос-Анджелеса»
сейчас явно не в лучшей форме). А в пару к опекуну
Малкина вполне годится, например, омич Кольцов.

При этом звено с участием Овечкина должно
быть номинально вторым. А выводить на лед ко-
манду заслужила пятерка «Ак Барса»: Прошкин -
Никулин, Морозов - Зиновьев - Зарипов. С этим со-
четанием на первый взгляд все предельно ясно.
Однако Быков по-прежнему заявляет, что хотел бы
проверить тройку Зиновьева на Шведских играх.
Не думаю, что тренер не уверен в мастерстве ка-
занских лидеров. Скорее он помнит о непредсказу-
емости центра этого звена. С Зиновьевым ведь по-
стоянно что-то происходит: то он что-то не то курит,
то ссылается на странные травмы или просто куда-
то пропадает, находясь «вне поля действия сети».
Вот и в воскресенье на матче с «Динамо» его не бы-
ло по загадочной причине.

Возможно, для Быкова согласие Зиновьева по-
ехать на последний этап Евротура будет означать
его готовность играть весной в Москве. А если
форвард улизнет от поездки в Швецию, то замену
ему искать, не исключено, придется.

При этом с хорошими центральными нападаю-
щими в суперлиге явный дефицит. Есть Чубаров из
«Авангарда» (правда, он сейчас травмирован), мо-
жет сыграть в центре, причем, судя по играм Евро-
тура, довольно успешно, и Счастливый из «Хими-
ка». Имеет туринский опыт ярославец Непряев, ко-
торого, кто знает, новый главный тренер «Локомо-
тива» американец Гарднер вдруг возьмет да реани-
мирует за полтора - два месяца. Но на этом, пожа-
луй, все. Поэтому обратить внимание на безотказ-
ного Яшина и его одноклубника по «Айлендерс» Ви-
ктора Козлова, который также способен быть цент-
ральным, необходимо. Тем более что оба игрока
могут успешно играть в меньшинстве. 

Третьим к ним можно поставить мощного Фро-
лова (Александр проводит хороший сезон, чего
нельзя сказать о его команде: «Кингз» - безнадеж-
ный аутсайдер), а в защиту - пару из «Лады» Конд-
ратьев - Емелин.

Ну а четвертая пятерка, которая также должна
«таскать рояль», может выглядеть так: магнитогор-
цы Атюшов - Варламов и в нападении Счастливый,
Чубаров и ярославский гренадер Артюхин. 

При этом можно не сомневаться, что родные
трибуны погонят команду вперед, к чужим воротам,
как бы ни призывал к осторожности своих игроков
Быков. Так с хозяевами чемпионатов мира проис-
ходит уж два десятилетия, за которые они ни разу
домашний турнир не выигрывали. И потому сбор-
ной необходим Хабибулин.

Для Третьяка уговорить Николая - дело принципа.
Но почему-то не приехал голкипер «Чикаго» на сбор
энхаэловцев в августе в свой город. Коль не уговорят
Хабибулина президент ФХР или Быков, то тушить
традиционный пожар в обороне будут Кошечкин и
Еременко, если к моменту первого матча нашей
сборной - 27 апреля - не вылетит из Кубка Стэнли на-
боковский «Сан-Хосе» или брызгаловский «Ана-
хайм». Что вряд ли. Сдюжат ли вратари суперлиги?

Впрочем, за два месяца перевернуться может
все с ног на голову. И снова напомнят о себе Су-
шинский или Харитонов, наверняка, как и Яшин с
Козловым, в глубине души мечтающие смыть пи-
терский позор московской победой. Или вдруг по-
звонит Быкову Сергей Федоров. Правда, лидер
«Коламбуса» мечтал сыграть в Москве с братом, а
Федор не выходит сегодня в основе «Локомотива».
Но ведь для чего-то был Федоров-средний у Треть-
яка на сборе в Чикаго? И если позвонит, как Быков
скажет «нет»? 

Получается, что тренерскую норму по энхаэлов-
цам мы перекрыли с лихвой - семь-восемь человек.
И все же напоследок одна просьба к Быкову: заре-
зервируйте место для Ковальчука. Он и в «Атланте»
теперь играет больше на команду. Да и должен же
наш суперснайпер когда-то помочь России…

СКОЛЬКО ИГРОКОВ 
ИЗ НХЛ ДОЛЖНЫ ИГРАТЬ 

В СБОРНОЙ РОССИИ 
НА ЧМ−2007?

«СЭ ИНТЕРНЕТ»  • ВОПРОС ДЛЯ ЧИТАТЕЛЕЙ

Ответили 10 036 человек
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олее 100 игроков, среди
которых были все лиде-
ры нынешнего сезона,
выступили в Москве на

четвертом этапе V Открытого
чемпионата России (ОЧР). В по-
следний момент принял реше-
ние стартовать на отчетном
турнире и лидер российского
юниорского рейтинга Алек-
сандр Милорадов, которому
лишь накануне сняли гипс, на-
ложенный после перелома ру-
ки. Забегая вперед, скажем, что
в полную силу Милорадову сыг-
рать все же не удалось, и впер-
вые в сезоне он не попал в выс-
шую лигу этапа. Тем не менее,
как отметил сам юниор, опреде-
ленную необходимую практику
в преддверии выезда в Гетеборг
на самый престижный этап
Мирового тура-2006/07
Swedish Masters он получил.

Солировали же на этапе те,
кому и было положено по рей-
тингу. При высочайшей конку-
ренции в российском чемпио-
нате тем не менее все более
очевидно превосходство «могу-

чей тройки» ОЧР - братьев Але-
ксея и Ивана Захаровых и Яни-
са Галузо. Впрочем, приятно
отметить, что пытается «ды-
шать» им в спину игрок - от-
крытие нынешнего первенства
Андрей Воскобойников из
Санкт-Петербурга. На четвер-
том этапе именно этот квартет
и составил полуфинальные па-
ры, уверенно пройдя все раун-
ды борьбы.

На квалификационной груп-
повой стадии непривычно сла-
бо выступили Дмитрий Кош-
ман, Кирилл Васильев, Андрей
Демин и Иван Елистратов, ока-
завшиеся только во второй ли-
ге. Зато впервые в текущем се-
зоне пробился в высшую лигу
играющий президент РФНХ,
один из самых опытных отече-
ственных хоккеистов Михаил
Марголис. Впрочем, присутст-
вие Марголиса в когорте топ-иг-
роков - не новость, а вот первое
попадание в «вышку» туляка
Дмитрия Барахова и кандидата
в юниорскую сборную москви-
ча Степана Короткого - прият-

ный сюрприз. Стоит отметить и
выступление украинцев Алек-
сандра Мартыненко и Евгения
Левданского, пробившихся в
первую лигу.

Соревнования во второй ли-
ге выиграл Евгений Войтко
(Москва), вторым финиширо-
вал его земляк Кошман, третье
место у Игоря Соколова (Чере-
повец).

Первую лигу даже «одной ру-
кой» сумел выиграть Александр
Милорадов, вторым стал Анд-
рей Поляков (Москва), а треть-
им - Валерий Самсонов (Старая
Купавна).

В высшей лиге до последнего
тура предсказать участников
плей-офф было невозможно.
После завершения кругового
турнира восьмое место, дающее
последний пропуск в четверть-
финал, от далекого 18-го отде-
ляли всего 4 очка. Впервые в
своей карьере вошел в восьмер-
ку на этапе ОЧР питерец Павел
Шадрин. Закрепил утраченные
было позиции его титулован-
ный земляк Алексей Титов, не

растерял форму кандидат в рос-
сийскую сборную Антон Гладко-
бородов (Москва), пропустив-
ший предыдущий этап чемпио-
ната. Вновь показал стабильно
высокий уровень игры москвич
Константин Зезеров. Однако
все эти мастера завершили вы-
ступления уже в первом раунде
плей-офф. Пропустив в полуфи-
нал тех, кто упомянут в начале
отчета.

Галузо вновь не позволил со-
стояться братскому финалу. В
полуфинале он в труднейшей
семиматчевой серии одолел
Ивана Захарова и второй раз
подряд в этом чемпионате вы-
шел на рандеву с Захаровым-
старшим, уверенно переиграв-
шим Воскобойникова. 

На декабрьском этапе Янис
сотворил подвиг и стал победи-
телем турнира, сейчас четырех-
кратный чемпион страны Алек-
сей Захаров взял реванш 4-2 в
серии и укрепил свое лидерство
в V ОЧР.

Следующий, самый мас-
штабный этап (помимо ос-

новного разряда пройдут ре-
шающие этапы женского и
юниорского ОЧР, а также
стартует ветеранский раз-
ряд) российского первенства
состоится 11 февраля. Неде-
лей раньше два десятка на-
ших ведущих игроков сыгра-
ют в Швеции на 25-м Swedish
Masters, а затем начнут гото-
виться уже к крупнейшему
российскому этапу Мирового
тура-2006/07 - VII Кубку Мо-
сквы. Регистрация участни-
ков турнира уже идет на офи-
циальном сайте Кубка Моск-
вы www.moscup2007.rthf.ru.
Всю информацию о настоль-
ном хоккее и онлайн-трансля-
ции крупнейших соревнова-
ний можно найти на сайте
РФНХ www.boardhockey.ru.

После 4-х этапов в V ОЧР лиди-
руют: А. Захаров - 275 рейтинговых
баллов, Галузо - 259, И. Захаров -
242, Воскобойников - 226, Дмитрий
Петров - 223, Зезеров - 213, Алек-
сандр Косырев - 208, Милорадов -
205, Михаил Михин - 203, Алексей
Рымаренко - 200.

Алексей МЕРЕНКОВ

Алексей ЗАХАРОВ - ГАЛУЗО: ДУБЛЬ ВТОРОЙ
НАСТОЛЬНЫЙ ХОККЕЙ

Б

АНИСИН МОЖЕТ СМЕНИТЬ 
НОВИКОВА НА ПОСТУ ГЛАВНОГО
ТРЕНЕРА «КРЫЛЬЕВ СОВЕТОВ»

Как сообщил корреспонденту «СЭ» Дмитрию
КУЗНЕЦОВУ генеральный директор «Крылья Сове-
тов» Роман Хайретдинов, скорее всего, уже сегодня
пост главного тренера команды вместо Юрия Нови-
кова займет знаменитый в прошлом форвард Вяче-
слав Анисин, уже работавший с клубом в этом каче-
стве. Ассистентами Анисина будут Алексей Ткачук и
Евгений Штепа, ранее помогавшие Новикову. 

- Да, все верно, вечером мне позвонил Хайретди-
нов и объявил о моей отставке, - прокомментировал
вчера эту информацию корреспонденту «СЭ» Алек-
сандру ШАПИРО Юрий Новиков. - Больше пока мне
сказать нечего.

В СЕТУНИ ОТКЛЮЧИЛИ ТЕПЛО
Вчера вечером пресс-служба «Крыльев Сове-

тов» распространила информацию о том, что сего-
дняшний матч между «Крылышками» и «Динамо»
находится под угрозой срыва. Дело в том, что в по-
недельник днем компания «МОЭК», бывший спон-
сор хоккейного клуба, из-за неуплаты отключила во
Дворце спорта в Сетуни отопление и горячую воду,
в результате чего вчера были отменены все вечер-
ние тренировки. 

ЗИНОВЬЕВА ЛЕЧАТ 
ЛУЧШИЕ ВРАЧИ КАЗАНИ

Как стало известно «СЭ», отсутствие центрфор-
варда «Ак Барса» Сергея Зиновьева в последних
матчах чемпионата с «Трактором», «Витязем» и
«Динамо» связано с травмой - надрывом приводя-
щей мышцы бедра. Это повреждение Зиновьев по-
лучил еще в декабре, из-за чего был вынужден про-
пустить Кубок Первого канала. Врачи казанской ко-
манды сделали все возможное, чтобы вернуть на-
падающего в строй к Кубку европейских чемпио-
нов, где Зиновьев сыграл блестяще. Однако имен-
но в Питере в ходе финального матча с финским
ХПК травма вновь дала о себе знать. Именно по
этой причине форвард не полетел с командой в Че-
лябинск. 

В данный момент Зиновьев ежедневно подвер-
гается целому комплексу лечебно-реабилитацион-
ных мер с применением самых новейших медицин-
ских технологий и участием лучших врачей Казани.
По предварительным прогнозам, играть он сможет
не раньше февраля. Сам игрок вчера в беседе с
корреспондентом «СЭ» Сергеем ГАВРИЛОВЫМ
дал понять, что в ближайшие дни он все расскажет
о своем здоровье. 

«ДИНАМО» БУДЕТ НАСТАИВАТЬ
НА ДИСКВАЛИФИКАЦИИ 

СТЕПАНОВА
Безобразная выходка нападающего «Ак Барса»

Александра Степанова, нанесшего удар ногой по
лежащему на льду динамовцу Вадиму Шахрайчуку
в воскресном матче в Москве (2:2), не осталась без
внимания руководства бело-голубых.

- Просто так мы это дело оставлять не намере-
ны, - сообщил президент «Динамо» Михаил Го-
ловков корреспонденту «СЭ» Михаилу ЗИСЛИСУ.
- Сегодня генеральный менеджер клуба Михаил
Титов отвез в ФХР видеокассету с записью матча,
а также письмо-обращение с просьбой рассмот-
реть инцидент и вынести виновным наказание.
Никаких компромиссов быть не может. Мы обяза-
тельно будем настаивать на дисквалификации иг-
роков «Ак Барса», в частности Степанова, который
бил лежащего на льду Шахрайчука ногой. Не
знаю, что думают по данному поводу в казанском
клубе, но по телевидению это видела вся страна.
Вспомните Олимпиаду в Турине, когда Малкина
дисквалифицировали на один матч только из-за
того, что он сделал попытку нанести удар коле-
ном. Шахрайчука я виноватым в произошедшем
не считаю. Он пошел на добивание шайбы, кото-
рую вратарь казанцев четко не зафиксировал, по-
сле чего наш капитан получил колющий удар
клюшкой от Никулина, что и стало поводом для
начала драки…

Сам Степанов, пропускающий сегодняшний тур
вместе с одноклубником Ильей Никулиным и Шах-
райчуком, сказал корреспонденту «СЭ» Сергею
ГАВРИЛОВУ, что во время драки он никого ногами
не бил. В самолете после матча Никулин и Степанов
внимательно изучали видеозапись рукопашной
схватки, вспыхнувшей на 3-й минуте овертайма, ра-
зобрав весь эпизод едва ли не посекундно.

В казанской команде также рассказали, что
сразу после матча пришлось полчаса ждать в авто-
бусе своего доктора, который в этот момент в гос-
тевой раздевалке оказывал срочную помощь глав-
ному арбитру встречи Александру Полякову, еще в
первом периоде получившему травму в столкнове-
нии с игроком «Динамо». Арбитру зашивали два
пальца, сильно поврежденные коньком. 

«СПАРТАК» 
ХОЧЕТ СТРОИТЬ НОВЫЙ ДВОРЕЦ

И ПОТРАТИТ НА КОМАНДУ 
В СЕЗОНЕ−07/08 $ 15 000 000

Вчера во дворце спорта «Сокольники» новый
президент фонда поддержки «Спартака» Петр Чу-
вилин на встрече с журналистами озвучил при-
мерный бюджет клуба, который будет у красно-
белых в следующем сезоне, сообщает коррес-
пондент «СЭ» Александр ШАПИРО. По словам Чу-
вилина, планируется, что бюджет не превысит
сумму 15 миллионов долларов, из которых около
восьми составит платежная ведомость зарплаты
игроков. 

Чувилин также рассказал о планах строительст-
ва в Звенигороде спартаковской базы, а в самих
Сокольниках - нового суперсовременного компле-
кса на 7 - 8 тысяч зрителей, который будет возве-
ден неподалеку от нынешней арены. 

Кроме этого, уже в ближайшее время начнется
реконструкция ДС «Сокольники», после чего вме-
стимость этой арены составит 5500 зрителей и бу-
дет удовлетворять требованиям регламента для
команды суперлиги. «Это дешевле, чем принимать
соперников на Малой спортивной арене в Лужни-
ках, где мы сначала намеревались проводить до-
машние матчи в следующем сезоне», - отметил Чу-
вилин.

Прогноз на исходы матчей тура
дает известный нападающий «Хими-
ка», «Ак Барса», СКА, «Сибири», а так-
же чешского «Витковице» и немецких
клубов «Нюрнберг», «Берлин» и «Кас-
сель» Александр Чербаев. Напом-
ним, что (+) означает разность, с ко-
торой победят хозяева, (-) - гости, (=)
- ничья.

АК БАРС - СКА (19.00*)
Матчи в Казани: 03/04 - 9:2, 6:0,

04/05 - 4:1, 3:5, 05/06 - 4:3, 1:2 ОТ, 06/07 -
8:3.

Матчи в сезоне-06/07: 8:3, 2:5.
Прогноз Чербаева: +2. «Ак Барс» в

трех последних турах дважды сыграл
вничью - с «Трактором» и «Динамо», поэ-
тому брать три очка в матче со СКА казан-
цы просто обязаны.

АМУР - ВИТЯЗЬ (12.00)
Матч в Хабаровске: 06/07 - 3:2 ОТ.
Матчи в сезоне-06/07: 2:3, 3:2 ОТ.
Прогноз Чербаева: +1. На игре «Ви-

тязя» скажется долгий перелет в Хаба-

ровск. Поэтому больше шансов победить
у «Амура», который в последнее время
дома играет уверенно.

МЕТАЛЛУРГ Нк - ТРАКТОР (15.00)
Матч в Новокузнецке: 06/07 - 1:1.
Матчи в сезоне-06/07: 1:6, 1:1.
Прогноз Чербаева: =. Молодая че-

лябинская команда достойно сыграла с
лидерами - «Ак Барсом» и «Авангардом».
Думаю, что уральцы смогут добиться
ничьей.

СИБИРЬ - ХК МВД (16.00)
Матчи в Новосибирске: 05/06 - 3:0,

06/07 - 2:0.
Матчи в сезоне-06/07: 3:2, 2:0.
Прогноз Чербаева: +1. «Сибирь»

давно не выигрывала, хозяева должны
прервать свою неудачную серию.

АВАНГАРД - ЛАДА (16.00)
Матчи в Омске: 03/04 - 4:1, 3:2,

04/05 - 1:4, 2:1, 05/06 - 2:1, 2:2, 06/07 -
6:4.

Матчи в сезоне-06/07: 2:2, 6:4.
Прогноз Чербаева: +2. Омичи пос-

ле поражения в гостях от СКА обязаны
побеждать.

САЛАВАТ ЮЛАЕВ - 
НЕФТЕХИМИК (17.00)

Матчи в Уфе: 03/04 - 5:2, 4:1, 04/05 -
1:4, 1:3, 05/06 - 2:2, 06/07 - 2:2.

Матчи в сезоне-06/07: 2:1, 2:2.
Прогноз Чербаева: +2. «Салават»

продолжит свою победную серию. 

МЕТАЛЛУРГ Мг - ЛОКОМОТИВ
(17.00)

Матчи в Магнитогорске: 03/04 - 6:2,
1:1, 04/05 - 2:2, 1:2 ОТ, 05/06 - 3:0, 4:1,
06/07 - 2:3.

Матчи в сезоне-06/07: 2:3, 2:1.
Прогноз Чербаева: +1. «Локомо-

тив» выиграл два последних матча, но

взять три очка в Магнитогорске гостям
будет трудно. 

ХИМИК - СЕВЕРСТАЛЬ 
(19.00)

Матчи в Мытищах (Воскресенске):
03/04 - 2:4, 2:1, 04/05 - 2:4, 0:1, 05/06 -
4:2, 3:1, 06/07 - 4:2.

Матчи в сезоне-06/07: 1:2, 4:2.
Прогноз Чербаева: +2. В предыду-

щем туре «Химик» проиграл, а команде
Петра Воробьева дважды кряду проигры-
вать не положено.

КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ - ДИНАМО
(19.00)

Матчи в Москве: 06/07 - 3:6, 3:4.
Матчи в сезоне-06/07: 3:6, 3:4.
Прогноз Чербаева: -2. «Динамо»

возьмет три очка. В последнем матче с
«Ак Барсом» бело-голубые выглядели
очень прилично.

* Время московское.

И В ВО Н ПО П Ш О 
1. Ак Барс 39 25 3 5 1 5 153-79 87 
2. Авангард 40 24 2 5 1 8 132-98 82 
3. Металлург Мг 40 23 2 4 1 10 110-71 78 
4. Химик 40 23 0 5 1 11 118-83 75 
5. Салават 

Юлаев 40 21 0 9 1 9 110-88 73 
6. Сибирь 40 20 2 4 2 12 112-101 70 
7. ЦСКА 40 20 0 4 1 15 115-102 65 
8. ХК МВД 39 17 3 1 1 17 116-117 59 
9. Северсталь 40 18 1 3 0 18 104-98 59 

10. Локомотив 40 16 1 6 1 16 100-103 57 
11. Лада 40 15 2 5 0 18 91-93 54 
12. Нефтехимик 39 15 1 5 1 17 91-97 53 
13. СКА 40 14 0 5 2 19 100-119 49 
14. Динамо 40 13 1 5 1 20 98-110 47 
15. Витязь 40 11 1 3 4 21 88-117 42 
16. Металлург Нк 38 7 5 7 2 17 72-97 40
17. Трактор 40 9 1 9 1 20 77-107 39 
18. Амур 39 7 1 7 2 22 66-107 32 
19. Крылья 

Советов 40 4 1 4 4 27 81-147 22

СЕГОДНЯ - 45-й ТУР
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ЛЫЖИ

ШАХМАТЫ БОБСЛЕЙ

Юрий ВАСИЛЬЕВ
из Вейк-ан-Зее

НЕВЫНОСИМОЕ 
ОТВРАЩЕНИЕ

Настоящая паника подня-
лась в пресс-центре, когда на
мониторе, где транслирова-
лась партия Топалов - Ананд,
после 35-го хода белых вдруг
высветилась черная жирная
надпись «1:0».

Что это, ошибка? Наверное,
хотели написать «1/2:1/2»?
Началось маленькое вавилон-
ское столпотворение. Вся пи-
шущая и снимающая рать
метнулась к служебному входу,
откуда должны были выйти
гроссмейстеры и все объяс-
нить. Тут же неподалеку заме-
чаю менеджера и тренера То-
палова Сильвио Данаилова.
Он ведь международный мас-
тер, между прочим, и кое-что в
этой игре понимает. Сильвио
старается держаться со своей
обычной невозмутимостью, но
это ему плохо удается. Нако-
нец он выдавил из себя: «Непо-
нятно. Не знаю, что произо-
шло. Сейчас выйдет Веселин,
и все узнаем».

Но первым вышел Ананд.
Сказать, что на нем лица не
было, значит, не сказать ниче-
го. Он был черный. «Про-
играл», - бросил он на ходу и
скрылся за поворотом. Никто
не решился его остановить.

Наконец появился Топа-
лов. Он встал посреди коридо-
ра и молча смотрел куда-то по-
верх наших голов совершенно
пустым взглядом.

На правах давнего и хоро-
шего знакомого я поинтересо-
вался у него:

- Почему сдался Ананд, ведь
там еще играть и играть?

Топалов очнулся от оцепе-
нения, поморщившись, по-
тряс головой, словно отгоняя
какое-то видение, и сказал:

- Черным нечем ходить…
Тут его подхватил под белы

руки руководитель пресс-цен-
тра и увел демонстрировать
партию. И лишь после всей
этой кутерьмы мне удалось
взять эксклюзивное интервью
у экс-чемпиона мира.

Веселин ТОПАЛОВ:
- Вариант, примененный

Анандом, явился в какой-то
мере для меня неожиданным.
До хода 18…f5 все это - теория.
Думаю, 19.b4 - новинка. В
этом варианте очень сложная
пешечная структура. Ход
19.b4 направлен на то, чтобы
не дать черным провести осво-
бождающее с6-с5 для вскры-
тия линии «с» для ладей. А пос-
ле 21.f3 у черных очень тяже-
лая позиция. Белые фигуры
хорошо координированы, чер-
ные нигде не могут прорваться
и вынуждены пассивно ожи-
дать своей участи. Он, конеч-
но, мог защищаться лучше и
даже в заключительной пози-
ции, где черные сдались, мог
еще сопротивляться. Однако
технически позиция для него
проиграна. Если он играет
35...ba, я отвечаю 36.Фа4,
отыгрываю пешку, потом про-
вожу h4-h5, коня перебрасы-
ваю на f4 - и белые полностью
доминируют. У него по-преж-
нему небольшое материальное
преимущество: ладья и две

пешки против коня и слона, но
ладьи пассивные, а пешки сла-
бые, и рано или поздно они па-
дают. Главный минус позиции
черных - абсолютное отсутст-
вие контригры. Виши не мог
смотреть на свою позицию без
отвращения и предпочел
сдаться.

- Вы не ожидали, что так лег-
ко победите Ананда?

- Что так легко, разумеется,
не ожидал.

- В 7-м туре у вас была такая
битва с Пономаревым, что до
галлюцинаций дело дошло, а
сегодня вообще не пришлось
напрягаться…

- С Русланом была борьба,
потому что он тоже хотел побе-
дить, здесь же игра шла в одни
ворота.

- Столь же растерянное вы-
ражение, как сегодня, я видел у
вас, когда в 2005-м вы выигра-
ли черными в 20 ходов у Крам-
ника. Вам подобные победы не
доставляют удовольствия?

- Результатом, конечно, до-
волен. Но радости не испыты-
ваю. Удовлетворение получа-
ешь, когда добываешь победу в
борьбе, а когда соперник не
оказывает никакого сопротив-
ления, радоваться нечему. Се-
годня меня не покидало чувст-
во, что Виши ходит туда-сюда
и выбирает момент, когда бу-
дет можно сдаться.

- А некоторые комментаторы
полагали, что он вас приглаша-
ет к повторению позиции, дабы
вы согласились на ничью…

- Нет, конечно! Просто
Ананд сразу понял, что попал
в технически проигранную по-
зицию.

- Что думаете о пяти финиш-
ных турах?

- Они будут очень непро-
стыми: черными предстоит
сыграть с Ароняном, Свидле-
ром и Раджабовым, белыми - с
Карлсеном и Крамником. Но
простых поединков на таких
турнирах не бывает.

НЕ ХВАТИЛО ВЯЗКОСТИ
Вернувшись после разгово-

ра с Топаловым в пресс-центр,
я увидел такую картину: сидит
в клетчатой рубашке Крамник
и увлеченно анализирует свою
партию с Магнусом Карлсе-
ном. Сразу подумал: Влади-
мир наверняка выиграл. По-
следнее, что запомнилось из
увиденного на мониторе, на
котором показывали их пар-
тию, была увлекательная ка-
валерийская дуэль белых и
черных коней. А потом нача-
лась вся эта кутерьма с проиг-
рышем Ананда Топалову, и я не
успел узнать, как сыграл чем-
пион мира. Но Владимир при
всей своей титулованности -
человек простой и отзывчи-
вый, к нему можно запросто
обратиться, не рискуя встре-
тить надменный холодный
взгляд, поэтому я, опять же на
правах старинного знакомого
(мы знакомы с 1994-го), спро-
сил:

- Как сыграл, Владимир?
- Ничья, - не поднимая голо-

вы, ответил Крамник, продол-
жая свой анализ с юным нор-
вежцем.

Появившийся в этот мо-
мент секундант Крамника
гроссмейстер Сергей Рублев-
ский с сияющим в предвкуше-
нии «правильного ответа» ли-

цом спрашивает меня: «Как
сыграл?» Получив «неправиль-
ный ответ», он резко мрачнеет
и молча встает за спиной сво-
его могучего подопечного, что-
бы увидеть собственными гла-
зами вещь в общем-то неверо-
ятную: как Карлсен ухитрился
ускользнуть черными от Крам-
ника?!

Дождавшись, когда чемпи-
он мира закончит анализ, ко-
торый длился почти час, я об-
ратился к нему с естествен-
ным вопросом:

- Почему же вам не удалось
добыть столь необходимую по-
беду?

Владимир КРАМНИК:
- Партия получилась инте-

ресная. Казалось, в какой-то
момент у меня уже перевес, но
у него нашлось спасение - ход
в ход.

- Вы долго анализировали
партию с Карлсеном. Что обна-
ружили? Где-то вы могли сыг-
рать сильнее?

- Принципиальным был ход
23.Kd5 вместо 23.Kе4, но мы
долго смотрели все разветвле-
ния: вроде у черных все сра-
стается, и ничью они везде
держат.

- О вашем юном сопернике
много говорят. А у вас какое
сложилось о нем впечатление?

- Парнишка очень талант-
ливый, конечно.

- Но все равно вы должны
были белыми его обыгрывать…

- Бывает. Не сложилось.
Вроде выглядело все довольно
перспективно, но шахматы -
игра математическая, «по хо-
дам» не получилось. Нашлась
ничья у него.

- Обычно вы и могучих со-
перников вроде, например,
Ананда так зажимаете в их ла-
гере, что им не удается освобо-
диться, а тут мальчонка навя-
зал вам на ферзевом фланге
настоящую кавалерийскую
битву...

- Да, в какой-то момент по-
шла прямая игра. Фактически
после хода 13.Сс6 все, что про-
изошло, было форсированно.
По крайней мере, как показал
анализ, за черных можно было
найти усиление, а за белых -
нет. Возможно, просто по де-
бюту у меня ничего особенного
не было. Мы играли всю пар-
тию очень логично, не вижу,
где я мог бы усилить игру. Бы-
вает… Не удалось мне сегодня
завязать длинную, вязкую иг-
ру. Но ничего, у меня еще есть
партии, в которых это можно
будет попытаться сделать.

В пяти финишных турах
Крамнику предстоит сыграть
черными со Свидлером (сегод-
ня, в 9-м туре), с Мотылевым в
10-м и с Топаловым в 12-м, а
белыми чемпион мира попы-
тается завязать «длинную,
вязкую игру» с Раджабовым в
11-м туре и с ван Вели в 13-м.

ТЕЙМУР САМ СЕБЯ 
ВЫЛОВИЛ НА ВАРИАНТ

Никто не предполагал, что
лидер турнира Теймур Раджа-
бов проиграет белыми Левону
Ароняну, которого я в преды-
дущем отчете ошибочно не на-
звал в числе грандов. Дескать,
Раджабову осталось пройти
только двух «великих» - Крам-
ника с Топаловым, и дело в
шляпе. Конечно, я был не
прав, потому что не кто иной,

как Аронян, выиграл послед-
ний турнир в Линаресе, а Рад-
жабов там был «только» вто-
рым. Еще Левон выиграл Ку-
бок мира в Ханты-Мансийске,
Теймур же там вылетел, усту-
пив ван Вели. Короче, я ошиб-
ся: Левон Аронян - самый что
ни на есть гранд!

Но обыграл он Раджабова
черными с его же помощью.
Вот что поведал мне победи-
тель.

Левон АРОНЯН:
- Редко случаются такие

совпадения! Я недавно смот-
рел с друзьями весь этот вари-
ант за белых, и Раджабов ре-
шил применить именно тот
редкий ход 8.Се2, который мы
анализировали. Мне кажется,
14.Лd1 - не самый четкий ход
белых в той позиции. По край-
ней мере по моим анализам.
Черным удалось получить по
дебюту очень хорошую игру.
Ну а дальше мой соперник по-
жертвовал пешку, но компен-
сацию не получил. А с лишней
пешкой играть уже легче. Я,
правда, реализовывал ее в сво-
ем стиле, едва до ничьей не
доигрался. Однако преимуще-
ство черных было настолько
большим, что даже с моей не
самой удачной игрой выиг-
рыш в итоге нашелся.

Красиво победив Александ-
ра Мотылева черными в своем
любимом «Грюнфельде», Петр
Свидлер вновь подключился к
борьбе за самые высокие мес-
та, что, конечно, радует. Необ-
ходимо отметить и победу Сер-
гея Карякина над Давидом На-
варой. 17-летний украинский
гроссмейстер демонстрирует
не по годам зрелую игру.

Вчера на турнире был пред-
последний выходной.

8-й тур. Топалов (Болгария) -
Ананд (Индия) - 1:0. Карякин (Украи-
на) - Навара (Чехия) - 1:0. МОТЫЛЕВ
(Россия) - СВИДЛЕР (Россия) - 0:1.
Раджабов (Азербайджан) - Аронян
(Армения) - 0:1. Ничьи: КРАМНИК
(Россия) - Карлсен (Норвегия), ван
Вели (Голландия) - Пономарев (Ук-
раина), Широв (Испания) - Тивяков
(Голландия).

После 8 туров: Топалов - 6 оч-
ков, Раджабов - 5,5, КРАМНИК,
СВИДЛЕР, Аронян и Карякин - по 5,
Ананд, Навара - по 4, Пономарев -
3,5, МОТЫЛЕВ, ван Вели и Тивяков -
по 3, Карлсен - 2,5, Широв - 1,5.

Восьмой тур

Владимир KРАМНИК (2766) -
Mагнус КАРЛСЕН (2690)

Каталонское начало [E04]
11.. ˇ̌ff33  ˇ̌ff66  22.. cc 44  ee 66  33.. gg33  dd55  44.. dd44  ddcc 44  55.. ¢¢gg22
aa 66  66.. 00–– 00  ˇ̌cc 66  77.. ee 33  ¢¢dd77  88.. ˇ̌cc 33  ˇ̌dd55
99.. ˇ̌dd22  ˇ̌bb66  1100.. ∑∑ee 22  ˇ̌aa 55  1111.. ˇ̌ddee 44  ¢¢ee 77
1122.. ˇ̌cc 55  ¢¢cc 66  1133.. ¢¢cc 66  ˇ̌cc 66  1144.. ˇ̌bb77  ∑∑cc 88
1155.. ˇ̌cc 55  00–– 00  

XABCDEFGHY
8r+q+-tk+(
7+-z-vpzp#
6psn+p+-+&
5+-S-+-+-%
4-+pZ-+-+$
3+-S-Z-Z-#
2PZ-+QZ-Z#
1T-V-+RM-!
xabcdefghy

1166.. ˇ̌55aa 44  ˇ̌bb44  1177.. ¢¢dd22  ::dd88  1188.. aa 33  ˇ̌cc 66
1199.. ::aa cc 11  ::bb88  2200.. ::ffdd11  ee 55  2211.. ˇ̌bb66  cc bb66
2222.. ∑∑cc 44  ee dd44  2233.. ˇ̌ee 44  ddee 33  2244.. ¢¢ee 33  ::dd11
2255.. ::dd11  ∑∑bb77  2266.. ::cc 11  ˇ̌ee 55  2277.. ∑∑cc 77  ff66
2288.. ∑∑bb77                                                                                          ¡¡–– ¡¡

Александр MОТЫЛЕВ (2647) -
Петр СВИДЛЕР (2728)

Защита Грюнфельда [D70]
11.. dd44  ˇ̌ff66  22.. cc 44  gg66  33.. ff33  dd55  44.. cc dd55  ˇ̌dd55  55.. ee 44
ˇ̌bb66  66.. ˇ̌cc 33  ¢¢gg77  77.. ¢¢ee 33  00–– 00  88.. ∑∑dd22  ˇ̌cc 66
99.. 00–– 00–– 00  ff55  1100.. ee 55  ˇ̌bb44  1111.. ˇ̌hh33  ¢¢ee 66
1122.. ÿÿbb11  ∑∑dd77  1133.. ˇ̌ff44  ¢¢ff77  1144.. aa 33  aa 55  1155.. dd55
¢¢ee 55  1166.. aa bb44  aa bb44  1177.. ˇ̌bb55  ::aa 55  1188.. ¢¢bb66  cc bb66
1199.. ∑∑bb44  ::ffaa 88  2200.. ::dd44  ¢¢dd44  2211.. ∑∑dd44  ::aa 11
2222.. ÿÿcc 22  ::ff11  2233.. ::ff11  ∑∑bb55  2244.. ::cc 11  ::dd88
2255.. ∑∑ee 55  ¢¢dd55  2266.. ˇ̌dd55  ::dd55  2277.. ∑∑ee 66  ÿÿff88
2288.. ∑∑cc 88  ÿÿff77                                                                                  00–– 11
Веселин TОПАЛОВ (2783) -
Вишванатан AНАНД (2779)

Новоиндийская защита [E15]
11.. dd44  ˇ̌ff66  22.. cc 44  ee 66  33.. ˇ̌ff33  bb66  44.. gg33  ¢¢aa 66  55.. bb33
¢¢bb44  66.. ¢¢dd22  ¢¢ee 77  77.. ¢¢gg22  cc 66  88.. ¢¢cc 33  dd55
99.. ˇ̌ee 55  ˇ̌ffdd77  1100.. ˇ̌dd77  ˇ̌dd77  1111.. ˇ̌dd22  00–– 00
1122.. 00–– 00  ˇ̌ff66  1133.. ee 44  ddee 44  1144.. aa 44  ˇ̌dd55  1155.. cc dd55
¢¢ff11  1166.. dd66  ¢¢gg22  1177.. ddee 77  ∑∑ee 77  1188.. ÿÿgg22  ff55
1199.. bb44  ∑∑dd77  2200.. ∑∑ee 22  ∑∑dd55  2211.. ff33  ee ff33  2222.. ˇ̌ff33
hh66  2233.. ::ee 11  ::ffee 88  2244.. ∑∑cc 22  ::aa dd88  2255.. ¢¢dd22
∑∑dd77  2266.. ÿÿff22  ::cc 88  2277.. ¢¢ff44  ∑∑dd55  2288.. ::ee 55
∑∑dd77  2299.. hh44  ::aa 88  3300.. ¢¢dd22  ::aa cc 88  3311.. ∑∑cc 44
ÿÿhh77  3322.. ¢¢cc 33  ∑∑dd66  3333.. ˇ̌ee 11  bb55  3344.. ∑∑cc 55
∑∑dd88  3355.. ˇ̌dd33 11–– 00
Tеймур РАДЖАБОВ (2729) -
Левон AРОНЯН (2744)

Защита Рагозина [D38]
11.. dd44  ˇ̌ff66  22.. cc 44  ee 66  33.. ˇ̌ff33  dd55  44.. ˇ̌cc 33  ¢¢bb44  55.. cc dd55
ee dd55  66..¢¢gg55  ˇ̌bbdd77  77.. ee 33  cc 55  88..¢¢ee 22  ∑∑aa 55  99.. 00–– 00
00–– 00  1100..∑∑cc 22  ¢¢cc 33  1111.. bbcc 33  ˇ̌ee 44  1122.. cc 44  cc dd44
1133.. cc dd55  ::ee 88  1144..::aa dd11  hh66  1155..¢¢hh44  ddee 33  1166.. ffee 33
ˇ̌cc 33  1177..¢¢ee 11  ::ee 33  1188..¢¢dd33  ∑∑cc 55  1199..∑∑cc 33  ::ee 11
2200..∑∑cc 55  ::ff11  2211..¢¢ff11  ˇ̌cc 55  2222.. ˇ̌ee 55  ˇ̌dd77
2233.. ˇ̌cc 44  ˇ̌ff66  2244..¢¢ee 22  ¢¢dd77  2255..¢¢ff33  ::dd88
2266.. ˇ̌ee 55  ¢¢ff55  2277.. dd66  ˇ̌dd77  2288.. ˇ̌cc 44  bb66  2299.. aa 33
ÿÿff88  3300..ÿÿff22  ::cc 88  3311.. ˇ̌ee 33  ¢¢ee 66  3322.. ˇ̌dd55  ::cc 22
3333..ÿÿgg33  ˇ̌ee 55  3344.. ˇ̌cc 77  ¢¢dd77  3355.. ˇ̌aa 66  ÿÿee 88
3366..::ee 11  ff66  3377..::ee 33  ÿÿdd88  3388..¢¢dd55  ::dd22  3399.. ˇ̌cc 77
¢¢ff55  4400..ÿÿff44  gg66  4411..::cc 33  ÿÿdd77  4422..ÿÿee 33  ::dd33
4433..::dd33  ¢¢dd33  4444..¢¢ee 44  ¢¢ee 44  4455..ÿÿee 44  ÿÿdd66
4466.. ˇ̌bb55  ÿÿcc 55  4477.. ˇ̌aa 77  ˇ̌cc 44  4488.. aa 44  ˇ̌dd66
4499..ÿÿdd33  ÿÿbb44  5500..ÿÿdd44  ˇ̌ff55  5511..ÿÿdd55  ˇ̌ee 33
5522..ÿÿee 66  ff55  5533.. ˇ̌cc 88  ˇ̌gg22  5544.. ˇ̌bb66  ff44  5555.. ˇ̌dd55
ÿÿaa 44  5566..ÿÿff66  ff33  5577.. ˇ̌cc 33  ÿÿbb44  5588.. ˇ̌ee 44  ˇ̌hh44
5599.. ÿÿgg77  hh55  6600.. ÿÿhh66  ÿÿcc 44  6611.. ÿÿgg55  ÿÿdd33
6622.. ˇ̌gg33  ˇ̌ff55  6633.. ˇ̌hh11  ˇ̌ee 77  6644..ÿÿff66  ÿÿee 22
6655.. hh44  ÿÿff11                                                                                                      00–– 11
Сергей KАРЯКИН (2678) -
Давид НАВАРА (2719)

Испанская партия [C88]
11.. ee 44  ee 55  22.. ˇ̌ff33  ˇ̌cc 66  33..¢¢bb55  aa 66  44..¢¢aa 44  ˇ̌ff66
55.. 00–– 00  ¢¢ee 77  66..::ee 11  bb55  77..¢¢bb33  00–– 00  88.. hh33  ¢¢bb77
99.. dd33  dd66  1100.. aa 33  ˇ̌dd77  1111.. ˇ̌cc 33  ˇ̌dd44  1122.. ˇ̌dd44
ee dd44  1133.. ˇ̌ee 22  cc 55  1144..¢¢aa 22  ::cc 88  1155.. ˇ̌ff44  ÿÿhh88
1166.. bb44  ˇ̌bb66  1177.. ˇ̌ee 22  ∑∑dd77  1188..¢¢ff44  ff55  1199.. ff33
ffee 44  2200.. ffee 44  cc bb44  2211.. aa bb44  dd55  2222.. ee 55  ¢¢bb44  2233..¢¢dd22
¢¢cc 55  2244..ÿÿhh11  ˇ̌cc 44  2255..¢¢ff44  ˇ̌ee 33  2266..¢¢ee 33
ddee 33  2277.. dd44  ¢¢ee 77  2288..∑∑dd33  ¢¢hh44  2299..∑∑ee 33  ¢¢ee 11
3300..::ee 11  ∑∑ff55  3311..ÿÿgg11  ∑∑ee 44  3322..∑∑gg33  ∑∑gg66
3333..∑∑ee 33  ∑∑ee 44  3344..∑∑gg33  ::cc 66  3355..¢¢bb11  ::gg66
3366.. cc 33  ::gg33  3377.. ¢¢ee 44  ::ee 33  3388.. ¢¢ff33  ÿÿgg88
3399.. ÿÿff22  ::dd33  4400.. ::bb11  ¢¢cc 66  4411.. ::aa 11  bb44
4422..::aa 66  ¢¢ee 88  4433..ÿÿee 11  bbcc 33  4444..¢¢dd55  ÿÿhh88
4455.. ::aa 33  ¢¢aa 44  4466.. ::aa 44  cc 22  4477.. ¢¢ff33  ::dd11
4488.. ÿÿff22  ::cc 88  4499.. ¢¢cc 66  cc 11∑∑  5500.. ˇ̌cc 11  ::cc 11
5511.. dd55  ÿÿgg88  5522.. ee 66  ::11cc 66  5533.. ddcc 66  ÿÿff88  5544..::ff44
ÿÿee 88  5555..::ff77  gg66  5566.. cc 77                                                          11–– 00
Люк ван ВЕЛИ (2683) -
Pуслан ПОНОМАРЕВ (2723)

Ферзевый гамбит [D56]
11.. dd44  ee 66  22.. cc 44  ˇ̌ff66  33.. ˇ̌ff33  ˇ̌cc 66  44.. aa 33  dd55
55.. ¢¢gg55  ¢¢ee 77  66.. ee 33  hh66  77.. ¢¢hh44  00–– 00  88.. ˇ̌cc 33  bb66
99.. ::cc 11  ¢¢bb77  1100.. cc dd55  ˇ̌dd55  1111.. ¢¢gg33  ¢¢dd66
1122.. ¢¢dd33  ˇ̌cc ee 77  1133.. 00–– 00  ::cc 88  1144.. ˇ̌ee 44  ˇ̌ff55
1155.. ∑∑aa 44  aa 66  1166.. ˇ̌dd66  cc dd66  1177.. ::cc 88  ∑∑cc 88
1188.. ¢¢ff55  ee ff55  1199.. ¢¢dd66  ::ee 88  2200.. ¢¢ee 55  ::ee 66
2211.. ˇ̌ee 11  ::cc 66  2222.. ∑∑bb33  ::cc 11  2233.. ˇ̌dd33  ::ff11
2244.. ÿÿff11  aa 55  2255.. ÿÿee 11  ∑∑ee 66  2266.. ÿÿdd22  ÿÿhh77
2277.. ∑∑cc 22  ff66  2288.. ¢¢bb88  gg55  2299.. hh33  ÿÿgg77  3300.. ∑∑cc 44
hh55  3311.. ¢¢hh22  hh44  3322.. ˇ̌ee 11  ¢¢cc 66  3333.. ∑∑dd33  ∑∑dd77
3344.. ÿÿcc 11  ¢¢bb55  3355.. ∑∑cc 22  ¢¢ff11  3366.. ee 44  ffee 44
3377.. ∑∑ee 44  ∑∑cc 66  3388.. ÿÿdd22  ∑∑bb55  3399.. ÿÿcc 11  ∑∑ee 22
4400.. ∑∑ee 22  ¢¢ee 22  4411.. gg33  hhgg33  4422.. ffgg33  ÿÿgg66
4433.. ÿÿdd22  ¢¢ff11  4444.. hh44  ÿÿhh55  4455.. hhgg55  ffgg55
4466.. ˇ̌cc 22  ÿÿgg44  4477.. ˇ̌ee 33  ˇ̌ee 33  4488.. ÿÿee 33  ¢¢gg22
4499.. dd55  ¢¢dd55  5500.. ¢¢gg11  ÿÿgg33  5511.. ¢¢ff22  ÿÿgg22
5522.. ¢¢ee 11  ¢¢cc 66  5533.. ¢¢cc 33  gg44  5544.. ÿÿff44  ¢¢dd77
5555.. ¢¢ee 11  ÿÿff11  5566.. ¢¢hh44  bb55  5577.. ÿÿee 44          ¡¡–– ¡¡
Алексей ШИРОВ (2715) -
Сергей TИВЯКОВ (2667)

Сицилианская защита [B37]
11.. ee 44  cc 55  22.. ˇ̌ff33  ˇ̌cc 66  33.. dd44  cc dd44  44.. ˇ̌dd44  gg66
55.. cc 44  ˇ̌ff66  66.. ˇ̌cc 33  dd66  77.. ˇ̌cc 22  ¢¢gg77  88.. ¢¢ee 22
ˇ̌dd77  99.. ¢¢dd22  ˇ̌cc 55  1100.. bb44  ˇ̌ee 66  1111.. ::cc 11  aa 55
1122.. bb55  ˇ̌cc dd44  1133.. ˇ̌dd44  ¢¢dd44  1144.. ¢¢hh66  ¢¢cc 33
1155.. ::cc 33  bb66  1166.. 00–– 00  ∑∑cc 77  1177.. ::ee 11  ff66  1188.. cc 55
ˇ̌cc 55  1199.. ¢¢gg77  ::gg88  2200.. ¢¢ff66  ee ff66  2211.. ∑∑dd55
¢¢ee 66  2222.. ∑∑aa 88  ÿÿee 77  2233.. ∑∑cc 66  ∑∑cc 66  2244.. bbcc 66
¢¢aa 22  2255.. ::aa 33  ¢¢ee 66  2266.. ::bb11  ÿÿdd88  2277.. ::bb66
ÿÿcc 77  2288.. ::bb11  aa 44  2299.. ¢¢dd11  ¢¢bb33  3300.. ¢¢bb33  aa bb33
3311.. ::aa bb33  ˇ̌bb33  3322.. ::bb33  ÿÿcc 66                          ¡¡–– ¡¡

СУПЕРТУРНИР В ВЕЙК-АН-ЗЕЕ

отличие от норвежцев
и шведов, которые по-
зволили себе манкиро-
вать российским эта-

пом Кубка мира, главный тре-
нер сборной Германии Йохен
Беле привез в Демино основ-
ной состав во главе с лидером
общего кубкового зачета, об-
ладателем Хрустального глобу-
са-2006, победителем недав-
него «Тур де Ски» Тобиасом Ан-
герером.

Упустить шанс побеседо-
вать с нынешним королем
лыжни было бы непроститель-
но. Несмотря на то что на 
30-километровой дистанции в
Демине Тобиас занял лишь
третье место, пропустив впе-
ред в дистанционном зачете
нашего Александра Легкова,
он не выглядел расстроенным:
заразительно смеялся, шутил,
подначивал товарищей по
сборной и соперников.

- В последние годы Хру-
стальный глобус у мужчин по-
лучил постоянную прописку в
Германии. Рене Зоммер-
фельдт, Аксель Тайхманн и вы
по очереди владеете этим пре-
стижным трофеем. Может, у
вас есть какая-то договорен-
ность по этому поводу?

- Можете смеяться, но вы
почти угадали. Мы действи-
тельно перед сезоном садимся
и расписываем, кому на сей
раз выходить на первые роли в
споре за Кубок мира.

- Получается, что сейчас че-
ред Йенса Фильбриха…

- Совершенно верно, только
старина Йенс что-то не торо-
пится. А я вам так скажу: дого-
воренность договоренностью,
но от своего права отстоять ти-
тул я отказываться не наме-
рен. Тем более что на пятки на-
седают люди, вовсе не участ-
вовавшие в нашем договоре.

- Вы имеете в виду Легкова?
- И его тоже. Кстати, ваш

парень здорово выступает в
этом году. Впрочем, ничего
удивительного. Россия всегда
была лыжной страной, у ва-
ших гонщиков богатые тради-
ции.

- Удивил вас Александр сво-
им результатом на «Тур де Ски»
и тем, что сейчас дышит вам в
затылок в борьбе за Кубок ми-
ра?

- У русских молодая и агрес-
сивная команда, в которой вы-
ступают олимпийский чемпи-
он Дементьев и чемпион мира
Рочев. Почему меня должно

удивлять, что кто-то из этой
сборной всерьез вознамерился
отобрать у меня трофей? Ну а
Легков в этом сезоне показы-
вает, повторяю, просто фено-
менальные результаты.

- Как вам 30-километровая
гонка в Демине? Сильно рас-
строены, что не удалось выиг-
рать?

- Прежде всего отмечу трас-
су - она замечательная. Пора-
зительно, что удалось сделать
такую при полном отсутствии
снега. Что же касается гонки,
то первые 15 км дались мне
очень тяжело. Я чувствовал се-
бя неважно. Однако неожи-
данно обрушившийся на нас
снегопад, на который жалова-
лись многие соперники, меня,
как ни странно, здорово выру-
чил. Мои сервисеры выбрали
такую комбинацию мазей, ко-
торая оптимально подходит
для такой погоды. Тут-то силы
ко мне и вернулись. Я сумел
пристроиться за лидерами, но
на большее, чем бронза, рас-
считывать было уже поздно.
Но я не расстроен. Не каждую
гонку можно выиграть. По-
пасть на пьедестал - тоже здо-
рово.

- По дороге на стадион ваш
автобус застрял в пробке, как,
кстати, и наша машина. По-
следние 5 км мы ехали более
часа. Как же вы успели к началу
старта?

- Очень просто. Поняв, что на
автобусе мы опоздаем, мы вы-
шли из него и побежали к стади-
ону, до которого оставалось 4 км.
Заодно и размялись (улыбает-
ся). А если серьезно, то на меня
произвела большое впечатление
популярность лыжного спорта в
России. Атмосфера на стадионе
просто потрясающая. Слышал,
что российский этап включен в
календарь соревнований и на
следующий год. Рад буду вновь
приехать сюда и попытаюсь
взять реванш.

- Недавно вы выиграли де-
бютную лыжную многодневку
«Тур де Ски». Приятно чувство-
вать себя творцом истории?

- Я себя им не ощущаю, хотя
ужасно приятно стать первым
победителем такого мощного
проекта. Для лыжного спорта
«Тур де Ски» стал огромным до-
стижением. Конечно, были
мелкие проблемы, но кто от них
застрахован. Главное, что мно-
годневка состоялась, привлек-
ла к себе большое внимание ва-

ших коллег, телевидения, спон-
соров. «Тур» даст импульс для
дальнейшего развития лыжно-
го спорта во всем мире.

- А может наступить день,
когда многодневка затмит по
значимости чемпионат мира?

- Вполне допускаю это.
- Легков рассказал мне, что

у него есть приносящий ему
удачу талисман - гранатовое
ожерелье. А вы как к таким ве-
щам относитесь?

- Мой талисман - это мои
лыжи. Я всегда предельно
сконцентрирован на подготов-
ке к гонке и тщательно выби-
раю пару, на которой побегу.

- Чем вам запомнилась Рос-
сия?

- К сожалению, я очень ма-
ло что видел в этот приезд.
Сразу после завершения
спринтерской гонки наша ко-
манда срочно покидает стади-
он, чтобы успеть добраться до
Москвы и не опоздать на само-
лет. И еще мне немного обид-
но, что, хотя я лидер в общем
зачете Кубка мира, русские де-
вушки больше внимания обра-
щали на итальянских лыжни-
ков (смеется).

Ровшан АСКЕРОВ
Демино - Москва

ТОПАЛОВ ВЫРЫВАЕТСЯ ВПЕРЕД
В 8-м туре сокрушительное поражение от Веселина Топалова потерпел Виши Ананд. Дебютная катастрофа постигла и Теймура

Раджабова во встрече с Левоном Ароняном. Все это привело к смене лидера на турнире - им стал экс-чемпион мира Топалов.

ХОТЕЛОСЬ ЛУЧШЕ…
Серебро чемпионата Европы,

которое неделю назад завоевал
экипаж Попова на легендарной
трассе в Кортина-д’Ампеццо, ре-
зультат, бесспорно, достойный.
Однако Попов, максималист по
натуре, не мог не прийти после
итальянского турнира к друго-
му, менее приятному выводу:
впервые в этом сезоне его чет-
верка не пробилась в тройку
призеров этапа мирового Кубка.
И хотя на то были вполне объек-
тивные причины (падение на
тренировке за три дня до старта,
незалеченная травма ноги у
Степушкина), в преддверии ми-
рового первенства в швейцар-
ском Санкт-Морице россиянам
позарез нужно было вновь по-
чувствовать вкус победы.

На руку Попову было то, что
олимпийский чемпион Андре
Ланге снялся с австрийского
этапа ради целенаправленной
подготовки к чемпионату мира.
Впрочем, это никого не удивило,
так как немец поступает так уже
не первый год. Выходило, что
по-настоящему серьезных кон-
курентов у россиян было два:
американцы, ведомые Стивом
Холкомбом, и канадцы во главе с
Пьером Людерсом. Парни, надо
сказать, не промах, однако к не-
победимым соперникам, при
всем к ним уважении, не относя-
щиеся. Понимали сей факт как
спортсмены, так и их руководи-
тели. «Экипаж опытный, боб хо-
роший, должны быть медали», -
такое сообщение на мобильный
телефон я получил в пятницу от
вице-президента отечественной
бобслейной федерации Влади-
мира Мысева.

Людерс свой первый заезд
провел, мягко говоря, не блестя-
ще. Попов же, как показалось,
слегка замешкался при посадке,
но на трассе проявил себя мо-
лодцом, избежав серьезных
ошибок. Пилотировать бобом в
Иглсе, особенно после Кортины,
вроде бы одно удовольствие, од-
нако легкость австрийской трас-
сы кажущаяся. Любая техниче-
ская оплошность на ней приво-
дит к значительной потере ско-
рости, вновь которую уже не на-
берешь.

После уверенного заезда По-
пова подумалось, что проехать
быстрее в таких погодных усло-
виях (мало того, что турнир про-
ходил при плюсовой температу-
ре, так еще на протяжении поч-
ти всего первого заезда лил не-
шуточный дождь) нельзя. Увы,
Холкомб смог.

Вторая попытка, как и ожида-
лось, принесла сюрпризы. Глав-
ным возмутителем спокойствия
стал малоизвестный доселе не-
мец Карл Ангерер, сумевший
растолкать на пути к подиуму не
только Людерса, но и шедшего
третьим латыша Яниса Минин-
са. Стало ясно, что серебро про-
водящего лишь первый полно-
ценный сезон Ангерера в суббот-
нем турнире бобов-двоек - ника-
кая не случайность, а тревож-
ный (в том числе и для россиян)
признак появления в бобслей-
ной элите нового конкурента.

Экипаж Попова боролся до
конца. Вторую попытку россия-

не выполнили, пожалуй, лучше,
чем первую, однако, оставив
преследователей далеко позади,
до Холкомба не добрались. Да и
как отыграть 0,12 отставания,
если только на старте второго
заезда Попов проиграл амери-
канцам 0,07?

- В принципе время мы по-
казали неплохое, - сказал По-
пов на финише. - Хотелось
лучше, но… Были небольшие
ошибочки на старте. Теперь
будем работать над тем, чтобы
на чемпионате мира они не по-
вторились.

НЕТ СТАРТА - 
НЕТ ФИНИША

- Результат, конечно, хоро-
ший, - уже после финала делил-
ся впечатлениями Мысев. - Но
тренеров все же беспокоит раз-
гон нашего сильнейшего экипа-
жа. Основной закон бобслея гла-
сит: нет старта - нет финиша.
Следует признать, что в этом
ключевом компоненте на дан-
ный момент сильнейшими мы
не являемся. К ребятам мини-
мум претензий, они старались.
Но надо понимать, что соперни-
ки не стоят на месте.

За время безоговорочного ли-
дерства в сборной Александра
Зубкова мы как-то незаметно
привыкли к тому, что у россий-
ского экипажа - один из лучших
(а пожалуй, и лучший) старт в
мире. Это, собственно, и была
одна из главных составляющих

блестящих результатов Зубкова
и его разгоняющих.

Команда Попова похвастать
такими показателями пока не в
состоянии, однако всерьез уко-
рять ее за это - значит не пони-
мать специфики бобслея, в кото-
ром на отработку синхронности
действий всех членов экипажа
уходят годы.

Несмотря на поражение, По-
пов уверенно занимает первую
строчку в общем зачете Кубка
мира и отправляется в Санкт-
Мориц в ранге одного из глав-
ных претендентов на золото.
Как получится на деле, увидим
через две недели.

Уже в Швейцарии к сборной
присоединится еще один рос-
сийский участник мирового
первенства - пилот Дмитрий Аб-
рамович. Прямо с чемпионата
Европы в Кортина-д’Ампеццо
Абрамович отправился разби-
раться со своими соперниками в
Кубке Европы и, надо сказать, с
задачей справился на ура. Сна-
чала он стал вторым в турнире
двоек, а спустя пару дней не ос-
тавил оппонентам шансов в чет-
верках.

- С Дмитрием мы связываем
большие надежды, - заметил на-
последок Мысев. - Верим, что он
покажет себя в Швейцарии. В
последнее время Абрамович здо-
рово изменил свое отношение к
спорту, и, если дело так пойдет и
дальше, он может стать настоя-
щим мастером.

Сергей БУТОВ

Как вчера сообщал «СЭ», российский экипаж в составе пилота
Евгения Попова и разгоняющих Романа Орешникова,

Дмитрия Труненкова и Дмитрия Степушкина занял второе место
в турнире четверок на этапе Кубка мира в австрийском Иглсе

В САНКТ−МОРИЦ ПОПОВ ЕДЕТ
ЛИДЕРОМ КУБКА МИРА

Старт остается единственным компонентом, 
в котором российский экипаж Евгения ПОПОВА 
пока уступает своим основным соперникам в борьбе 
за золото предстоящего чемпионата мира.

Тобиас АНГЕРЕР:
«ЛЕГКОВ МОЖЕТ ВМЕШАТЬСЯ
В НАШ СПОР С ФИЛЬБРИХОМ»
В
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Р

А
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Мария Вера
ШАРАПОВА 7:5, 6:4 ЗВОНАРЕВА

8 эйсы 2
4 двойные ошибки 5

62 % попадания 1-й подачи 60
74 % очков, выигранных на 1-й подаче 69
58 % очков, выигранных на 2-й подаче 38
43 % очков, выигранных на приеме 32
33 активно выигранные очки 11
38 невынужденные ошибки 28
18 выходы к сетке 6
14 очки, выигранные у сетки 4
13 брейк-пойнты 4

3 брейки 1
84 все выигранные очки 71

185 наибольшая скорость подачи, км/ч 178
172 средняя скорость 1-й подачи, км/ч 164
139 средняя скорость 2-й подачи, км/ч 131

продолжительность матча - 1 час 46 минут

Томаш Николай
БЕРДЫХ 7:5, 4:6, 1:6, 6:7 (5:7) ДАВЫДЕНКО

6 эйсы 8
7 двойные ошибки 5

57 % попадания 1-й подачи 58
68 % очков, выигранных на 1-й подаче 76
46 % очков, выигранных на 2-й подаче 55
33 % очков, выигранных на приеме 41
24 активно выигранные очки 40
60 невынужденные ошибки 47
23 выходы к сетке 14
12 очки, выигранные у сетки 12
12 брейк-пойнты 14

3 брейки 6
118 все выигранные очки 138
215 наибольшая скорость подачи, км/ч 212
189 средняя скорость 1-й подачи, км/ч 180
156 средняя скорость 2-й подачи, км/ч 154

продолжительность матча - 3 часа

осле крайне неудачно-
го для наших игроков
воскресенья наступи-
ла понедельничная

компенсация. Правда, одна
потеря по окончании поедин-
ка Марии Шараповой и Веры
Звонаревой была неизбежна,
но этим все и ограничилось. В
двух других матчах россияне
взяли верх над своими зару-
бежными конкурентами.

С утра пораньше порадова-
ла Анна Чакветадзе, которая,
победив швейцарку Патти
Шнидер, впервые вышла в
четвертьфинал на турнире
«Большого шлема». До этого
19-летняя россиянка как бы
находилась в тени, а вчера все
вдруг вспомнили, что из 
19 матчей, проведенных с на-
чала октября прошлого года,
Анна проиграла лишь один -
австралийке Саманте Стосур
во втором круге турнира в ав-
стрийском Линце.

Хотя начало встречи полу-
чилось для Чакветадзе непро-
стым, в целом она с порази-
тельной легкостью разгроми-
ла Шнидер, ныне 9-ю ракетку
мира, предыдущие результа-
ты которой на Australian Open
говорят сами за себя - полуфи-
нал-2004 и четвертьфиналы-
2005,-2006. Среднебыстрые
мельбурнские корты вроде бы
отлично подходят Патти, од-
нако вчера она была явно не в
ударе. Единственное, чем
Шнидер могла похвастаться,
это реализацией брейк-пойн-
тов: 2 из 2. Чакветадзе же 
8 своих возможностей взять
чужую подачу не использова-
ла, но в 6 случаях была точной
и в итоге всего через 1 час и 
1 минуту после начала матча
праздновала заслуженную по-
беду. Через неделю швейцарка
покинет первую рейтинговую
десятку, а россиянка как ми-
нимум сохранит свою 13-ю
строчку, если, конечно, изра-
ильтянка Шахар Пеер, встре-
чающаяся сегодня в четверть-
финале с Сереной Уильямс, не
сумеет удивить нас на этой
неделе чем-то экстраординар-
ным. В четвертьфинале Чак-
ветадзе померится силами с
Шараповой, с которой ей из-
за травмы чемпионки Уимбл-
дона-2004 и US Open-2006 не
довелось сыграть в прошлом
году на «Кубке Кремля».

Надежды болельщиков Ве-
ры Звонаревой на то, что она
сумеет оказать своей более ти-
тулованной соотечественнице
упорное сопротивление, оп-
равдались лишь частично. В
первой партии Звонаревой

долгое время удавалось сохра-
нять равновесие, однако в 
11-м гейме с 10-го брейк-
пойнта Шарапова все-таки
вышла вперед, а затем взяла
свою подачу. Иначе сложился
второй сет. Когда Мария вела -
5:2, казалось, что до победы
ей осталось совсем чуть-чуть,
но не тут-то было. Вера, про-
явив свое знаменитое упорст-
во, сократила отставание до
минимума, однако сравнять
счет Шарапова ей все-таки не
позволила.

Чакветадзе стала уже
третьей после Анастасии Ро-
дионовой и Звонаревой рос-
сиянкой, которая сразится с
Шараповой на этом турнире.
Есть ли у Анны шансы? Ду-
маю, есть, хотя, как известно,
на поединки с соотечествен-
ницами Мария настраивается
по-особому. Чакветадзе в дан-
ном случае нечего терять, и,
учитывая ее хорошую форму -
а вчера Анна призналась, что
еще никогда не ощущала себя
так уверенно, как сейчас, - ис-
ход их противостояния от-
нюдь не выглядит однознач-
ным.

Кстати, Шарапова в поне-
дельник заметила, что Чакве-
тадзе ныне гораздо более
опытная и опасная соперни-
ца, нежели полтора года на-
зад, когда они в последний раз
встречались на харде в Лос-
Анджелесе. Что же касается
возвращения Марии на пер-
вое место в рейтинге, которое
произойдет в следующий по-
недельник, то сама она оцени-
вает его достаточно спокойно.
«Этот факт говорит о том, что
я показывала неплохие ре-
зультаты в прошлом году. К
тому же Жюстин Энен-Ар-
денн не смогла приехать сюда,
а Амели Моресмо проиграла.
Да, не скрою, снова стать пер-
вой приятно, но, выходя на
корт, о таких вещах не дума-
ешь», - сказала Шарапова на
пресс-конференции.

В другом четвертьфинале в
верхней половине сетки, как и
ожидалось, Ким Клийстерс
встретится с Мартиной Хин-
гис. Поединок швейцарки с
китаянкой Ли На получился
весьма любопытным. Взяв
стартовый сет, первая ракет-
ка Азии упустила инициативу,

а затем и вовсе психологиче-
ски сломалась. Достаточно
сказать, что Мартина, выиг-
рав третью партию с разгром-
ным счетом 6:0, набрала в ней
активными ударами лишь… 
1 очко, а все остальное сдела-
ла Ли На, допустив 23 невыну-
жденные ошибки.

Николай Давыденко встре-
чался с чехом Томашем Берды-
хом на арене имени Маргарет
Корт, третьей по значению на
стадионе Melbourne Park. В
связи с этим, кстати, журнали-
сты вчера донимали третью
ракетку мира вопросами, по-
чему организаторы еще ни ра-
зу не ставили его матчи на
главный мельбурнский корт -
имени Рода Лэйвера. Давыден-
ко ответил, что причина одна -
отсутствие у него серьезного
спонсора. Впрочем, по словам
Николая, ему не слишком-то
по душе начинать турнир при
стечении большого количест-
ва публики. «Сначала надо до-
казать, что ты действительно в
состоянии показать хороший
теннис, а потом уже можно вы-
ходить на центральный корт»,
- считает Давыденко.

Что же касается вчераш-
него поединка, то он полу-
чился для Николая очень да-
же непростым. В первой пар-
тии Бердых демонстрировал
игру весьма высокого уровня,
и ее результат - 7:5 в пользу
чеха - вполне закономерен.
Крайне важной стала кон-
цовка второго сета. Ведя -
5:4, россиянин имел на своей
подаче - 0:40, однако чех не
сумел использовать три сет-
пойнта, и, как показалось,
это его надломило морально.
По крайней мере иначе труд-
но объяснить то количество
ошибок, которые пошли у
Бердыха сериями в третьей
партии. Если не считать рав-
ного второго гейма на подаче
Давыденко, то можно ска-
зать, что в этом сете борьбы
не получилось - 6:1.

В четвертой партии на
брейк Бердыха в 5-м гейме Да-
выденко ответил своим в 8-м.
В 12-м гейме уже россиянин
не использовал три матч-
пойнта, зато на тай-брейке,
проигрывая - 4:5, смог взять
три очка подряд, причем два
из них - на чужой подаче.

В четвертьфинале, как и
на той же стадии прошлогод-
него US Open, Давыденко
предстоит поединок с нем-
цем Томасом Хаасом, кото-
рый еще более опасен, чем
Бердых. Напомню, что четы-
ре с половиной месяца назад
в Нью-Йорке Давыденко пе-
реиграл немца с огромным
трудом, уступая по сетам -
0:2. Когда 26-летнего Томаса
не беспокоят травмы (а сей-
час, судя по всему, дело об-
стоит именно так), он может
дать бой любому. Кстати, два
своих полуфинала на турни-
рах «Большого шлема» он
провел именно в Мельбурне,
в 1999 и 2002 годах, причем
во втором едва не обыграл
Марата Сафина, которому
тогда в трудной ситуации по-
мог прийти в себя перерыв
из-за дождя. Добавим, что
Хаас сейчас в оптимальном
психологическом состоянии,
поскольку кроме тренера,
шведа Томаса Хогстедта, с
ним в Австралию приехала
подруга, американская акт-
риса Сара Фостер.

Определились вчера и еще
два четвертьфиналиста. Ими
стали чилиец Фернандо Гон-
салес, обыгравший американ-
ца Джеймса Блэйка, и испа-
нец Рафаэль Надаль, который
сломил сопротивление бри-
танца Энди Маррэя.

Евгений ФЕДЯКОВ

ТЕННИС

КЕРЛИНГ

Владимир ЮРИНОВ
из Турина

Пожалуй, самой титулован-
ной российской командой на
Универсиаде-2007 в Турине яв-
ляется женская сборная по кер-
лингу, приехавшая на студенче-
ские Игры практически в том
же составе, в котором она не так
давно выиграла в Швейцарии
чемпионат Европы. Но если
имя ее капитана (или, как он
называется в керлинге, скипа)
Людмилы Прививковой после
швейцарского успеха, как гово-
рится, на слуху, то остальные
девушки остаются пока не-
сколько в тени. Что, согласи-
тесь, не совсем справедливо.
Итак, знакомьтесь: вице-скип
сборной Нкеирука Езех. Для
подруг - просто Кира. Улыбчи-
вая, рассудительная. Будущий
инженер-программист. И, по-
жалуй, самый колоритный пер-
сонаж в команде.

Разговор с ней состоялся в
микроавтобусе, который вез на-
ших девушек в Олимпийскую
деревню в Турин из Пинероло,
где проходит турнир по керлин-
гу, после трудной победы над
китаянками. Настроение по та-
кому случаю было отличным, и
мы проговорили все 40 кило-
метров пути. Время от времени
к беседе подключалась главный
тренер команды Ольга Андриа-
нова.

КОЕ−КТО ДУМАЛ, 
ЧТО КЕРЛИНГ − 
ИГРА В КАРТЫ

- Нкеирука, универсиада
проводится на тех же аренах,
что и Олимпийские игры год на-
зад. Воспоминания не одоле-
вают?

- Есть такое. Уже на желез-
нодорожном вокзале (мы при-
ехали в Турин поездом из Швей-
царии) ностальгия нахлынула.
Все вокруг такое знакомое.
Впрочем, кое-что и измени-
лось. Например, Олимпийская
деревня стала гораздо меньше.
Питание более скромное по
сравнению с Играми. Ну так и
масштабы этих двух спортив-

ных фестивалей несопостави-
мы.

- На универсиаду вы приеха-
ли в ранге чемпионок Европы.
После этого триумфа о вас
можно сказать «на следующее
утро она проснулась знамени-
той»?

- Наверное, все-таки нет. На
улицах иногда узнают, но это
началось не сейчас, а после
Олимпиады, когда по телевиде-
нию транслировались многие
наши матчи. Помню, сразу по
возвращении из Турина я ехала
в московском метро, и какой-то
мальчик очень долго смотрел
на меня, а потом подошел и
спросил: «Вы, случайно, не бы-
ли на Олимпиаде?» - «Была». Он
заулыбался: «Я так рад». Дума-
ла, он сейчас скажет, что раду-
ется нашему удачному выступ-
лению, и вдруг услышала: «Я
так рад, что олимпийцы тоже
на метро ездят!» После победы в
Швейцарии в плане популярно-
сти и узнаваемости ничего осо-
бенно не изменилось. Зато сами
мы сознаем, что молодцы -
впервые в истории сборная Рос-
сии стала лучшей в Европе. Я
очень горжусь этим.

- А как вы попали в керлинг?
- Я родилась, выросла и жи-

ву в Москве. А о керлинге впер-
вые услышала от маминой под-
руги, которая рассказала мне
об этом виде спорта. Тогда, в
1997 году, о нем у нас мало кто
знал, и некоторые мои знако-
мые полагали, что керлинг - ка-
кая-то карточная игра.

- Эта мамина подруга знает,
что она в какой-то степени при-
ложила руку к победе сборной
России на чемпионате Европы?

- Точно сказать не могу - она
же мамина подруга, но, думаю,
знает.

- Еще каким-нибудь видом
спорта в детстве занимались?

- Если бы меня отвели в ка-
кую-нибудь секцию, наверняка
ходила бы с удовольствием. Но
этого не произошло. Мне ка-
жется, вполне могла бы зани-
маться и каким-нибудь игро-
вым видом спорта, и легкой ат-
летикой, и даже бобслеем (сме-
ется).

- Керлинг сразу понравил-
ся?

- Трудно сказать. Мне понра-
вилось тренироваться, но пона-
чалу я совсем ничего не умела.
Занятия у нас длились три ча-
са, и мы отрабатывали только
технику. Например, три часа
подряд выезжали из колодки.
Представляете, каково это вы-
держать в 14 лет! Конечно, эта
рутинная работа очень утомля-
ла, но сейчас я понимаю, на-
сколько важно было правильно
поставить технику, без которой
в керлинге никуда.

- Желания бросить все это
не возникало?

- К счастью, так продолжа-
лось совсем недолго. Во-пер-
вых, лед у нас был только раз в
неделю, а, во-вторых, уже через
два месяца мы впервые поехали
на юниорское первенство Рос-
сии. И вот там мне уже стало по-
настоящему интересно.
Ольга АНДРИАНОВА:

- Я прекрасно помню, как в
1999 году впервые взяла Киру
на молодежный чемпионат Ев-
ропы в Данию. Она сидела ря-
дом со мной на скамейке запас-
ных, и я говорила, что выпущу
ее на лед, если команда точно
отберется в следующий этап. И
вот настал такой момент, а Ки-
ра сидит и плачет: «Я ничего не
понимаю, что они там делают».
Ей очень хотелось играть и в то
же время она жутко боялась! А
сейчас она у нас уже все знает и
все умеет.

СЕДЬМОМУ МЕСТУ 
РАДОВАЛИСЬ БОЛЬШЕ,

ЧЕМ ПЕРВОМУ
- Когда керлинг стал для вас

не развлечением, а очень важ-
ным делом?

- Наверное, когда начала вы-
ступать на взрослых междуна-
родных соревнованиях. Пер-
вым серьезным турниром для
меня стал чемпионат Европы-
2000 в немецком Оберстдорфе,
на котором мы впервые сумели
отобраться на мировое первен-
ство. Тогда до последнего тура
не было ясно, удастся ли нам
решить эту задачу. Мы безумно

переживали, но все-таки выиг-
рали заключительный матч, за-
няли 7-е место и радовались
ему, наверное, больше, чем пер-
вому.

- Так хотелось выступить на
чемпионате мира?

- Тут дело еще и в том, что в
керлинге отбор на Олимпиаду
проводится по итогам трех пре-
дыдущих чемпионатов мира. И
то мировое первенство было
для нас последней возможно-
стью заработать олимпийские
очки.

- На Игры в Солт-Лейк-Сити
вы все-таки пробились...

- Да, и заняли там только 
10-е место, что объясняется не-
хваткой опыта международных
соревнований. Но само по себе
участие в Олимпиаде произве-
ло потрясающее впечатление.
Тем более что она была для нас
первой.

- На Играх в Турине команда
была готова бороться за более
высокие места?

- Да. У большинства из нас
за плечами были Олимпиада в
Солт-Лейк-Сити и три чемпио-
ната мира, так что чувствовали
мы себя вполне уверенно. А на
чемпионат Европы полтора ме-
сяца назад совершенно опреде-
ленно ехали за медалями. Сы-
грав же, наверное, игр пять, по-
чувствовали, что мы - самые
сильные.

- Поражение от сборной
Италии не разуверило вас в
этом?

- Скорее оно нас разозлило.
Так уж получилось, что сопер-
ницы отлично выполнили свой
последний бросок, который и
решил судьбу матча. Но в ре-
зультате этого нам просто при-
шлось провести на одну игру
больше - вот и все. И ту же Ита-
лию мы довольно легко победи-
ли в финале.

СКИП − ВСЕМУ ГОЛОВА
- Что в керлинге, который

называют «шахматами на
льду», важнее - замысел или
его реализация?

- Необходимо разумное со-
четание того и другого. Любой
игрок, выполняя бросок, дол-

жен четко представлять, что он
делает. Например, даже пони-
мать, в какую сторону лучше
ошибиться, чтобы последствия
в данной ситуации были менее
опасными. Скип дает задания
и планирует действия команды
на несколько ходов вперед -
этим наша игра действительно
очень похожа на шахматы. Реа-
лизация этих замыслов тоже
имеет большое значение.

- Игру ведет только скип или
коллективный разум команды
тоже принимает участие в пла-
нировании?

- Ведет скип, а остальные
помогают, выполняя его зада-
ния. Иногда мы можем подска-
зать что-то, предложить свой
вариант, но это не должно
быть системой, чтобы во вре-
мя игры на площадке не воз-
никал базар.

- После победы на чемпио-
нате Европы не было немного
обидно, что ваш скип Людмила
Прививкова с ходу вошла в чис-
ло лучших спортсменок страны
по итогам года, была нарасхват
у журналистов, а остальные
члены золотой команды оста-
лись в тени?

- Ничуть. Главное то, что мы
стали чемпионками Европы.
И, надеюсь, этой победой дело
не ограничится.

- В керлинге каждый бросок
выполняет один человек. Тут
нет пасов и комбинаций, как в
других игровых видах спорта.
Насколько важна в этой ситуа-
ции психологическая совмес-
тимость игроков?

- Очень важна. Мы должны
чувствовать друг друга, огром-
ное значение имеет настрое-
ние всей команды. Важно под-
держивать друга после ошиб-
ки, чтобы человек мог собрать-
ся и хорошо бросить следую-
щий камень.

- После каждого броска все
игроки хлопают по руке бросив-
шего. Этот ритуал не зависит от
того, удался бросок или нет?

- Нет. А если удался уж
очень хороший бросок, мы в
дополнение к похлопыванию
еще и светимся от радости
(улыбается).

- Соревнования в керлинге
начинаются с кругового турни-
ра, и в общей сложности вам
предстоит провести на универ-
сиаде 11 матчей, каждый из ко-
торых продолжается два с по-
ловиной часа. Получается,
больше суток в игре за неделю.
Утомительно?

- Уже привыкли. Мы выстра-
иваем тренировочный процесс
таким образом, чтобы справ-
ляться с подобными нагрузка-
ми.

- Во время игры есть воз-
можность обменяться парой
слов с подругами по команде.
Говорите только о керлинге?

- На отвлеченные темы во
время матча беседуем редко.
Если только что-нибудь ну
очень интересное случится или
придет в голову. А так в основ-
ном обмениваемся мнениями о
своих и чужих бросках.

- Отношения между различ-
ными командами в керлинге
всегда такие подчеркнуто кор-
ректные, как это видится со
стороны?

- У нас действительно очень
дружественный вид спорта. Мы
живем почти как одна семья, и
большинство команд по-насто-
ящему дружат между собой.
Российская сборная - не исклю-
чение.

- Вскоре вас ожидает чемпи-
онат мира в Японии, на который
вы впервые отправитесь в каче-
стве лучшей сборной Европы.
Какие задачи стоят перед ко-
мандой?

- Задачи у нас, конечно,
есть, но называть их сейчас не
хотелось бы. В любом случае
постараемся не уронить пре-
стиж чемпионок своего конти-
нента.
Ольга АНДРИАНОВА:

- Я сознательно поставила
Киру на место вице-скипа ко-
манды - она чуть постарше ос-
тальных членов нашей молодой
сборной. Уверена, что она очень
поможет в этом качестве наше-
му скипу Людмиле Прививко-
вой и здесь, на универсиаде, и
на чемпионате мира. Надеюсь,
у этой нашей сборной очень
большое будущее.

AUSTRALIAN OPEN

Вчера Николай Давыденко третий год подряд вышел в Мельбурне в четвертьфинал

22 января, понедельник. 
ДЕНЬ ВОСЬМОЙ

Мужчины. Одиночный разряд. Четвертый круг.
Хаас (Германия, 12) - Налбандян (Аргентина, 8) - 4:6,
6:3, 6:2, 6:3. Ф.Гонсалес (Чили, 10) - Дж.Блэйк (США, 5)
- 7:5, 6:4, 7:6 (7:4). ДАВЫДЕНКО (Россия, 3) - Бердых
(Чехия, 13) - 5:7, 6:4, 6:1, 7:6 (7:5). Надаль (Испания, 2)
- Э.Маррэй (Великобритания, 15) - 6:7 (3:7), 6:4, 4:6,
6:3, 6:1.

Парный разряд. Третий круг. Б.Брайан/М.Брайан
(США,  1) - Муди/Перри (ЮАР/Австралия, 13) - 6:3, 7:6
(7:5). Бхупати/Штепанек (Индия/Чехия) - Эрлих/Э.Рам
(Израиль, 7) - 7:6 (7:4), 4:6, 6:3. Ноулс/Нестор (Бага-
мы/Канада, 3) - Керр/Скоч (Австралия/Чехия) - 7:5, 6:2.

Женщины. Одиночный разряд. Четвертый круг.
Хингис (Швейцария, 6) - Ли На (Китай, 19) - 4:6, 6:3, 6:0.
ЧАКВЕТАДЗЕ (Россия, 12) - Шнидер (Швейцария, 8) -
6:4, 6:1. К.Клийстерс (Бельгия, 4) - Хантухова (Слова-
кия, 15) - 6:1, 7:5. ШАРАПОВА (Россия, 1) - ЗВОНАРЕВА
(Россия, 22) - 7:5, 6:4.

Парный разряд. Второй круг. ДЕМЕНТЬЕВА/Пен-
нетта (Россия/Италия, 14) - Пиронкова/Суха (Болга-
рия/Словакия) - 6:1, 6:0. ДУШЕВИНА/КИРИЛЕНКО
(Россия) - КУЗНЕЦОВА/Хингис (Россия/Швейцария) -
6:2, 6:3.

Третий круг. К.Блэк/Л.Хубер (Зимбабве/ЮАР, 3) -
Даниилиду/Вер (Греция/Германия, 16) - 6:4, 6:3. Чань
Юнянь/Чуан Чяцзюн (Тайвань) - САФИНА/Среботник
(Россия/Словения, 5) - 5:7, 6:2, 6:4. Гронефельд/Шо-
несси (Германия/США, 7) - Камерин/Дулко (Италия/Ар-
гентина, 12) - 3:6, 6:2, 6:1. Рэймонд/Стосур (США/Авст-
ралия, 1) - Скьявоне/Шнидер (Италия/Швейцария) -
3:6, 6:2, 6:3. Хантухова/Сугияма (Словакия/Япония, 6) -
Медина-Гарьикес/Мирза (Испания/Индия, 10) - 7:6
(7:5), 6:7 (5:7), 6:2.

Микст. Первый круг. Хили/Стюарт (Австралия) -
Длоухы/Бенешова (Чехия) - 6:7 (4:7), 6:4, 11:9 (супер-
тай-брейк). Ноул/Сунь Тяньтянь (Австрия/Китай) -
Фирстенберг/Сантанжело (Польша/Италия) - 6:2, 7:6
(7:5). Хасс/Адамчак (Австралия) - Вассен/Эритт-Ванч
(Голландия/Румыния) - 6:4, 6:4. Перри/Цзы Янь (Авст-

ралия/Китай, 5) - Чермак/Гронефельд (Чехия/Герма-
ния) - 3:6, 7:6 (8:6), 10:5 (супертай-брейк). Улль-
етт/Л.Хубер (Зимбабве/ЮАР, 7) - М.Брайан/Морариу
(США) - 7:5, 6:3. Мирный/Азаренко (Белоруссия) -
Матковски/К.Блэк (Польша/Зимбабве, 6) - 6:4, 3:6,
10:8 (супертай-брейк). АНДРЕЕВ/КИРИЛЕНКО (Рос-
сия) - Визнер/Хусарова (Чехия/Словакия) - 6:1, 6:3.
Б.Брайан/Рэймонд (США, 1) - Хэнли/Молик (Австра-
лия) - 6:1, 6:4. Нестор/ЛИХОВЦЕВА (Канада/Россия) -
Дамм/Шонесси (Чехия/США, 8) - 6:4, 3:6, 10:7 (су-
пертай-брейк). Бьоркман/Скьявоне (Швеция/Италия,
4) - Прието/Медина-Гарьикес (Аргентина/Испания) -
4:6, 6:3, 10:5 (супертай-брейк). Ноулс/Стаббз (Бага-
мы/Австралия, 2) - Санторо/Мирза (Франция/Индия)
- 7:6 (7:0), 1:6, 10:7 (супертай-брейк). Зимонжич/Ян-
кович (Сербия) - Бхупати/Хантухова (Индия/Слова-
кия) - 4:6, 7:6 (7:4), 10:8. Гуччионе/Делаккуа (Австра-
лия) - ЗВОНАРЕВА/Э.Рам (Россия/Израиль) - 7:6
(7:1), 6:4.

Юниоры. Одиночный разряд. Первый круг.
Клейн (Австралия) - СМОЛЯКОВ (Россия) - 6:3, 6:3.

Парный разряд. Первый круг. Беранкис/Рунгкат
(Литва/Индонезия, 6) - Джоунс/Клейн (Австралия) - 7:6
(7:3), 7:5. Фрост/Миллмэн (Австралия) - Кухалашви-
ли/Валенти (Грузия/Италия) - 7:5, 6:4. АРСЕНОВ/ЗИ-
НЯКОВ (Россия) - Мартиноски/Розич (Македония/Хор-
ватия) - 6:2, 6:3. СМОЛЯКОВ/Даниэл (Россия/Новая
Зеландия) - Келли/Смит (Австралия) - 7:5, 3:6, 6:3.

Юниорки. Одиночный разряд. Первый круг. Ан-
тонийчук (Украина, 10) - Сирилова (Словакия) - 6:3, 6:2.
РОДИНА (Россия, 8) - Рома (Швеция) - 6:1, 6:1. ПАВ-
ЛЮЧЕНКОВА (Россия, 1) - Макдоуэлл (Австралия) - 7:5,
6:1. СИРОТКИНА (Россия) - Броун (Австралия) - 2:6,
6:3, 6:3. Холланд (Австралия) - Н.Киченок (Украина) -
6:4, 7:6 (7:5).

Парный разряд. Первый круг. РОДИНА/Ар.РОДИ-
ОНОВА (Россия) - Кэлдервуд/Паттерсон (Австралия) -
6:3, 6:2. Ал.ПАНОВА/Антонийчук (Россия/Украина, 5) -
СИРОТКИНА/Барбери (Россия/Итаиля) - 6:1, 6:0. Л.Ки-
ченок/Н.Киченок (Украина) - Летивакан/Вотеанчай (Та-
иланд) - 6:2, 6:4. ЛЫКИНА/Милевская (Россия/Бело-
руссия, 7) - Ито/Ямамото (Япония) - 5:7, 6:1, 6:4.

ЗАКОН ДАВЫДЕНКО

Нкеирука ЕЗЕХ: «ФРАЗА «НА СЛЕДУЮЩЕЕ УТРО
ОНА ПРОСНУЛАСЬ ЗНАМЕНИТОЙ» НЕ ПРО МЕНЯ»
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ХОККЕЙ С МЯЧОМ ЧЕМПИОНАТ РОССИИ.  ВЫСШАЯ ЛИГА

«ЗОРКИЙ» БОЛЕЕТ ЗА «ВОЛГУ»,
ЕГО КОНКУРЕНТЫ − ЗА «ВОДНИК»

одходит к концу первая часть чем-
пионата России, который, как из-
вестно, впервые после сезона-
1992/93 пройдет без плей-офф.

Через 10 дней после окончания ЧМ-2007,
который стартует на этой неделе, по шесть
лучших команд «Запада» и «Востока» объе-
динятся, чтобы определить чемпиона и ме-
далистов первенства страны. С каким же
багажом попадают в финальную пульку фа-
вориты турнира?

Сразу следует отметить, что потерь не
избежал никто, а лучшие показатели имеют
лидеры «Запада» - «Динамо» и «Зоркий»,
оступившиеся лишь в матчах между собой.
Впрочем, подмосковная команда может не-
досчитаться и еще двух очков - это про-
изойдет в том случае, если на шестой пози-
ции на «Западе» финиширует не «Волга»,
находящаяся сейчас на этом месте, а «Вод-
ник», в домашнем матче с которым «Зор-
кий» допустил осечку. «Волге» и «Воднику»
осталось провести по пять матчей, и шансы
на удачный исход выше у волжан, которые
четыре игры проведут дома, в том числе -
против «Водника». Северяне же на своем
льду сыграют лишь раз. Единственный ми-
нус ульяновцев - отсутствие стадиона с ис-
кусственным льдом, что при нынешних по-
годных катаклизмах может заставить их
проводить домашние поединки на нейт-
ральном поле. Исход этой дуэли также ва-
жен и для «Уральскго трубника», с той лишь
разницей, что первоуральцам выгодно,
чтобы дальше прошел «Водник». Если в фи-

нал выйдет «Волга», то уральцы после вче-
рашнего поражения в Красногорске могут
рассчитывать лишь на место в десятке. Ес-
ли же заветную путевку завоюет «Водник»,
то в этом случае «Трубнику» не будет засчи-
тываться поражение в Ульяновске, и клуб
из Первоуральска поднимется на более вы-
сокое место.

На «Востоке» круг претендентов на вы-
ход в финал значительно шире. Здесь, к
примеру, даже идущий десятым «Лесохи-
мик» не потерял теоретических шансов
пробиться в число лучших. Однако учиты-
вая, что его соперниками в оставшихся
матчах будут не потерявший надежды на
дальнейшее продвижение «Маяк», а также
«СКА-Свердловск», для которого победы
над «Лесохимиком» принесут драгоценные
очки в борьбе за выживание, шансы усть-
илимцев на благоприятный исход выглядят
все же чисто символическими.

Из числа же тех, кто на данный момент
входит в первую шестерку, наибольшее
волнение должен испытывать «Сибсель-
маш». Новосибирцам осталось провести
два матча дома, но их соперниками будут
конкуренты за место под солнцем - «СКА-
Нефтяник» и «СКА-Забайкалец». Не исклю-
чено, что «Сибсельмаш» закончит первый
этап с нынешними 24 очками, а этого может
не хватить для попадания в дюжину силь-
нейших. Кроме того, в невыходе новоси-
бирцев крайне заинтересованы недосчи-
тавшиеся очков в матчах с ними «Байкал-
Энергия» и «СКА-Нефтяник», которые впол-

не могут простимулировать главного конку-
рента «Сибсельмаша» - «Маяк». Красно-
турьинцам для выхода в финал будет дос-
таточно двух побед над «Лесохимиком», ко-
торый, как уже сказано выше, практически
потерял мотивацию в борьбе за выход во
второй этап. В принципе в борьбу может
включиться и «Металлург», но у него слож-
нее календарь. Лишь в домашнем матче с
записным аутсайдером «СКА-Свердлов-
ском» братчане вправе рассчитывать на
плановую победу, в остальных же поедин-
ках очков они могут не получить.

Исход дуэли «Волга» - «Водник» может
повлиять и на борьбу за чемпионское зва-
ние. После вчерашнего поражения «Куз-
басса» в Хабаровске в случае, если в финал
выйдет «Водник», золотые медали почти
наверняка достанутся «Динамо», которое
уже на старте финального раунда станет
единоличным лидером. Если же в числе
счастливчиков окажется «Волга», то шансы
побороться за чемпионство появятся и у
«Зоркого». В этой ситуации нас ожидает
крайне интересная и непредсказуемая
борьба, исход которой вопреки прогнозам
скептиков, предрекавших определение по-
бедителя за несколько туров до конца тур-
нира, может решиться в золотом матче.
Выход в финал «Маяка», при условии, что
туда попадет и «Водник», сделает крайне
непредсказуемой борьбу за серебряные
медали - в этой ситуации на них будут пре-
тендовать четыре команды.

Владимир ЮРИН

П

ЕСЛИ ВЫХОДЯТ
«ВОЛГА» И

«СИБСЕЛЬМАШ»
И В Н П М О ПО*

1. Динамо 10 9 0 1 101-31 27 -3
2. Зоркий 10 9 0 1 62-35 27 -3
3. Кузбасс 8 6 0 2 47-23 18 -6
4. Байкал-

Энергия 9 6 0 3 35-24 18 -9
5. СКА-

Нефтяник 8 4 1 3 34-22 13 -11
6. СКА-

Забайкалец 7 2 1 4 19-33 7 -14
7. Ракета 8 3 0 5 25-59 9 -15
8. Енисей 10 4 1 5 39-44 13 -17
9. Родина 10 4 0 6 64-52 12 -18

10. Сибсельмаш 8 1 1 6 11-39 4 -20
11. Уральский 

трубник 9 2 0 7 28-50 6 -21
12. Волга 9 1 0 8 21-74 3 -24

ЕСЛИ ВЫХОДЯТ
«ВОДНИК» И

«СИБСЕЛЬМАШ»
И В Н П М О ПО*

1. Динамо 9 8 0 1 85-25 24 -3
2. Зоркий 10 8 1 1 55-37 25 -5
3. Кузбасс 8 6 0 2 47-25 18 -6
4. Байкал-

Энергия 9 6 0 3 35-24 18 -9
5. СКА-

Нефтяник 8 4 1 3 34-22 13 -11
6. СКА-

Забайкалец 7 2 1 4 19-33 7 -14
7. Ракета 8 3 0 5 27-59 9 -15
8. Енисей 10 4 1 5 39-44 13 -17
9. Родина 10 4 0 6 61-55 12 -18

10. Уральский
трубник 8 2 0 6 22-48 6 -18

11. Сибсельмаш 8 1 1 6 11-39 4 -20
12. Водник 7 0 1 6 18-42 1 -20

ЕСЛИ ВЫХОДЯТ
«ВОЛГА» И 

«МАЯК»
И В Н П М О ПО*

1. Динамо 10 9 0 1 101-31 27 -3
2. Зоркий 10 9 0 1 62-35 27 -3
3. Кузбасс 8 6 0 2 50-27 18 -6
4. Байкал-

Энергия 8 6 0 2 29-21 18 -6
5. СКА-

Нефтяник 9 6 0 3 47-23 18 -9
6. Ракета 8 3 0 5 25-59 9 -15
7. Енисей 10 4 1 5 43-46 13 -17
8. СКА-

Забайкалец 8 2 1 5 26-44 7 -17
9. Родина 10 4 0 6 64-52 12 -18

10. Маяк 9 1 0 8 26-60 3 -21
11. Уральский 

трубник 9 2 0 7 28-50 6 -21
12. Волга 9 1 0 8 21-74 3 -24

ЕСЛИ ВЫХОДЯТ
«ВОДНИК» И 

«МАЯК» 
И В Н П М О ПО*

1. Динамо 9 8 0 1 85-25 24 -3
2. Зоркий 10 8 1 1 55-37 25 -5
3. Кузбасс 8 6 0 2 50-27 18 -6
4. Байкал-

Энергия 8 6 0 2 29-21 18 -6
5. СКА-

Нефтяник 9 6 0 3 47-23 18 -9
6. Ракета 8 3 0 5 27-59 9 -15
7. Енисей 10 4 1 5 43-46 13 -17
8. СКА-

Забайкалец 8 2 1 5 26-44 7 -17
9. Родина 10 4 0 6 61-55 12 -18

10. Уральский 
трубник 8 2 0 6 22-48 6 -18

11. Водник 7 0 1 6 18-42 1 -20
12. Маяк 9 1 0 8 26-60 3 -21
* потерянные очки

ЗА 1 – 12-е МЕСТА

Вчера. Хабаровск. Стадион «Нефтяник». «СКА-Нефтяник» - «Кузбасс» - 5:3. 
После этой атаки хабаровской команды вполне можно было назначать 12-метровый в ворота «Кузбасса».

СПАСАТЬ ЧАГИНА
ПОНАЧАЛУ 

НИКТО НЕ ХОТЕЛ
Лина ХОЛИНА

из Дакара

Ильгизар МАРДЕЕВ:
«ИТОГОВОЕ 

ОТСТАВАНИЕ 
СКЛАДЫВАЕТСЯ 
ИЗ МЕЛОЧЕЙ»

В «Дакаре»-2006 Ильгизар
Мардеев участия не прини-
мал. Приехал лишь на финиш,
чтобы встретить ставших пя-
тикратными чемпионами это-
го марафона Владимира Чаги-
на, Семена Якубова и Сергея
Савостина. Год назад из-за тя-
желой травмы позвоночника
ему было трудно даже просто
двигаться - садиться, вста-
вать, ходить. Получил ее Мар-
деев, попав в августе 2005-го в
аварию, причем отнюдь не на
соревнованиях. Направляясь
за рулем «КамАЗа» из Набереж-
ных Челнов в Элисту на чем-
пионат России, Ильгизар стал
жертвой неопытности или ли-
хачества водителя встречной
легковушки, в которой на зад-
нем сиденье находились дети.
Чтобы избежать столкнове-
ния, после которого в этой ма-
шине в живых вряд ли бы кто
остался, гонщик команды «КА-
МАЗ-Мастер» резко вывернул
руль, и его грузовик опроки-
нулся в кювет.

Потом были месяцы лече-
ния в специализированной
клинике в Кургане. Доктора
называют чудом то, что Мар-
деев полностью оправился от
сложного повреждения позво-
ночника. Но еще большим чу-
дом стали его выход через пол-
тора года на старт самой фи-
зически тяжелой гонки мира и
лучший в карьере результат в
ней.

- Этот «Дакар» нужен был в
первую очередь мне самому, -
рассказывал Мардеев в ожи-
дании церемонии награжде-
ния, пытаясь не обращать
внимания на бесконечные
приставания местного люда:
мол, подари, а еще лучше купи
что-нибудь. - Ведь большую
часть жизни я посвятил гон-
кам. Как только вернулся в
Набережные Челны из курган-
ской клиники, первым делом
сел за руль «КамАЗа». Ребята
об этом не знали: я ночью за-
брался в кабину и просто по-
был в ней какое-то время. А
когда они готовили машины к
«Дакару»-2006, попробовал и
прокатиться. Потом попросил
нашего руководителя Семена
Семеновича Якубова взять ме-
ня на финиш гонки, потому
что не хотелось нарушать тра-
дицию. Многие волновались
по поводу того, как мне удаст-
ся перенести этот долгий пе-
релет.

- Когда мы вас тогда увидели
в Дакаре, подумали: «Он все-
таки добрался сюда, чтобы по-
радоваться очередной победе
КамАЗа». И очень хотели, что-
бы вы сумели полностью вос-
становиться и продолжить го-
няться.

- Но верилось в это с трудом,
правда?

- Мне лично казалось, что
это будет слишком сложно сде-
лать.

- Тут надо отдать должное
Якубову и руководству завода
«КамАЗ». Они поверили в меня
и снова доверили руль.

- Допуск к гонкам вам дава-
ли врачи?

- Да, я специально ездил в
Курган. Было это летом про-
шлого года перед чемпиона-
том России. Снимки показали,
что никаких проблем нет. Я
проехал три этапа первенства
страны, и все получилось
удачно - мы их выиграли.

- На этом «Дакаре» вы воз-
главляли второй экипаж, были,
так сказать, дублером пяти-
кратного чемпиона этого рал-
ли-рейда Чагина...

- Предвосхищаю ваш воп-
рос. Да, быть поддерживаю-
щим экипажем проще. Трасса,
разумеется, для всех одна, но
когда ты не лидер, едешь сво-
боднее, получаешь удовольст-
вие. Смотрите, мы очень мно-
го - полчаса - проиграли на
стартовом этапе и на второй
вышли 26-ми, но на нас не ле-
жал груз ответственности, на-
шей задачей было подтянуть-
ся к лидерам, войти в тройку, и
мы без особых проблем ее ре-
шили. А вот когда ребята попа-
ли в аварию и выбыли из борь-
бы, нам пришлось несладко.
Ведь к роли лидера надо при-
выкнуть, освоиться с ней. Ка-
ждую минуту приходится ду-
мать, стоит ли делать то-то и
то-то, как это повлияет на ре-
зультат.

Было трудно прежде всего
психологически. Помню, как-
то мы с Фирдаусом Кабировым
обсуждали проблему лидерст-
ва и он вспоминал, как на «Да-
каре»-2005 после неудачи Ча-
гина бремя лидерства в коман-
де перешло к нему. И даже для
такого опытного пилота, как
Фирдаус, оказалось очень не-
просто подхватить эстафету.

Будучи гонщиком второго эки-
пажа, ты можешь себе даже
какую-нибудь вольность на
трассе позволить, и, как пра-
вило, все получается отлично.
В позапрошлом году, когда на
«Дакаре» я ехал в третьем эки-
паже, то есть за рулем так на-
зываемой боевой технички,
так один этап я даже выиграл
у первого и второго экипажей.
Будучи же лидером, десять раз
подумаешь, чем что-то пред-
принять. Впрочем, не могу
сказать, что второй экипаж от
какой бы то ни было ответст-
венности свободен - ни в коем
случае.

- Когда после аварии Чагина
вы оказались в роли главного
защитника позиций «КамАЗа»,
я тут же вспомнила о двух пер-
вых неудачных для вас порту-
гальских этапах. На старте
гонки у вас был далекий но-
мер из-за пропущенного «Да-
кара»-2006, и показать высо-
кий результат не удалось из-
за больших проблем с обгона-
ми более медленных автомо-
билей. Это, в свою очередь,
повлекло за собой сложности
на втором этапе. Жалели о тех
потерях?

- Дело не столько в трудно-
стях с обгонами, сколько в
двух проколотых в первый
день колесах: на их замене мы
и потеряли драгоценные ми-
нуты.

- Но ведь это было платой за
вынужденные обгоны?

- В какой-то степени - да. С
другой стороны, эти проколы
стали, видимо, результатом
моей поспешности. Наверное,
надо было сбросить скорость и
проехать поспокойнее.

- Не корите себя, настоящий
гонщик должен ехать быстро!

- Но и всегда думать при
этом. Например, на предпос-
леднем этапе мы тоже проко-
лоли колесо, а на финише вы-
яснилось, что, если бы не по-
траченные на его замену ми-
нуты, этот этап мы бы выигра-
ли. Из таких, казалось бы, ме-
лочей и складывается итого-
вое отставание. Раз пробило
переднее колесо, значит, я яв-
но что-то где-то недоглядел.

- А возможно было в принци-
пе отыграть те стартовые поте-
ри?

- Ходом это сделать чрезвы-
чайно сложно. Хотя, напри-
мер, Карел Лопрайс на «Татре»
давил, давил на «Жинаф» - и
«выдавил» себе третье место.
Соперник, видя его высокую
скорость, старался убежать.
Ведь что такое час разницы?
Для убегающего это очень ма-
ло, а для догоняющего - ката-
строфически много. Поэтому
убегающий начинает оши-
баться, что и случилось с «Жи-
нафом», шедшим третьим.

- Что в спортивном плане
больше всего запомнилось из
14 этапов гонки?

- Как я уже говорил, очень
обидными стали проколы в
первый день. Ведь я видел этот
торчащий пень, но не успел на
него правильно среагировать.
Вспоминаю и этап без техни-
ческого обслуживания, когда
мы хорошо шли, но опять же
прокололи колеса. Не случись
этого, мы бы очень близко к
Стейси подобрались. А так как
у нас обе запаски были проби-
ты, оставшиеся 100 километ-
ров пришлось ехать очень ос-
торожно, каждый камешек
глазами ощупывать. Всю ночь
ломали голову над тем, как
выйти из этого положения. Хо-
рошо, помог чешский экипаж
Томечека, который поделился
колесом.

- «Дакар»-2007 состоял как
бы из двух гонок: в первой ли-
дировал Чагин, а во второй вы

бились за второе место. Вам
гонка удалась?

- Если бы не все злоключе-
ния, о которых я рассказал, ре-
зультат был бы лучше. А если
судить по факту - финишу в
Дакаре, то, получается, гонка
удалась.

- Насколько велика в этом
роль пилота третьего экипажа
Сергея Решетникова?

- Очень спокойно едется,
когда у тебя есть такой креп-
кий тыл, такая поддержка. И
результат Сергея в гонке очень
хорош. Тем более что он поте-
рял время 10 января, когда Ча-
гин попал в аварию. Между
прочим, Решетников на «Дака-
ре»-2006 получил тяжелую
травму позвоночника и до сих
пор находится под наблюдени-
ем нашего доктора Сергея Буб-
новского.

- А почему Решетникову не
вычли время, которое он потра-
тил, оказывая помощь экипажу
Чагина, Якубова и Савостина?

- Потраченное на помощь
время вычитается только у
первого и второго экипажей.
Решетников же выполнял
свою основную работу, и из его
результата на этапе в итоге вы-
чли всего 10 минут, хотя поте-
рял он около часа.

- Это правда, что DAF Ханса
Бекса оказался первым грузо-
виком, который проезжал мимо
аварийного «КамАЗа» Чагина?

- Об этом лучше поговорить
с участником «Дакара» Кон-
стантином Жильцовым, кото-
рый принимал непосредствен-
ное участие в спасении наших
ребят. Он, собственно, и оста-
навливал Бекса. Голландец по-
началу особого энтузиазма не
проявил, но Жильцов с Со-
ловьевым, видно, настояли.
Благо Константин очень хоро-
шо говорит на официальном
языке «Дакара» - французском.

- А у вас после схода основ-
ного экипажа не было паниче-
ских мыслей типа: что же те-
перь делать, мы ведь лишились
лидеров?

- Даже в такой сложной си-
туации профессиональная ко-
манда должна продолжать ра-
ботать. Недаром Якубов от-
правил Решетникова вперед,
как только основные операции
по спасению были завершены.
Мы же с Айдаром и Эдуардом
об аварии узнали, когда при-
ехали на бивуак. Конечно, бы-
ли потрясены этим известием.
Но гонка для «КАМАЗ-Мастер»
продолжалась.

Константин ЖИЛЬЦОВ:
«ЧАГИН НЕСКОЛЬКО

РАЗ ТЕРЯЛ СОЗНАНИЕ»
Следуя совету Ильгизара

Мардеева, я отправилась на
поиски Константина Жильцо-
ва. В ожидании проезда по фи-
нишному подиуму участникам
«Дакара» приходится томиться
не один час, и вероятность об-
наружить поблизости «Мицу-
биси» Жильцова и Ярослава
Соловьева была стопроцент-
ной.

- Говорят, вы были очевид-
цами операции по спасению
Чагина, Якубова и Савостина?

- Так уж получилось. Не-
сколько грузовиков проехали
мимо и даже не остановились,
хотя я ясно давал им понять:
дело плохо, Чагину необходи-
мо помогать. Но на «Дакаре»
довольно жесткая атмосфера.
Это вам не российский чемпи-
онат по внедорожному ралли,
здесь никто никому особо не
рвется на помощь.

- А мне казалось, что у «Да-
кара», напротив, имидж гонки
взаимопомощи.

- Когда люди борются за вы-
сокий результат, их не очень-

то волнуют проблемы других.
Чагин же, ко всему прочему,
был лидером. Яркий пример:
обычно «де роевцы» (члены ко-
манды Йоханнеса и Герардуса
Де Роев. - Л.Х.) с камазовцами
на бивуаке не разговаривают,
а тут вдруг пришли, но, уве-
рен, в душе торжествовали…
Бекса же мы остановили са-
мым решительным образом:
перегородили дорогу и объяс-
нили, что жизненно необходи-
мо поставить «КамАЗ» на коле-
са. Потом подъехал Решетни-
ков и принялся «растаскивать»
покореженную кабину, чтобы
достать из нее ребят.

С Семеном Семеновичем
все было более или менее в по-
рядке, Савостину медики сра-
зу зафиксировали позвоноч-
ник, а Чагин на моих глазах
несколько раз терял сознание
и потом не мог вспомнить да-
же, что происходило в первые
минуты после аварии. А ведь
мы с ним говорили, он отвечал
на вопросы врачей. Серьезная
у него травма, и дай бог, чтобы
обошлось без последствий. Че-
стно говоря, когда мы подъеха-
ли и увидели, что машина ле-
жит на боку, а Вова зажат в ка-
бине, как в тисках, у меня в го-
лове жуткие мысли появи-
лись...

- А сколько продолжалась
операция по спасению?

- Два часа. Но то, что мы
сделали, никакое не геройст-
во, я считаю это абсолютно
нормальным. Мы ведь дружим
между собой, и даже если с ре-
бятами, которые едут в авто-
мобильном зачете, сопернича-
ем, то в жизни остаемся друзь-
ями. С камазовцами же мы
провели не одну гонку, и у нас с
ними великолепные отноше-
ния. Русские вообще славятся
взаимовыручкой, в самых
сложных ситуациях мы всегда
вместе.

- Константин, вы прекрас-
ный штурман и пилот, ваш ны-
нешний напарник-пилот Со-
ловьев - тоже. Каковы были
личные амбиции на этом «Дака-
ре»?

- Думали только об одном - о
финише у Розового озера.

- Не маловато ли для чуть ли
не самого сильного экипажа
российских рейдов?

- Нисколько. Просто на этот
раз мы поставили перед собой
такую цель. Есть много гонщи-
ков, которые приезжают на «Да-
кар» с желанием кого-то уди-
вить своим результатом, и они
ради этого рискуют сверх меры.
Но в этом случае весьма велика
вероятность того, что ты разо-
бьешь автомобиль и ничего не
добьешься.

- А имеет значение, едешь
ты эту марафонскую гонку в
первый раз или в десятый?

- Имеет, но весьма специфи-
ческое. Чем чаще ты участву-
ешь в «Дакаре», тем сильнее
желание удивить всех. Тут на-
до большую выдержку иметь.
Большинство таких рисковых
ломают машины и не доезжа-
ют до Дакара. А добираются до
него те, кто ставит перед собой
задачу обязательно увидеть из
окна своего автомобиля Розо-
вое озеро. Речь, разумеется, не
о пилотах заводских команд,
которые, естественно, рвутся
вперед, гробят технику, так
как прекрасно понимают, что
за ночь на бивуаке механики
восстановят их автомобиль. Я
говорю обо всех остальных, ко-
торых большинство. Им, на
мой взгляд, надо четко знать
свою машину и место, на кото-
рое она может их вывезти. Что
же касается нас, то мы на этот
раз ехали на той же самой «Ми-
цубиси», на которой выступа-
ем в российском чемпионате.

РАЛЛИ-РЕЙД
Как вчера сообщал «СЭ», на финишировавшем в столице Сенегала

знаменитом ралли−рейде «Дакар» второе место в классе грузовиков занял
российский экипаж «КамАЗа» во главе с пилотом Ильгизаром Мардеевым

Воскресенье. Дакар. Экипаж «серебряного» КамАЗа (справа налево): 
Ильгизар МАРДЕЕВ, Айдар БЕЛЯЕВ и Эдуард НИКОЛАЕВ.
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ШЕСТЕРЫХ ЧЕМПИОНОВ МИРА 1957 ГОДА ЧЕСТВОВАЛИ
В КРАСНОГОРСКЕ ПО СЛУЧАЮ 50−летия ПЕРВОЙ ПОБЕДЫ 

ВОСТОК
СКА-НЕФТЯНИК - КУЗБАСС - 

5:3 (2:1)

Голы: Суздалев, 18. Исмагилов, 28.
Розендаль, 72 - с углового. Попов,
74 - со штрафного. Стеблецов, 76
- с углового - Мясоедов, 41 - с уг-
лового, 64. Рязанцев, 89 - с 12-
метрового.

Виталий АФАНАСЬЕВ
из Хабаровска

В этот вечер гости - лидеры
«Востока» - столкнулись с потря-
сающе организованной игрой
хозяев, которые проявили чуде-
са самоотверженности, полно-
стью сломав все тактические за-
готовки кемеровчан.

Холодный душ на головы иг-
роков «Кузбасса», доминировав-
ших на поле первые 15 минут
матча, обрушил Суздалев, во-
гнавший мяч в «девятку» пушеч-
ным ударом с 20 метров. Этот
гол вызвал взрыв ликования на
переполненных трибунах, так
как стал 5-тысячным для хаба-
ровчан за время их выступления
в высшей лиге! Спустя 10 минут
Исмагилов увеличил разрыв, ус-
пев на добивание после дальнего
выстрела все того же Суздалева.
А вскоре «Кузбасс» и вовсе едва
не отправился в нокаут, но Гла-
дышев не смог замкнуть очеред-
ной острый выпад желто-чер-
ных. В этот момент на поле ви-
тала лишь блеклая тень того
«Кузбасса», который чуть ранее
прокатился по востоку, подобно
катку. Неизвестно, чем бы все
закончилось, не реализуй угло-
вой Мясоедов, приостановив-
ший атакующий порыв хабаров-
чан.

Интрига с новой силой завя-
залась после перерыва. Поду-
ставшие защитники «СКА-Неф-
тяника» не смогли ликвидиро-
вать опасный проход Тетерина,
выложившего идеальный пас
под удар Мясоедову - 2:2. Чаша
весов, казалось, качнулась в сто-
рону «Кузбасса». Но у хозяев не-
ожиданно пошли стандарты.
Всего за четыре минуты в воро-
та Романа Гейзеля влетели три

мяча кряду. Получив столь вну-
шительную пробоину, демора-
лизованные гости едва избежа-
ли разгрома, еще минимум три-
жды позволив дальневосточни-
кам выйти на убойные пози-
ции. Но нападающие армейцев
представленным шансом не
воспользовались. 

ЕНИСЕЙ - МЕТАЛЛУРГ - 
7:0 (3:0)

Голы: Садовский, 9. Колосов, 13, 56 -
с углового. Чернецкий, 31 - с угло-
вого. Храпенков, 59 - с углового.
Завидовский, 66. Викулин, 89 - со
штрафного.

И В Н П М О
1. Кузбасс 18 16 0 2 144-43 48
2. Байкал-

Энергия 16 12 1 3 76-43 37
3. Енисей 19 12 1 6 89-64 37
4. СКА-Нефтяник 17 11 2 4 102-43 35
5. Сибсельмаш 18 7 3 8 55-76 24
6. СКА-Забайкалец 15 7 1 7 50-64 22
7. Маяк 16 6 1 9 50-80 19
8. Металлург 15 4 3 8 42-67 15
9. Саяны 17 4 2 11 59-81 14

10. Лесохимик 16 4 0 12 47-98 12
11. СКА-

Свердловск 15 1 0 14 29-84 3
Бомбардиры: РЯЗАНЦЕВ - 33,

Тарасов - 31, Сапега - 23, Стасенко
(все - Кузбасс) - 20, Бондаренко (Ени-
сей), Маврин (СКА-Нефтяник), Тара-
нов (Лесохимик) - 19.

ЗАПАД
ЗОРКИЙ - 

УРАЛЬСКИЙ ТРУБНИК - 10:3 (3:0)
Голы: Ю.Андерссон, 17. Лаакконен,

39 - с 12-метрового, 47, 67, 70.
Д.Андерссон, 40. Моссберг, 59 - с
углового. Пашкин, 65, 84. Грачев,
78 - с углового - Карлссон, 56 - с
углового. Якушев, 69. Кислов, 82.

Владимир ЮРИН 
из Красногорска

Ровно два месяца назад в
матче первого круга красногор-
цы впервые в истории россий-
ских чемпионатов выиграли в
Первоуральске - 5:4. Думается, в
ответном поединке «Уральский
трубник» желал поквитаться со
своими обидчиками. Тем более
что победа могла хоть немного
поправить дела уральцев в таб-
лице финального этапа. 

Однако по воле ФХМР подго-
товка к принципиальному мат-

чу у гостей получилась скомкан-
ной. Дело в том, что чиновники
федерации перенесли предыду-
щую игру уральцев в Казани с 19
на 20 января, не спросив при
этом согласия у руководства
«Уральского трубника». Много-
численные обращения в ФХМР
стали гласом вопиющего в пус-
тыне - функционеры стояли на
своем с твердостью, достойной
лучшего применения. Таким об-
разом, получилось, что у гостей
фактически не было времени на
полноценное восстановление.

Хозяева же после серии удач-
ных игр явно пребывали в пре-
красном расположении духа и,
как и положено фавориту, сразу
же устроили осаду ворот сопер-
ника. Но излишнее усердие до
поры до времени оказывало иг-
рокам «Зоркого» медвежью услу-
гу: мяч после их ударов летел ку-
да угодно, но только не в ворота.
И все же долгий розыгрыш одно-
го из угловых результативно за-
вершил отметивший в день мат-
ча 24-летие Юхан Андерссон. К
чести игроков «Трубника», они
не раскисли и на некоторое вре-
мя переместили игру на полови-
ну поля подмосковной команды.
Однако к концу первого тайма
«Зоркий» вновь забрал нити иг-
ры в свои руки.

В перерыве состоялось чест-
вование легендарной сборной
СССР, которая 50 лет назад в
Финляндии стала первым чем-
пионом мира. Шестерых ныне
здравствующих представителей
той легендарной команды - Ген-
надия Водянова, Николая Дура-
кова, Александра Зайцева, Алек-
сандра Измоденова, Михаила
Осинцева и Михаила Туркина -
вчера утром принял глава Феде-
рального агентства по физиче-
ской культуре и спорту Вячеслав
Фетисов. Вечером же на стадио-
не «Зоркий» прославленным ве-
теранам ценные подарки вру-
чил министр правительства Мо-
сковской области, председатель
Федерации хоккея с мячом Под-
московья Борис Жиганов.

Посчитав невозможным рас-
страивать в знаменательный

день легенд мирового бенди, по-
сле перерыва «Зоркий» заиграл
красиво и вдохновенно, уверен-
но доведя матч до победы. Ну а
«Уральскому трубнику» мечту о
вендетте пришлось перенести
на следующий сезон.
Сергей ЛИХАЧЕВ, 
главный тренер «Зоркого»:

- Проблемы у нас были толь-
ко в первом тайме. «Трубник»
чрезвычайно насытил оборону,
которую нашим игрокам трудно
было вскрывать. После переры-
ва все встало на свои места.
Жалко, что пропускаем неигро-
вые голы. Гости не реализовали
свои моменты, а забитые ими
мячи стали плодом наших оши-
бок - тут есть недоработки на-
ших игроков. Радует то, что хоть
что-то стали забивать с угловых.

ДИНАМО - ВОЛГА - 14:4 (11:2)
Голы: Шамсутов, 3, 37. Иванушкин, 8,

18 - с углового, 41, 58, 73. Макси-
мов, 10, 32 - оба с углового. Тюка-
вин, 16, 28 - с углового. Свешни-
ков, 20. Обухов, 24 - с углового, 67
- Макуненков, 17. Макаров, 34.
Стольников, 64. Цыцаров, 88.

РОДИНА - СТАРТ - 11:0 (7:0)
Голы: Мороков, 4, 10. Бронников, 7,

18 - со штрафного, 31, 47, 72, 90 -
с  12-метрового. Ланских, 37.
Перминов, 43. Шабуров, 52 - с уг-
лового.

АМНГР-МУРМАН - РАКЕТА - 
3:8 (1:3)

Голы: Жмуцкий, 3. Широков, 55. По-
мазан, 57 - с углового - Бегунов,
10 - с углового. Ларионов, 25, 65.
Чернышев, 39, 67, 72. Агапов, 62,
81.

И В Н П М О
1. Динамо 18 17 0 1 223-50 51
2. Зоркий 18 15 2 1 118-51 47
3. Родина 19 13 0 6 150-76 39
4. Ракета 16 11 0 5 85-81 33
5. Уральский 

трубник 17 10 0 7 85-65 30
6. Волга 15 6 1 8 46-89 19
7. Водник 15 5 4 6 70-64 19
8. АМНГР-Мурман 18 4 1 13 58-108 13
9. Старт 17 3 2 12 55-113 11

10. Строитель 16 2 0 14 38-117 6
11. Локомотив 17 1 2 14 37-151 5

Бомбардиры: ИВАНУШКИН - 52, Обухов
(оба - Динамо) - 46, Бронников (Родина) - 44, Ла-
акконен (Зоркий) - 38, Ломанов (Динамо) - 30.
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ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. СУПЕРЛИГА.  Женщины. 6-й тур

ВОЛЕЙБОЛ

ХЭЙНИФ СОБИРАЕТСЯ ВЗЯТЬ
РЕВАНШ У «ДИНАМО» В КУБКЕ

БАСКЕТБОЛ КУБОК РОССИИ. Женщины. «Финал четырех»

се шесть матчей вос-
кресного тура прохо-
дили в напряженной
борьбе, и ни один из

них не ограничился тремя се-
тами. Двум командам - ЦСКА и
«Заречью-Одинцову» - удалось
одержать победу, проигрывая -
0:2 по партиям, а челябинский
«Метар» сотворил настоящую
сенсацию, одолев на выезде
своего прямого конкурента из
Липецка. Однако главным со-
бытием тура, безусловно, стал
поединок в Москве действую-
щего чемпиона страны сто-
личного «Динамо» с одним из
самых амбициозных его пре-
следователей «Казаночкой».

В межсезонье казанский
клуб проявил бурную актив-
ность на трансферном рынке,
взяв пример с соседа по «Бас-
кет-холлу» - мужского «Дина-
мо-ТТГ». Собрать такой же
звездный состав команде Пет-
ра Хилько, правда, не удалось,
однако после приобретения
нападающих сборной США Та-
ибы Хэйниф и Терезы Кро-
уфорд «Казаночка» преврати-
лась в реального претендента
на медали, хотя этот сезон у
нее - лишь второй в классе
сильнейших.

Воскресный матч подтвер-
дил высокий потенциал волей-
болисток из Казани. Бороться
на равных со столичным су-
перклубом им, конечно, пока
не под силу, но тем не менее на
фоне звездных оппоненток
гостьи выглядели достойно.
Делая ставку на богатый ата-
кующий арсенал двухметро-
вой Хэйниф (Кроуфорд боль-
шую часть матча провела на
скамейке запасных), подопеч-
ные Хилько в первой партии
до счета 17:17 держали хозяек
в напряжении, а в третьей
почти устроили «Динамо» раз-
гром, поведя 20:12! Но в итоге
сказался более высокий класс
москвичек: предприняв мощ-
ный спурт на подачах Татьяны
Грачевой и Натальи Ханикоглу,

они имели неплохие шансы
даже на сухую победу. Ну а в
четвертом сете проехались по
соперницам привычным кат-
ком...

Очередная победа «Динамо»
стала отличным подарком его
главному тренеру Дмитрию
Фомину, которому в воскресе-
нье исполнилось 39 лет. Сим-
волично, что одержана она
была над командой из города,
где наш прославленный вете-
ран в прошлом году завершил
свою блистательную игровую
карьеру. Впрочем, завершил
ли? Напомню, что почти весь
сезон-05/06 Фомин тщетно
пытался вернуться на пло-
щадку, после того как ему в Ка-
зани неудачно прооперирова-
ли травмированное плечо. В
итоге выступления за «Дина-
мо-ТТГ» не увенчались вполне
естественными для звезды по-
добного масштаба проводами.
Так почему бы ВФВ не устра-
нить несправедливость, орга-
низовав по окончании этого
сезона прощальный матч Фо-
мина?

...После окончания поедин-
ка «Динамо» - «Казаночка» я
взял интервью у Таибы Хэй-
ниф, на которую молятся во-
лейбольные болельщики в
США, а теперь и в Казани.

- По-моему, классный матч
получился! - рассмеялась 
27-летняя серебряная медали-
стка ЧМ-2002. - «Динамо» -
очень сильная команда, но мы
все-таки попортили ей нервы.
Думаю, эта игра стала у нас
лучшей из проведенных на вы-
езде. А чтобы попасть в итого-
вую четверку, нам нужно
учиться побеждать в гостях.
Пока ведь «Казаночка» в основ-
ном блистала у себя дома.

- Какие цели вы поставили
перед собой в этом году?

- В Америке принято стре-
миться только к первому мес-
ту. Через месяц нам предстоит
принять участие в «Финале че-
тырех» Кубка России. Я не про-

тив взять в нем реванш у «Ди-
намо» (хитро улыбается).

- Каковы ваши впечатления
от России?

- В Казань меня с собой по-
звала Тереза Кроуфорд, кото-
рой клуб сделал предложение
первой. Я не жалею о сделан-
ном выборе. Конечно, могла
провести третий сезон в япон-
ской лиге, но здесь гораздо ин-
тереснее. Да и чемпионат
сильнее. Пока мне сложно пе-
редвигаться по Казани одной
из-за незнания русского. И
снег я переношу плохо, так как
родом из Калифорнии. Но все
это пустяки. Самое главное,
что «Казаночка» - очень амби-
циозная и дружная команда.

- Общаетесь в Казани с игро-
ками мужской сборной США и
«Динамо-ТТГ» Ллоем Боллом и
Клэйтоном Стэнли?

- Они регулярно посещают
наши матчи, а мы - их. Позна-
комилась и с американскими
игроками казанского баскет-
больного клуба. Все вместе мы
отмечали в декабре католиче-
ское Рождество.

- Кого-то из родственников в
гости в Россию уже пригласи-
ли?

- В марте должен приехать
отец. А летом я выхожу замуж.
Естественно, свадьба состоит-
ся в США, и решение, остаться
в «Казаночке» еще на сезон или
нет, приму уже после нее.

- Правда, что вы двоюродная
сестра известной баскетболи-
стки Тари Филлипс, которая в
2002 году выиграла чемпионат
мира в составе сборной США?

- Правда. Но в Россию иг-
рать она не приедет (смеется).
Прошлым летом Тари завер-
шила профессиональную карь-
еру и полностью посвятила се-
бя семье. Кстати, я в колледже
тоже увлекалась баскетболом и
перешла в волейбол довольно
поздно. Неплохих успехов мне
удалось добиться и в легкой ат-
летике. В 2000 году перед Иг-
рами в Сиднее я почти отобра-

лась в олимпийскую сборную
как прыгунья в высоту.

- А на что может рассчиты-
вать волейбольная сборная
США на Олимпиаде в Пекине?

- Я же сказала: мы всегда
стремимся только к первому ме-
сту. Но занять его в Пекине будет
сложно. Для начала туда надо
попасть. А главным фаворитом
Игр я считаю вашу сборную, ко-
торая на чемпионате мира в
Японии произвела на меня
очень сильное впечатление.

Алексей БЕЗЪЯЗЫЧНЫЙ

6-й тур. Стинол (Липецк) - Ав-
тодор-Метар (Челябинск) - 1:3
(23:25, 25:17, 25:27, 23:25). С: Симо-
нова (20), А.Гуськова (19). А: Мар-
гацкая (20). Ленинградка (Санкт-
Петербург) - ЦСКА - 2:3 (25:23,
25:18, 18:25, 22:25, 12:15). Л: Анд-
рушко (36), Алимова (18). Ц: Ягодина
(26), Букреева (17). Динамо-Янтарь
(Калининград) - Уралочка (Сверд-
ловская область) - 3:2 (25:18,
25:21, 19:25, 22:25, 15:12). Д: Али-
шева (16), Сажина (14), Орлова (14).
У: Дускрядченко (20), Русакова (18).
Динамо (Москва) - Казаночка (Ка-
зань) - 3:1 (25:21, 25:16, 23:25,
25:14). Д: Гамова (25), Ханикоглу
(19). К: Хэйниф (17), Лисовская (16).
Балаковская АЭС (Балаково) - Ту-
лица (Тула) - 3:1 (25:17, 20:25,
25:22, 25:18). Б: Шаманаева (22),
Громова (16). Т: Осичкина (15). За-
речье-Одинцово (Московская об-
ласть) - Самородок (Хабаровск) -
3:2 (19:25, 23:25, 25:20, 25:17,
15:12). З: Фатеева (22), Сафронова
(19), Проничева (17). С: Макарова
(16).

И В П С/П О

1. ЦСКА 6 6 0 18:2 12
2. Динамо-Янтарь 8 4 4 17:15 12
3. Самородок 8 3 5 16:16 11
4. Динамо М 5 5 0 15:2 10
5. Заречье-Одинцово 5 5 0 15:6 10
6. Балаковская АЭС 6 4 2 12:10 10
7. Казаночка 6 3 3 10:10 9
8. Ленинградка 6 2 4 11:15 8
9. Автодор-Метар 6 2 4 6:14 8

10. Тулица 6 1 5 8:17 7
11. Уралочка 6 1 5 7:16 7
12. Стинол 6 1 5 5:17 7

7-й тур, 28 января: Уралочка -
Автодор-Метар, Заречье-Одинцово
- Казаночка, Динамо М - ЦСКА, Тули-
ца - Ленинградка, Балаковская АЭС -
Стинол.

В

Шабтай КАЛМАНОВИЧ:
«РАССЧИТЫВАЕМ 

ПРИНЯТЬ В ВИДНОМ 
«ФИНАЛ ЧЕТЫРЕХ» ЕВРОЛИГИ»

БАСКЕТБОЛЬНЫЙ 
ПРОДЮСЕР

- Что для вас в прошедшем
году было самым трудным? -
вопрос Калмановичу.

- Я уже как-то говорил, что
мне больше по душе называть-
ся не менеджером, а продюсе-
ром. У баскетбола и шоу-биз-
неса очень много общего. Нуж-
но создавать продукт, макси-
мально привлекательный для
зрителя, правильно «подавать»
публике звезд. Что до самого
сложного… В организацион-
ном плане - это переезд в но-
вый зал. Проблем хватало - на-
чиная с того, что очень трудно
найти жилье для легионерок.
Видное - самый благоустроен-
ный город Подмосковья. Здесь
живут успешные, состоятель-
ные люди, и практики сдачи
жилья в аренду не существует
в принципе. В настоящий мо-
мент наши баскетболистки
живут на базе в Бору. Но губер-
натором Московской области
Борисом Громовым уже приня-
то решение о строительстве
«дома «Спартака». Рядом с на-
шим залом.

Было немало трудностей,
связанных непосредственно с
командой. Например, тяже-
лые матчи на пути к победе в
Кубке Европы - особенно
встреча в Израиле с «Рамат Ха-
шароном». Плюс за несколько
игр до окончания прошлого
чемпионата России мы расста-
лись с главным тренером Не-
делько Лазичем. Он честно
признался, что в какой-то мо-
мент просто перестал соответ-
ствовать звездному уровню ко-
манды. Хочу сказать Лазичу
большое спасибо за то, что он
нашел в себе силы вовремя об
этом заявить. Ведь главная за-
слуга в становлении команды
принадлежит именно Лазичу.

Думаю, наше самое боль-
шое достижение - создание
неповторимой, семейной ат-
мосферы в «Спартаке». У нас
даже есть традиция - каждый
месяц всей командой, вклю-
чая обслуживающий персо-
нал, отмечать все дни рожде-
ния. Во многом благодаря та-
ким отношениям в коллективе
взаимопонимание на площад-
ке - идеальное. Посмотрите,
сколько результативных пере-
дач мы делаем за игру! При-
чем девушки пасуют друг дру-
гу в охотку, не задумываясь о
личной результативности.
Или возьмите Тину Томпсон.
Она - идеальный пример от-
сутствия звездной болезни.
Казалось бы, одна из лучших
баскетболисток мира, выиг-
равшая все, что можно и нель-
зя. Хотя в целом механизм на-
шего клубного хозяйства отла-
жен хорошо, полностью избе-
жать мелких накладок невоз-
можно, но при этом никто ни-
когда не услышал от Томпсон
ни одного упрека! И она - на-
ряду с Пенишейру - абсолютно
заслуженно получила от пре-
зидента ОКР Леонида Тягаче-
ва специальный приз за вклад
в развитие олимпийского дви-
жения. А маленький сын Тины
- ему всего год и восемь меся-
цев - стал для «Спартака» та-
лисманом. Малыш уже пыта-
ется стучать мячом... Видели
бы вы, как Томпсон заботится
о ребенке! Она даже есть ни-
когда не начинает, пока не
убедится, что у сына все в по-
рядке.

В межсезонье к нам пришли
не только новые игроки, но и
новый тренерский штаб. Од-
нако уже сейчас можно кон-
статировать: команда получи-
лась отличная. Не ошиблись
ни с кем! Все наши иностран-
ки останутся в команде на сле-
дующий сезон. Контракты ли-
бо уже подписаны, либо будут
подписаны в ближайшие дни.

ЛЭСЛИ 
ЖДЕТ РЕБЕНКА

- Приобретение американки
Уитмор означает, что ее знаме-
нитая соотечественница Лайза
Лэсли в этом сезоне не будет
выступать за «Спартак»?

- Да. К огромному сожале-
нию и… к счастью. Сейчас по-
ясню. На протяжении многих
лет Лэсли лечилась в Калифор-
нии от бесплодия, однако луч-
шие врачи Лос-Анджелеса не
могли ничем ей помочь. А на-
ши, российские, - смогли!
Представляете? Профессор
больницы № 31 Георгий Голу-
хов вылечил Лэсли - и теперь
она ждет ребенка. Что скры-
вать, я мечтал о том, какой у
нас будет великолепный высо-
корослый тандем Томпсон -
Лэсли. Какое бы классное про-
тивостояние могло получиться
с парой Степанова - Воутерс из
ЦСКА! Но не получилось. Что
ж, хочу через «СЭ» передать са-
мые сердечные поздравления
Лайзе и ее мужу Майклу.

Вместо Лэсли мы приобре-
ли нападающую Уитмор. На

протяжении трех лет она явля-
лась лучшей по подборам в
сильном чемпионате Фран-
ции. Конечно, противостоять
Степановой Уитмор вряд ли
сможет. Но нет худа без добра.
Теперь прекрасный шанс про-
явить себя получает молодая
Лисина. В опыте она Степано-
вой, конечно, проигрывает, но
по габаритам-то не уступает.
Есть что доказывать и Осипо-
вой. Ведь до родов она реально
конкурировала с той же Степа-
новой за место в стартовой пя-
терке сборной.

ЦСКА ОБЪЕКТИВНО
СИЛЬНЕЕ. ПОКА

- После окончания прошлого
сезона вы говорили, что зада-
чей на нынешний станет попа-
дание в «Финал четырех» Евро-
лиги. Сейчас, после столь ус-
пешного выступления в группо-
вом турнире, эти планы скор-
ректированы?

- Задача остается прежней.
Но существует очень большая
вероятность, что в случае ее
выполнения именно Видное
примет «Финал четырех». Глав-
ный наш конкурент - Стамбул,
где в этом сезоне отмечается
столетие «Фенербахче». Турец-
кий клуб собрал очень хоро-
ший состав и ставит перед со-
бой цель выиграть Евролигу.
Главный же конкурент «Спар-
така» на пути в финальную
четверку - действующий клуб-
ный чемпион Европы «Брно»,
состоящий из игроков сборной
Чехии, выступающих вместе
едва ли ни с детства, и велико-
лепной американки Нолан.
Впрочем, поскольку у «Спарта-
ка» есть преимущество своей
площадки, мы постараемся
преодолеть и этот барьер.

- А каковы цели в россий-
ском чемпионате?

- Если честно, пока мы объ-
ективно уступаем ЦСКА. Сей-
час квартет ведущих клубов
страны часто называют «Боль-
шой четверкой». Я же думаю,
что уместно говорить о тройке
преследователей, которая пы-
тается составить конкурен-
цию великолепной армейской
команде. Прежде всего потому,
что у нее - лучший подбор рос-
сийских баскетболисток. По-
этому наша цель на нынешний
российский сезон - завоевание
медалей.

В любом случае радует то,
что конкуренция в суперлиге
растет. Несколько лет назад в
стране был всего один супер-
клуб - УГМК. Потом к нему
присоединился ВБМ-СГАУ. А
сейчас у нас уже четыре вели-
колепные команды. Посмотри-
те, какой гигантский скачок
благодаря усилиям Виктора
Захарова и Владимира Миха-
левского совершило в рекорд-
но короткие сроки московское
«Динамо»! Плюс за ведущими
клубами тянутся остальные.
Огромного прогресса добились
«Вологда», «Надежда», подмос-
ковное «Динамо». Во многом -

благодаря отличным россий-
ским тренерам. Если в муж-
ском баскетболе в последнее
время роль наших тренеров,
увы, не слишком велика, то в
женском их прогресс очеви-
ден. Всего несколько лет назад
мы смотрели на женскую НБА,
как на что-то сверхъестест-
венное. А теперь американ-
ские специалисты сами приез-
жают к нам учиться. Так, на
«Финал четырех» Кубка России
прилетают сразу четыре тре-
нера клубов WNBA!

12 КОМАНД - 
СЛИШКОМ МНОГО
- Впрочем, прогресс про-

грессом, но 12 команд в ны-
нешней суперлиге - это, по-мо-
ему, слишком много, - продол-
жает Калманович. - У нас про-
сто нет соответствующего ко-
личества классных россий-
ских игроков. Сейчас десятая
команда чемпионата не выиг-
рает на своей площадке у лю-
бого из представителей первой
четверки ни одного матча из
десяти. Ни одного! Соответст-
венно, интерес к подобным иг-
рам - мизерный. И падает уро-
вень турнира в целом. Не
знаю, какое решение здесь
можно принять, но что-то де-
лать нужно обязательно…
Знаю, что губернатор Санкт-
Петербурга Валентина Матви-
енко выделила порядка двух
миллионов долларов «Балтий-
ской звезде». Также РФБ раз-
работала набор требований,
которые будут предъявляться
к клубам суперлиги: хорошая
арена, достойные бюджет, со-
став… Необходимо, чтобы все
команды элитного российско-
го дивизиона соответствовали
самым высоким стандартам.

Еще один принципиальный
вопрос - судейство. К слову,
«Спартак» подал в мировой суд
на арбитра Буланова. Но это
частности. А проблема в целом
кроется в том, что в Европе и в
России баскетбольные прави-
ла трактуются принципиаль-
но по-разному. Поймите, речь
не идет о предвзятости или
низкой квалификации наших
судей! Вполне возможно, что
наши арбитры судят даже луч-
ше, чем европейские. Но в Рос-
сии свистят фактически каж-
дое касание, а за рубежом - да-
ют потолкаться. И нашим бас-
кетболисткам каждый раз
приходится заново приспосаб-
ливаться к трактовке правил.

Совсем недавно мы проиг-
рали в Венгрии «Сопрону» пер-
вую четверть со счетом 5:21!
Все 10 минут наши девушки
бегали за судьями и показыва-
ли им свои синяки, а те в ответ
говорили: давайте вы лучше
будете играть в баскетбол, а не
общаться с нами. К счастью,
потом команда собралась, за-
играла в агрессивный баскет-
бол и в итоге победила. Но суть
проблемы от этого не меняет-
ся. И подобных примеров мож-
но привести массу.

ОБУЧЕНИЕ 
В СПОРТШКОЛЕ - 

БЕСПЛАТНОЕ
- В прошлую среду в Видном

состоялся большой праздник,
посвященный 100-летию оте-
чественного баскетбола…

- К сожалению, губернатор
Московской области Борис
Громов не смог прилететь в
Санкт-Петербург на аналогич-
ное мероприятие 22 декабря,
чтобы получить приз в самой
престижной номинации - «Че-
ловек года». Но любая награда
должна находить своего героя.
Собственно, организовать
праздник в Видном было не-
трудно - «Спартак» уже успел
стать своеобразным лицом го-
рода, и мы получаем полную
поддержку от местной адми-
нистрации. Фан-клуб коман-
ды за пару месяцев стал едва
ли не лучшим в России. Вооб-
ще, наши болельщики - это
что-то потрясающее. В про-
шлую среду около 300 зрите-
лей не смогли попасть на матч.
Им просто не хватило мест! Хо-
чу попросить у этих людей
прощения. Чтобы избежать
подобных случаев в будущем,
мы, по личному распоряже-
нию губернатора, возведем
еще одну дополнительную раз-
движную трибуну. Это позво-
лит увеличить вместимость
дворца до четырех тысяч мест.

Ну а самым главным дос-
тижением клуба я считаю 
деятельность спартаковской
спортшколы, которую возглав-
ляет Анна Архипова. Недавно
слышал, как один дедушка го-
ворил внучке: «Если не испра-
вишься - не пойдешь на трени-
ровку!» Так и должно быть. Для
меня в детстве пропуск трени-
ровки тоже являлся самым су-
ровым наказанием… Сейчас в
областной школе порядка ста
детей. Самым младшим - 6 лет.
Работают с ними потрясаю-
щие тренеры - настоящие фа-
наты своего дела, учителя по
призванию. К сожалению,
профессия детского тренера -
далеко не самая высокоопла-
чиваемая. Но мы обязательно
будем делать все от нас завися-
щее, чтобы эти энтузиасты по-
лучали достойную зарплату.

Четыре раза в неделю спе-
циальные автобусы объезжа-
ют Видное и близлежащие го-
родки и деревни, собирая
юных баскетболисток. К трем
часам дня они приезжают во
дворец спорта, обедают. Затем
- тренировка. Очень серьез-
ная, в два «захода». Потом душ,
горячий ужин - и автобус раз-
возит всех обратно по домам.
Никто из занимающихся не
платит ни копейки! Средства
поступают прежде всего из
«Фонда развития баскетбола
Московской области». А в бли-
жайшее время мы откроем ин-
тернат для 14 - 15-летних. Там
будут учиться 120 девушек и
ребят со всей страны.

Владимир МОЖАЙЦЕВ

Подмосковный «Спартак», в этом сезоне дебютирующий в Евролиге, на прошлой неделе завершил 
ее первый этап с лучшими показателями среди всех 18 участников турнира: лишь одно поражение 

в 10 матчах. А чуть раньше, в конце декабря, генеральный менеджер спартаковского клуба 
Шабтай Калманович был признан лучшим менеджером женской суперлиги по итогам 2006 года.

Вчера. Москва. «Спартак» МО - ЦСКА - 76:91. 
Шабтай КАЛМАНОВИЧ и защитница «Спартака» Дайана ТОРАСИ.

1/2 финала

СПАРТАК Московская область -
ЦСКА Самара - 76:91 

(16:27, 16:15, 22:25, 22:24)

Абросимова 10 Артешина 7
Т. Томпсон 12 Воутерс 20
Уитмор 0 Степанова 13
Пенишейру 6 Лоусон 10
Карпунина 4 Корстин 14
С. Берд 7 Хейни 8
Осипова 2 Вальдеморо 13
Лисина 6 Уокер 6
Тораси 29 Плотникова 0
Судьи: Дадугин (Москва), Охри-

менко (Уфа), Саитгалеев (Ка-
зань).

22 января. Москва. УСК ЦСКА. 1500
зрителей.

Владимир МОЖАЙЦЕВ
из Москвы

В первом полуфинале встре-
чались две лучшие команды по
итогам группового турнира Ев-
ролиги-2006/07. Фаворитом
считался ЦСКА, причем это
признавали даже представите-
ли спартаковского лагеря. Са-
марская команда - базовый
клуб сборной России. И во вну-
тренних соревнованиях, где
действуют ограничения на ко-
личество легионеров, это авто-
матически дает ЦСКА весомое
преимущество.

Подопечные Игоря Грудина
начали матч уверенно и солид-
но, как и подобает лидеру су-
перлиги. Уже по итогам стар-
товой четверти в активе луч-
шего высокорослого дуэта Ев-
ропы Степанова - Воутерс зна-
чилось 17 очков - на одно боль-
ше, чем у всего «Спартака»
вместе взятого.

Впрочем, во втором периоде
подмосковные баскетболистки
постепенно погасили старто-
вый рывок красно-синих. При-
близиться к соперницам на
опасное расстояние им, правда,
долго не удавалось. Но и развить
преимущество, заработанное в
дебюте, спартаковки ЦСКА то-
же не позволяли. На протяже-
нии большей части поединка
разница в счете так и колеба-
лась в районе 8 - 12 очков.

Лишь в третьей четверти
подопечным Натальи Хейко-
вой удалось заставить армей-
скую команду понервничать -
44:49, всего «минус пять» после
попадания со средней дистан-
ции Томпсон. Однако после
тайм-аута, своевременно взя-
того Грудиным, ЦСКА совер-
шил мощный рывок - 11:0.

Красно-белые и после этого
сдаваться не пожелали. Осо-

бенно усердствовала Тораси,
которая, казалось, вообще не
замечала попыток соперниц
помешать ей атаковать кольцо
(броски с игры - 9 из 15, трехоч-
ковые - 4 из 7, штрафные - 7 из
10). Но, несмотря на все снай-
перские подвиги защитницы
сборной США,  ЦСКА продол-
жал уверенно контролировать
ход поединка. А за две секунды
до финальной сирены тренеры,
использовав оставшиеся тайм-
ауты, дали возможность проде-
монстрировать свое искусство
группам поддержки своих ко-
манд, которые выступали три
минуты подряд (напомним, в
рамках «Финала четырех» про-
ходит конкурс этих танцеваль-
ных коллективов).

УГМК Екатеринбург - 
ДИНАМО Москва - 80:88 

(18:17, 19:23, 15:33, 28:15)

Карпова 3 Водопьянова21
Ш. Форд 10 Брансон 2
Баткович 17 Щеголева 14
Соре 0 Рахматулина 7
Лещева 2 Огустус 29
Сытняк 3 Екабсоне 15
Закалюжная 5 Мартинес 0
Уэлен 9 Монаенкова 0
Кузина 20
Барнс 11
Судьи: Горшков (Иваново), Фомин

(Смоленск), Круг (Новоси-
бирск).

22 января. Москва. УСК ЦСКА. 3000
зрителей.
И во втором полуфинале де-

бют остался за номинальными
гостьями. «Динамо» благодаря

усилиям Рахматулиной молни-
еносно переходило от обороны
к атаке, что не замедлило от-
разиться на табло - 17:9 в
пользу бело-голубых. УГМК,
напротив, готовил атаки долго
и основательно - благо высоко-
рослая связка Форд - Баткович
намного превосходила в физи-
ческой мощи любое сочетание
соперниц, выступающих в тех
же амплуа. Остаток четверти
остался за командой из Екате-
ринбурга: рывок 9:0, и подо-
печные Милана Веверки ушли
на первый перерыв лидерами.

Впрочем, стоило игре во-
зобновиться, как инициатива
вновь перешла к «Динамо». На-
падающие Щеголева и Огустус
действовали по-разному, но в
равной степени эффективно:
первая поражала кольцо сред-
ними бросками и после изящ-
ных скользящих проходов,
вторая предпочитала забивать
в силовой, «мужской» манере.
Но концовку периода вновь со-
браннее провел УГМК.

В третьей десятиминутке
опять пришла «очередь» «Дина-
мо» владеть инициативой. И на
сей раз москвички воспользо-
вались правом «своей подачи»
сполна. Екабсоне реализовала
все три трехочковых, Водопья-
нова несколько раз эффектно
просочилась под чужой щит,
продолжала переигрывать оп-
поненток Огустус. Баскетболи-
стки «Динамо» в эти минуты де-
монстрировали чуть ли не иде-
альный баскетбол и к послед-
ней четверти получили гигант-
скую фору - 21 очко.

...Однако женский баскет-
бол тем и славен, что, с каким
бы счетом заключительный
период ни начинался, победи-
тель, как правило, определяет-
ся только в нем. После серии
эффектных попаданий Кузи-
ной и Баткович УГМК сокра-
тил отставание до весьма
опасных 9 очков. И если бы не
несколько очередных блестя-
щих соло Огустус, второй фи-
налист наверняка определил-
ся бы в нервной концовке. А
так клубу из Екатеринбурга
удалось добиться лишь недол-
гих «минус восьми».

Таким образом, завтра в
финале (начало - в 18.00)
встретятся ЦСКА и «Динамо».
Напомним, что победитель
этой игры получит путевку в
Евролигу-2007/08. Перед ре-
шающим поединком состоит-
ся матч за третье место
(16.00).

МЕСТО В ЕВРОЛИГЕ−2007/08
РАЗЫГРАЮТ МОСКВА И САМАРА 

Вчера. Москва. УГМК - «Динамо» М - 80:88. 
В атаке - динамовская разыгрывающая 
Оксана РАХМАТУЛИНА.
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БАСКЕТБОЛ

Чемпионат Испании. 18-й тур.
Барселона - Эстудиантес - 80:73
(22:21, 14:12, 16:18, 28:22). Б: Ла-
кович (19), Наварро (16), Какиусис
(12), Гримау (11), Укич (8), Триас (8),
Марконато (2), Де ла Фуэнте (2), Вас-
кес (2). Вернулся в строй восстано-
вившийся после травмы лидер «Бар-
сы» Хуан Карлос Наварро, реализо-
вавший лишь один из восьми дальних
бросков. Напомним, что «Барселона»
в четверг сыграет дома с ЦСКА в мат-
че 13-го тура 1-го группового этапа
Евролиги. 1. Реал, Таугрес (16 по-
бед - 2 поражения)… 6. Барселона
(10-8).

Чемпионат Греции. 14-й тур.
Олимпиакос - АЕЛ - 91:60 (28:21,
26:9, 21:11, 16:19). О: Экер (15),
Пенн (13), Бурусис (12), Вассилопулос
(11), Стэк (10), Папамакариос (8), Сте-
фанов (8), Харисис (5), Барлос (4), До-
меркант (3). «Олимпиакос» - ближай-
ший соперник московского «Динамо»
в Евролиге (матч состоится в четверг
в Москве). 1. Панатинаикос (13-1)…
3. Олимпиакос (11-3).

Адриатическая лига. 18-й тур.
Црвена Звезда - Задар - 108:90
(27:24, 32:16, 27:30, 22:20). Ц: Гу-
рович (39), Драгичевич (23). З: Стип-
чевич (27), Гечевски (16). «Црвена
Звезда» - соперник «Химок» в 1/8 фи-
нала Кубка ULEB. Гемофарм - Босна -
103:82 (23:27, 29:18, 27:11,
24:26). Г: Шупут (24), Вукосавлевич
(20). Б: Гилберт (21), Васильевич (18).
«Гемофарм» - соперник УНИКСа в 1/8
финала Кубка ULEB. 1. Цибона (14
побед - 4 поражения)… 3. Гемо-
фарм (13-5)… 6. Црвена Звезда
(10-8).

ХОККЕЙ

Чемпионат Германии. Гамбург -
Аугсбург - 2:3 ОТ. Дюссельдорф -
Штраубинг - 5:1. Ингольштадт - Дуйс-
бург - 3:1. Кельн - Нюрнберг - 3:4 ОТ.
Айсбэрен - Франкфурт - 1:3. Изерлон
- Крефельд - 0:4. Мангейм - 91 (43),
Ингольштадт - 87 (42), Дюссель-
дорф - 77 (41), Нюрнберг, Кельн -
74 (42)…

Чемпионат Словакии. Кошице -
Скалица - 2:3 ОТ. Липтовски Микулаш
- Мартин - 3:2. Попрад - Зволен - 3:1.
Слован - Тренчин - 1:10. Жилина - Ни-
тра - 2:4. Кошице - 81 (43), Зволен -
79 (43), Слован - 75 (43), Тренчин -
71 (43)…

Чемпионат Финляндии. КАЛПА -
ХПК - 5:4. Киекко Эспоо - ТПС - 2:3 ОТ.
Кэрпэт - 85 (42), Йокерит - 78 (41),
ХПК - 74 (40)…

Чемпионат Чехии. Либерец -
Литвинов - 10:1. Пардубице - Злин -
3:6. Тршинец - Всетин - 1:3. Карловы
Вары - Ческе Будеевице - 4:2. Кладно
- Витковице - 4:3 ОТ. Пльзень - Зноймо
- 4:2. Либерец - 80 (43), Спарта - 76
(43), Ческе Будеевице - 76 (44),
Пардубице, Карловы Вары - 72
(43)…

Чемпионат Швейцарии. Базель
- Цуг - 1:8. Клотен - Женева - 5:1. Ланг-
нау - Цюрих - 3:2 ОТ. Рапперсвилль -
Амбри-Пиотта - 4:3. Фрибург - Берн -
3:4 ОТ. Давос - 50 (37), Клотен, Берн
- 48 (37), Цуг - 44 (36)…

ВОДНОЕ ПОЛО

ДЗЕРЖИНСК. Чемпионат Рос-
сии. 4-й тур. 3-й игровой день. Ма-
як (Москва) - ЛУКОЙЛ-Спартак-ВГПУ
(Волгоград) - 5:16 (1:7, 2:3, 1:2, 1:4),
Химик (Казань) - ВМФ (Санкт-Петер-
бург) - 15:9 (4:1, 1:0, 5:6, 5:2). Штурм-
2002-Юниор (Чехов) - Алма-Ата (Ка-
захстан) - 6:6 (1:2, 1:1, 1:1, 3:2). Ильи-
чевец (Мариуполь, Украина) - Спартак
(Астрахань) - 17:7 (4:4, 4:0, 3:1, 6:2).

ПРЫЖКИ 
С ТРАМПЛИНА

ЗАКОПАНЕ (Польша). Воскрес-
ная часть программы этапа Кубка ми-
ра была отменена по причине сильных
ветров. В субботу медали были разы-
граны по итогам первого прыжка. Со-
стояние 21-летнего чешского прыгуна
Яна Мазоха, разбившегося в субботу,
продолжает оставаться тяжелым. Как
передает Reuters, в госпитале меди-
ки, чтобы спасти спортсмена, погру-
зили его в кому.

НБА

Регулярный чемпионат
Майами - Даллас - 93:99. М:

Вэйд (31), Джэйс. Уильямс (17), Хас-
лэм (15). Д: Джош Ховард (25), Стэк-
хаус (23), Новицки (22+11 подборов),
Тэрри (11+11 передач), Дампьер
(8+11 подборов). Ожидавшееся воз-
вращение центрового «Майами» Ша-
кила О’Нила не состоялось. К тому же
уже в первой четверти подвернул го-
леностоп еще один лидер хозяев - Ду-
эйн Вэйд, который, правда, смог вер-
нуться на площадку. «Даллас» взял ре-
ванш за финал плей-офф-2006, в ко-
тором, напомним, победу празднова-
ли «Хит» (4-2).

Финикс - Миннесота - 131:102.
Ф: Стадамайр (25), Барбоза (20), Мэ-
рион (17+20 подборов), Нэш (16+11
передач). М: Фой (25), Хадсон (22),
Хэссэлл (20). «Миннесота» играла без
двух своих лучших снайперов, дисква-
лифицированных на этот матч: Кевина
Гарнетта - за потасовку с форвардом
«Детройта» Антонио Макдаэсом и
Рикки Дэвиса - за то, что ушел в раз-
девалку в том матче после того, как
был заменен на Рэнди Фоя в третьей
четверти.

Портленд - Милуоки - 99:95. П:
Рой (28), З. Рэндольф (19+12 подбо-
ров), Вэбстер (15). М: Бойкинс (28), Ч.
Белл (23), Богут (16), Паттерсон (15).
Новичок «Портленда» Брэндон Рой ус-
тановил личный снайперский рекорд.

Филадельфия - Сан-Антонио -
85:99. Ф: Игуодала (20), Дэлемберт
(12+12 подборов), С. Хантер (10+15
подборов). С: Б. Бэрри (23), Данкан
(17+15 подборов).

Восточная конференция

Дивизион «Атлантик»

И В П %
1. Нью-Джерси 40 20 20 50,0
2. Торонто 41 19 22 46,3
3. Нью-Йорк 42 18 24 42,9
4. Бостон 39 12 27 30,8
5. Филадельфия 41 11 30 26,8

Дивизион «Сентрал»
1. Кливленд 40 24 16 60,0
2. Детройт 39 23 16 59,0
3. Чикаго 41 23 18 56,1
4. Индиана 40 20 20 50,0
5. Милуоки 40 17 23 42,5

Дивизион «Юго-Восток»
1. Вашингтон 40 24 16 60,0
2. Орландо 41 22 19 53,7
3. Майами 40 18 22 45,0
4. Шарлотт 39 14 25 35,9
5. Атланта 38 13 25 34,2

Западная конференция

Дивизион «Юго-Запад»
1. Даллас 42 34 8 81,0
2. Сан-Антонио 42 29 13 69,0
3. Хьюстон 41 25 16 61,0
4. Нью-Орлеан 39 16 23 41,0
5. Мемфис 41 10 31 24,4

Дивизион «Северо-Запад»
1. Юта 41 27 14 65,9
2. Денвер 37 20 17 54,1
3. Миннесота 39 20 19 51,3
4. Портленд 42 17 25 40,5
5. Сиэтл 41 16 25 39,0

Дивизион «Пасифик»
1. Финикс 40 32 8 80,0
2. Лейкерс 41 26 15 63,4
3. Клипперс 40 19 21 47,5
4. Голден Стэйт 41 19 22 46,3
5. Сакраменто 38 15 23 39,5

ДВОЕБОРЬЕ

ЗЕЕФЕЛЬД (Австрия). Воскрес-
ная часть программы этапа Кубка ми-
ра была отменена ввиду неблагопри-
ятных погодных условий (сильных ве-
тров и дождя). В воскресенье двое-
борцы вышли на старт, однако, после
того как половина спортсменов со-
вершила прыжки, турнир прервали.
После этого организаторы пошли на
изменение формата соревнований.
Гонку по системе Гундерсена (два
прыжка + гонка на 15 км) заменил
спринт (прыжок + гонка на 7,5 км),
однако старт несколько раз отклады-
вался и в конце концов был отменен
вовсе, передает AP.

ЛЕГКАЯ 
АТЛЕТИКА

ВОЛГОГРАД. Кубок губернато-
ра Волгоградской области. Мужчи-
ны. 60 м. 1. Егорычев (Самара) - 6,66.
60 м с/б. 1. Борисов (Москва) - 7,63.
Ядро. 1. Софьин (Москва) - 19,72.
Женщины. 60 м. 1. Полякова (Моск-
ва) - 7,22. 60 м с/б. 1. Антонова (Мо-
сква) - 8,01. 200 м. 1. Гущина (Моск-
ва-Ростов) - 23,59. 400 м. 1. Кащеева
(Москва) - 52,99. Ядро. 1. Омарова
(Москва - Ставрополь) - 18,63. Дли-
на. 1. Мельникова (Краснодар) - 6,59.
2. Удмуртова (Волгоград) - 6,45.
Тройной. 1. Буфалова (Адыгея - Крас-
нодар) - 14,00. 2. Удмуртова - 13,82.
Высота. 1. Слесаренко (Волгоград-
Московская обл.) - 1,91.   

Чемпионка России-2006 в прыж-
ках в длину и бронзовый призер чем-
пионата Европы Оксана Удмуртова
впервые в карьере приняла офици-
альный старт в тройном, сообщает
корреспондент «СЭ» Александр
МЕЛЬНИКОВ.

ДЕССАУ (Германия). Междуна-
родный турнир прыгунов. Мужчи-
ны. Шест. 1. Отто (Германия) - 5,75. 2.
ПАВЛОВ (Россия) - 5,70. 3. Боргелинг
(Германия) - 5,70. 4. Лобингер (Герма-
ния) - 5,60. 5. Эккер (Германия) - 5,60.
Женщины. Высота. 1. КЛЮГИНА
(Россия) - 1,92. 2. Хартманн (Герма-
ния) - 1,92.

СИДНЕЙ. Серебряный призер
Олимпиады-2000 в прыжках с шестом
уроженка СССР Татьяна Григорьева,
выступавшая за Австралию, заверши-
ла спортивную карьеру. 31-летняя
спортсменка сообщила, что собира-
ется заняться благотворительной де-
ятельностью, информирует ИТАР-
ТАСС,

СОФИЯ. Бронзовый призер
Олимпиады-2004 в беге на 1500 м ру-
мынка Мария Чонкан погибла в авто-
катастрофе в Болгарии. Инцидент
произошел в районе Плевена. По
предварительным данным, спортс-
менка, находившаяся за рулем, поте-
ряла управление, автомашина съеха-
ла с дорожного полотна и ударилась в
дерево. 29-летняя спортсменка воз-
вращалась в тренировочный лагерь в
Грецию, сообщает ИТАР-ТАСС. 

ГРЕКО-РИМСКАЯ
БОРЬБА

МОСКВА. Международный тур-
нир «Иван Поддубный». Весовая
категория до 55 кг. 1. КУРАМАГОМЕ-
ДОВ. 2. ПЕТРОВ. 3. МОРДОВИН, КО-
РАБЛЕВ. До 60 кг. 1. АЛЬБИЕВ. 2.
ДЖАСТЕ (все - Россия). 3. Арипов (Уз-
бекистан), КЛИНЯЕВ. До 66 кг. 1. ВА-
ЧАДЗЕ. 2. СЕМЕНОВ. 3. ЧЕХИРКИН
(все - Россия), Бачко (Белоруссия).
До 74 кг. 1. Кикинев (Белоруссия). 2.
ПОПОВ (Россия). 3. ИВАНОВ (Россия)
и Адилов (Казахстан). До 84 кг. 1. МИ-
ШИН. 2. ГУДОВ. 3. ШОКАЛОВ, ГРИГО-
РЯН. До 96 кг. 1. МАРЧЕНКО. 2. ТЕП-
ЛОУХОВ. 3. ЯРОШЕВИЧ, ТОТРОВ. До
120 кг. 1. БАРОЕВ. 2. АНУЧИН. 3. ЕКИ-
МОВ (все - Россия), Чугошвили (Бело-
руссия).

По окончании турнира были вруче-
ны специальные призы: «Лучший бо-
рец» - Хасан Бароев, «За лучшую тех-
нику» - Заур Курамагомедов, «За са-
мую красивую победу» - Алексей Ми-
шин, «Самый молодой чемпион» - Ис-
ламбек Альбиев, «За волю к победе» -
Амбако Вачадзе.

РАЛЛИ

ЧУСОВОЙ. Чемпионат России,
1-й этап. Ралли «Ермак 2007». Дис-
танция - 339,03 км, из них 13 СУ об-
щей протяженностью 166,18 км.
Стартовало 33 экипажа, финиширова-
ло 24. Абсолютный зачет. 1. Жигу-
нов/Тер-Оганесьянц (Москва, Мицу-
биси Лансер). 2. Доросинский/Ере-
меев (Екатеринбург-Москва, Субару
Импреза). 3. Зимин/Живоглазов (Мо-
сква-Королев, Субару Импреза). 4.
Церлюкевич/Данилова (Пермь-Моск-
ва, Субару Импреза). 5. Д. Лагу-
нов/Ларенс (Москва-Таллин, Мицуби-
си Лансер), специально для «СЭ» со-
общает Ольга КОРНЕЕВА.

НХЛ

ДАЛЛАС. Центрфорвард «Старз»
Майк Модано назван специальным
послом на церемонии перед Матчем
всех звезд-2007, сообщает офици-
альный сайт НХЛ. Модано - единст-
венный хоккеист «Далласа», остав-
шийся в клубе с тех пор, когда тот ба-
зировался в Миннесоте, совершит
символическое вбрасывание перед
игрой. Напомним, что принять уча-
стие в «Олл старз» 36-летний напада-
ющий не сможет из-за повреждения
бедра.

ЛОС-АНДЖЕЛЕС. Партнеры но-
вичка «Кингз» Анже Копитара собира-
ются чаще играть на него, чтобы дать
ему шанс побороться за «Колдер Тро-
фи» с Евгением Малкиным, информи-
рует Los Angeles Times. «Копи должен
выиграть приз лучшему новичку. Мы
начинаем специальную кампанию.
Люди на Востоке еще не знают его,
мы постараемся, чтобы они о нем ус-
лышали», - заявил нападающий «Лос-
Анджелеса» Крэйг Конрой.

УНИВЕРСИАДА

ТУРИН. 22 января. Биатлон.
Мужчины. Гонка преследования
12,5 км. 1. МАКОВЕЕВ (Россия) -
39.26,9 (5 промахов). 2. Соукуп (Че-
хия) - отставание 32,8 (1). 3. ТАРА-
СОВ - 2.10,6 (8)… 8. ИХСАНОВ -
3.05,4 (4)… 10. ЕЛИСЕЕВ (все - Рос-
сия) - 5.00,9 (6). Россиянин Андрей
Дубасов не стартовал. Женщины.
Гонка преследования. 10 км. 1. Ви-
та Семеренко (Украина) - 38.27,6 (1
промах). 2. Валентина Семеренко
(Украина) - отставание 0,1 (1). 3. Ко-
линчик (Белоруссия) - 1.13,5 (2)… 5.
ДЕНИСОВА - 2.26,9 (6). 6. РОМАНО-
ВА - 3.34,4 (1). 7. ГРУШНЕЦКАЯ -
3.55,2 (4)… 10. ПЕТРОВА (все - Рос-
сия) - 4.32,5 (5).

Лыжи. Мужчины. Эстафета.
4х10 км. 1. Казахстан (Черепанов,
Кондрошев, Однодворцев, Чеботко) -
1:21.01,8. 2. Франция - отставание
4,1. 3. РОССИЯ (Булгаков, Гельманов,
Кузнецов, Токарев) - 7,3.

САМБО

МОСКВА. Чемпионат профес-
сиональной лиги самбо. Четра (Че-
боксары) - Динамо (Москва) - 5:3. Это
уже четвертая  матчевая встреча ко-
манд в рамках чемпионата професси-
ональной лиги самбо. Общий счет -
3:1 в пользу «Четры», которая впервые
праздновала успех в гостях, сообщает
корреспондент «СЭ» Елена РЕНЖИ-
НА. 

БАДМИНТОН

КУАЛА-ЛУМПУР. Открытый
чемпионат Малайзии. Финалы.
Мужчины. Одиночный разряд. Гэйд
(Дания) - Бао Чунлай (Китай) - 21:15,
17:21, 21:14. Парный разряд. Ку Кин
Кэт/Тан Бун Хэон (Малайзия) - Гуана-
ван (США)/Вэйцзя (Индонезия) -
21:15, 21:18. Женщины. Одиночный
разряд. Жу Линь (Китай) - Вон Мэ Чу
(Малайзия) - 21:15, 21:12. Парный
разряд. Гао Линь/Хуан Шу (Китай) -
Полиай/Марисса (Индонезия) -
19:21, 21:12, 21:11. Микст. Гао
Линь/Чжень Бо (Китай) - Эммс/ Ро-
бертсон (Великобритания) - 21:12,
14:21, 21:15.

Из семи россиян пробиться во
второй круг турнира удалось только
женскому дуэту Анастасия Рус-
ских/Екатерина Ананина. Во втором
круге наши девушки уступили япон-
кам - Кумико Огуре/Рейко Шиота, со-
общает корреспондент «СЭ» Елена
РЕНЖИНА.

ВЕЛОШОССЕ

АДЕЛАИДА (Австралия). 9-я
мужская многодневная велогонка
Tour Down Under. Итоговый зачет.
1. Эльмигер (Швейцария, «Прево-
янс») - 15:46.38. 2. Мензис (Австра-
лия, «ЮниСА») - отставание 0.03. 3.
Бак (Дания, CSC) - 0.11… 18. О’Грэйди
(Австралия, CSC) - 9.05… 53. БОЧА-
РОВ (Россия, «Креди Агриколь»)  -
26.23.

ЛЫЖИ

ДЕМИНО. После окончания этапа
Кубка мира определился окончатель-
ный состав сборной России на чемпи-
онат мира в Саппоро (22 февраля - 4
марта). Как сообщил корреспонденту
«СЭ» Ровшану АСКЕРОВУ главный
тренер сборной Юрий Бородавко, пу-
тевки в Японию завоевали: у женщин -
Ольга Завьялова, Евгения Медведева,
Наталья Коростелева, Алена Сидько,
Ирина Артемова, Юлия Чекалева,
Елена Веденеева, Наталья Матвеева,
Евгения Шаповалова; у мужчин - Евге-
ний Дементьев, Александр Легков,
Сергей Ширяев, Николай Панкратов,
Иван Алыпов, Василий Рочев, Сергей
Новиков, Николай Морилов, Михаил
Девятьяров. Еще на одно место пре-
тендуют Илья Черноусов и Дмитрий
Чванов. По словам Бородавко, одно
место в команде оставлено для гон-
щика, который сможет проявить себя
на молодежном чемпионате мира 29
января - 4 февраля в итальянском
Тревизо. Однако если из-за отсутст-
вия снега чемпионат будет отменен,
то решение относительно кандидату-
ры примет тренерский совет сборной.

ВЕЛОТРЕК

ЛОС-АНДЖЕЛЕС. 3-й этап Куб-
ка мира. Мужчины. Скрэтч. 1. Хэмп-
тон (Великобритания). 2. Струтинга
(Голландия). 3. Перес (Аргентина). 4.
Рыбин (Украина). Кейрин. 1. Хой (Ве-
ликобритания). 2. Эдгар (Великобри-
тания). 3. Перкинс (Австралия). Гит на
1 км. 1. Перви (Франция) - 1.02,255. 2.
Бергеманн (Германия) - 1.04,439. 3.
Оикава (Япония) - 1.04,814… 7. ВА-
СЕВ (Россия) - 1.07,513. Индивиду-
альная гонка преследования на 
4 км. Финал. 1. Попков (Украина) -
4.31,519. 2. Санчес (Франция) -
4.37,066. За 3-е место. 3. ВАЛЫНИН
(Россия) - 4.34,554. 4. Эскобар Рур
(Испания) - 4.34,593. Спринт. 1. Божэ
(Франция). 2. Кьяппа (Италия). 3. Эд-
гар… 35. ШИХАЛЕВ (Россия)… 37. РУ-
ДОЙ (Россия). Командная гонка
преследования на 4 км. Финал. 1.
Украина (Полетайко, Полищук, Поп-
ков, Шведов) - 4.10,063. 2. Дания -
4.11,005. За 3-е место. 3. РОССИЯ
(Хатунцев, Пономарев, Шмидт, Валы-
нин) - 4.08,947. 4. Великобритания  -
4.10,461. Гонка по очкам. 1. Мейер
(Великобритания) - 24 очка. 2. Ньютон
(Великобритания) - 20. 3. КОЛЕСНИ-
КОВ (Россия).

Женщины. Спринт. 1. А.Мирз
(Австралия). 2. Санчес (Франция). 3.
Гериш (Германия)… 6. ГРАНКОВСКАЯ
(Россия)… 11. ГРИШИНА (Россия)…
17. АБАСОВА (Россия). Гонка по оч-
кам. 1. Хаммер (США) - 13 очков. 2.
Гонсалес Перес (Куба) - 12. 3. Доррон-
соро Олаберрия (Испания) - 10… 8.
СЛЮСАРЕВА (Россия) - 5… 15. АНТО-
ШИНА - 1. Командный спринт. 1.
Голландия (Хийгенаар, Канис) -
34,255. 2. Австралия - 34,761. 3. Куба -
35,531… 5. РОССИЯ (Абасова, Гриши-
на) - 36,086. Индивидуальная гонка
преследования на 3 км. 1. Хаммер
(США) - 3.37,607. 2. Йоос (Германия) -
3.44,243. 3. Калле Вильямс (Колум-
бия). 4. Тюриг (Швейцария)… 10. АН-
ТОШИНА (Россия).

ЛЕДОЛАЗАНИЕ

ВАЛЬ ДИ ДАОН (Италия). Кубок
мира. 1-й этап. Болдеринг. Мужчи-
ны. 1. Бендлер (Австрия). 2. Ванделер
(Швейцария). 3. Кламмер (Италия). 4.
ТОМИЛОВ (Россия)… 8. ВАГИН (Рос-
сия). Женщины. 1. Лаварда (Италия).
2. Мюллер (Швейцария). 3. ШАБАЛИ-
НА (Россия)… 6. КУЛИКОВА (Россия).

СУМО

ТОКИО. Выиграв в прошлое вос-
кресенье Кубок императора в 20-й
раз, йокодзуна Асошорю стал 5-м ри-
киси в истории древней борьбы, кото-
рому удалось показать подобный ре-
зультат. Теперь монгольский чемпион
встал в один ряд с великими Тайхо,
Китаноуми, Тиенофудзи и Таканоха-
ной. Однако только Асошорю удалось
покорить рубеж в 20 побед на турни-
рах за столь короткий срок - 49 басе с
момента начала профессиональной
деятельности, сообщает www.japan-
sumo.ru.

ТЕННИC

БРАТИСЛАВА. Юниорский тур-
нир 2-й категории ITF. Финалы.
Юниоры. КАРУСЕВИЧ (Россия) - Ка-
ратченя (Белоруссия) - 7:5, 6:2. ДОН-
СКОЙ/ЗОТОВ (Россия) - Клемпа/Пос-
пишил (Словакия/Канада) - 6:3, 6:3.
Юниорки. Журикова (Словакия) - СО-
ЛОНИЦКАЯ (Россия) - 6:4, 6:2. МАНА-
СИЕВА/СОЛОНИЦКАЯ (Россия) -
Рус/Ван Кампен (Голландия) - 7:6
(7:2), 6:3.

КАЛЬКУТТА. Юниорский турнир
3-й категории ITF. Финалы. Юнио-
ры. Парный разряд. Биктяков/Ками-
лов (Узбекистан) - Гуджарати/Гуннес-
варан (Индия) - 7:5, 6:2. Юниорки.
ПИПИЯ (Россия) - Лалами (Марокко) -
6:2, 6:3. Голобородько/Васильева (Ук-
раина) - Гумулия/Ромпис (Индонезия)
- 1:6, 6:3, 6:4.

ГАМБУРГ. Юниорский турнир 
4-й категории ITF. Финалы. Туил
(Франция) - КУЗНЕЦОВ (Россия) - 7:6
(7:3), 6:4. КУЗНЕЦОВ/СТРЕЛКОВ
(Россия) - ВОВК/Пинко (Россия/Лит-
ва) - 7:6 (7:2), 6:2. Юниорки. Орлик
(Белоруссия) - Керковен (Голландия) -
2:6, 7:6 (7:3), 7:6 (7:4). Кириенко/Ор-
лик (Украина/Белоруссия) - Хан-
сен/Месгарцаде (Германия) - 6:2, 7:5.

ЩЕЦИН. Юниорский турнир 
4-й категории ITF. Финалы. Юнио-
ры. ГОЛОВАЧЕВ (Россия) - Татарчук
(Польша) - 7:6 (7:5), 6:2. ГОЛОВА-
ЧЕВ/Мижичук (Россия/Украина) - Кар-
чмит/Леванович (Белоруссия) - 6:4,
6:3. Юниорки. Емильянова (Белорус-
сия) - Мелюк (Белоруссия) - 7:5, 7:5.

МОТО

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ. Чемпионат
мира по триалу в залах. 2-й этап.
«Гран-при России». 1. Бау (Испания,
«Монтеса-Хонда») - 10. 2. Габестани
(Испания, «Шерко») - 8. 3. Рага (Испа-
ния, «Гас-Гас») - 6. 4. Фуджинами
(Япония, «Монтеса-Хонда») - 5. 5.
Лампкин (Великобритания, «Монтеса-
Хонда») - 4. 6. Фадардо (Испания, «Бе-
та») - 3. Общий зачет. 1. Бау - 20. 2.
Рага  - 14. 3. Габестани - 11. 4. Фадар-
до - 9. 5. Фуджинами - 9. 6. Лампкин -
9. Российский этап чемпионата мира
прошел в ледовом дворце в четвер-
тый раз в присутствии 7000 зрителей,
сообщает корреспондент «СЭ» Вадим
АЛЕМБИКОВ.

КОННЫЙ СПОРТ

ЛЕЙПЦИГ. Этап Кубка мира
FEI. Западно-Европейская лига.
Преодоление препятствий. 1. Аль-
манн на Костере - 0-0/ 42,23. 2. Эй-
нинг на Сандро Бое - 0-0/ 42,46. 3.
Кутчер на Контроэ - 0-0/44,43.  4.
Кирхоф на Карино (все - Германия) -
0-0/ 44,80. 5. Макэнтти на Мюрей
Мара (Бельгия) - 0-0/ 47,84. 6. Фру-
манн на Сикстин Сенсе (Австрия) - 0-
4/42,48. 7. Михельс-Бирбаум  на Чэ-
кре - 0-4/43,25. 8. Бирбаум на Энор-
ме (оба - Германия) - 0-4/43,56. 9.
Бенгстон на Макки (Швеция) - 0-
8/45,20. 10. Ауфретч на Либрачес
Эйбриска (Германия) - 0-8/44,73.
Положение после 8 этапов. 1. Аль-
ман - 78. 2. Мандли (Швейцария) -
64. 3. Зоэр (Голландия) - 50. 4. Миха-
эльс-Бирбаум (Германия) - 48. 5.
Мельчиор (Бельгия) - 44. 6. Шредер
(Голландия) - 42. 7. Тэббель (Герма-
ния) - 42. 8. Вайтэкер (Великобрита-
ния) - 39. 9. Макэнти - 43. 10. Гуардат
(Швейцария) - 30.

В турнире приняли участие рос-
сийские спортсменки Любовь Коче-
това и Анна Гуськова. В конкуре с вы-
сотой препятствий до 120 см Анна
Гуськова на Ликотусе заняла 4-е ме-
сто из 10 (8/ 63,53). В конкуре № 16 -
Гуськова на Корнелии  стала 10 из 13
(4/64.79), на Чардаше - 12-й
(8/58.78), в конкуре № 14 Гуськова на
Ликотусе - 1-й из 12 (60.95). В конку-
ре № 6, который являлся  квалифи-
кационным  к этапу Кубка мира с вы-
сотой до 140 см, Любовь Кочетова на
Илион Килен стала 49-й из 50
(12/74.70), в конкуре № 18 Гуськова
на Чардаше - 9-е из 15 (4/67.07), а
она же на Корнелии - 13-е из 17
(9/79.17). Во второй квалификации к
этапу Кубка мира, с высотой до 150
см, Кочетова на Илион Килен заняла
20-е место из 54 (4/76.48).

АМЕРИКАНСКИЙ
ФУТБОЛ

NFL. Плей-офф. 1/2 финала.
Нью-Орлеан - Чикаго - 14:39, Нью-Ин-
глэнд - Индианаполис - 34:38. 4 фев-
раля в 41-м «Супербоуле» встречают-
ся: Чикаго - Индианаполис.
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КУ-КА-РЕ-КУ
ГАНДБОЛ

РОССИЯ УВЕРЕННО 
РЕШИЛА ЗАДАЧУ−МИНИМУМ

После ничьей в стартовом туре чемпионата мира россиянам необходимо
было побеждать с как можно большей разницей. И подопечные Владимира
Максимова легко справились с этой задачей, обыграв в воскресенье в Штут-
гарте марокканцев со счетом 35:19. А когда во втором матче корейцы неожи-
данно крупно уступили хорватам («-18»), стало ясно: только сверхъестест-
венное стечение обстоятельств способно помешать нашей команде выйти
во второй групповой турнир.

- Не нужно переоценивать значение этой победы, - сказал главный тренер
сборной России Владимир Максимов корреспонденту «СЭ» Владимиру
МОЖАЙЦЕВУ. - Сборная Марокко по своему уровню объективно уступает на-
шей команде. Теперь нам надо удачно сыграть с хорватами (этот матч закон-
чился вчера поздно вечером по московскому времени. - В. М.). Если выиг-
раем или хотя бы сыграем вничью - это резко повысит наши шансы на попа-
дание в полуфинал.

Чемпионат мира. 1-й групповой турнир. 2-й тур. Группа F. Марокко - РОС-
СИЯ - 19:35 (7:15). М: Идрисси, Бенгади; Татби (0), Имагри (2), Эль-Фил (0), Эль-
Алами (0), Бнусиньян (0), Эль-Гондул (3), Эль-Морабет (5), Бухаддиои (3), Моакит
(0), Салам (3), Ругки (0), Берайя (3). Р: Костыгов; Филиппов (2), Кривошлыков (3),
Евдокимов (1), Растворцев (4), Каманин (2), Чипурин (6), Кокшаров (11), Ковалев
(1), Дибиров (1), Игропуло (0), В. Иванов (0), Мягков (4). 

Корея - Хорватия - 23:41 (9:20). К: Чи Хо Чо (7). Х: Срнич (8).
Группа А. Гренландия - Тунис - 20:36 (4:17). Г: Я. Ларсен (8). Т: Бушина (9).

Кувейт - Словения - 23:33 (11:17). К: Аль Сааби (5). С: Йовичич (6). Группа В.
Австралия - Франция - 10:47 (5:25). А: Маккормак (4). Ф: Гигу (10). Украина -
Исландия - 32:29 (12:13). У: Костецкий (10). И: Петтерсон (7). Группа С. Брази-
лия - Польша - 23:31 (13:15). Б: Руи (6). П: Тлищински (9). Аргентина - Герма-
ния - 20:32 (11:17). А: Кастро (4). Г: Прейс (5), Баур (5), Цайц (5). Группа D. Ка-
тар - Испания - 18:41 (9:21). К: Газаль (5). И: Лоренсана (11). Египет - Чехия -
30:31 (11:17). Е: Эль Амар (10). Ч: Ича (11). Группа Е. Ангола - Дания - 20:39
(12:18). А: Лопес (10). Д: Расмуссен (14). Венгрия - Норвегия - 25:22 (15:12).
В: Цэсар (8). Н: Локе (7).

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ

ЧЕМПИОНАТ ЕВРОПЫ ПРОЙДЕТ
НА КОРОТКОМ КАТКЕ

Чемпионат Европы, который сегодня начнется в Варшаве, собрал 
155 спортсменов из 35 стран, сообщает специальный корреспондент «СЭ»
Елена ВАЙЦЕХОВСКАЯ. Для Польши это событие уникально: европейское
первенство проводилось здесь лишь однажды, и было это почти сто лет назад
- в 1908 году. Несмотря на отсутствие среди участников всех действующих
чемпионов континента, в трех видах программы выступают спортсмены, кото-
рые уже владели европейской короной. Это Юлия Себестьян (Венгрия), Брай-
ан Жубер (Франция) и российская пара Мария Петрова и Алексей Тихонов, ко-
торые становились чемпионами Европы дважды - в 1999 и 2000 годах. 

Тихонову, которому уже исполнилось 35 лет, принадлежит один из неофи-
циальных рекордов соревнований - старше него в Варшаве фигуристов нет.
Самая молодая фигуристка тоже представляет Россию. Это 16-летняя чем-
пионка страны Ксения Доронина. Остальные участники российской сборной:
Андрей Грязев, Сергей Добрин, Андрей Лутай, Александра Иевлева, Елена
Соколова, Юлия Обертас/Сергей Славнов, Елена Ефаева/Алексей Меньши-
ков (пары), Оксана Домнина/Максим Шабалин, Яна Хохлова/Сергей Новиц-
кий, Екатерина Рублева/Иван Шефер (танцы). Чемпионат откроется состя-
заниями танцоров в обязательном «Золотом вальсе». Предполагается, что
даже на этот наименее популярный вид программы будут проданы все биле-
ты - настолько велик интерес поляков к чемпионату. Единственной пробле-
мой для фигуристов могут стать не совсем привычные размеры катка: со-
ревновательная площадка на два метра короче стандартной арены.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

27 МАРТА МОСКВА МОЖЕТ
ПОЛУЧИТЬ ЧЕМПИОНАТ МИРА
Вчера состоялась пресс-конференция Оценочной комиссии ИААФ по

итогам работы, связанной с заявкой Москвы на проведение летнего чемпи-
оната мира 2011 года, сообщает корреспондент «СЭ» Елена РЕРИХ. Подво-
дя итоги работы комиссии, вице-президент ИААФ Хельмут Дигель сказал:

- Ваши «Лужники» - арена мирового уровня, тренировочные комплексы вели-
колепны. Гостиницы для спортсменов, официальных лиц и прессы расположены
так, что до мест соревнований удобно добираться. В отчете, представленном
членами совета ИААФ, мы отметим, что Москва может принять чемпионат мира.

27 марта в Момбасе (Кения) пройдут выборы городов, которые примут чемпи-
онаты мира в 2011 и 2013 годах. На проведение первенства в 2011 году претен-
дуют Москва, Брисбен (Австралия), Дэгу (Корея). В 2013 году чемпионат готовы
принять эти же города плюс Барселона. Голосование будет проходить тайно.

ШРУНС-ЧАГГУНС. В минувший уик-энд в Австрии пятеро российских
сноубордистов и горнолыжников участвовали в первом отборочном туре
самых серьезных соревнований по фрирайду O’Neill Xtreme Verbier. Трое
прошли квалификацию. Борьбу за право посоревноваться с элитой миро-
вого фрирайда продолжат Лиза Паль (сноуборд), Александр Байдаев
(горные лыжи) и Геннадий Хрячков (сноуборд). Вероника Сорокина (гор-
ные лыжи) и Константин Галат (сноуборд) квалификацию в Австрии не про-
шли.

Следующая серия соревнований пройдет с 8 по 10 февраля на француз-
ском курорте Флейн, сообщает корреспондент «СЭ» Наташа ПОЛЕТАЕВА. В
прошлом году Геннадий ХРЯЧКОВ (на снимке Media Xtreme Verbier) уже при-
нимал участие во втором отборочном туре в Вербье, но не прошел его.

В З Г Л Я Д
Ольги ЛИНДЕ

СМУТНЫЕ
ВРЕМЕНА
СПРИНТА

ервая послеолимпий-
ская зима часто, если
не всегда, становится
неким поворотным 

пунктом, достигнув которого
история начинает развиваться
по какому-то новому сценарию.
Олимпиада - рубеж в карьере
любого спортсмена, но больше
всего она влияет на судьбы
звезд, многих из которых бо-
лельщики недосчитываются
следующей после Игр зимой.

Так случилось и с конькобеж-
ным спринтом. На льду Хамара,
где в минувшие выходные были
разыграны награды чемпионата
мира, мы не увидели многих
прославленных скороходов, в
том числе олимпийских чемпио-
нов Турина в беге на 500 м и об-
ладателей высших мировых ти-
тулов-2006 в спринтерском
многоборье американца Джоуи
Чика и россиянки Светланы Жу-
ровой. Троны короля и короле-
вы спринта оказались вакантны-
ми. И хотя в воскресенье эти ва-
кансии были заполнены, ясно-
сти с монархами нет.

Сейчас объясню свою точку
зрения. Чемпионами мира-
2007 стали кореец Ли Кью Хьюк,
у которого это первый большой
успех в довольно долгой карье-
ре, и трехкратная чемпионка
мира в классическом многобо-
рье немка Анни Фризингер,
ставшая четвертой конькобеж-
кой в истории (после россиянки
Натальи Петрусевой, немки Ка-
рин Каниа-Энке и канадки
Сильвии Бурки), в коллекции
трофеев которой спринтерская
корона соседствует с много-
борной.

Фризингер, конечно, спорт-
сменка экстра-класса, однако
не думаю, что, будь сейчас в
женском спринте конькобежка
класса Журовой или канадки
Катрионы ЛеМэй-Доан, то есть
рафинированный, так сказать,
специалист спринта, Анни
предприняла бы свой блицкриг.
Да, она сильно бежит километр,
но пятисотка у Фризингер весь-
ма среднего уровня. Другими
словами, как спринтер немка
однобока, что и не позволяет
считать ее действительно при-
мой. Просто среди тех, кто бе-
жал с ней в Норвегии, не было
по-настоящему сильных сопер-
ниц - итальянка Кьяра Симьона-
то выступала простуженной, а
соотечественницу Анни Дженни
Вольф дисквалифицировали
после падения на первой тыся-
чеметровке, и из борьбы за на-
грады в многоборье она выбы-
ла.

Кореец же обе дистанции
проходит средне, однако ров-
но, без всплесков и без прова-
лов, и чемпионом в Хамаре он
стал, не выиграв ни одного за-
бега. Это вам не Джереми Уо-
терспун, который не оставлял
конкурентам шансов ни на од-
ной из четырех дистанций!
Финн Пекка Коскела, которого с
полным правом можно назвать
главным открытием этого сезо-
на, слишком заметно проигры-
вает Ли в беге на километр, по-
этому даже двух его малых зо-
лотых медалей на пятисотке не
хватило для общей победы.

В общем, можно сделать вы-
вод: лишившись тех, кто много
лет диктовал моду, мировой
спринт переживает смутные
времена. В отличие от класси-
ческого многоборья, где явные
фавориты ближайшего четы-
рехлетия уже обозначились, -
это голландец Свен Крамер, его
соотечественница Иреен Вюст
и юная чешка Мартина Сабли-
кова. В спринте столь же бес-
спорных лидеров пока не вид-
но.

В подобной ситуации исход
самых крупных турниров пред-
сказать невозможно. Блеснуть
способен практически каждый
из тех, чьи имена постоянно
мелькают в десятке лучших на
этапах Кубков мира. Мог ли это
быть наш Дмитрий Лобков, с
которым в отсутствие вице-
чемпиона мира и Олимпийских
игр Дмитрия Дорофеева были
связаны все наши надежды?
Уверена, что мог. Серебро и
бронза, завоеванные им на
обеих пятисотках, доказывают,
что Лобков по-прежнему оста-
ется одним из класснейших ма-
стеров на коротких дистанциях.
От третьего места по сумме
многоборья, которое занял ми-
ровой рекордсмен и олимпий-
ский чемпион в беге на 1000 м
американец Шэйни Дэвис, яв-
ляющийся, как и Фризингер,
специалистом многоборья, ни-
жегородца отделили всего 0,06.
И то, что на дистанции 500 м его
результаты постоянно улучша-
ются, внушает оптимизм. Осо-
бенно памятуя о том, что 8 - 11
марта в Солт-Лейк-Сити конь-
кобежной элите предстоит ра-
зыграть награды мирового чем-
пионата на отдельных дистан-
циях.

П

23 января
16.00 (ВМ). Танцы. 

Обязательный танец.
21.15. Пары. 

Обязательная программа.
24 января

14.15. Мужчины. 
Короткая программа.

20.30. Пары. 
Произвольная программа.

25 января
15.30. Танцы. 

Оригинальный танец.

20.30. Мужчины. 
Произвольная программа.

26 января
14.15. Женщины. 

Короткая программа.
20.30. Танцы. 

Произвольный танец.
27 января

15.00. Женщины. 
Произвольная программа.

28 января
16.00. Показательные 

выступления.

РАСПИСАНИЕ ЧЕ-2007

Воскресенье. Штутгарт. РОССИЯ - Марокко - 35:19. 
Атаку россиян завершает Константин ИГРОПУЛО.
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ВЕЛОШОССЕ

ачинается Земля,
как известно, от
Кремля!» Видимо,
этой сентенцией ру-

ководствовались отцы-основа-
тели профессиональной рос-
сийско-итальянской велогруп-
пы «Тинькофф. Кредитные сис-
темы», когда решили провести
презентацию своего проекта в
Москве именно на Красной пло-
щади. Напротив другого гран-
диозного плода российско-
итальянского партнерства.
Ведь внесенный в Книгу рекор-
дов Гиннесса в качестве самой
большой средневековой крепо-
сти Кремль - творение итальян-
ских архитекторов.

Однако всеобщее внимание
на презентационном вечере
привлекали к себе вовсе не
итальянцы, среди которых бы-
ли посол Италии в России, бла-
гословивший рождение новой
команды, ее менеджер и титу-
лованные итальянские гонщи-
ки, а американская звезда -
скандально известный чемпи-
он афинских Игр-2004 в раз-
делке, только-только отбывший
двухлетнюю дисквалификацию
за применение кровяного до-
пинга Тайлер Хэмилтон.

Перед тем как побеседовать
с заокеанской примой «Тинь-
кофф. Кредитные системы», я
решил поговорить о нем с на-
шим олимпийским чемпионом
на треке Михаилом Игнатье-
вым.

- С этого сезона вы с Тайле-
ром будете выступать в одной
команде. Как вам американец
при более близком общении?

- Абсолютно нормальный па-
рень, никаких комплексов звез-
ды. Очень профессионально от-
носится к своей работе. Я был с
ним на сборе в Италии и должен
признать, что вкалывает он без
всякой жалости к себе. Видно,
что за годы дисквалификации
Тайлер сильно соскучился по
спорту. А здесь, в Москве, меня
попросили за ним приглядеть.

- Что вы имеете в виду?
- Хотя Хэмилтону уже 35 лет,

он в быту - совершенное дитя.
Теперь я понимаю, как он мог
стать жертвой боссов сборной
США или врачей. Тайлер очень
наивен и доверчив. Разыгры-
вать его даже неинтересно - все-
му верит. Поэтому руководство
команды и попросило меня обе-
регать его в Москве от всяких
лохотронщиков и прочих жули-
ков.

А вот что сказал чуть позже
Хэмилтон об Игнатьеве:

- Отличный парень! Мы жи-
вем с Майклом в одном гости-
ничном номере, и я уже успел
присмотреться к нему. Должен
сказать, что у него прекрасные
перспективы. И это не дежур-
ный комплимент. В нашем виде

сильные ноги - отнюдь не глав-
ное. Основное - голова. А она у
Майкла светлая. Он умный гон-
щик, таких в мире немного.

- Кого еще из россиян може-
те отметить?

- Я пока не со всеми успел по-
знакомиться и как следует уз-
нать. А среди тех, с кем уже по-
общался и кого видел в деле, по-
нравился Павел Брутт. Хоро-
ший гонщик.

- Почему вы все-таки согла-
сились подписать контракт с
«Тинькофф»? Почему именно
Россия?

- Страна не имела для меня
принципиального значения. Я
заинтересовался проектом
Олега Тинькова. Во время на-
шей встречи он убедил меня в
том, что новая команда - это не
игрушка на один-два сезона, а
всерьез и надолго. Олег мыс-
лит стратегически, он говорил
так уверенно, что и меня зара-
зил своей верой. К тому же для
меня не впервой работать в мо-
лодых амбициозных командах,
которые потом вырастали в
топ-конюшни. В свое время я
начинал в тогда еще мало кому
известной велогруппе из США
(ныне это «Дискавери Чэннел»),
а покидал ее, когда она трижды
выиграла «Тур де Франс». За-
тем в моей карьере была дат-
ская CSC, тоже далеко не гранд
в то время, которая сегодня яв-
ляется одной из самых агрес-
сивных и перспективных ко-
манд мира, имеющей на своем
счету выигрыш «Джиро». Не
вижу причин, которые могли
бы помешать «Тинькофф» по-
вторить этот путь. Программа
развития команды, которую
разработал наш менеджмент,
предусматривает как раз дос-
тижение уровня «Про-тура», ес-
ли эта система сохранится в
будущем, и выход на самую
раскрученную гонку - «Тур де
Франс». Ну а лично для меня
«Тинькофф» - очередной вызов
судьбы, на который я не мог не
ответить.

- Вы выступали в разных ко-
нюшнях. Чем российская вело-
группа отличается от того же
CSC или вашей последней ко-
манды «Фонак»?

- В «Тинькофф» просто пора-
зительный командный дух! Та-
кой сплоченности я больше не
видел нигде, даже в ранней «Ди-
скавери».

- Тем не менее Россия - не
самая ведущая велосипедная
страна мира. Вас не смущает
то, что предыдущие попытки
создать в нашей стране про-
фессиональную велогруппу не-
изменно заканчивались неуда-
чей? Ведь вам наверняка из-
вестны печальные судьбы
«Рослотто», женской «Итеры»,
«Альфа Люм»...

- Все эти названия, которые
вы только что перечислили, для
меня лишь набор звуков (сме-
ется). Я никогда не слышал об
этих командах, не знаком с ва-
шей спортивной историей. Но
зато твердо знаю: наш босс
одержим своей идеей и считает,
что работает на будущее вело-
спорта России. Мы обещали ему
постараться выиграть хотя бы
одну гонку «Про-тура», на кото-
рую нас пригласят.

- А у вас не было предубеж-
дения против России? Все-таки
гонщик этой страны Вячеслав
Екимов оспаривал у вас золо-
тую олимпийскую медаль?

- Вы не совсем правы. Ее ос-
паривал у меня не Екимов, а
WADA, предъявившая мне об-
винение в нарушении антидо-
пингового кодекса. Просто в
случае моей дисквалификации
эту награду получил бы Еки-
мов, который финишировал
вторым. А если бы Джулич про-
ехал на Олимпиаде чуть быст-
рее Еки, то мою медаль отдали
бы ему, и тогда этот скандал был
бы внутренним делом Америки.
Я не склонен выводить разби-
рательство по этому поводу на
межгосударственный уровень.

- Говорят, вас пригласили в
нашу команду специально под
«Джиро д’Италия», на которую у
«Тинькофф» уже есть wild card.
Так ли это?

- Итальянская многодневка
стартует в мае. На дворе у нас
январь. Трудно делать какие-то
прогнозы. Сейчас я месяц-два
буду только вкатываться в ре-
жим, все-таки два года дисква-
лификации - это серьезно. Се-
зон начну февральской фран-
цузской гонкой «Марсель - Бес-
сеж» и «Туром Средиземномо-
рья». Между этими недельными
гонками - пятидневный пере-
рыв. Участие в них даст мне две
недели полноценных трениро-
вок в соревновательных услови-
ях. А на «Джиро» мы еще не по-
лучили приглашения, однако
наши менеджеры делают все
для этого.

- Сами вы определили себе
задачу на сезон?

- Прежде всего прошу не
ждать от меня сногсшибатель-
ных результатов в первых же
двух-трех гонках. В мировом
пелотоне за время моего отсут-
ствия произошли серьезные из-
менения, и мне необходимо
приноровиться к манере ны-
нешних соперников. Тем не ме-
нее задачу выигрывать гонки
никто не отменял.

- Почему вы не стартуете на
«Туре Малайзии» в феврале?

- Потому что это слишком
рано, слишком жарко и слиш-
ком далеко.

- В прессе были слухи о воз-
можном подписании контракта

вашей новой команды с побе-
дителем «Большой петли»-
1997 Яном Ульрихом. Насколь-
ко приход немца мог бы уси-
лить «Тинькофф»?

- О, Ян - великий гонщик!
Мне очень жаль, что он не при-
соединился к нам. Помешали
серьезные причины, прежде
всего юридического свойства.
Из-за отсутствия профессио-
нальной лицензии Ульрих до
сих пор не может найти себе ко-
манду, а обвинения в причаст-
ности к «делу Фуэнтеса» меша-
ют ему решить этот вопрос. А
еще я слышал, что финансовые
требования Яна были несколь-
ко выше наших возможностей,
но это уже не мой вопрос. Как
спортсмен я очень сожалею,
что Ульрих не выступал в про-
шлом сезоне и рискует остаться
за бортом и нынешнего. Это ко-
лоссальная потеря для всего ве-
лоспорта. Знаете, перед приез-
дом в Россию я видел по телеви-
зору ток-шоу на одном немец-
ком канале, в котором как раз
обсуждался вопрос о возмож-
ном возвращении Ульриха в
спорт. 75 процентов участников
этого ток-шоу высказались за
то, чтобы гонщику вернули пра-
во выступать. Его очень любят в
Германии.

- Раз уж речь зашла о до-
пинг-скандалах, скажите, что
вы думаете о нынешнем поло-
жении дел в мировом пелотоне
в связи с «Операцией Пуэрто»,
поставившей вне закона лиде-
ров велоспорта на основании
одних только подозрений?

- Все это крайне печально.
Конечно, я считаю глупым пре-
следовать человека, если нет
никаких доказательств его ви-
ны. Если вы считаете, что Бассо
или Ульрих нарушили закон,
будьте добры доказать это. А ес-
ли не можете, отставьте их в по-
кое.

- Давайте коснемся щекот-
ливой для вас темы - результа-
тов допинг-проб афинской
Олимпиады. Что же там все-та-
ки произошло?

Хэмилтон мгновенно изме-
нился в лице и поднес палец к
губам. Потом, подумав, сказал:

- О’кей, я расскажу. Дело в
том, что из шести экспертов,
исследовавших мою пробу «А»,
пятеро однозначно признали ее
отрицательной. И лишь один
выразил… нет, не уверенность в
том, что я применял запрещен-
ную методику, а лишь сомнение
в чистоте моей пробы. Все уж
подумали, что дело закрыто, но
этот сомневающийся потребо-
вал провести анализ пробы «В».
А вот как получилось, что она
оказалась испорченной, уже во-
прос к работникам лаборато-
рии. Я считаю, что в данном
случае восторжествовали пре-

зумпция невиновности и здра-
вый смысл. Коль обвиняете ме-
ня в нечистой игре, докажите
это. А не можете - я свободен.

- За то время, что шло раз-
бирательство в лозаннском
спортивном арбитраже, вы об-
щались с Вячеславом Екимо-
вым?

- Ни разу. И не слышал, что-
бы он применял какие-то нече-
стные приемы с целью завла-
деть моей медалью. Екимов -
очень порядочный человек и
великий спортсмен. Позже, ко-
гда дело было закрыто, мы с
ним как-то пересеклись, но к
этой теме не возвращались. Я
выразил сожаление о том, что
он завершил карьеру гонщика,
так как, судя по всему, мог бы
еще показывать неплохие ре-
зультаты.

- Сейчас много говорят об
обязательном введении ДНК-
тестов. Отношение к этому не-
однозначное. Например, олим-
пийский чемпион и чемпион ми-
ра Паоло Беттини заявил, что
уйдет из велоспорта на следую-
щий же день после того, как по-
явится ДНК-тестирование. А вы
что думаете по этому поводу?

- Если это будет обязатель-
ным для всех спортсменов во
всех видах спорта, то деваться
некуда. А если WADA планирует
проводить такое тестирование
по своему усмотрению, то я, по-
жалуй, соглашусь с Паоло.

- С кем из нынешних лиде-
ров мирового велоспорта вы
хотели бы сразиться на шоссе?

- Очень интересен Алек-
сандр Винокуров из «Астаны».
Он отличный многодневщик и
крайне амбициозен. Думаю,
они с Иваном Бассо входят в
число главных фаворитов в лю-
бой гонке. Любопытно было бы
посоревноваться и с Карлосом
Састре, и с Алехандро Вальвер-
де. Все они заявили о себе как
раз в те два года, что я был отлу-
чен от спорта. Что я могу им
противопоставить? На их сто-
роне - молодость и постоянная
практика, на моей - опыт и без-
граничное доверие боссов ко-
манды, а это немало.

- Вы впервые в Москве. Как
вам российская столица?

- Я только сегодня ночью
прилетел. Успел отоспаться и
весь день занимался своими де-
лами. Времени на экскурсию не
было, но нам обещали, что она
обязательно состоится. Хотя
снега в России нет, чем я был
поражен, в программе экскур-
сии - катание на катке на Крас-
ной площади. Предвкушаю.
Кстати, Красная площадь про-
извела на меня огромное впе-
чатление. Если весь город та-
ков, то я наверняка влюблюсь в
Москву!

Ровшан АСКЕРОВ
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Футбол возвращается! ЦСКА и «Спар-
так» проводят в Израиле первую провер-
ку сил перед новым сезоном. Текстовые
трансляции матчей Кубка Первого канала:
четверг, 25 января - ЦСКА – «Хапоэль» Т-А
(начало в 21.00), суббота, 27 января - «Дина-
мо» К - «Спартак» (21.00), воскресенье, 
28 января - «Шахтер» - ЦСКА (19.30).

А также
Каждый день - свежий номер «СЭ» в элек-

тронном виде за несколько часов до того, как
газета поступает в продажу.

Новости в круглосуточном режиме.
Наши спецпроекты: «Клуб 100», приз

«Звезда», Турнир дворовых команд «СЭ»,
«Золотая мантия» и т.д.

На этой неделе в разделе «СПОРТ-ЭКС-
ПРЕСС-Экстрим»

Сноубордисты на горе Волчиха в Екатерин-
бурге.

Россияне - в элите мирового фрирайда: трое
наших прошли первый этап O’Neill Xtreme Verbier. 

Казахи и украинцы претендуют на «Золо-
той ледоруб-2006». Самая престижная пре-

мия для альпинистов будет вручена 26 января
в Гренобле.

Также по адресу extreme.sport-
express.ru вы всегда найдете

Полную информацию по всем экстремаль-
ным видам спорта - от мест, где ими можно
заниматься, до экипировки. Каждому виду по-
священ специальный раздел.

Технические результаты live на этой
неделе

Матчи чемпионатов Англии, Бельгии, Гер-
мании, Голландии, Шотландии, Италии, Ис-
пании и Франции. 

Внимание! Теперь на нашем портале
- обзоры ведущих европейских чемпи-
онатов

Также по адресу www.football.sport-
express.ru/ вы всегда найдете

Самую полную и разнообразную стати-
стику чемпионата России в премьер-лиге и
первом дивизионе.

Результаты, статистику и календари евро-
пейских клубных турниров, ведущих нацио-
нальных зарубежных чемпионатов.
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В минувший уик−энд профессиональная команда
«Тинькофф. Кредитные системы» представила
российским болельщикам свою новую звезду −

олимпийского чемпиона−2004 в разделке Тайлера
Хэмилтона. На презентации в Москве знаменитый
американец дал интервью корреспонденту «СЭ».
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